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• Alquiler de Despachos y Salas de Juntas 

Por horas, días y meses. 
•Asesoramiento Integral a la empresa. 
• Domiciliación de Sociedades. 

rl Santa Ursula, 2 Tlf. : 902 110 300 
üunto a Plaza de Cervantes) • Fax: 91 888 58 87 

28801 ALCALA DE HENARES 

Número 1. 757 :-: 13 de abril de 2002 :-: AÑO 34 :-: 1 euro • 

HomenaJe a los meJores estudiantes universitarios 

44 números uno de· 1a Ciudad del Saber 

.. Estamos indefensos 
ante los malhechores" 
Protesta de escaparate vacío 

1 

conualainseuuñdad 

Para conmemorar la 11 República 
PSOE e IU se unen ante Azaña 

Fue atacado por tres perros 
"Si hubiera caído al suelo 

me tiubieran matado" 



Ofertas válidas del 12 al 25 de abril de 2002 

Calidad Hipercor. Precios Hiperbuenos 

Jamón Ibérico de Salamanca 
JUAN MANUa, por piezas, kg. 
De bellota. 

29,99€ 
De recebo, 

16,75€ 

Whisky escocés JB, 
botella de 70 cL 

Par cada botda, pide tu "1a5c:a· 
'gana ... fabulosa 1V 

Limpiadores DON LIMPIO, 
botella de 1,5 L, unidad, 



Más sabre seguñdad 
Ha quedado escrito en más 

de una ocasión en esta misma 
página que el buen gobierno 
está hecho de un ejecutivo 
diligente e imaginativo y de 
una oposición decididamente 
crítica e inteligente e inteligi
blemente conectada con la 
sociedad. 

El Partido Popular gobierna 
España con una política de 
gestos, pues política de gestos 
es eso de tomar nota de los 
problemas -por ejemplo, de la 
inseguridad galopante- y tener 
que hacer leyes nuevas para 
solucionarlos, pues está com
probado que, para atender a 
sus compromisos con el ciu
dadano, demasiadas veces no 
le sirve la ley en vigor y ha de 
hacer otra. Por su parte, 
Rodríguez Zapatero y su PSOE 
son la negación de la alterna
tiva y de la oposición crítica 
inteligente e inteligible hasta 
el punto de que el PP aznaris
ta debería darles alguna 
medalla, hacerles peperos 
honoris causa o algo análogo. 

Así pasa el tiempo y algunos 
ciudadanos pueden creer que 
este gobierno, que siempre 
anuncia que tomará medidas, 
tomará inmediatamente algu
na adecuada, por ejemplo, en 
el complejísimo capítulo de la 
seguridad; pero, por mucho 
que afirmen que van a poner 
más policías, el hecho es que 
no hay más policías en las 
calles al servicio de los ciuda
danos ni se sabe cuándo los va 
a haber. Hasta ahora, los poli
cías más conspicuos en las 
vias públicas son los que 
separan -muy agresivamente 
a veces en funciones de fieles 
perros guardianes- a los polí
ticos de los ciudadanos que les 
pagan sus sueldos, corno son 
conspicuos los que vigilan 
para que ningún ciudadano 
pueda aparcar en las plazas 
atribuidas gratuitamente a los 
políticos, etc. Lo que el ciuda
dano no ve -y tampoco lo ven 
los delincuentes y seguro que 
eso los divierte- es policías 
vigilando las calles para que 
las vidas y haciendas de los 
ciudadanos estén más seguras. 

MI T S UBI S HI 

Editoriales 

Selección de candidatas v primarias 
Los competidores, sobre 

todo cuando las competiciones 
no son estrictamente recreati
vas, no se sienten siempre feli
ces cuando se ven obligados a 
competir. Por ello no es de 
extrañar que una buena parte 
de los militantes socialistas 
complutenses prefieran no 
complicarse la vida con elec
ciones primarias destinadas a 
seleccionar un candidato. 

Visto el espectáculo desde 
fuera, aparece sobre todo 
como eso, como un espectácu
lo, y visto en clave estricta
mente teórica, como una opor
tunidad apasionante que 
debería rendir dividendos polí
ticos al partido que las organi
ce. No obstante, hay que aña
dir inmediatamente que esa 
teoría, consistente con la reali
dad norteamericana, quizá no 
lo sea tanto con la realidad 
española. Las primarias deben 
servir para presentar a los 
diversos candidatos ante los 
electores y de ahí se derivan 
ventajas para cada uno de 
ellos porque todos tienen la 
oportunidad de darse a cono
cer popularmente. y se deri
van ventajas para el partido 
que los apoya porque puede 
arreglárselas con tan fausto 
motivo para estar en candele
ro durante meses y divulgar 
sus propuestas de mil y un 
modos. Así pues, con tantas 
ventajas teóricas a favor de las 
primarias, ¿por qué son tan 
poco utilizadas en España? 

La contestación a esta pre
gunta es que esto es España, 
no es Estados Unidos, y. dado 
que la sociedad española no es 
como la estadounidense, no es 

indiscutible que las primarias 
tengan ventajas. Por ejemplo, 
al PSOE le cundieron poco 
cuando seleccionó un aspiran
te a presidente de gobierno, 
pues lo único que quedó claro 
en aquel proceso de selección 
fue que ambos candidatos 
resultaron poco atractivos 
para los electores. Por otra 
parte, cuando las primarias 
terminan y arrojan un vence
dor todos los participantes en 
el proceso han de aceptar los 
resultados y comprender que, 
hecha la selección, lo normal 
es apoyar sin fisuras a su can
didato elegido, pero eso tam
poco se da en la cultura políti
ca española. Aquí los candida
tos no debaten abiertamente 
cuerpo a cuerpo, sino insidio
samente muy a menudo, y eso 
genera resquemores, apoyos 
falsos y zancadillas en el futu
ro. Puede que la sociedad de 
los políticos españoles no haya 
madurado aún lo bastante 
para estar a la altura de lo que 
unas primarias exigen. 

Lo de las primarias afecta 
estos días al PSOE en Alcalá, 
donde hay peticiones para que 
haya primarias y para que no 
las haya. Corresponde a los 
militantes socialistas tornar la 
decisión. Si finalmente deci
den seleccionar su candidato 
mediante primarias, conven
dría que su estado mayor 
aceptara el resultado; en caso 
contrario, si el "alto mando" 
socialista prefiere imponer un 
candidato, vale más que lo 
imponga ya sin correr el riesgo 
de que las primarias arrojen el 
resultado que no quiere y lue
go tenga que desbaratarlo. 

. 
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lluvia apanuna 
La primavera nos ha traído 

la temporada de lluvias que el 
refrán pronostica con aquello 
de "Abril, aguas mil". Así que 
los alcalaínos y demás herma
nos comulgantes en la MAS 
hemos de dar gracias al cielo y 
desear que siga lloviendo con 
mesura para que nuestras 
reservas de agua crezcan de 
modo muy computable. En las 
últimas dos semanas el 
embalse de Beleña ha aumen
tado sus reservas en unos 
cuatro hectómetros cúbicos, lo 
que significa algo más de un 
mes de consumo, y han empe
zado las obras para trasvasar 
agua del Canal del Henares a 
la MAS. Este último proporcio
nará una buena ayuda en épo
ca de crisis, pero basta echar 
algunas cuentas de esas que 
no parecen querer echar quie
nes deben echarlas para saber 
que no deja de ser eso, una 
ayuda. 

Una ayuda también muy 
importante para Alcalá será 
renovar la red, y el gobierno 
regional tornó hace ya muchos 
años sobre sí la responsabili
dad de financiar la obra, pero 
el gobierno del señor Ruiz 
Gallardón no tiene el menor 
interés en solucionar proble
mas reales de Alcalá. Otra 
cosa es poner plazas y calles 
patas arriba con la coartada 
de reformarlas, ¡corno si una 
reforma presuntamente estéti
ca pudiera solucionar alguna 
necesidad real! 

Sería muy instructivo inda
gar por qué el señor Ruiz 
Gallardón se niega en rotundo 
a que la comunidad madrile
ña, cuyo presupuesto se nutre 
también de los impuestos de 
los alcalaínos, financie en 
Alcalá algo tan absolutamente 
necesario desde el punto de 
vista sanitario como la mejora 
de la red de agua. Este desin
terés por la dotación choca 
frontalmente con la actitud de 
un gobierno regional que esti
mula decididamente el creci
miento urbano en Alcalá y en 
su zona y, por tanto, el incre
mento del consumo de agua. 

SPACt STAR DltStL 
Deócu ento haóta: 2. 835€* 
471. 700 pta<S. * 

Mit6ub i4h i Space St a r Dl -D 10 2 CV, de 6eri e 
con: doble airbag. aire acondicionado, ABS con t:BD, 
rad io - CD y ordenador de a bordo. 

• Deacuento promociona! y ayudaa del Gobierno lncluldoa. 

MMC MADRID. Avda. Complutense, 117 . ALCALÁ DE HENARES. Te l. 91 878 74 97 

Avda. Castilla, 12-A - Antigua Ctra. N-11, Km. 17,855. SAN FERNANDO DE HENARES . Tel. 91 678 09 33 

PUERTA de Madrid , J de abril de 2002 



El acto estuvo presidido por la directora general de Comercio 

HCOHI presemó su olicina de servicios v atención al comerciante 
La Federación de Comerciantes del Henares (FECOHE) presentó el lunes día 8 de abril un nuevo servicio que pres
ta. Se trata de la OSAC, Oficina de Servicios y Atención al Comerciante. El acto, que se celebró en la casa de la Entre
vista, fue presidido por la dírectora general de Comercio de la comunidad de Madrid, Concepción Guerra, y por el 
alcalde complutense, Manuel Peinado, con quienes estuvieron el adjunto a la presidencia de la Cámara de Comercio 
e Industria de Madrid, Salvador Santos Campano, el presidente de FECOHE y el presidente de la Asociación de 
Empresarios del Henares. En el acto estuvo también presente el concejal de Desarrollo Económico, Francisco Calles. 

Según el presidente de FECOHE, 
José García Parriego, la OSAC pre
tende solucionar "las trabas y pro
blemas que a la hora de abrir un 
comercio tiene un comerciante. 
Pretendemos dar servicio a los pro
fesionales de este sector y nuestro 

mayor deseo es que se utilice sólo y 
nada menos que para lo que ha sido 
creado". 

La estructura organizativa de la 
OSAC cuenta con un departamento 
de contabilidad y asesoría fiscal 
desde el que se gestiona la asesoría 

ANUNCIO 

Reunión de 
Entidades Culturales 
de Alcalá de Henares 

Sala Margarita Xirgu 
Vía Complutense, 19 

Alcalá de Henares 

Lunes, 15 de abril de 2002, 
a las 18'00 horas 

Elección de representantes 
en el Consejo de Administración 
de la Fundación Colegio del Rey 

1 :s de abril de 2002 

fiscal en general, la tramitación 
para la creación de empresas, así 
como cualquier aspecto relaciona
do con la contabilidad. Concreta
mente se informa a todo aquel 
comerciante y empresario asociado 
sobre los epígrafes fiscales referen
tes a la pequeña y mediana empre
sa así como de los sistemas de tri
butación por módulos o estimación 
directa. 

La OSAC tiene también un 
departamento de proyectos y estu
dios, encargado de planificar los 
proyectos que FECOHE emprende 
cada año, con el objetivo de conse
guir mejoras efectivas en el sector 
del pequeño y mediano comercio, 
pero además este servicio es el 
encargado de gestionar subvencio
nes y ayudas. 

Otro de los departamentos es el 
de recursos humanos y asesoría 
laboral, encargado de los estudios, 
asesoramiento y gestión en materia 
laboral y negociación colectiva. 
Existe también el departamento de 
comunicación e imagen, compues
to por un gabinete de prensa, y el 
departamento de promoción, activi
dades y coordinación del asociacio
nismo empresarial, encargado de 
las relaciones con el exterior, a fin 
de colaborar con instancias públi
cas o entes privados tramitándose 
también la difusión de las activida
des realizadas por FECOHE. 

La OSAC cuenta con un departa
mento jurídico, encargado éste de 
atender las consultas relacionadas 
con alquileres de local de negocio, 
redacción de arrendamiento para 
uso distinto al de vivienda, subidas 
de renta, despidos de personal, así 
como atender reclamaciones de 
cantidad. 

Hay también un departamento de 
informática y nuevas tecnologías, 
encargado de gestionar ayudas para 
el acceso a nuevas tecnologías, así 

como un departamento de forma
ción encargado de atender las 
demandas cada vez más específicas 
por parte de los comercios y empre
sas con el fin de adecuarse a la 
competitividad, teniendo éstas cada 
vez más interés en cualificar profe
sionalmente a su personal. 

La oficina cuenta también con un 
departamento de seguros y gesto
ría, otro de centros comerciales 
abiertos, mercados y galerías y 
nuevos desarrollos comerciales y 
finalmente de un departamento de 
administración general, encargado 
de la organización de los anteriores 
departamentos, dirigido este último 
por el presidente de FECOHE, José 
García Parriego, y por la secretaria 
general, María Jesús Pineda. 

Os pE AZAR Y RECftt •. -
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Tlf .: 91 280 24 98 

ABRIL ReWecroo 
Día 4 ........ 66.778 6-7-8 
Día 5 ......... 28.554 4 ...,.. 
Día 7 ......... 00.875 5 ....,, 
Día 8 ......... 62.237 6-2-7 
Día 9 ......... 58.293 5-2-3 
Día 10 ......... 61.968 6-9-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plua Ram6n y Cajal, 1 -11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Intemacional 

PUERTA de Madrid 



Piden uabaiar menos horas v ganar más dinero 

los trabaiadores de Continental Auto 
continúan en huelga 
Los trabajadores de Continental Auto están parados porque desde el mes pasado reclaman un 
convenio en el que tengan menos horas y su remuneración suba. Desde el lunes día 8 de abril, se 
han declarado en huelga indefinida. Dicen que, si no consiguen su objetivo, seguirán en huelga. 

Miguel Ángel Patiño, presi
dente de Comité de Empresa 
de Continental Auto, que está 
en la mesa negociadora del 
convenio, por la Unión Sindi
cal Obrera U.S.0. , declaró a 
PUERTA DE MADRID: "Lo que 
nosotros queremos es un con
venio nuevo, en el que trabaje
mos menos horas; no porque 
sí, sino porque tenemos 
muchas, y además nos remu
neren mejor el trabajo". 

Según Patiño, un conductor 
de Continental Auto está entre 
14 y 20 horas a disposición de 
la empresa, aunque evidente
mente no esté conduciendo 
todas esas horas: "Si, por 
ejemplo, te mandan a la sie
rra, a Logroño o a Pamplona, 
te hacen quedarte allí parado 
dos horas. Luego, el resto 
estás conduciendo o atendien
do a los pasajeros, o atendien
do al mantenimiento del auto
bús. El cómputo de todo eso 
hace que al final del día hayas 
estado fuera de casa 13 y 14 
horas", explicó el presidente 
del comité a este semanario. 

.. Cama c1m1lim1s los servicias mínimos, 
las 111r11111s s1 a1ronchan d1 nosotras 

v s1 ñ1n di nuestras h1111as" 
porque no hay ningún servicio 
alternativo. Pero Torrejón
Madrid, si hay un tren, no tie
ne por qué haber servicios 
mínimos. Las localidades 
como pueden ser Mejorada del 
Campo, Loeches ... que no tie
nen servicio alternativo, por 
supuesto, tienen que tener 
servicios minimos", informó 
Miguel Angel Patiño a PUER
TA DE MADRID. 

La duración de la huelga de 
esta semana no la sabe este 
comité. Según ellos, la situa
ción es muy complicada, debi
do a que no los escuchan: "La 
situación está muy dificil, no 
sé cuánto durará la huelga. 

Personalmente, la patronal no 
nos está haciendo ni caso. 
Anteayer, el domingo día 7 de 
abril, estuvimos con el señor 
Cortés y de lo único que que
ría hablar era del tema de los 
servicios minimos. A nosotros 
no nos importa hablar de los 
servicios minimos, pero tam
bién queremos hablar de la 
solución de nuestro convenio, 
que es la solución de todo", 
argumentó el presidente el 
comité a este semanario. 

Según comenta Patiño, los 
viajeros tendrían que estar 
preocupados por su seguri
dad , ya que no es lógico 
encontrarse a un conductor 

La parada de Continental 
Auto presentaba este aspecto. 

por la mañana temprano y 
cuando vuelvas a coger el 
coche a las 11 de la noche te 
encuentres al mismo: "Lo que 
no es normal es que cuando te 
subes al autobús por la maña
na a las 6 te encuentres a un 
conductor y por la tarde
noche esté el mismo conduc
tor. ¿Cuándo descansa ese 
hombre? ¿Cómo tiene la cabe
za ese conductor? Afortunada
mente, por nuestra profesio
nalidad, no ha habido ningún 
accidente porque un conduc
tor esté cansado, pero puede 
haberlos. La cabeza necesita 
descansar", dijo Miguel Angel 
Patiño para terminar. 

El representante de los tra
bajadores recuerda que el ser
vicio de Continental Auto fun
ciona los 365 dias del año y 
que los trabajadores de Conti
nental Auto tienen las vacacio
nes cuando la empresa se las 
da, no tienen derecho a elegír. S E H '.' 1 C 1 OS 1 N M O 8 1 L 1 AR 1 O__.S · • 

-~gu=at-les sucede con los días 
libres: "No tenemos vacaciones 
cuando nosotros queremos, 
sino cuando nos tocan. Los 
días libres son también cuan
do te tocan, tú nunca eliges. Si 
después de aguantar todo 
esto, encima no tenemos una 
recompensa económica, se 
produce lo que está ocurrien
do ahora mismo. Los trabaja
dores de Continental Auto, no 
estamos satisfechos con nues
tro trabajo. Los conductores 
estamos dispuestos a incum
plir hasta los servicios mini
mos, ya que por culpa de estos 
servicios minimos, que son 
abusivos, se está haciendo 
que las patronales se aprove
chen de nosotros. En las huel
gas que hemos hecho hasta 
ahora, como cumplimos los 
servicios minimos, las patro
nales se aprovechan de noso
tros y encima se ríen de nues
tras huelgas. Tiene que haber 
servicios minimos, pero donde 
no haya servicios alternativos. 
Por ejemplo, en Torrejón tiene 
que haber servicios minimos 

PUERTA de Madrid 

MECO 

Re!. 501 . CHALET adosado en centro Meco. 
Planta sótano: Garaje diáfano 50 m' 
Planta baja: Cocina de 22 m' de lujo 

con electrodomésticos Liebherr. 
Salón Independiente. Aseo. 

Planta primera: 3 dormttorios. 2 baños. 
Posibilidad de buhardilla 

Jardín acondicionado con riego automático, 
toldos. Piscina comunttaria 

MECO 

Re!. 502. CHALET independiente 
Planta sótano: Semiacondicionada como 

vivienda. Garaje para 3 coches. 
Planta baja: Salón comedor con chimenea 

francesa. Cocina amueblada. Aseo. 
Planta primera: 4 dormttorios, 2 baños. 

Carpintería interior de roble. Persianas mallor
quinas de seguridad. Porche acondicionado 

de 140 m'. Barbacoa rustica de 25 m' 

ALCALÁ 
Ref. 507. Chalet. Llave en mano. Zona Espartales. Planta sótano 50 m'. Garaje 30 m'. 

Despacho 8 m'. Despensa 6'60 m'. Planta primera: Dormitorio principal 12'50 m' el A.E. 
Baño dormitorio principal 5 m'. 2 dormitorios 10 m' el A.E. Baño 6 m'. 

Planta baja: Cocina 10 m'. Salón 24 m'. Aseo. Hall. Buhardilla: Salón 24 m'. 

CAMARMA 

Re!. 504. CHALET independiente en parcela 
de 800 m'. Planta baja de 118 m': Salón con 
chimenea francesa, cocina completa, baño 

con ducha, garaje amplio, piscina. 
Planta primera de 118 m': 3 dormttorios, 
salón, cocina, gran terraza acristalada. 

Parcela de esquina bien comunicada con 
Alcalá. Totalmente amueblado 

DISPONEMOS 

DE 

PISOS EN ALQUILER 

C/ Cruz de Guadalajara, 3 - Local - Tlf .: 91 877 1 O 22 - Fax: 91 889 73 05 
ALCALÁ DE HENARES 

t 3 de abril de 2002 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ........•...•..............................•..............•.............. 91 888 15 21 
Cruz Roja ..•................•........•....•........•................• 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .....•.•............................................•.................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .................•.......................... 061 
Centro Municipal de Salud ....•................................................... 91 888 54 91 
Policía Nacional .........................................................•.•.............•................ 091 
Policía Municipal •.......................................................................•............... 092 
Guardia Civil ...............•.............•.................................................. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..............•..........•.....•....................... 062 
Bomberos ...•.........•..........•..•.....................................................•.. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .................................•.......................... 085 
Protección Civil ..........•.........................................•......•.•............. 91 882 84 53 
Ayuntamiento •.•..•.............•..•....•.......•.................•.•......•.............. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..•....•....................................•...... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ........•.....................•..................................••.•..................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ............................................•......•................ 91 888 00 21 
Continental Auto ................................................••............•......... 91 88816 22 
Cementerio ....•......•...................................................•.........•.....•.. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .................................................•.................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ......................•................................. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ................•...............•................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...•................................................. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ......•..............•........................................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ....•.......................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles •..•...............•................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .....................................................•........ 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ......................•................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ..•.....•........ 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .....................................................•. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .•................•.........•................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...............•....•................................. 91 280 06 55 
OMIC .....•..•.....•.............................................................................. 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ......................................................................•..•.. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo .......•........•.......•..............•..........•..........•.....•. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..•....•....•.....•...................... 91 882 96 70 
OADE {Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 8813461 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..•...•..••..............................•....................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .......•.................................... 91 885 40 00 
Hacienda .........•............................................................................ 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 21 planta) ......•......... 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .........................•.•.............. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) •......•..•.•••..........•......•......... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ................................•. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TllF.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ Vlrulllo lllanno. 5 v 1 

Am•aeca lle ••nares IGUAllAl.AI~ 
DI. 44 Ctra. MADRID-BARCElONA 
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No hav coordinación en la calle donde se encuenua el aventamiento 

la red de gas nelve a abrir la calle Cerraieras 
"¿Si esto ocurre al lado del ayun

tamiento qué puede ocurrir en un 
barrio periférico?", aseguraba un 
comerciante de la calle Cerrajeros 
"harto de que en esta calle se nos 
maltrate permanentemente". Y es 
que sólo unos meses después de que 
se abriera la calle Cerrajeros para 
introducir la luz en el corral de Co
medias, ahora es la instalación del 
gas natural lo que ha vuelto a abrir 
la calle. 

Pero es que no hacía mucho hubo 
que introducir el agua, y antes el al
cantarillado, etc. El comerciante 
F ermin Pulido hizo memoria para 
asegurar que "en cuatro años han 
abierto la calle por lo menos cuatro 
veces". Y lo peor para todos es que 
después de abrir la zanja e introdu
cir las conducciones, tardan varios 
días en taparlo sin saber por qué. El 

caso es que hasta que está toda la ca
lle abierta y terminada la obra no se 
empiezan a cubrir las zanjas y por 

tanto no se retiran las vallas, no se 
permite el aparcamiento en una 
zona colapsada, sigue produciéndo-

se suciedad y se mantienen las mo
lestias para todos. 

Históricamente el ayuntamiento 
de Alcalá ha tratado de conseguir 
que todas las obras de infraestructu
ra para suministrar servicios se ha
gan al mismo tiempo. Se adoptaron 
diversas fórmulas pero lo cierto es 
que nunca se ha conseguido ese ob
jetivo. Y por supuesto para cual
quier vecino es frustrante ver cómo 
le abren una zanja en su calle, se 
tapa y se vuelve a poner la acera tal 
y como estaba para sólo unos meses 
después, a veces días, se vuelve a 
abrir para instalar en el subsuelo 
otra infraestructura de servicios. 

Pero lo más sorprendente es que 
esto ocurra con sólo unos meses de 
antelación en la calle Cerrajeros, en 
la que tiene fachada la propia casa 
consistorial. Quiere esto decir que si 
el ayuntamiento no es capaz de con
trolar lo que ocurre a sólo unos me
tros de distancia, dificilmente podrá 
pedir a las empresas suministrado
ras de servicios que se coordinen en 
cualquier barrio de la ciudad. 

QUILES MOTORS. Avda. Vía Complutense, 97. Tel. 91 879 63 64. Alcalá de Henares. 
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Ben Laden saca de la receción 
a los Estados Unidos 

Oiodebuev 

IA aSimeTRía 
Siendo la paradoja el arte de 

burlar la lógica, resulta palma
rio cómo Ben Laden ha conse
guido lo que ninguna de las 
mentes brillantes del Departa
mento del Tesoro Norteameri
cano se atrevía ni siquiera a 
especular hace apenas unos 
meses, y que no es otra cosa 
que lograr sacar de la recesión 
a la economía del imperio, lan
zándola a una nueva era de cre
cimiento. 

En efecto, al inicio del últi
mo trimestre del 2001, la eco
nomía norteamericana se halla
ba al borde de un serio retroce
so motivado sobre todo por 
una disminución del consumo 
y por las pérdidas ingentes 
acumuladas en los mercados 
bursátiles por los valores tec
nológicos. En esta situación, 
tuvo lugar el salvaje atentado 
de las Torres Gemelas de Nue
va York, y he aquí que lo que 
se planeó para arruinar a los 
EEUU, ha resultado ser su 
motor de crecimiento. No hay 
nada peor en la vida que un 
ignorante que se cree elegido 
por el destino o vaya el lector a 
saber por quién, para cambiar 
el mundo; y es que lo primero 
que debería saber un aprendiz 
de brujo es que para arruinar a 
los EEUU no hay nada como 
predicar la paz y no la guerra, y 
menos si se pretende santa. 

Como ya le dijo a Kennedy, 
su asesor Me Namara,-al plan
tear el envío de tropas al Viet
nam, EEUU es una economía 
donde la inversión o el gasto 
público, gira fundamentalmen
te sobre la política de arma
mento, o sea, que las teorías de 
Keynes se aplican, no aumen
tando el gasto social, sino 
fabricando más aviones, tan
ques y bombas. De hecho Rea
gan se cargó el otro imperio, 
elevando el presupuesto de 
defensa del 5 al 15 % del PIB 
porque sabía que la URSS ten
dría que agotar el 85% del 
suyo para ponerse a la misma 
altura, y lo de cañones en vez 
de mantequilla durante muchos 
años, terminó con la paciencia 
del ciudadano soviético. 

En esto llegó el iluminado 
del desierto declarando la 
Yihad, y claro, la economía 
imperial se puso en marcha pa
ra atender a la guerra en Af ga
nistán, por lo que a la postre, la 
inversión pública en gastos de 
defensa, unida al fervor patrió
tico, traducido en aumento del 
consumo, ha mejorado espec
tacularmente las cifras macroe
conómicas, y es que, no hay 
nada mejor para EEUU que 
apelar a una pretendida, o ver
dadera, infamia. Su historia se 
basa en la articulación del 
patriotismo como resorte co
lectivo fundado en la vindica
ción; ¡Recordad El Álamo! 
¡Recordad el Maine! ¡Recor
dad Pearl Harbor!. ... ¡Recor
dad las Torres Gemelas! El 
resultado no ha sido otro que 
una remontada espectacular 
del 1,7% del PIB con expecta
tivas del 2,7 para este año y del 
3,4 en el 2003. 

Cuando Napoleón fusiló al 
duque de Enghien su cínico 
jefe de policía Fouche dijo: 
"Ha sido peor que un crimen, 
es una equivocación". Con los 
atentados salvajes, no sólo se 
ha matado a miles de inocentes 
sino que sus mentores han 
conseguido todo lo contrario 
de lo que pretendían, nada 
menos que salvar de la rece
sión, a la economía norteame
ricana en particular, y occiden
tal en general. El único triunfo 
del terrorismo puede venir 
dado en Oriente Medio, donde 
Ariel Sharón intenta estúpida
mente aprovechar el tanto, pro
vocando al mundo árabe, lo 
que podría traducirse fácilmen
te en aumento de los precios 
del crudo dando al traste con el 
crecimiento económico. Pero 
en el fondo, tampoco sería así, 
porque lo que sucede es que se 
está haciendo ahora lo que el 
sionismo (que no es lo mismo 
que Judaísmo) lleva tramando 
desde los años 80, o lo que es 
lo mismo, más que provocar 
una situación se ha dejado al 
descubierto un estado de cosas 
latente. 

Jorge CONDÉS 

V1a Complutense, 111 
Poi. Ind. Europa 11, Nave 7 
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La plaza de San Diego o de 
la Universidad sigue metida en 
harina. Cuando acabe diremos 
si nos gusta. Un zapato nuevo 
siempre despunta, ennoblece. 
A la plaza de San Diego la 
están poniendo zapatos nue
vos. Pero hay cosas .que ya cla
man. 

Claman las líneas asimétri
cas. Porque ocurre que el lado 
de la plaza ocupado por el 
cuartel, mide más que el lado 
del hotel. Y esa desproporción, 
que se subsumía antes en el 
saco de la pelouse central, lo 
cual es de sentido común, 
haciendo casar sus líneas urba
nas con sus lados naturales, no 
ha querido ahora disimularse. 
Casan únicamente las líneas 
urbanas del ángulo recto for
mado por la fachada de la Uni
versidad y el cuartel, dejando 
un resto de líneas a la deriva y 
produciendo una - disfunción 
óptica con respecto a los lados 
naturales formados por la línea 
de casas ocre y la del hotel. 
Cantan y cantarán las líneas 
oblicuas, y más cuando sean 
subrayadas por la vegetación 
de un parterre corrido entre dos 
aceras rojizas. Chirriarán las 
líneas asimétricas frente a la 
fachada clamorosamente 
armónica del Renacimiento, la 
cual preside/no preside la pla
za. 

La simetría, canon del mun
do clásico, norma tradicional 
del buen gusto, es asaltada 
impunemente por los actuales 
gurús de la cosa en el propio 
templo de la simetría. La ubi
cación lateral del órgano en la 
Catedral-Magistral, bajo el 
arco que fue coro central, es 
también un ejemplo palmario 
de asimetría, de desequilibrio 
formal. Los gurús de la Direc
ción General de Patrimonio 
-nada se mueve aquí sin su 
asentimiento-- indicaron, llega
do el evento, que "el órgano 
había de estar donde antes 
estaba". Y ello a pesar de que 
el espacio interior de la iglesia 
había sido reorganizado y des
aparecido el coro central. Pero 
a los gurús se les escapaba un 
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"pequeño" detalle. Allí donde 
ellos colocaban un órgano, los 
antepasados colocaban dos, 
otro en el arco gemelo. Lo cual 
hacían antes en aras de la 
armonía y de las bellas formas. 
Y si ahora se trataba de un 
órgano, uno, habría que haber 
buscado otra solución. Los 
gurús de la Comuidad de 
Madrid parecen oír psicofonías 
del más allá, pero con eviden
tes interferencias. No se puede 
defender a ultranza un criterio 
arqueológico, a costa de que
brantar impunemente el crite
rio estético más elemental. 

Veo en el libro abierto del 
Alcalá eterno dos titanes late
rales, dos aletas laterales, dos 
escudos laterales, dos naves 
laterales, dos estatuas laterales, 
dos torreones laterales, dos 
pináculos laterales, dos puertas 
laterales ... Y veo en el libro 
cerradamente normativo de los 
tiempos que corren: un órgano 
lateral. Pero ello es en defensa, 
dicen, del patrimonio histórico. 

La Puerta de Madrid, monu
mento singular, es asimétrica
mente exenta. Necesita una 
calle gemela que la aísle y la 
equilibre. Para ello habría que 
rebanar la línea de casas conti
gua y permutar el espacio reba
nado por el excedente munici
pal a la vuelta. Sólo un Plan 
Parcial podría redimir aquella 
deprimente entrada al Alcalá 
monumental. Pero los gurús 
municipales no moverán líne
as, porque hay un plano del 
año catapún que dice no sé 
qué. La estética -y la práctica
apabullada por una norma rígi
da, inflexible, allí donde no 
hay nada que conservar. 

Sabemos que la asimetría 
como ruptura, como disonan
cia, tiene su propia entidad 
expresiva, pero en otro contex
to. Sin embargo, las asimetrías 
creativas de la modernidad, 
menos lobos, fueron gritos ais
lados y pasajeros. Como las 
cornucopias del rococó y el 
federalismo asimétrico de 
Maragall. 

José César ÁLVAREZ 

.!! Alcalá 
~ de Henares 
u ~~~,-----,-~~~~~ 

Vta Complutense, nº 111 
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Largo ha sido el vtaJe y 
mucho el miedo que he pasado 
sobrevolando el charco; pero, 
como te prometí ¡tormento de 
mis tormentos!, ya me tienes en 
los EEUU de Norteamérica. 
Joven Republica Federal en la 
que te quieren con locura, dicho 
sea de paso. Y es que hablan y 
no paran de tus excelentes con
diciones como forma de Estado. 
Democracy! democracy!, cla
man sin cesar. Se desgañitan, 
los tíos. Te quieren tanto; es tal 
la adoración que sienten por tus 
huesos, que todas las armas y 
municiones que fabrican, las 
utilizan para darte a · conocer. 
Sin pensárselo dos veces se lían 
a misilazo y a bombazo limpio 
con los países en los que faltas 
tú, sobre todo, si en el subsuelo 
hay bolsas de petróleo que no 
controlan ellos. ¡Cómo te ado
ran! 

Mas dejemos para otro día las 
travesuras y chiquilladas sin 
importancia de los democráti
cos diablillos yanquis y entre
mos en lo que nos trae acá. Para 
que te vayas centrando, Miami 
y Boston serán las ciudades que 
visitaremos con el fin de captar 
en situ el mariconeo en el que 
se hallan involucrados un obis
po que se sepa y algunos curas 
de esta parte del Atlántico. Eso 
si, ten en cuenta que no voy a 
entrar -me importa un pito y 
hasta siete pitos- en si el obispo 
fulano, según lo publicado en 
periódicos norteamericanos y 
en un diario español de tirada 
nacional, se metió en la cama 
con un adolescente, o si a los 
curas zutanos les dieron por allí 
o daban por el mismo sitio a 
todo el monaguillo que pillaban. 
Lo que si haré, por supuesto, es 
criticar duramente a la archidió
cesis de Miami por dar 150.000 
dólares -unos 30 millones de 
pesetas- para cerrar la boca del 
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Cultura moderna~H 
joven al que se cepilló el obispo 
cachondo. Entre otras razones, 
porque, a la iglesia católica, la 
subsistencia le viene dada, des
de la noche de los tiempos, de 
pedir y pedir, ya sea de llori
quear limosnas explotando el 
cuento de la lástima o arañando 
subvenciones mil, con la misma 
historia o patraña, y que salen 
del bolsillo de los contribuyen
tes, sean católicos o no. A lo 
que hay que añadir muchas de 
las pedigüeñas ONGs, organi
zaciones de la cultura moderna, 
tras las que se oculta la susodi
cha iglesia católica. Y les repro
cho a todo el sacro estamento 
formado de tres en fondo, la 
contumaz postura de no asumir 
la probada homosexualidad 
entre sus ministros, echando 
balones fuera. 

Valga el siguiente ejemplo: a 
preguntas de periodistas -publi
cado en los diarios antes men
cionados- respecto a la iglesia 
católica de los EEUU y la pedo
filia, el cardenal Darmo Castri
llón Hoyos, jefe de la Congre
gación del Vaticano para el Clé
rigo, se despachó con esta per
la: "el abuso sexual es producto 
de la cultura moderna, donde 
las libertades sexuales también 
influyen en los sacerdotes". 
¡Toma ya! ¿Cómo que producto 
de la cultura moderna? ¿Qué te 
parece? Hay que tenerla de hor
migón. ¿Qué pasa con el voto 
de castidad, la fortaleza de espí
ritu y la gracia infinita? ¿Qué 
merecería oir su eminencia? 
¡Dime! ¡Bah!, mejor será que 
me calle porque si suelto un 
taco, podría venirse abajo la 
cúpula de la Capilla Sixtina, 
con sus frescos. 

Porque digo yo. ¿Qué tendrá 

que ver la cultura y lo moderno 
con el culo? ¡Vamos, hombre! 
Cuando pica, pica y pica, y 
sigue picando; al que le pica se 
arremanga la sotana y ñaca. 
Busca y rebusca con grandísi
ma angustia y ahínco el consue
lo que aplaque el sofoco de la 
comezón. Punto. Y no hay más 
historias que valgan. Ni cultura 
antigua ni cultura moderna ni 
ollas en vinagre. Osear Wilde 
-otro de la cuerda en la varian
te del todo terreno- ya lo dejó 
dicho bien clarito: "la mejor 
manera de librarse de la tenta
ción es caer en ella" . Es decir, la 
vida misma. Por lo que sería 
conveniente -ya va siendo 
hora- que tomaran las medidas 
que desde siempre se les viene 
pidiendo, incluso por muchos 
de los fieles a la iglesia, como 
son: suprimir el ineficaz y anti
natural voto de castidad; abolir 
el cuento de la fortaleza de espí
ritu y la gracia divina e infinita 
de los ministros de Dios; dero
gar el celibato y dejarlos que se 
casen para que al fin se refoci
len, sólo con la suya; aceptar, 
sin tapujos, a los que vayan 
saliendo del armario; no utilizar 
por siempre jamás lenguajes 
capciosos, confusos, esotéricos 
y desechar la costumbre de 
mirar para otro lado tocando el 
pito. Silbando, quiero decir. 

Porque vamos a ver. ¿Qué es 
eso de que la libertad sexual 
como producto de la cultura 
moderna es la culpable de que 
papas, cardenales, obispos, 
curas y frailes se pongan 
cachondos? ¿A que suena a 
chiste lo de cultura moderna? A 
mí me produjo un golpe de risa 
que a poco más me tira de 
espaldas. En las postrimerías de 

·-
la Edad Antigua, allá por el 
siglo IV, hubo cinco santos que 
fueron amantes homosexuales. 
Por ejemplo: San Paulino de 
Nola, nacido en Burdeos y obis
po de Nola -Italia- se lo hacía 
con un tal Ausonio. Entre los 
siglos V y XV -Edad Media, 
con su período de tinieblas, cero 
en libertad y coerción sexual
hubo varios santos, obispos, 
arzobispos y media docena de 
Papas que también fueron 
amantes homosexuales. Veamos 
un par de ejemplos: el Papa 
Adriano IV, se lo montaba con 
Juan de Salisbury. Bonifacio 
VIII, fue acusado de sodomía 
por Felipe IV, rey de Francia. Y 
ya más cercano, un cardenal y 
un arzobispo de Nueva York, 
cojeaban del mismo lado. O sea, 
más le hubiera valido a monse
ñor Castrillón Hoyos quedarse 
calladito o buscarse otra man
danga, ya que sería el empezar y 
no acabar, si se transcribiera la 
lista de amantes homosexuales 
religiosos célebres que se pusie
ron morados en todas las Eda
des y épocas de la historia, con 
el nivel o estadio cultural del 
momento e inherente a cada una 
de ellas, como es obvio. La 
espeluznante lista que es de 
dominio público y conocida por 
muchos ciudadanos, pone el 
vello como escarpias. 

Y ahora ¡nena mía! prepárame 
el petate porque salgo de estam
pida camino de mi querida 
España. No aguanto más. El 
genuino yantar de esta gente 
que se lo coman ellos. ¡Bazofia! 
Deseando estoy de verme ante 
un chuletón o solomillo acom
pañado de un par de morcillas 
asados a las brasas. ¡Pa qué 
contar! Auténtico bocatti di 
Cardinale. 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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Dice un sabio refrán que por la 
boca muere el pez, y a él me 
remito a lo largo de este escrito 
para responder a dicho concejal y 
a sus asesores en redacción. 

Tomando como ejemplo el sép
timo arte, y más concretamente el 
género donde el maestro Alfred 
Hitchcok creó escuela, así como 
el modelo de novela policiaca de 
Agatha Chistie, y utizando a 
sagaces detectives como Sher
lock Holmes y Mr. Watson, pron
to éstos llegarían a la siguiente 
conclusión: Mr. Holmes, el móvil 
no se corresponde con tan 
horrendo crimen. Elemental, 
querido Watson. ¿Cuál es su teo
ria? "El agua". 

-Pero, Mr. Holmes, ¡si no hay 
señales de que el cadáver haya 
perecido ahogado! 

-¡ Watson, sea más perspicaz; a 
veces las cosas que parecen que 
son no lo son, y las que son, no lo 
parecen! 

-Mr. Holmes, replanteemos de 
nuevo la situación y dejemos que 
las cosas vayan cayendo por su 
peso. 

-¡Muy sagaz, Mr. Watson!. 
Uno, que no se ha caído de un 

guindo y que lleva muchos años 
en esto, no puede aceptar que un 
artículo escrito a titulo personal 
sobre mi barrio, donde nada de lo 
que se dice es mentira y que afec
ta a varias concejalías, algunas de 
las cuales son responsabilidad de 
compañeros míos, haya causado 
tanto enfado al concejal Marín. 

El fondo que yo percibo y cual
quiera con un mínimo de enten
dederas es muy otro. Se aprove
cha que el Pisuerga pasa por 
Valladolid para blindarse con 
patente de corso ante las direc
ciones locales de las fuerzas polí
ticas que sostienen el gobierno 
municipal, a la vez ·que se marcan 
"algunas" distancias, como más 
adelante demostraré, con los 
planteamientos de abastecimien
to de agua que en JU venimos 
defendiendo y que están contem
plados como uno de los puntos 
más importantes del acuerdo de 
gobierno municipal. La coheren
cia se demuestra con hechos y no 
matando al mensajero con desca
lificaciones personales, cuando 
éste sólo se ha referido a proble
mas concretos con el máximo 
respeto y decoro hacia las perso
nas que ostentan esas responsabi
lidades. ¡Cuestión de estilo, de 
cintura politica y de flema parla
mentaria, Sr. Marín! 

Me acusa de ser polifacético, 
de actuar de forma incoherente, 
impresentable e intolerable, y de 
dar bazas al P.P. 

Polifacético. Pues la verdad es 
que no había caído en la cuenta. 
Que yo sepa, eso hasta ahora no 
era mala cosa, más bien todo lo 
contrario. Pero no se hagan líos, 
tantos y tan distintos cargos con 
los que firmo y actúo -ninguno 
renumerado por cierto, por si no 
habían caído en la cuenta- se 
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Coherencia, incoherencia, o dejar actuar 
con patente de corso: he ahí la cuesdón 
que me plantea el concejal señor Marín 

El colmo de la paciencia 
resumen en uno solo. Soy como 
muchas otras personas con las 
que coincido en mi quehacer dia
rio, un "activista social", y lo úni
co que quiero, igual que ellos y 
ellas, es lo mejor para nuestra 
ciudad y nuestros conciudadanos. 
Lo acabamos de demostrar con 
un éxito envidiable y para ello no 
ha hecho falta que tuvieramos el 
acta de concejal/a. ¿Coherencia o 
incoherencia, Sr. Marín? Adjetí
vela como usted quiera. 

Incoherente. Lo sería si, ahora 
que están gobernando los míos, 
cerrase los ojos a lo que antes cri
ticaba con tanta vehemencia a los 
que antes gobernaban; además 
sería un sinvergüenza. Como no 
soy ni lo uno ni lo otro, digo lo 
que creo que debo decir, duela a 
quien duela, porque no tengo 
Amo ni Señor al que servir. 

De forma impresentable. 
Impresentable sería que utilizase 
a mis compañeros en el gobierno 
municipal para beneficio propio. 
Creo que Marín se ha confundido 
de esquina conmigo, pues tengo 
clarísimo que a la política se vie
ne a servir a los demás y no al 
revés. ¡Qué fantastico y positivo 
sería que todos los que interveni
mos en politica lo tuviesemos así 
de claro! 

Intolerable. Intolerable sería 
que exigiese que se hiciera lo 
contrario de lo que se acordó 
entre PSOE e I.U. para el Progra
ma de Gobierno. Pero cuando 
alguien que se compromete 
voluntariamente sin que nadie lo 
obligue a cumplir un acuerdo de 
gobierno y no lo cumple, ¿cómo 
se le debe adjetivar, Sr. Marín?. 

Dice que con mis escritos doy 
bazas al P.P. ¿Dónde está su 
coherencia si, además de exigir 
responsabilidades a JU por ello 
dentro del equipo de gobierno, y 
habiendo aceptado esta organiza
ción parte de las mismas en mi 
non:íbre, dos semanas seguidas 
me pone públicamente a caer de 
un burro por ello? ¿ Por qué 
antes de tomar decisiones como 
las de los contadores, o las del 
cambio de arbolado, no ha conta
do con la comisión de seguimien
to de los acuerdos de gobierno? 
¿O es que sólo estamos para decir 
"sí guana", aunque caigan chu
zos?¿ No le ha dado bazas usted 
al PP con esta forma de proce
der? ¿Ha sido prudente o impru
dente su forma de actuar? 
¿H~mos abierto el pico de forma 
"PUBLICA" en temas de tanto 
interés ciudadano? ¿De qué se 
queja, Sr. Marín? 

Me acusa este concejal de que, 

siendo yo responsable de política 
municipal, lo critiqué pública
mente de vez en cuando. Ya me 
gustaría a mí y a otros miembros 
de JU poder decirle de puertas 
hacia dentro lo siguiente, entre 
otras muchas cosas: 

-¿Por qué, si llegamos a un 
acuerdo de gobierno municipal 
en Alcalá, ha dejado fuera del 
mismo a JU en la MAS? ¿Dónde 
está su coherencia? 

-¿Por qué, si se invita a un 
debate sobre el agua a la MAS, 
usted se lleva de acompañante a 
un concejal de su partido en Azu
queca y pasa olímpicamente de 
los representantes de IU en la 
misma? 

-¿Por qué en ese debate habla 
en nombre de "todo" el equipo de 
gobierno, aceptando que, si no 
sale adelante la conexión con el 
embalse de Alcorlo, la opción 
que usted propone es el doble 
abastecimiento MAS-Canal de 
Isabel II, cuando en los acuerdos 
de gobierno para esta legislatura 
esa opción está descartada, y más 
sabiendo que JU, socio del 
gobierno municipal, está en con
tra? ¿Eso es coherencia o provo
cación, cuando se acaba de apro
bar una solución para los próxi
mos diez años, que puede ser 
ampliada después cada dos años? 

-¿Por qué esa resistencia a con
vocar la mesa de estudio del 
agua, donde estén los represen
tantes de Alcalá en la MAS y una 
representación de las direcciones 
locales del PSOE e JU? ¡Luego 
se queja que yo u otros miembros 
de ambas organizaciones tenga
mos que salir públicamente a 
pedir explicaciones! 

No tiene ningún derecho el 
equipo de gobierno a quejarse del 
apoyo y la condescendencia que 
les estamos teniendo, y a las 
pruebas me remito. 

-¿No hemos tragado con la 
Casa de los Casado, que no esta
ba en los acuerdos de gobierno? 

-¿No tragamos al principio de 
plantearse lo de la jornada conti
nua en los colegios, donde liabía 
concejales que se oponían rotun
damente? 

-¿No hemos apoyado las orga
nizaciones del PSOE e JU al 
equipo de gobierno con otras 
muchas entidades sociales en la 
consecución de la nueva base del 
SERCAM, mientras había gente 
del grupo socialista que aconse
jaba al alcalde no mojarse dema
siado en el tema, no sea que no se 
consiguiese y saliera quemado? 
¿Eso no es motivo para pedir res
ponsabilidades? ¿Dónde situaban 

esos miembros del equipo de 
gobierno la coherencia con el 
programa donde esa cuestión 
estaba entre los puntos principa
les del mismo? ¿Qué días y en 
qué mesas han recogido firmas? 
¿O ése era un trabajo sólo para 
parias? 

Me gustaría decirle de puertas 
para adentro cuestiones contem
pladas en los acuerdos de gobier
no que nos las hemos callado por 
no crear problemas y que se están 
incumpliendo, como recupera
ción de servicios privatizados en 
Parques y Jardines, y en otras bri
gadas que no sólo no se han 
municipalizado, sino que ademas 
se han ampliado considerable
mente. También nos gustaría tra
tar con dicho concejal y gente de 
la dirección local de su partido, 
para no darle tres cuartos al pre
gonero, de temas que tienen que 
ver con la gerencia medioam
biental, el estudio de la gestión 
de la demanda del agua. De fun
daciones de estudios y si para 
contratar a más gente hay que 
rebajar los salarios, porque, por si 
usted no lo sabe, el que suscribe, 
en ese tema -como responsable 
de politica municipal- , se tuvo 
que dejar bastantes plumas en el 
camino. 

En este tema desde siempre he 
mirado hacia los principios que 
ha defendido el movimiento anti
globalización en Barcelona, que 
en la forma de contratar a los jor
naleros y emigrantes en el Egida. 
¡Cuestión de principios! 

Para terminar, plantearle parte 
de una cita de Antonio Machado 
que dice así: "¡Tu verdad, no!. 
¡La mía tampoco!" Pregúntales a 
los alcalaínos si es coherente cre
ar nuevos grandes parques en las 
islas, con los que estoy de acuer
do, mientras el principal parque 
de la ciudad, el O'Donnell, sigue 
estando destrozado. 

No es bueno ver enemigos don
de no los hay, y menos en gentes 
de izquierdas que, con aciertos y 
errores, lo único que queremos es 
lo mejor para nuestra ciudad, 
para los alcalaínos y para las 
fuerzas políticas a las que esta
mos adscritos, haciendo lo posi
ble y lo imposible para que la 
unidad de acción y de gobierno 
de PSOE e JU cada día sea más 
fuerte y mejor. Yo voy a estar ahí. 
Espero que usted y los que tanto 
recelo y suspicacias ven en mí, 
incluso en compañeros de su pro
pio partido, tambien lo estén. 

Algunos, como dijo Charles 
Chaplin, no queremos renunciar 
al dulce placer de podemos equi
vocar. Guárdense, Marín y otros, 
de aquellos que siempre aciertan 
y nunca se equivocan por la 
cuenta que les tiene. 

Atentamente: 

Joaquín Arias Abengózar 
(El cargo con el que firmo lo 

dejo a la elección del concejal 
Sr. Marín.) 

PUERTA de Madrid 



Como la evidencia es el 
criterio de certeza mayor
mente aceptado, nada más 
elocuente que mostrar la 
prueba. 

Ahí va la fotocopia del 
B.O.E. en la que se ve que el 
Tribunal Constitucional 
admitió a trámite, mediante 
providencia de 24 de abril 
de 1997. un recurso incons
titucional, promovido por 
quien estaba legitimado 
para ello, o sea el Presiden
te del Gobierno, contra cier
tos preceptos de una ley de 
las Cortes de Castilla -La 
Mancha, la 4/1996, de 26 
de diciembre, de Ordena
ción del Servicio Farmacéu
tico. 

(Nota del autor: He sacado 
a relucir este ejemplo de los 
muchos que hay, porque 
afecta a varios conocidos y 
es de los supuestamente 
facilitos de fallar, sobre todo 
para juristas de reconocido 
prestigio pero lamentable
mente de escaso rendimien
to en el trabajo que tienen 
encomendado, a juzgar por 
el tiempo transcurrido.) 

De momento, desde la 
promulgación de la ley, has
ta que se dictó la providen
cia de admisión a trámite 
del recurso transcurrieron 
cuatro meses y dos días. 
Demora admisible, por el 
más exigente de los ciuda
danos. Pero tomen nota de 
lo que sigue. 

En fecha 24 de abril de 
1998, había transcurrido 
un año sin dictar sentencia. 

En fecha 24 de abril de 
1999, habían pasado dos 
años. 

En fecha 24 de abril de 
2000, ya eran tres los años 
que el asunto sesteaba, 
aguardando una resolución. 

El día 24 de abril de 2001 , 
ya habían transcurrido cua
tro años sin que el Tribunal 
Constitucional se hubiera 
pronunciado. 

Y señores magistrados, el 

"Que suene el despertador 
para algunos recursos" 
l. Disposiciones generales 

TRIBUNAL CONSTITUCIONAL 

9866 RECURSO de inconstitucionalidad número 
1492/97. promovido P'?r el Presidente del 
Gobierno contra determmados preceptos de 
Ja Ley de Castilla-La Mancha 4/1996. de 26 
de diciembre. 

El Tribunal Constitucionat. por providencia de 24 de 
abril de 1997. ha admitido a trámite el rec~rso de 
inconstitucionalidad número 1492/97. pron:iov1do por 
el Presidente del Gobierne contra los artfculos. 20. ~~~r
tado 2. 38. apartado 1. párrafos 3.0 y 4.0

• y d1spos1c1on 
transitoria 2.11

• párrafo 1.0 , de la Ley de l~s. Cortes de 
Castilla-La Mancha 4/1996. de 26 de d1c1embre. de 
Ordenación del Servicio Farmacéutico. 

Madrid. 24 de abril de 1997.-EI Secretario de Jus
ticia. Firmado y rubricado. 

próximo día 24 de abril del 
corriente año, habrá trans
currido un lustro que el 
asunto duerme el sueño de 
los justos pacientemente en 
algún cajón, armario o 
estantería de ese tan alto 
tribunal con tan baja pro
ductividad. 

Seria cuestión de analizar 
el rendimiento de tan pres
tigiosa institución, como 
máxima garantía de nues
tros desasistidos derechos 
fundamentales. pero ésa es 
otra cuestión. 

Me pregunto. ¿Hay repar
to entre los señores magis
trados de los asuntos que 
entran a trámite como 

sucede en otras instancias 
de la justicia? Si es así, 
¿qué creterios se utilizan 
para hacer el mismo? ¿Se 
podría conocer la fecha en 
que fue asignado a alguien 
para su resolución? 

Sigo inquiriéndome. ¿En 
manos de quién o quiénes 
estará? 

¿Han pensado el magis
trado o magistrados a los 
que supuestamente les 
haya correspondido resol
ver, lo que se ventila en el 
mismo? ¿Se han parado a 
pensar en el número de ciu
dadanos a los que puede 
afectar esta sentencia? 
Algunos han muerto espe-

rando este fallo. ¿Y las fami
lias? ¿De qué han servido 
los sacrificios para sacar 
sus hijos adelante, si luego 
los responsables de tan alto 
tribunal se lo toman con esa 
calma, impidiendo con su 
actitud dilatoria resolver el 
porvenir profesional de 
españoles como ellos? ¿Es 
que los juristas de reconoci
do prestigio son partenoge
néticos? 

Lamentablemente toda 
esta retahíla, para llegar a 
la viejísima y triste conclu
sión, de que cualquier espe
ranza de que brille en Espa
ña, la más importante de las 
virtudes de la justicia, que 
es su inmediatez, es pura 
utopía. 

Por el contrario, los gali
matías jurídico constitucio
nales que plantean los polí
ticos, sólo comparables al 
"dies cedit, dies venit y su 
aplicación a los legados mix
tos, que díganme ustedes a 
quién interesa, son resuel
tos de la mañana a la noche 
por sus señorías, en claro 
menosprecio hacia la ciuda
danía, que quiere ver sus 
prosaicos problemas de la 
vida resueltos. O ¡no? 

¿Por qué no ha de exigír
seles a sus Señorías que 
realicen el trabajo en el que 
están comprometidos en un 
tiempo razonable? Señores 
del Tribunal Constitucional, 
con su presidente a la cabe
za, ¿es justo que el recurso 
número 1492/97 (año del 
Descubrimiento) lleve cinco 
años pacientemente dur
miendo el sueño de los jus
tos (¿) en alguno de los 
muchos cajones de ese 
inmenso edificio conocido 
popularmente como el 
Optalidón? ¡Ah, sí, y por 
favor, análogos recursos en 
las mismas condiciones, si 
es posible que les suene 
también el despertador. 

José LÓPEZ ESTRADA 
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Llega un nuevo 23 de abril y la 
Universidad de Alcalá de Hena
res se abre para recibir en su 
Paraninfo al Premio Cervantes 
de turno, con la presencia de los 
Reyes e invitados. Ya tiene don 
Manuel Gala preparada su toga 
de rector, como corresponde al 
acontecimiento. 

Nos · gusta este galardón por
que luce el nombre de Cervan
tes, que enalteció a la tierra man
chega con sus dos figuras simbó
licas. La Mancha debe más nom
bradía al Quijote que a cualquier 
otro concepto moral o material, 
y nosotros guardamos gratitud a 
su autor, a fuer de manchegos, 
aunque no nos tildamos de man
cheguistas e incluso prefiramos 
el gentilicio de castellano al de 
manchego ... Sí, nos gusta el 
Premio Cervantes como todo lo 
que se relaciona con el Príncipe 
de los Ingenios, que de puro ver 
su casa natal ya es nuestra ... 

Esta casa donde naciera don 
Miguel la visitamos por primera 
vez en septiembre del 1970, 
cuando iniciábamos el viaje titu
lado "La Gran Aventura de La 
Mancha" promovido por la 
Comunidad Turística de La 
Mancha, Líneas Iberia y Minis
terio de Información y Turismo. 
Alcalá de Henares, por ser cuna 
de Cervantes, fue signada esta
ción principio de una aventura 
que luego no tuvo ni siquiera 
segundas partes por cosas de 
financiación o qué sabemos. Eso 

Pensar un cuerpo pulsional 
nos permite, desde una escu
cha psicoanalítica, pensar el 
papel que el desarrollo libidi
nal y la organización pregeni
tal infantil juegan en la apari
ción y mantenimiento de 
determinadas enfermedades. 

El colon irritable o colon 
espástico es un trastorno de 
causa desconocida que afecta 
al tubo digestivo y que puede 
cursar de tres formas clínicas 
diferentes. Algunos pacientes 
presentan dolor abdominal y 
estreñimiento. En un segundo 
grupo se manifiesta por episo
dios intermitentes de diarrea, 
frecuentemente sin dolor aso
ciado. Por último, en algunos 
pacientes alternan los episo
dios de diarrea con otros de 
estreñimiento. 

Se trata de una "enferme
dad" que se diagnostica por 
exclusión, dado que no es 
posible hallar ninguna lesión 
orgánica que justifique la clí
nica. Es decir, es una dolencia 
en la que no existe ninguna 
alteración identificable a nivel 
intestinal. Se especula con la 
posibilidad de que se trate de 
una alteración, desconocida, 
de la motilidad del intestino. 
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TEMAS 

Los Premios Cervantes 
sí, en la citada casa, sita en la 
histórica calle Mayor, pudimos 
contar algunas anécdotas del 
libro inmortal y lugares manche
gos ante los compañeros de via
je, que eran gente de Prensa 
españoles y norteamericanos. 
Esto no lo olvidaremos nunca 
jamás, amén. También era la pri
mera vez que admirábamos el 
Paraninfo, donde se otorgan los 
Premios, el premio que cada 23 
de abril y desde el 1976 se otor
ga a quienes estima oportuno y 
sin duda con razón el alto jura
do. 

Del 1976 al 2001 van veinti
séis años y se han concedido 
veintisiete, porque el del 1979 
fue compartido, aunque, por 
supuesto, cada uno de los pre
mios harto que lo merecía por sí 
solo. Son éstos: Jorge Guillén, 
Alejo Carpentier, Dámaso Alon
so, Gerardo Diego y Jorge Luis 
Borges, Juan Carlos Onetti, 
Octavio Paz, Luis Rosales, 
Rafael Alberti, Ernesto Sábato, 
Gonzalo Torrente Ballester, 
Antonio Buero Vallejo, Carlos 
Fuentes, María Zambrano, 
Augusto Roa Bastos, Adolfo 
Bioy Casares, Francisco Ayala, 
Dulce María Loinaz, Miguel 
Delibes, Mario Vargas Llosa, 

Camilo José Cela, José García 
Nieto, Guillermo Cabrera Infan
te, José Hierro, Jorge Ed)Vards, 
Francisco Umbral y Alvaro 
Mutis . .. Veintisiete autores 
españoles e hispanoamericanos, 
veinticinco ellos y dos ellas. El 
jurado de cada ocasión deberá 
considerar que este desfase entre 
hombre y mujer no agradará 
mucho al feminismo. Ya ven, de 
los tres protagonistas principa
les del Quijote uno era mujer, 
Dulcinea, aparte de que en la 
obra aparecen numerosas muje
res en estacados papeles. Sí, hay 
que tener en cuenta el asunto, 
que, si no, las amadas criaturas 
del antiguo sexo débil se van a 
enfadar, y no se lo merecen. Por
que, la verdad, sábese de muje
res que, haciendo prosa o 
haciendo poesía, compiten de 
igual a igual con el otro género. 

Con sincero arrobo repasamos 
los veintisiete nombres de los 
Premios Cervantes. En lo ínti
mo, valoraremos a unos más que 
a otros, pero todos son igual
mente ilustres. Quizá no están 
todos los que son, lógicamente, 
pero sí son todos los que están ... 
Y es una pena que vayan des
apareciendo, como todo ser 
mortal, para lo que nada cuenta 

Psicoanálisis para todos 
. . ~ 

El colon irritable 
y el erotismo anal ifl/ ~j 

No es raro encontrar en 
muchos de estos pacientes un 
curso paralelo entre las mani
festaciones clínicas y situa
ciones de ansiedad o stress. 

Su curso es crónico y su 
tratamiento sintomático, diri
gido a aliviar los síntomas, 
aunque no siempre se consi
gue de una manera eficaz. 

Con el culo no se piensa, 
pero sin culo 
no se puede pensar 
Los estímulos periféricos de 

ciertas partes del cuerpo (ge
nitales, boca, ano, extremo 
del conducto uretral) , a las 
que damos el nombre de zo
nas erógenas, rinden aporta
ciones esenciales a la "excita
ción sexual". Durante lo que 
llamamos período de latencia 
en el desarrollo libidinal (de 

los cinco a los once años 
aproximadamente) son crea
dos en la vida anímica, a cos
ta, precisamente, de estas ex
citaciones aportadas por las 
zonas erógenas, productos de 
reacción tales como el pudor, 
la repugnancia y la moral. 

Así, ciertos rasgos de carác
ter: el orden, la economía y la 
tenacidad, que frecuentemen
te aparecen asociados, surgen 
de la retención y otros emple
os del erotismo anal. 

El excremento es el primer 
regalo infantil. Constituye 
una parte del propio cuerpo, 
de la cual el niño de pecho 
sólo se separa a ruegos de la 
persona amada o espontánea
mente para demostrarle su 
cariño. En la defecación se le 
plantea al niño una primera 
decisión entre la disposición 
narcisista (amor a su propio 
yo) y el amor a un objeto. 

la inmortalidad profesional o 
artística. ¿A cuántos de los cita
dos habríamos de colocar la cruz 
de la desaparición de este mundo 
de los vivos? ¡Ay, a un buen por
centaje!... La edad significa 
mucho, y como generalmente 
son premiadas personas un tanto 
mayores, el disfrute del premio 
no es posible que les dure dema
siado ... ¡Esto, Señor, de tener 
que morirse aunque no se quie
ra!. .. Con perdón, nos parece 
muy injusto. 

Alcalá de Henares, Patrimonio 
de la Humanidad, tiene con sus 
Premios Cervantes una dimen
sión más para ser destacada a 
todos los efectos y escalas. Es, al 
fin, sobre cuna de Miguel de 
Cervantes Saavedra, la sede del 
premio literario más importante 
de las letras españolas ... Estas 
letras españolas que son más 
grandes aún con la distinción 
que cada 23 de abril se concede 
en su Universidad. Es de desear 
que tan hermosísimo suceso se 
repita ininterrumpidamente, 
muy por encima y muy al mar
gen de todo lo que la existencia 
de los humanos vaya deparando 
a los que están y a los que estén. 
Que el premio de cada primave
ra florezca con la misma eterni
dad que la fama del alcalaíno 
don Miguel de Cervantes Saave
dra, padre de nuestra lengua. Así 
sea. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

Expulsará dócilmente los 
excrementos como sacrificio 
al amor o los retendrá para la 
satisfacción autoerótica y más 
tarde para la afirmación de su 
voluntad personal. 

En ocasiones, investigando 
la temprana edad de sujetos 
con enfermedades intestinales 
averiguamos que necesitaron 
de un plazo más amplio para 
controlar los esfinteres, fue
ron niños que presentaron 
dificultades para defecar en el 
orinal ya que el acto de la 
defecación les procuraba un 
gran placer. 

Cualquier parte del cuerpo 
puede resaltar como zona eró
gena, la suerte que corre, en 
el desarrollo libidinal, las pul
siones . eróticas anales pueden 
llevar al sujeto a una enferme
dad o a un rasgo de carácter 
determinado. Algo que se pue
de modificar con psicoanáli
sis. 

La escucha psicoanalítica 
puede cambiar el pronóstico y 
el tratamiento de estos pa
cientes. 

GRUPO CERO 
Dra. Pilar ROJAS 

Psicbanalista. 
Tlf.: 91 883 02 13 
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No debeña ser un centenario más 

La imprenta llegó a Alcalá en 1502. (1) 
Quiero seguir creyendo que hay 

un consenso universal sobre la 
enorme importancia y trascen
dencia de la imprenta en la cultu
ra. Puede que hoy, entre tantos 
medios de comunicación, sus 
usuarios quieran devaluar el 
papel esencial del arte impresoria. 
Tanto da. Seguirá siendo clave. 

Convencidos de estos princi
pios, también en la Institución de 
Estudios Complutenses hemos 
creído que hay que recordar a los 
alcalaínos la llegada de la im
prenta a nuestra ciudad de la ma
no de Estanislao Polono, pero 
como una iniciativa, otra más, del 
Cardenal Cisneros quien, tras 
recibir a Felipe el Hermoso y Jua
na la Loca en Toledo, ya concibió 
la idea de la Políglota y patrocinó 
el traslado del impresor desde 
Sevilla. En ese recuerdo, dentro 
del ciclo de personajes ilustres 
que han sido en la ciudad, inclui
mos una conferencia sobre Polo
no y la encargamos a quien mejor 
podía asumir en España la labor: 
a Julián Martín Abad, máximo 
conocedor de la imprenta en 
España, más especialmente la de 
Alcalá, y director de la Sección 
de Incunables, Manuscritos y 
Raros de la Biblioteca Nacional. 
Aparte de sus publicaciones sobre 
la imprenta, que en su día asoma
ron a estas páginas, Martín Abad 
prepara una biografía sobre Polo
no y, en coordinación con el Ins
tituto Internacional Cisneros de la 
Universidad de Alcalá y su direc
tor Santiago Aguadé Nieto, pre
paran acontecimientos más am
plios y profundos. Pero eso no es 
obstáculo para la aportación de la 
I.EE.CC. Ni para este grito que 
me permito lanzar desde PUER
TA DE MADRID, que ya hace 
unos meses preguntara el propio 
Martín Abad desde esta tribuna. 

Cuando en 1963 yo había asu
mido las tareas de dirección del 
semanario NUEVO ALCALÁ, 
que publicamos entre agosto de 
1958 y abril de 1967, nos llegó a 
las manos una revista y de ella se 
publicó un extenso trabajo sobre 
Polono en los números 180, 181 y 
182, de los días 15 de octubre, 22 
y 29 respectivamente. 

Pese a la extensión lo envío al 
editor de PUERTA DE MADRID 
para que hagamos lo que se pu~
da. Decía así NUEVO ALCALA: 

"Como se sabe la imprenta 
alcalaína alcanzó su máximo 
esplendor en el siglo XVI. Los 
talleres que regentaron Arnaldo 

· de Brocar, Miguel de Eguía, Juan 
Mey de Flandro, Atanasia Salce
do, Andrés de Angulo y muchos 
más se hicieron famosos por las 
magníficas impresiones de libros 
que actualmente se consideran 
como joyas del noble arte de 
Gutenberg. 

PUERTA de Madrid 

Hoy queremos dar a nuestros 
lectores unos datos biográficos 
de Stanislao Polono, en cuya 
imprenta se editó en 1502 el pri
mer libro que salió a la luz públi
ca en Alcalá de Henares: "Vita 
Christi Cartuxano roman~ado" 
por Fray "Ambrosio (Montesi
nos) en cuatro volúmenes, cuyo 
colofón dice así: Emprimióse en 
la muy noble villa de Alcalá de 
Henares por mandado de sus 
Altezas /por industria y arte del 
muy yngenioso e muy honrrado 
varón Lanralao Polono emprimi
dor /a costa del muy noble y vir
tuoso García de rueda / e dio su 
fin a la impresión deste postrime
ro volumen en la vigilia de la 
Natividad del Señor de mil e qui
nientos e dos años". 

Esta biografía, que suponemos 
interesará a los alcalaínos en ge
neral, se publicó en el número 73 
de la revista POLONIA, que se 
edita en Madrid a expensas de la 
Cruz Roja de dicha nación, a 
cuyo director D. Julio Babecki, 
damos expresivas gracias por ha
bemos autorizado la reproduc
ción. 

"Cuando Stanislao de Polonía, 
en compañía de Meynardo Un
gut, llegó a Sevilla, en los últi
mos años del siglo XV, esta ciu
dad del Guadalquivir ofrecía una 
actividad comercial muy impor
tante. Con el crecer de la pobla
ción y el desarrollo de las indus
trias, con este florecer material, 
se acentuaba cada vez más el in
terés por las ciencias y las artes. 
Gran papel desempeñó en esta la
bor española Italia que, por aquel 
entonces, se encontraba en la 
cumbre del desarrollo intelectual 
y artístico. 

A causa de hallarse, por varias 
razones, la universidad española 
en aquella época en decadencia, 
muchos jóvenes se trasladaban a 
Italia, de modo especial a la ciu
dad de Bolonia. En aquella uni
versidad estudió Antonio de Ne
brija, autor del "Dictionarium 
Latino-Hispanicum", editado en 
1495. El interés por el saber 
necesitaba el mayor número posi
ble de libros impresos que facili
tara el estudio. He aquí la impor
tancia del arte de imprimir. Sevi
lla quisiera ser la primera que 
introdujo la imprenta en España, 
pero tiene en contra a tan consi
derables antagonistas como Va
lencia, Barcelona y Zaragoza. (1) 
Sin embargo lo más importante 
es el hecho de que, precisamente 
en Sevilla, la imprenta tuvo la 
categoría de arte. 

En Sevilla existían ya algunas 
imprentas españolas y extranje
ras, pero la más considerable era 
la compañía alemana llamada 
"cuatro compañeros alemanes"; 
no obstante, su vida fue más bien 

breve, ya que duró sólo poco más 
de tres años. Estos alemanes 
imprimieron libros muy hermo
sos, entre ellos "Lux Bella'', en el 
año 1492. 

Parece ser, sin embargo, que 
los verdaderos fundadores de la 
imprenta en Sevilla fueron Sta
nislao de Polonia y Meynardo 
Ungut; el primero de nacionali
dad polaca; el otro, alemán. 
Vinieron a España en el año 
1490, invitados expresamente 
por los Reyes Católicos. Al no 
hallar aquí una competencia 
excesiva se hicieron pronto céle
bres por sus libros. Ungut, preo
cupado más por su procedencia 
que Stanislao, cita a cada ocasión 
posible su nacionalidad alemana; 
Stanislao, por el contrario, parece 
dar menos importancia a su árbol 
genealógico, de modo que pasa 
frecuentemente también por ale
mán. Si no fuera por el seudóni
mo que le pusieron los españoles, 
es decir Stanislao de Polonia, se 
hubiera hundido en el pozo negro 
del anónimo. 

Ambos impresores se estable
cieron al parecer en el barrio 
sevillano de "Cal de Génova'', y 
ya en febrero del año siguiente 
finalizaron la impresión de su 
primer libro en España, que fue 
"Indefensiones Sancto Thomé", 
escrito por el dominico Diego de 
Deza. 

Según he dicho anteriormente, 
gracias a la preocupación casi 
maniática por la tradición, o qui
zá guiado por el amor propio, 
Meynardo Ungut ha transmitido 
mucho más sobre su persona a las 
generaciones postreras que Sta
nislao, del que ni siquiera el 
nombre de familia nos es conoci
do. El alemán se trajo de Nápoles 
a su esposa, Comin~ia de Blan
ques, de nacionalidad incierta, y 
al hijo único, Tomás. Stanislao, 
por el contrario, parece ser un 
soltero empedernido. En lo poco 
que se conoce de su vida tempo
ral no aparece por ninguna parte 
ningún nombre femenino, aparte, 
naturalmente, el de Comin~ia, la 
mujer de Ungut, y cuando muere 
su socio, dejando una viuda tal 
vez bella y joven todavía, Stanis
lao no se precipita en pedir su 
mano, lo que hizo sin perder 
tiempo un aprendiz del taller, 
Cromberger. No pasó siquiera un 
año cuando la viuda se encaminó 
hacia el altar con aquel joven ale
mán, que mediante este enlace 
feliz se hizo socio de Stanislao y 
el impresor más importante de 
España. 

Habiéndome pasado horas 
enteras entre los libros de la 
Biblioteca Nacional de Madrid, 
desgraciadamente no pude trasla
darme a Sevilla por razones de 
trabajo, que me tenía muy ocupa-

V Centenario de la imprenta en Alcalá 
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do en la capital de España, bus
cando febrilmente y en vano el 
árbol genealógico de Stanislao, 
nada concreto voy a decir en este 
artículo aparte de copiar fielmen
te unas pocas noticias respecto a 
su labor y enumerar ciertos elo
gios a su persona, la mayoría de 
ellos pertenecientes a la época de 
Alcalá de Henares, que encontré 
en los colofones; por su significa
do podemos llegar a la convic
ción de que Stanislao se aprecia
ba mucho a sí mismo llamándose 
"varón precipuo del arte impreso
ria", "muy ingeniso y muy honra
do varón", "varón virtuoso y muy 
ingeniso del arte impresora", 
"ingenioso varón"; dijo en uno de 
aquellos libros que está impreso 
por "arte y mano muy artificiosa 
del muy honrado e ingenioso 
varón". Como podemos ver tenía 
muy a gala su persona el polaco 
enigmático. 

Alguien ha dicho que un artista 
verdadero muere siempre con un 
secreto. Después, las generacio
nes hacen todo lo posible por des
cubrir este misterio como si exis
tiese la posibilidad de averiguar 
la verdad que el artista no quiso 
revelar, llevándosela a la tumba. 
Es preciso subrayar que la figura 
de Stanislao Polono, misteriosa y 
exenta de cualquier rasgo huma
no, se identifica a los ojos del 
investigador con los símbolos de 
la imprenta; sus iniciales y tim
bres presentan un problema difí
cil de resolver. Escapa a cualquier 
elaboración literaria a menos de 
utilizar para el caso la imagina
ción y la creación artística ... 
(Continuará). 

(1).- Aparte de las trovas y loo
res a la Virgen, de Valencia, en 
1474, hoy se considera anterior el 
Sinodal de Aguilafuente (Sego
via). 

Henryk Czeslaw Sciwinski 
Transcribió: 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 
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El viernes 8 de Marzo el 
Consejo de Ministros apro
bó la construcción de una 
tubería de 2 ,2 km. de lon
gitud que tendrá que sal
var un desnivel de 80 m . 
para trasvasar 20 Hm3 de 
agua del Canal de Regan
tes del Henares a la planta 
potabilizadora de Moher
nando, desde donde se 
distribuye a la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe 
(MAS) . La obra en cuestión 
se realizará con carácter 
de urgencia en el plazo de 
dos meses y costará 3 ,5 
millones de euros. 

Esta solución "in extre
mis" tomada por los políti
cos ante la evidencia de 
falta de agua en los próxi
mos meses, sabemos que 
no es la solución defllliti
va, pero en todo caso, nos 
alegra comprobar que 
esta alternativa ya la 
propuso nuestra Asocia
ción de Vecinos en No
viembre de 1995 (ver 
Puerta n º 1453) para si
tuaciones de pre-emer
gencia, como la vivida por 
aquel entonces. Algo nos 
hubiéramos ahorrado si 
alguna vez nos hicieran 
caso, pero en este país, por 
desgracia, la participación 
ciudadana sólo se entien
de a la hora de ir a votar. 

También propusimos en 
1995 y lo reiteramos en 
1998 (se adjunta fotoco
pias de nuestros Boleti
nes). unir los embalses de 
Pálmaces y Alcorlo a tra
vés de un túnel de 8,5 
km.. de longitud y otro 
desde Alcorlo a Beleña de 
16,5 km.., similares al que 
actualmente utiliza el Ca
nal de Isabel 11 para tras
vasar agua del Sorbe al Ja
rama . . Tampoco en esta 
ocasión fuimos escucha
dos por nuestras autorida
des, ya que se lo enviamos 
a todos los organismos im
plicados: Fomento, Confe
deración Hidrográfica del 
Tajo, MAS, Comunidades 
de Madrid y Castilla la 
Mancha y a todos los al
caldes de ciudades y pue
blos afectados, así como a 
los tres grupos de conceja
les de nuestro ayunta
miento. Sólo contestaron 
en sentido positivo la MAS 
y la Presidencia de Castilla 
la Mancha. 

Después de siete años 
seguimos pensando que 
estos túneles son priorita
rios y el Gobierno debe ac
tuar con la misma celeri
dad que ha demostrado en 
esta ocasión, para garanti
zar el suministro de agua a 
la población del corredor 
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¡¡Si alguna vez hicieran 
caso a los vecinos!! 

del Henares. Con esta me
dida y controlando las pér
didas de la red y un creci
miento y consumo mode
rado de la población, no 
sería tan necesario en es
tos momentos el construir 
otra presa que sería más 
cara y causaría más daño 
a la flora y fauna de la 
zona, y por supuesto se
guiríamos sin depender 
del Canal de Isabel Il 
para nada. 

En cualquier caso, la 
MAS está estudiando las 
ventajas e inconvenientes 
de construir el túnel de Al
corlo-Beleña o construir 
una nueva presa por enci
ma de Beleña. Su decisión 
final, como todo, estará 
supeditada a numerosos 
intereses económicos y po-

¿No es verdad; ángel de amor, 
que a la presa de Beleña, 
además de ser pequeña 
se le ve casi el hondóll? _ ·• 

líticos. Y en nuestra ciu
dad, si nadie lo remedia, 
también al salvaje creci
miento que propone el 
nuevo Plan General de 
Ordenación, a cuyos res
ponsables les pedimos 
sean más transparentes y 
promuevan la información 
y participación de los ciu
dadanos antes de su apro
bación definitiva, como se 
ha hecho con el adosado 
de la torre de Sta. María. 

A continuación se trans
criben las contestaciones 
que realizaron la MAS y la 
Presidencia de Castilla La 
Mancha. 

Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe. 

Tengo el gusto de dirigirle 

¿No es verdad, amada mla, 
que escasa el agua tenemos 
y ademáS de llover menos 
se pierde en las tuberias? 

Reproduccion de la portada del boletín informativo 
de la Asociación de Vecinos El Val 

correspondiente a noviembre de 1995 

la presente al objeto de 
agradecer a Vd. mismo y a 
la Asociación de su presi
dencia la remisión a esta 
Mancomunidad del docu
mento denominado "Pro
puesta de Transvase: Una 
obra necesaria para el Co
rredor del Henares", texto 
que he leído con gran aten
ción e interés. Al propio 
tiempo, le comunico que al 
ser esta cuestión de compe
tencia del Estado, con esta 
fecha traslado copia de su 
escrito al Sr. Presidente de 
la Confederación Hidrográ
fica del Tajo, con indepen
dencia de los estudios que 
nuestros propios servicios 
puedan realizar. 

Sin otro particular, apro· 
vecho la oportunidad para 
transmitirle mi más cordial 
saludo. 

Guadalajara a 29 de 
Enero de 1998. 

El Presidente. Fdo.: Anto
nio López Polo. 

Junta de Comunídades 
de Castilla-La Mancha. 

El Secretario General de 
la Presidencia. 

Toledo, 28 de enero de 
1998. 

Estimado Señor: 
Acuso recibo, en nombre 

del Presidente, de la carta 
y documentación que le en
vía, relativo a la propuesta 
de enlace de los embalses 
de Pálmaces y Alcorlo con 
el canal que va de Beleña a 
la depuradora de Moher
nando. 

Es deseo del Presidente 
que le haga llegar su agra
decimiento por la confianza 
depositada en él al enviar
le su propuesta y le infor
mo que siguiendo sus indi
caciones damos traslado, 
con esta misma fecha, de 
su carta, a D. Emiliano 
Garcí.a-Page, Consejero de 
Obras Públicas y a D. Ale
jandro Alonso, Consejero 
de Agricultura y Medio Am
biente, para que conozcan 
su sugerencia y la estudien 
detenidamente. 

Reciba un cordial saludo, 
en nombre del Presídente y 
en el mio propio. 

Fdo. Tomás Mañas Gon
zález. 

JUNTA DIRECTIVA 
ASOCIACIÓN 

DE VECINOS "EL VAL" 
Fdo.Fernando 

Gomecello 
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Me he puesto a pensar si no 
habrá sido casualidad climá
tica y todo eso, sino alguna 
otra superior causa. Me expli
co. No ha muchos años, los 
españoles nos pasábamos, 
creo yo, en esto de las Sema
nas Santas. Eran tétricas, tre
mebundas, Ni se oía música 
que no fuera sacra o sinfóni
ca, ni se podían ver otras pelí
culas o espectáculos que los 
religiosos o así, ni nadie podia 
encontrar nada que no fuera 
serio, recogido y absoluta
mente púdico, estuviera en el 
ambiente en el que estuviera. 
Desde el final de la dictadura 
hasta nuestros dias, como 
buenos latinos y sin solución 
de continuidad hemos inverti
do los términos. Absoluta
mente .. O sea del blanco al ne
gro. O viceversa, Nada de gri
ses. De aquellas memorables 
Semanas Santas se pasó rápi
damente a los valores contra
rios, a olvidarnos de tanta 
tremebundez para pasar a 
convertirlas en semanas de 
juerga, descanso, comilonas, 
sol en playas o montaña, di
versión y demás. Vacaciones. 
Algunos, no muchos, siguie
ron las viejas tradiciones. Pero 
pocos. Los más, si acaso, pa
saron de las Semanas Santas 
tétricas a las Semanas San
tas de tipo turístico. Pero 
nada más. Y todo ello, digo yo, 
debe haber enfurecido hasta 
la médula a los poderes supe
riores, que este año han de
mostrado que hasta aquí he
mos llegado. Y que no se va a 
pasar de aquí ni un pelo más. 
Eso debe haber sido. 

Y entonces me fui a los San
tos Evangelios, más concreta
mente al de Marcos, que nos 
recuerda en su capítulo 11, 
versículos 15 a 17, el monu
mental enfado de Jesucristo, 
cuando expulsó a los merca
deres del templo, echando a 
los que allí vendían y com
praban , volcando las mesas 
de los cambistas y diciendo 
aquello de mi casa será lla-

Las conlidencias de Don Miguel 

Semana Santa 2002 
Al igual que los buenos vinos son conoci
dos por sus añadas, alguna de las Semanas 
Santas lo serán también. Al menos, desde 
ahora. Que la Semana Santa del año de 
gracia, y además capicúa, de 2.002, será de las de recor
dar. Normalmente las Semanas Santas en la costa o en la 
montaña, ofrecen mal tiempo para los visitantes. Pero un 
mal tiempo normal; vulgar y corriente. Este año no, este 
año 2.002, capicúa por más señas, repito, será de muy 
importante recuerdo. Si todas las Semanas Santas suelen 
ser malas, suelen presentar un normal mal tiempo, ésta 
pasará a la historia, esta ha sido infernal. No ha sido 
mala, no, ni mucho menos. Ha sido pésima. Y no rebajo 
un ápice. Pésima en la costa, pésima a la ida, pésima a la 
vuelta. Vamos, una Semana Santa de efemérides. 

mada casa de oración pero 
vosotros la habéis hecho 
cueva de ladrones. Ya no es 
la Semana Santa lo que era, 
ya no es casa de oración, aho
ra es turismo, gastronomía, 
espectáculo y todo eso, lo que 
fomenta más que suficiente
mente la actuación de tanto 
ladrón que sale de su cueva. 
Tal vez ahí esté la explicación 
de los cuasiapocalipticos días 
en que se convirtieron la pa
sada Semana Santa. Venda
vales, temporal en las playas, 
trombas de agua, carreteras 
colapsadas no sólo por quie
nes viajaban sino con los 
agravantes de vientos, llu
vias y todo tipo de fenómenos 
meteorológicos. Indubitable
mente se ha puesto de mani
fiesto que todas las furias del 
Averno han salido de los in
fiernos para marchar contra 
de quienes pretendieron pa
sar unas magníficas vaca
ciones en la última semana 
del mes de marzo. En la Se
mana Santa. La expulsión de 
los mercaderes del Templo, 
parece un antecedente para 
quienes han olvidado lo que 
fue la Semana Santa espa
ñola en los últimos siglos. 
Tómese nota del apercibi-

miento. 
Si in illo tempore se ex

pulsó a los mercaderes del 
Templo, en nuestros dias se 
ha expulsado a los bañistas 
de las playas. Sobre los profa
nos, sobre los infieles, han 
caído en las playas, en las 
montañas y en las carreteras 
miles y miles de litros de 
agua. Y han caído al ir, al es
tar allí y al regresar. Vientos 
desenfrenados, vendavales en 
los mares, playas destrozadas 
y todo eso, han convertido 
esta Semana Santa -mucho 
más que en otras ocasiones
en algo inolvidable. Tal vez en 
el cercano futuro nos lo pen
semos dos veces antes de in
tentar convertir la profunda 
Semana Santa en profana va
cación. Todos se acordarán, 
todos recordaremos, la Se
mana Santa del 2.002. Los 
que se han movido porque 
han sufrido un verdadero cal
vario al ir, al volver y al estar. 
Y los que estaban allí, expec
tantes, porque no sólo no 
han podido colmar la caja con 
los visitantes, sino que hasta 
han sufrido pérdidas, no sólo 
sobre lo que esperaban ganar, 
sino hasta pérdidas reales, 
al no poder dar salida al al-

macenamiento preparado. 
Restaurantes, hoteleros, y 
nada digamos de los helade
ros, rememorarán estas fe
chas con gran odio y sin espe
cial simpatía. Si acaso, los 
agricultores serán menos cri
ticos y quejosos con la Sema
na Santa de este año. 

Pero como todo no iban a 
ser malas o pésimas noticias, 
para salvar la quema y de 
acuerdo con lo que nos infor
ma la D. G. T., el número de 
muertos durante estos días 
ha sido de 122, 18 menos 
que el pasado año, 70 me
nos que hace diez años. 
Porcentualmente, este año el 
número de muertos ha sido 
un 5,06 % por cada millón 
de vehículos, que el año pa
sado fue del 5,95 % o, peor 
aún , hace diez años fue del 
12,73 %. Las nuevas autoví
as, los vehículos más seguros 
y posiblemente alguna mayor 
educación vial, han sido, al 
decir de los expertos, los mo
tivos de esta buena noticia, 
noticia agradable tras las vi
cisitudes sufridas por aque
llos que pensaron vacacionar 
y sólo sufrieron la furia desa
tada de los elementos. 

Tal vez habrá que recordar 
al taciturno Felipe 11 cuando 
dijo aquello de yo no los en
vié contra los elementos ... 
Elementos que unidos al divi
no, posiblemente, hartazgo de 
tanto olvidar lo principal para 
gozar de lo accesorio, nos 
hará siempre recordar las va
caciones de Semana Santa de 
este año, como aquellas en 
las que la furia de los elemen
tos impidieron el disfrute de 
unos días que, al parecer, no 
deben estar hechos para tal 
cosa. Pero con todo y con ello, 
seguro que los mismos, en el 
2.003 volverán a intentar las 
primeras vacaciones del año. 
Que el Señor se apiade de no
sotros y haya más suerte que 
hogaño. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

Habitaciones con: • Habitación individual: 28 € (4.659 ptas) • Baño - TV - Internet 
• Calefacción y Aire Acondicionado • Habitación doble: 34 € 17 €/persona (2.829 ptas./persona) 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- La buena suerte (""() 
está de tu lado en la salud. 1 
No veo nada importante: des-
cansa y planifica el tiempo para ir más relajado. 

DINERO.- Es muy buena época para encon
trar trabajos y te llamarán de sitios donde hayas 
echado currículum. No te preocupes porque 
conseguirás en este terreno lo que te propongas. 

AMOR.- Has tenido un período de encon
trarte un poco insatisfecho, pero ahora llega la 
pasión con tu pareja o tus seres queridos. Apro
vecha este momento. 

Números de la suerte: 7 y 2 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- Buena se
mana para pasear y 
moverte un poco. Cuí- , 
dado con las alergias, pero en general, bien. 

DINERO.- Corren tiempos en los que el tra
bajo es un bien buscado y deseado por todos. 
Intenta conservarlo. 

AMOR.- En este plano te encuentras en el 
mejor momento, pues eres una persona afec
tuosa y familiar. Para reavivar el sexo, chupa 
unos granos de café antes de acostarte, verás 
qué bien te va. 

Números de la suerte: 6 y 8 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 
SALUD.- Caminar al aire libre 

te ayudará a combatir los hábitos 
sedentarios y tu aspecto físico. Dedícate UD día a la 
semana por lo menos a tu persona, a sentirte bien, 
como un cambio de imagen, etc. 

DINERO.- Asesórate con tu empresa, qué tipo 
de contratos tienes. Antes de firmar cualquier docu
mento, te recomiendo pensar antes de actuar. 

AMOR.- No esperes que sea siempre tu pareja la 
que tome la iniciativa en la intimidad. Da rienda 
suelta a tus fantasías sexuales y sorpréndele. Le gus
tará. Consejo para libra: Si vas al campo evita des
cansar debajo de UD nogal, pues te cargarás de ener
gía negativa. 

Números de la suerte: 9 y O 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) vs 
SALUD.- Esta semana no es 

muy favorable en el tema de 
salud. Los planetas no son favo
rables y aportan algunos contra
tiemp<>s. Cuídate la garganta o 
resfriado y algún percance o caída (cuidado). 

DINERO.- Corres el riesgo de tener alguna san
ción, multa o pérdida de dinero, pero no te preo
cupes porque pronto se solucionará. , 

AMOR.- Si te dejas llevar por Ja ira todo puede 
terminar con la pareja. Hará falta dejar que el 
tiempo y Ja distancia ayuden a solucionar vuestras 
diferencias. 

Números de la suerte: 7 y 1 
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Semana Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 del 12 al 19 de Abril 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 21 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana 
los planetas no están muy 
bien situados. Cuídate los 
nervios y el estrés diario. 
Busca la paz y encontrarás la concentración. 

DINERO.- Será una semana positiva para dis
frutar de tu economía que tanto te gusta tener en 
el bolsillo, pero gasta con cuidado. 

AMOR.- Estás en una época abierta al amor, 
así que estate atento porque conocerás a una per
sona que te cautivará y, si no tienes pareja, será 
una relación duradera. 

Números de la suerte: 1 y 3 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- No te ago-
bies pensando qué es lo 
que tienes que hacer 
minuto a minuto, respi
ra, así no sufrirás de estrés y agotamiento. 

DINERO.- Esta semana estate atento a lo 
que sucederá en el entorno de trabajo, puede 
afectar a tu puesto. 

AMOR.- Excelente jornada para realizar 
cosas en común con la pareja, pasear, etc., aun
que veo en tu entorno de familia una persona 
que intenta llamar la atención para recibir tu 
cariño. Dar limosna augura días felices. 

Números de la suerte: 2 y 7 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Tu piel podría 
necesitar unos cuidados 
especiales. No tardes en ir a 
un especialista. En cuanto a tu salud en el hogar, 
las plantas y las flores te aportarán armonía. 

DINERO.- Aunque esta semana se presenta UD 

poco· complicada, no seas tacaña con tus seres 
queridos y ten pequeños detalles con ellos. 

AMOR.- Querido escorpio, quiero que escu
ches a las personas que te rodean, sobre todo a las 
personas queridas por ti, pues tienen cosas que 
decirte que no sabías y ahora te las dirán a las cla
ras, aunque hieran tu susceptibilidad. 

Números de la suerte: 3 y 2 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Cuidado 
con las retenciones de 
líquido y el tema de las alergias. 

DINERO.- Pon atención a documentos y 
asesórate por personas entendidas en Ja econo
mía. Vienen tiempos mejores. 

AMOR.- Pasarás días maravillosos con tu 
pareja. Te apetece disfrutar de Ja vida y lo con
seguirás. La noche del viernes será especial 
para ti. 

Números de la suerte: 3 y 9 

, 
GEMINIS 

(Del 22 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Esta sema
na tendrás altibajos; tu ~"." .... ..,• 
interior está muy tranquilo, pero tu mente esta
rá clara y perfecta para tomar decisiones. 

DINERO.- Tu economía mejorará, pero ten 
prudencias por algunos gastos de algunas ad
quisiciones. En los juegos de azar tendrás algún 
premio de consolación. Si tienes un negocio, 
pon dentro de un cajón una piedra de pirita. 

AMOR.- Sorprende a tu pareja y amigos con 
una cena en casa, lo pasaréis muy bien; en la 
mesa pones dos velitas azules. 

Números de la suerte: 3 y 1 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 
SALUD.· Esta semana la vida ~iíÍlillllili 

te reserva muchas sorpresas a Jo largo del día, mantente 
alerta para no llevar sobresaltos que afecten a tu salud. 
Veo problemas en los pies, puede ser un virus. Te aconse
jo ir al médico. 

DINERO.· Te felicito, te esperan unos días de respi
ro. En el trabajo no seas tan autosuficiente, aunque pien
ses que puedes hacer el trabajo de todo un equipo, tu 
salud se resentirá y la economía no mejorará. 

AMOR.· Los problemas en temas sexuales van a sur
gir un cambio de actitud que te permitirá disfrutar de una 
intimidad sin inhibiciones. Las fantasías te ayudarán. 

Consejos mágicos: Si sueñas con gatos indican celos 
cerca de ti, y mucho más si son negros. · 

Números de la suerte: 5 y 8 

~~~!~!~~ ~ 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.· Semana algo nerviosa, pero 
en general bien. Si te interesa el futuro, 
tus sueños te revelarán cosas interesantes; 
ayúdate con un experto o pregúntale a una profesional, descu
brirás cosas que tu mente las tiene dormidas, todavía. 

DINERO.· Las reuniones laborales te permitirán hacer 
contactos nuevos, porque conseguirás un puesto importante en 
tu profesión, pero tendrás que sacrificar parte de tu tiempo 
libre, pero muy pronto obtendrás tus frutos. 

AMOR.· Esta semana pasas por una mala racha con algu
nos problemillas en el tema de pareja, pero pasará. El diálogo 
y la comprensión os evitarán discutir constantemente. 

Consejo mágico: Una piedrecita colgada al cuello, de cuar
zo rosa, vendrá bien para los dos. 

Números de la suerte: 6 y 4 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Semana buena 
para este signo, aunque veo 
algo agitado y propenso al 
mal humor. 

DINERO.- Atravesarás un período de tran
quilidad y pensar en tu futuro, con nuevas pers
pectivas laborales. 

AMOR.-Como buen pez, tardarás o dudarás 
en tomar alguna decisión, con tu pareja. No te 
dejes influir. 

Consejos mágicos: No se deben emprender 
negocios en martes y 13, fracasarán. 

Números de la suerte: 7 y 2 

PUERTA de Madrid 



¡Cuántas sorpresas nos depa
ran las fotografías antiguas! La 
cantidad de cosas que aprende
mos mirando con detalle estas 
fotos que no sabemos ni dónde 
se conservaron, ni cuándo sal
drán a la luz. 

Hoy nos podemos contentar 
todos, con esta imagen que 
sale de su escondrijo y que nos 
muestra la entrada del crucero 
de la Iglesia Magistral. 

Era difícil que se viera con 
anterioridad. La actual plaza 
de los Santos Niños no existía, 
estaba edificada de viviendas y 

. los visitantes y dibujantes ilus
tres nos dejaron muestras de su 
arte en la fachada principal y 
en su interior. Todos recorda
mos la salida de la procesión 
de las Santas Formas que 
inmortalizara el alcalaíno Yus
te y con qué fidelidad nos mos
traba la puerta. Cualquiera la 
puede reconocer hoy mismo. 
Parcerisa la dibujó antes. Su 
imagen es fácilmente recono
cible de igual forma. 

¿Por qué no se pintó, ni dibu
jó con anterioridad esta puerta 
que ahora nos muestra esta 
vieja foto? 

Si alguien piensa lo de que 
una imagen vale más que ... 
no tiene más que mirar con 
detalle esta joya que ahora se 
ilumina. Si se hace el ejercicio 
de tapar con una mano la torre, 
aparecerá la entrada de una 
iglesia parroquial de un pueblo 
castellano manchego, con la 
fachada revocada de yeso y el 
cancel que en la mayoría de las 
iglesias se encuentra en el inte-

No es que me parezcan mal, 
ni mucho menos, ya que el 
amor fraterno es una virtud y 
el Evagelio predica el amor 
entre hermanos: amaos los 
unos a los otros. 

Pero no comprendo el exa
gerado deseo de nuestro 
Ayuntamiento por hermanar
se, algunas veces hasta con 
espíritu caritativo, con gran 
número de pueblos de todo el 
mundo, por lo que me parece, 
con todos los respetos, que se 
están pasando un poco. 

Bien está que, por ejemplo, 
se haya hermanado con la ciu
dad inglesa donde reposan los 
restos de nuestra ilustre paisa
na la Infanta Catalina que fue 
reina de Inglaterra por su 
matrimonio con el Rey Enri
que VIII; e incluso como creo 
que se va a hacer ahora con 
una ciudad rumana dado el' 
gran número de rumanos que 
residen en Alcalá. 

Pero no comprendo, y me 
gustaría que se explicara por 
quien corresponda, el motivo 
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La puerta desconocida 
rior, aparece en 
el exterior. • 

Un tejado de 
lo más rústico 
acompaña la 
estampa, 
teniendo como 
valor añadido 
el de proteger 
la madera del 
cancel de las 
inclemencias 
del tiempo. 

En definitiva 
¡algo para no 
ser inmortali
zado en un 
lienzo! 

Si no es boni
ta, que no lo es, 
¿dónde está su 
valor? Precisa
mente en el 
descubrimiento 
de una imagen 
que hasta ahora 
sólo se tenía de 
referencia. 

Debe estar tomada en los 
inicios del siglo XX. Quizás 
por ser más exacto y horquillar 
sin temor al equívoco, entre 
1890 y 1905. La plaza de aba
jo se ha extendido, han des
aparecido las viviendas, apare
ció la hoy plaza de los Santos 
Niños y lo que se ha obtenido 
es perspectiva para poder 
tomar una imagen desde la 
esquina de la calle Mayor. 

Los árboles están brotando. 

días. 

En las fotos 
que se publi
can con mo
tivo del cen
tenario del 
Quijote, apa
recen algo 
más crecidos 
que en ésta. 
Eso ocurría 
en 1905. 

La reforma 
del profesor 
Cabello 
Lapiedra 
está por co
menzar. No 
tardará ... en 
empezar, 
porque su 
conclusión 
todavía es
perará tres 
décadas , 
dándonos la 
vista que ha 
llegado a 
nuestros 

Hoy, con la perspectiva que 
nos da el transcurrir de cien 
años, ¿qué nos parece?, ¿qué 
pensamos del cambio que se 
produjo? 

Una persona con conoci
miento y sensibilidad artística 
como era Juan José de Lecan
da, escribía en 1896, antes de 
los cambios, con motivo del 
ID Centenario de las Santas 
Formas, acerca de la omamen-

Los hermanamientos 
de hermanarse con un lugar 
de Cuba denominado Barrio 
de la Plaza de la Revolución, 
o con un asentamiento en el 
Sabara Argelino. 

Aunque probablemente mi 
modesta opinión no sea tenida 
en cuenta me parece que el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares debía meditar cuida
dosamente sobre la conve
niencia de promover nuevos 
hermanamientos procurando 
que sean con ciudades que 
tengan similitud con la nues
tra y por motivos razonables 
que den importancia a la rela
ción entre ambas sin prodigar 
su número para no perder 
categoría y mérito cayendo en 
la vulgaridad. Y ya que de 
hermanamientos alcalaínos 
tratamos no puedo por menos 
que manifestar mi extrañeza 
por el olvido del primero de 
ellos con la ciudad francesa 

de Narbona. Aquella primera 
relación tuvo un fundamento, 
a mi juicio muy importante: 
los Santos Niños Patronos de 
Alcalá de Henares. 

Sus reliquias fueron trasla
dadas a Narbona para evitar 
los peligros de invasión 
musulmana y fueron deposi
tados en Narbona y allí estu
vieron muchos años hasta 
que, tras una larga y polémica 
detención en Huesca, fueron 
devueltos, aunque no en su 
totalidad, a Alcalá de Hena
res, lugar de su nacimiento y 
martirio. 

La Catedral de N arbona se 
llama Catedral de San Justo, y 
en la ciudad hay devoción y 
varios recuerdos de estancia 
en ella de las reliquias de 
nuestros patronos, así como 
otros aspectos históricos artís
ticos y literarios que relacio
nan a las dos ciudades. Con 

tación exterior de la Iglesia 
Magistral : "Lástima grande 
que los aditamentos y acceso
rios y pegotes, que en épocas 
de lamentable decadencia para 
el arte, se le adhirieron como 
importunos y molestísimos 
parásitos y las deplorables 
mutilaciones y desdichadas 
reformas que ha sufrido, como 
dolorosas operaciones quirúr
gicas, nos impidan hoy con
templarla armónica, bella, sen
cillísima, como debió salir de 
la mente del inteligente 
Gumiel". 

Al parecer, la reforma no 
gustó a todos. Existen recuer
dos orales de las discusiones 
que Lecanda tuvo con el arqui
tecto acerca del órgano y escri
tos como el de Sanz de Diego, 
en su folleto sobre la Magistral 
de 1931, quien califica de for
ma irónica "gracioso esgrafia
do" a la solución dada a la 
fachada de la plaza y ábside y 
trata de "amanerada y antiesté
tica" la cruz que todavía existe, 
precisamente encima de esta 
puerta. 

Una vez vista esta imagen, 
recuerdo con cariño la opinión 
de Lecanda, me identifico con 
él y cuantas más veces la miro 
más agradezco a su actual pro
pietario la satisfacción que me 
produce el poder admirar con 
detalle ¡cómo era esta insigne 
Iglesia hace cien años! 

Gracias, otra vez, Pepe Qui
jada. 

José María 
SANLUCIANO 

tal motivo se llevó a cabo el 
hermanamiento y durante 
algunos años hubo intercam
bios culturales, deportivos, 
etc., y la relación entre ambos 
municipios fue cordial y fruc
tífera. 

Por eso viene mi extrañeza, 
porque todo ello se haya olvi
dado y los distintos ayunta
mientos alcalaínos no hayan 
hecho nada por reparar el olvi
do y continuar las buenas rela
ciones con Narbona. 

He oído decir que ello está 
motivado por el hecho de que 
el hermanamiento no se había 
plasmado en un acta oficial, lo 
cual hubiese sido fácilmente 
subsanable, por lo que me 
inclino a pensar que el motivo 
pudo ser que no quisieran con
taminarse ya que a pesar de su 
notable importancia el herma
namiento había nacido en 
tiempos del Antiguo Régimen. 

Fernando SANCHO 
THOMÉ 
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El sábado día 13 de abñl, a las 19'00 horas 

la Hermandad del Rocío de Alcalá 
bendecirá su nuevo Simpecado 

Ayer jueves, día 11 de abril, 
dio comienzo en el templo de 
Nuestra Señora de la Esperan
za de ' las RR.MM. Clarisas 
(Calle Santa Clara, 1). el 
solemne triduo dedicado a 
Nuestra Señora del Rocío con 
motivo de la bendición del 
nuevo Simpecado de la Her
mandad, con el rezo del santo 
Rosario y celebración de la 
Santa Misa y Salve Rociera. 

Hoy viernes, día 12 de abril, 
a las 19'30 horas, segundo día 
del triduo, ocupará la sagrada 
Cátedra el canónigo de la 
Catedral-Magistral, Luis Gar
cía Gutiérrez. 

Después de la misa, y en el 
templo de Nuestra Señora de 
la Esperanza (RR.MM. Clari
sas) tendrá lugar una charla 
rociera a cargo de Manuel 
Perales, hermano de la Her
mandad de La Palma del Con
dado y decimotercer pregonero 
de nuestra Hermandad. 

El sábado, día 13 de abril, a 
las 19'00 horas, en la Santa e 
Insigne Iglesia Catedral
Magistral se celebrará el tercer 
día del solemne triduo, en el 
que, tras la misa, se procedrá 
a la bendición del nuevo Sim
pecado de la Hermandad. 

Tras el canto de la Salve se 
portará el nuevo Simpecado 
en procesión hasta la sede 
canónica de la hermandad, en 
el convento de Nuestra Señora 
de la Esperanza de las 
RR.MM. Claras, con el 
siguiente itinerario: Plaza de 
Santa Lucía, calle Tercia, calle 
Santa Catalina, calle Cárcel 
Vieja. plaza de San Juan de 
Dios y calle Santa Clara. 

Una vez en el templo, el nue
vo Simpecado será entroniza
do en la capilla de la Herman
dad, con posterior Salve. 

Seguidamente se ofrecerá un 
cóctel para todos los herma
nos invitados. 

El Simpecado es un estan
darte en el que figura la ima
gen de la Virgen del Rocío pin
tada o en relieve, realzada con 
bordados de hilo de oro o de 
plata, o con aplicaciones de 
estos metales. Suelen apare
cer, también bordados, algu
nos elementos con un signifi
cado histórico para la her
mandad, o referidos a la ciu
dad de donde procede. 

Como la imagen de la Santí
sima Virgen se encuentra en 
su Santuario de El Rocío, el 
Simpecado se convierte en 
objeto de veneración. 

El nombre tiene un origen 
medieval: en las procesiones 
religiosas, unos estandartes 
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reivindicaban la Inmaculada 
Concepción de la Virgen con la 
expresión "sine labe concep
ta": Sin pecado concebida. 

Utilizando todos los elemen
tos heráldicos del escudo de la 
Hermandad, el diseño ba bus
cado originalidad, sencillez y 
legereza. Por eso se han incor
porado los elementos justos, 
sin bordados superfluos, con 
una gran superficie vacía alre
dedor de la imagen y con un 
color (celeste) que, además de 
su significado mariano, evita 
la pesadez visual que tendría 
el conjunto con un color más 
oscuro. 

En el centro, la imagen en 
medio relieve de la Virgen del 
Rocío y, sobre ella, el Espíritu 
Santo en forma de paloma en 
vuelo frontal . 

La imagen está flanqueada 
por dos palmas de oro enfila
das en sendas coronas de lau
rel, que representan a los san
tos mártires Justo y Pastor, 
patronos de Alcalá. 

En la mitad inferior apare
cen el escudo del Cardenal 
Cisneros, fundador, hace 500 
años, de la Universidad, que 
convirtió a Alcalá en una 
importante plaza del saber de 
la época; y el escudo francis
cano, en honor de la comuni
dad de las RR.MM. Claras, que 
acoge a la Hermandad como 
sede canónica; el escudo de la 
ciudad de Alcalá de Henares y 
un libro y una pluma, símbo
los del carácter cultural de 
Alcalá, patria de Cervantes y, 
desde 1999, Patrimonio de la 
Humanidad. 

Enlace Prieto Mela -García Ferníndez 
Carlos Prieto Mela y Alicia García Fernández se unían en 

matrimonio el pasado sábado 6 de abril en la universitaria capi
lla de San Ildefonso tras 5 años de noviazgo. La novia, de 28 
años de edad, llegó al altar acompañada de su padre y padrino 
Pedro García Rubini, mientras que el novio, de 30 años de edad, 
hacía lo propio del brazo de su madre y madrina, Josefa Mela. 

Al término de la ceremonia y tras las pertinentes felicitaciones 
de familiares y amigos, los recién casados quisieron inmortalizar 
tan significativa fecha con el reportaje fotográfico en los patios 
de la Universidad Cisneriana. Posteriormente Alicia y Carlos 
celebraban junto a sus 60 invitados el convite nupcial en la Hos
tería del Estudiante. 

En estos momentos la pareja disfruta de un maravilloso y 
merecido viaje de luna de miel en Lisboa. 

A su regreso, estos dos alcalaínos licenciados en Derecho, 
mantendrán su nueva res idencia en la ciudad complutense. 

Enlace De la Iglesia Pérez -Alllor Bodega 
La pareja formada por David de la Iglesia Pérez y Cristina 

Amor Bodega, ambos de 30 años de edad, contraían matrimonio 
el pasado sábado 6 de abril en el Salón de Plenos del ayunta
miento de Alcalá de Henares. En la ceremonia, presidida por el 
alcalde de la ciudad Manuel Peinado, actuaron como testigos y 
firmaron el acta matrimonial, José Amor Fernández, padre de la 
novia, y Julia Pérez Gallardo, madre del novio. De esta manera 
la pareja formalizaba su relación tras cuatro años de noviazgo. 
David es delineante informático y Cristina es bióloga. 

Al término de la ceremonia la pareja se trasladó hasta el 
incomparable marco de la Universidad Cisneriana para realizar
se las fotos para el recuerdo. Tras enmarcar tan señalado día, la 
pareja y sus 230 invitados celebraron el convite nupcial en un 
restaurante madrileño. 

Los recién casados disfrutan en estos días de un exótico viaje 
de novios por la India y Nepal. A su regreso, David y Cristina, 
residentes hasta el momento en Torrejón de Ardoz, establecerán 
su nuevo domicilio en la ciudad complutense. 
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YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• TRAJE CEREMONIA • • ov1am • CHAOUÉ 
•SMOKING 
•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS 

SASTRER A 
A MEDIDA 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tff .: 91 880 97 22 

Hombre 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

HOMBRE - MUJER 
ESTÉTICA 

e/ Atienza, 2 
Tff.: 91 889 40 07 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

,,, fi i 1 ü [·f"I ill: [·1'"'4' ¡J 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

REGALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

Paseo 
de la Estación, 2 

Teléf.: 91 881 47 88 

el Libreros, 38 
(frente iglesia 
Sta. María) 

Teléf.: 91 883 33 46 
ALCALÁ 

AllANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

REPORTAJES DIGITALES 
FOTO· VÍDEO 

! INVITACIONES CON FOTOCRAFÍA 1 'Olo3 PASEO DE LOS CURAS, 14 r\ Tléf.: 91 882 24 25 
ALCALÁ DE HENARES 

mUEBlEI Y DECORACIOR 

31 dos CRWDO HOGAR 111 AlCAU 
el Miguel de Moneada, 4 
Ounto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, s/n 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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Manuel Peinado, alcalde de Alcalá; Manuel Gala, rector de la UA; Kofi Annan, secretarlo general 
de la ONU, y los catedráticos Luis García San Miguel y Amadeo Petitbó. 

El secretario general de Naciones Unidas no habló en Alcalá 
de la crisis en Oriente Próximo 

la universidad complutense nombró 
. doctor honoris causa a Koli Aunan 

El secretarlo general de la ONU, Kofi Annan, viajó el martes día 9 de abril a Alcalá para ingresar 
en el claustro de honor de la universidad en plena crisis en Oriente Medio. Kofi Annan, natural 
de Ghana y casado con una rubia sueca llamada Nane Annan, fue investido por el rector Manuel 
Gala doctor honoris causa. La investidura se realizó en una ceremonia en la que hubo incluso un 
jefe de estado, el presidente de Guinea Ecuatorial, Teodoro Obiang Nguema, acompañado por un 
extenso séquito de ministros y dignatarios que llegaron en más de una decena de vehículos. 

Kofi Arman no quiso hablar 
en Alcalá de la grave crisis que 
existe en Oriente Medio. No 
tuvo ninguna referencia en su 
discurso al conflicto palestino
israeli. Pero sí hubo peticiones 
de que, como secretario gene
ral de Naciones Unidas, inter
venga en Oriente Medio, y 
también dialogó con manifes
tantes prosaharauis que pedían 
un referéndum en el Sahara. 

La universidad de Manuel 
Gala se apuntó un tanto 
importante al nombrar e 
investir doctor honoris causa 
al hombre en el que más mira
das de todo el mundo hay 
puestas, el secretario general 
de Naciones Unidas, el ghanés 
Kofi Arman. Manuel Gala con
siguió en pleno conflicto arma
do en Cisjordania y mientras 
vuelven a subir los precios del 
petróleo, que la Universidad 
de Alcalá se luciera ante todo 
el mundo otorgando la máxi
ma distinción universitaria al 
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Manuel Gala impone el birrete a Kofi Annan. · 

diplomático más importante. 
La universidad tuvo los sufi
cientes reflejos para aprove
char la visita de Annan a 
España y convocarlo en Alcalá 
para la ceremonia de su ingre
so en el claustro de honor. 
Otra cosa es que el secretario 
general de Naciones Unidas 
estuviera en España en unos 
momentos tan cruciales para 
el mundo por la crisis de 
Oriente Medio, pero al fin y al 
cabo unas horas después del 
acto en el paraninfo se celebró 
en Madrid una cumbre al más 
alto nivel en la que participó el 
presidente de la Unión Euro
pea, José María Aznar, el pro
pio Kofi Arman, el secretario
de Estado de Estados Unidos, 
Colin Powell, y el ministro 
ruso de Asuntos Exteriores, 
Ivan Ivanov. 

Pero el que más sorprendió 
en Alcalá no fue tanto Kofi 
Arman como el presidente gui
neano, Teodoro Obiang Ngue
ma. Llegó media hora antes 
del inicio del acto en el para
ninfo acompañado por un 
extensísimo séquito de minis
tros, altos dignataríos, y sobre 
todo, agentes guineanos de su 
seguridad personal. Con 
escolta policial desde Madrid 
la comitiva guineana la forma
ban más de una decena de 
coches abriéndose paso con 
sirenas y rotativos. 

Llegada de Annan 
y su esposa 
Minutos después y con 

mucho menos ruido llegó Kofi 
Arman, protegido por policías 
españoles. Con el secretarío 
general de Naciones Unidas 
Hegó su esposa, Nane Arman, 
que llamó la atención por su 
simpatía y por su rubia cabe
llera. El rector de la universi
dad de Alcalá les dio la bienve
nida en la plaza de Cervantes 
y por la calle Pedro Gumiel los 
acompañó hasta la universi
dad. Antes de introducirse en 
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el recinto universitario Kofi 
Annan vio la manifestación de 
personas que sostenían pan
cartas reclamando un referén
dum en el Sabara y el fin del 
dominio marroqui en el terri
torio. El secretario general de 
Naciones Unidas no volvió la 
cabeza sino que se dirigió a los 
manifestantes rompiendo el 
protocolo y dejando estupefac
tos a los miembros de la segu
ridad. Siendo traducido del 
inglés al español por la secre
taria general de Naciones Uni
das en España, lsel Rivero, 
Kofi Annan se dirigió a los 
manifestantes prosaharauis 
diciéndoles que tomaba buena 
nota de sus reivindicaciones: 
"Soy muy consciente de vues
tras preocupaciones. Naciones 
Unidas está tratando de hacer 
todo lo posible para llegar a 
encontrar una solución. Uste
des han dicho lo que tenían 
que decir, he tomado buena 
nota y ahora quisiera entrar 
en la universidad". 

Investidura 
Kofi Annan se dirigió al des

pacho del rector para vestirse 
con el traje académico de 
Derecho y formó a continua
ción la comitiva académica 
que desfiló hasta el paraninfo 
desde el patio de Santo 
Tomás. El secretario general 
quedó fuera del aula magna 
universitaria con el padrino de 
la investidura, el decano de la 
facultad de Derecho, Luis Gar
cía San Miguel. El secretario 
general de la universidad, 
José Enrique Bustos, procedió 
a la lectura del acta corres
pondiente y una vez realizada 
el rector pidió a García San 
Miguel que acompañara a Kofi 
Annan ante los claustrales. 

El decano de Derecho y 
padrino de la investidura pro
nunció la laudatio, es decir, 
los motivos por los que solici
taba el ingreso de Annan en el 
claustro de honor. García San 
Miguel dijo en español que "en 
este mundo confuso, contra
dictorio y conflictivo han de 
ejercer su acción las Naciones 
Unidas, con gran escasez de 
recursos económicos y sin 
fuerza coactiva o sólo con la 
que ocasionalmente los países 
miembros quieran prestarle". 
El padrino dijo también que 
"hay que reconocer que las 
Naciones Unidas han desem
peñado un papel fundamental. 
Claro es que la valoración que 
de ellas hagamos dependerá 
de nuestras expectativas. 
Quien aspire a la constitución 
de un gobierno mundial, al 
desarme y la paz, a corto pla

. zo, pensará que las Naciones 
Unidas han servido de poco; 
pero si nos contentamos con 
menos deberemos reconocer 
que el mundo estaría mucho 
peor si ellas no existieran". 
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Kofi Annan, con su esposa, Nane Annan, y Luis García San Miguel, padrino de la investidura. 

García San Miguel afirmó que 
"el desarrollo de esta labor 
positiva sólo fue posible con el 
esfuerzo continuado de perso
nas que como el señor Annan 
dedican su vida al manteni
miento de la paz, de la libertad 
y de la justicia en el grado 
limitado en que ello es hoy 
posible". 

A continuación el rector 
Gala abandonó la presidencia, 

que compartía con la ministra 
de Educación y Cultura, Pilar 
del Castillo, con el presidente 
del consejo social de la univer
sidad, Joaquin Leguina, y con 
el alcalde, entre otras perso
nalidades, y realizó la investi
dura entregándole el título 
doctoral e imponiéndole el 
birrete laureado, símbolo de 
tan alto honor. El padrino le 
entregó el libro de la ciencia, el 

Kofi Annan, junto a Manuel Gala y Pilar del Castillo, ministra 
de Cultura, que también estuvo presente en el acto. 

anillo y los guantes blancos 
como símbolo de la investidu
ra. 

Referencias a Alcalá 
En su discurso de ingreso en 

el claustro de honor, Kofi 
Annan tuvo palabras para 
Alcalá. Desde la cátedra del 
paraninfo dijo el secretario de 
Naciones Unidas que "son 
muy fuertes los lazos que 
unen a Alcalá y a las Naciones 
Unidas. La UNESCO ha reco
nocido a este centenario tem
plo del saber la condición de 
lugar del patrímonio mundial". 
Y también manifestó que "la 
comunidad de Alcalá también 
es fuente de sabiduría por otro 
motivo: la obra intemporal del 
hijo más famoso de la ciudad, 
Miguel de Cervantes. Don Qui
jote es patrímonio de todas las 
épocas y de todas las socieda
des". 

A continuación Kofi Annan 
se refirió a la preocupación 
que tienen las Naciones Uni
das por la pobreza en el mun
do y por la necesidad de desa
rrollo de los países más desfa
vorecidos. Si alguien esperaba 
alguna palabra por la situa
ción en Oriente Medio se que
dó con las ganas. El secretario 
general de Naciones Unidas no 
habló de la situación de ten
sión en el mundo, ni desde la 
cátedra ni ante los medios de 
comunicación asistentes al 
acto. 
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Diversas personas se manifes
taron ante el secretario gene
ral de la ONU para exigir el 
referéndum sobre el Sabara. 

En cambio sí hubo testimo
nio palestino en el acto. Repre
sentantes de organizaciones 
no gubernamentales le entre
garon un comunicado en el 
que pedían a Kofi Arman que 
ordene el envío inmediato de 
una fuerza internacional de 
interposición e intermediación 
que obligue a la retirada inme
diata del ejército israelí de las 
áreas autónomas palestinas, 

así como un mayor protago
nismo de Naciones Unidas 
para liderar la reanudación de 
las negociaciones de paz en la 
zona para la retirada total de 

Israel de los territorios ocupa
dos en Palestina. 

El alcalde, Manuel Peinado, 
vestido con traje académico de 
Ciencias, estuvo en la mesa 

presidencial del acto y felicitó 
a Kofi Arman en nombre de la 
corporación municipal com
plutense por su investidura 
honoris causa. 

~R MOTOR 5 L Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 ALCALÁ DE HENARES. TEL. 91 877 59 50 
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Tras la reciente represión de una posible revolución guineana, 
Teodoro Obianu busca cualquier apovo insutucional 

El rector Manuel Gala conversó 
con el presidente de Guinea Ecuatorial 
"¡Esto es surrealista!", llegó a manifestar un funcionario de la U.Universidad de Alcalá que asegu
raba que no salia de su asombro. De la plaza de San Diego desapareció toda la maquinaria de las 
obras, aunque faltan por terminar diversos elementos para concluir su remodelación. No se sabe 
si era por la visita a la universidad de Kofi Annan o por el rodaje de la serle "Cuéntame". El caso 
es que la mañana del martes 9 de abril fue asombrosa porque fue posible ver guardando la puer
ta del cuartel del Príncipe a dos antiguos policías armados, los clásicos grises. Hasta los agentes 
de la Unidad de Intervención Policial, los antidisturbios encargados de la seguridad exterior en 
el acto de la universidad, miraban sin comprender qué pintaba allí aquella pareja de grises. 

Los agentes de la Unidad de 
Intervención Policial tuvieron 
poco tiempo para pensar en los 
grises que tenían enfrente, el 
que tardaron en desplegar una 
pancarta y banderas un 
pequeño grupo de saharauis 
reclamando un referéndum en 
aquel territorio del que recla
man el fin de la soberanía de 
Marruecos. Antes de que llega
ra Kofi Annan llegó Teodoro 
Obiang Nguema y ya todo se 
hizo más surrealista si cabe. 
Su séquito lo formaban un 
nutrido grupos de altos digna
tarios y de personal de seguri
dad del propio país africano. 
Es decir, que vinieron más de 
una decena de coches y el per
sonal de Guinea ocupó todo lo 
ancho de la calle Pedro Gumiel 
rodeando a su presidente. 

Y cuando llegó Kofi Annan se 
desató el griterío de los maní
festantes prosaharauis mien
tras Obiang tomaba café con 
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su séquito en las dependencias 
del Consejo Social de la uni
versidad de Alcalá. Los de la 
Unidad de Intervención Poli
cial aún se quedaron más per-

plejos cuando el secretario 
general de Naciones Unidas se 
acercó a los manifestantes y 
conversó con ellos acompaña
do por su sonriente esposa: 

NUEVA APERTURA 
Empresa hostelera en expansión 

&t Páfovu> ~, S, ~, 
Precisa 

AYUDANTES DE COCINA -COCINEROS/AS 
Ofrece: V CAMAREROS/AS 

• Formación a car90 de la empresa. 
• Alta en la SeguriCfa~ Social • Contrato laboral. 

-SE VALORARA EXPERIENCIA-
Interesados enviar curriculum vitae a: c/ Francisco Díaz, 1 - 1 º 4 

28801 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Manuel Gala, rector de la Uni
versidad de Alcalá, con Teodo
ro Obiang Nguema, presidente 
de Guinea Ecuatorial. Sobre 
estas lineas, una anacrónica 
pareja de grises, pertenecien
te al rodaje de una serle de TV. 

"Este hombre es una gran per
sona. Muy accesible y campe
chano'', decía un agente poli
cial español encargado de la 
seguridad de Annan en Espa
ña. 

Entre los asistentes en el 
paraninfo estaban los alcaldes 
de Meco, Santiago Barranco, y 
de Torrejón, Trinidad Rollán. 
Barranco no perdió la oportu
nidad de saludar a Kofi Annan 
y felicitarlo en nombre del pue
blo más alejado del mar que 
hay en la península ibérica. 

Pero lo que más llamó la 
atención fue el largo contacto 
entre el presidente Teodoro 
Obiang Nguema y el rector 
Manuel Gala. Nacido en Gui
nea Ecuatorial, el rector ha 
mantenido una estrecha rela
ción con ese país, lo que le ha 
valido las criticas de organiza
ciones pro derechos humanos, 
de IU y de asilados guineanos 
en España, puesto que desde 
Amnistía Internacional se ha 
denunciado en repetidas oca
siones el incumplimiento de 
los derechos humanos en Gui
nea Ecuatorial acusando a 
Obiang de dictador. En un via
je a ese país, se acusó a Gala 
de haber estrechado una mano 
manchada de sangre, la del 
presidente guineano. Pues 
esta vez la estrechó otra vez e 
incluso brindó con él y conver
só durante muehos minutos 
en el patio trilingüe, llegando 
incluso a posar ambos para 
PUERTA DE MADRID ambos. 

Y, ya que hablábamos de 
Izquierda Unida, hay que des
tacar que el coordinador en 
Alcalá, Fran Pérez, entregó a la 
secretaria general de Naciones 
Unidas en España, Isel Rivera, 
sendos comunicados pidiendo 
a Kofi Annan que intervenga 
en los problemas del Sabara y 
de Palestina. 
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Un prolesor alcalaíno envió su estudio a Azoar 

Auusttn Marcos Benito: •ta onouralía no va bien· 
Agustín Marcos Benito, profesor del colegio público Puerta de Madrid, ha redactado un trabajo 
titulado "Incertidumbre entre mayúscula y minúscula" que expone una gran cantidad de errores 
reales en los que las mayúsculas suplantan a las minúsculas y viceversa. También contiene una 
relación de otros tipos de faltas de ortografía y gazapos que divierten más que irritan, incluso a 
úD maestro como el autor, que ha mandado varios ejemplares a las más altas autoridades com
petentes en el asunto, empezando por el presidente del gobierno. 

Zona Multimedia Con Contenidos 
Y Servicios Exclusivos ADSL Sus 
letras están más infladas que sus 
cotizaciones. Para Marcos, el 
motivo de este fenómeno es la 
gran influencia del inglés, un 
idioma en el que se usan las 
mayúsculas más que en español. 

Además de Aznar, han recibi
do la obra las presidentes del 
congreso y del senado y sus sen
das comisiones de educación y 
cultura. Otras instituciones 
también han recibido el trabajo, 
como la facultad de ciencias de 
la información, cuya decana lo 
aprobó con entusiasmo y corres
pondió a Marcos enviándole el 
libro de estilo de ABC y otros 
manuales similares. 

"Es fácil cometer faltas de 
ortografía". Con esta frase 
comienza la obra del profesor, al 
que los errores cometidos por 
despiste no preocupan ni mucho 
menos que las faltas debidas al 
desconocimiento de la norma 
ortográfica. 'Tener un titulo uni
versitario no garantiza calidad 
ortográfica", asegura Marcos. 

En lo que se refiere a las erra
tas recopiladas, el maestro alca
laíno halló 22 en un folleto de la 
concejalía de Mujer, sólo en las 
tildes. También los telediarios 
son un rico yacimiento, con pie
zas tales como creaceión, envia
da, Ruíz, Cantábria. Algo pareci
do sucede con las carpas y expo
siciones de las fuerzas armadas, 
en las que se puede leer died
seis, cañon, Irák o embergadura. 
Por cierto que también se afir
maba que los tanques del buque 
Elcano tenían una capacidad de 
261 ,914 litros. Debe de tratarse 
de un barco de juguete para el 
estanque. 

Y ya metidos en gazapos, a la 
UNED aún le dura el efecto 
2000, ya que dio a un alumno 
un certificado con fecha 2 de 
noviembre de 190 l. Por otro 
lado, el propio ayuntamiento de 
Madrid se ha dirigido alguna vez 
a la Consetjeria de Educación. 
Otro divertido filón son los tele
textos, donde aparece Persona 
sisa tu móvil (Personaliza tu 
móvil) , Acheso a Madrid, Isiael 
ataca Gaaa o Esolo Púbico (Teso
ro Público). 

En una charla divulgativa 
sobre la elaboración del cava, 
Marcos pudo ver que en las dia
positivas ponía estrangero, la 
tecn.elngia a automatizado este 
proceso, inmobilizando los sedi
mentos... Quizá degustaron el 
espumoso antes de escribir eso. 

Y como en casa del herrero, 
. . cµchillo de palo, la ONG Educa

\:!~ , ~ · dón sin Fronteras editó unas 
·· cuadernos culturales en los que 

se escribe: alfabetitzación, terá
pia, réptiles, rallas (rayas}, dán, 
muslumanes, ensalda, almozan
do, extrangero. 

En cuanto a la cuestión cen
tral del estudio, el profesor Mar-
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cos la divide en cuatro partes: la 
mayúscula inicial suplanta a la 
minúscula inicial (Complicadas 
Relaciones Entre Estados Unidos 
Y América Latina, El Plan Colom
bia Provoca Recelos Entre Los 
Estadounidenses) , la minúscula 
inicial suplanta a la mayúscula 
inicial (paseo de los Curas, don 
juan, gyón, japón, nacho cano), 
confusión entre mayúsculas y 
minúsculas iniciales ('los Límites 
del Silencio', museo Arqueológi-

co, I Semana de la Ciencia. 
Madrid) y mezclas caprichosas 
de mayúsculas y minúsculas 
(NEgoCiaIONes JOmadas DE 
SecuNDarIA) . Según el maestro 
complutense, el segundo fenó
meno es más reciente y menos 
frecuente que los otros, aunque 
los cuatro aumentan paulatina
mente. 

Otro ejemplo curioso del primer 
problema es la siguiente nota de 
prensa: Terra Lanza La Primera 

El profesor opina que los erro
res ortográficos están actual
mente tan extendidos que el clá
sico consejo de leer mucho para 
mejorar la ortografia ya sólo es 
válido si se refiere a la lectura de 
libros y revistas. Por eso, Marcos 
termina su obra con una seria 
advertencia: "La ortografia no va 
bien." 

ASUNTO: NUEVA REGULACIÓN 
1 

TENENCIA ANIMALES POTENCIALMENTE PELIGROSOS 

Excmo. Ayuntwniento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Ciudad Sostenible 

La Concejalía de Ciudad Sostenible 
del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, 

INFORMA: 

Que en virtud del Real Decreto 287 /2002, de 22 de marzo, por el que se desarrolla la Ley 
50/1999, de 23 de diciembre, sobre el régimen jurídico de la tenencia de animales poten
cialmente peligrosos, con entrada en vigor desde el día 30 de marzo pasado, se ha estableci
do un catálogo de Perros Potencialmente Peligrosos, exigiéndose para la tenencia de dichos 
animales una licencia administrativa, a otorgar por el Ayuntamiento, previa solicitud for
mulada por el titular del perro, mediante instancia normalizada existente en la Oficina de _ 
Información Municipal y Concejalía de Ciudad Sostenible, HASTA EL 28 DE JUNIO DE 2002. 

Dicha solicitud deberá acompañarse de la documentación acreditativa del cumplimiento de los 
requisitos indicados en la misma (mayoría de edad, carecer de antecedentes penales y administra
tivos relevantes, disponer de aptitud fisica y psicológica y suscripción de seguro de responsabili
dad civil por daños a terceros con una cobertura no inferior a 120.000 euros). 

De conformidad con el Art. 2 .1 del Real Decreto 287 /2002, de 22 de marzo, citado, tendrán la 
consideración de perros potencialmente peligrosos: 

- Los que pertenezcan a las razas relacionadas en el Anexo 1 de dicho Real Decreto, y a sus 
cruces, a saber: Pit Bull Terrier, Staffordshire Bull Terrier, American Staffordshire Terrier, 

Rottweiler, Dogo Argentino, Fila Brasileiro, Tosa Inu y Akita Inu. 

Además de estas razas y sus cruces, se considerarán potencialmente peligrosos los perros con 
todas o la mayoría de estas características: 
- Fuerte musculatura, aspecto ponderoso, robusto, configuración atlética, agilidad, vigor y 

resistencia. 
- Marcado carácter y gran valor. 
- Pelo corto. 
- Perímetro torácico comprendido entre 60 y 80 centímetros, altura a la cruz entre 50 y 70 

centímetros y peso superior a 20 kg. 
Cabeza voluminosa, cuboide, robusta, con cráneo ancho y grande y mejillas musculosas 
y abombadas. Manchbulas grandes y fuertes , boca robusta, ancha y profunda. 

- Cuello ancho, musculoso y corto. 
- Pecho macizo, ancho, grande, profundo, costillas arqueadas y lomo musculado y corto. 
- Extremidades anteriores paralelas, rectas y robustas y extremidades posteriores muy 

musculosas, con patas relativamente largas formando un ángulo moderado. 

Por otra parte, una vez obtenida la licencia administrativa, el titular de la misma deberá soli
citar la inscripción en el Registro .Municipal de Animales Potencialmente Peligrosos, dentro 
de los quince días siguientes a la fecha de obtención de la licencia, según formulario existen
te en la Oficina de Información Municipal y Concejalía de Ciudad Sostenible. 

Asimismo se informa a los interesados que tienen a su disposición, en las Dependencias Muni
cipales anteriormente citadas, modelo de solicitudes y hoja informativa sobre la regulación de ani

males potencialmente peligrosos (Para cualquier aclaración o información al respecto llamar al 
Teléfono Verde 91/881.72.70 y Teléfono de Información Municipal 010). 

Alcalá de Henares, 2 de abril de 2002 
EL CONCEJAL DELEGADO DE CIUDAD SOSTENIBLE 

Fdo.: Fernando Marin Medina 
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los meiores estudiantes de la uniVersidad recibieron una placa 

Homenaie a los 44 números uno de la ciudad del saber 
Son los números uno de la Universidad de Alcalá, pero no se consideran 'empollones'. Son los pri
meros de la clase por sus notas, pero se consideran gente muy normal, aunque eso sí, muy traba
jadora. No dan excesiva importancia al hecho de ser los mejores entre unos 20.000 estudiantes, 
los que mejores notas han sacado durante la carrera. Coleccionistas de matrículas de honor, los 
números uno aseguran que no tienen por ello asegurado un puesto de trabajo en el mercado labo
ral, por lo que seguirán estudiando. Los 44 números uno de la ciudad del saber recibieron el jue
ves 4 de abril, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, el homenaje de la Asocia
ción de Amigos de la Universidad, que les entregó una placa con un enorme valor sentimental. 

Curiosamente muchos de ellos 
no tienen sobresaliente de nota 
media porque hay algunas disci
plinas académicas tan duras en la 
Universidad de Alcalá que ni 
siquiera los números uno tienen 
una nota media de sobresaliente a 
lo largo de la carrera. Pero de lo 
que todos están sobrados es de 
matrículas de honor. 

Cada uno de ellos recibió una 
placa en el transcurso del acto 
académico con motivo de la festi
vidad de Santo Tomás de Aquino, 
que fue presidido por el rector, 
Manuel Gala. El presidente y el 
vicepresidente de la Asociación 
de Amigos de la Universidad, 
Juan José Rodrigo Tobajas y Fer
nando Contreras, respectivamen
te, entregaron las placas a los 
mejores estudiantes de la univer
sidad. La asociación, según expli
có Rodrigo Tobajas, se limita a 
enviar una carta a cada una de las 
titulaciones que hay en la univer
sidad alcalaína, que aplican cada 
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año sus baremos para determinar 
cuál es el mejor estudiante, el que 
presenta mejores notas en la 
licenciatura o diplomatura corres
pondientes. 

Luego, unos se lo toman de una 
manera y otros de otra. La decana 
de la facultad de Filosofía y 
Letras, Dolores Cabañas, recono
ció a PUERTA DE MADRID que 
en su facultad se da cierta compe
titividad por ser el número uno: 
"La verdad es que a los alumnos 
les hace mucha ilusión y se 
esfuerzan por conseguir ser los 
números uno". Sin embargo, 
alguno de los números uno reco
noció que aquello lo había cogido 
de sorpresa y que no se había 
planteado nunca conseguir este 
galardón. 

Premio al trabajo 
Alguno de los números uno le 

quitan importancia, pero la reali
dad es que el homenaje que reci
bieron de la Asociación de Ami-

gos de la Universidad es todo un 
premio al esfuerzo y el trabajo a 
lo largo de una carrera. 

Rafael Castillo Romero es el 
número uno de la licenciatura en 
Química, tiene muy claro que 
para ser número uno en su carrera 
"hay que tener un poquito de 
constancia. Siempre tienes tiem
po para pasártelo bien y siempre 
tienes tiempo también para que 
tus compañeros te ayuden, que es 
fundamental" . El propio Rafael 
Castillo reconoció que hay que 
hincar los codos: "Evidentemente 
hay que estudiar mucho, pero la 
carrera de Química es más prácti
ca que otra cosa. Aparte de las 
clases yo he venido estudiando 
dos horas diarias, quizá tres y 
hasta cuatro si me he visto muy 
agobiado. Pero lo fundamental es 
la práctica". 

El mejor estudiante de la facul
tad de Química reconoció que 
"con respecto a matrículas de 
honor estoy un poco escaso pues-

Reconocen que 
no 1111 más secreto 

111estudi1r 
1 trabliar muc•o 

to que sólo tengo cuatro". 
Verónica Hemán Pineda es la 

número uno de la diplomatura de 
Magisterio en la especialidad de 
educación musical. Ha tenido que 
estudiar muchas horas para ser la 
mejor de su escuela universitaria 
en su especialidad: "Es evidente 
que para ser número uno tienes 
que estudiar mucho pero yo no 
me contabilizo las horas que he 
pasado delante de los libros al 
día. Cuando haces una cosa que te 
gusta da igual el tiempo que le 
dediques". Tampoco ha reparado 
en su nota media a lo largo de la 
carrera: "Sé que he sacado 
muchas matrículas de honor pero 
no sé la nota media en mi carrera. 
Creo que tengo ocho o nueve 
matrículas de honor". 

Felices 
en la universidad 
Todos los consultados recono

cen que han sido felices en la uni
versidad, que han disfrutado en 
ella. Es el caso de José Francisco 
García Verdes-Montenegro, 
número uno de la licenciatura en 
Biología: "La universidad tiene 
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Los Números Uno reciben la placa de manos del presidente y vicepresidente de la Asociación de Amigos de la Universidad 

muchas cosas de las que te puedes 
aprovechar. No sólo se trata de 
estudiar. Hay muchas actividades 
que si se aprovechan a tope se 
puede pasar un buen rato, no sólo 
estudiando, sino aprendiendo y 
divirtiéndote con tus amigos y 
compañeros. Yo he disfrutado de 
mi paso por la universidad y estoy 
encantado de todo lo que he vivi
do en ella". Pero también José 
Francisco García Verdes-Monte
negro reconoció que hay que tra
bajar mucho para ser número 
uno: "Hay que estudiar mucho, 
pero esto es sólo el principio y 
espero que quede mucho más por 
hacer y aprender". El secreto para 
él está en la organización del 
tiempo: "Yo no soy de los que se 
dan auténticas panzadas a estu
diar; estudio continuamente pero 
no muchas horas diarias. Siempre 
he intentado aprovechar el tiempo 
lo máximo posible pero tampoco 
soy de estudiar muchas horas". La 
nota media de García Verdes
Montenegro es de sobresaliente: 
"Yo he conseguido catorce matrí
culas de honor en mi expediente". 

El segundo idioma es funda
mental para ser un número uno y 
más en algunas disciplinas acadé
micas: "En biología es esencial 
tener un segundo idioma. Mi 
segundo idioma es el inglés", 
declaró García Verdes-Montene
gro, que añadió que "con esfuerzo 

y trabajo se puede conseguir un 
puesto de trabajo". 

Hay que seguir 
estudiando 
De alguna forma para muchos 

números uno su premio es seguir 
estudiando, o lo que es lo mismo, 
tener las puertas abiertas para 
segur aspirando a conseguir un 
porvenir feliz en el mercado labo-

Un grupo de Números Uno contemplan el desarrollo del acto 
1 
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ral. Es el caso del número uno de 
la licenciatura en Derecho, Anto
nio Fuentes Paniagua: "Yo no he 
salido todavía al mercado laboral 
porque estoy opositando para 
judicatura y fiscalía". Según 
explicó el número uno de la facul
tad de Derecho, "para ser el 
número uno fundamentalmente 
tienes que estudiar mucho y que 
te guste la carrera que has elegi
do. Yo he tenido la suerte de tener 

muy buenos profesores que nos 
ayudan mucho, y con eso puedes 
sacar la carrera adelante perfecta
mente". 

Antonio Fuentes cree que ha 
dedicado a sus estudios más de 
doce horas diarias: "Teníamos 
muchas clases, concretamente 
seis horas diarias. Así es que yo 
calculo que como mínimo podría 
dedicarle al día doce horas a mis 
estudios". Su expediente acadé-

Entre el público había muchos familiares de los Números Uno 
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mico es impresionante: de sesen
ta asignaturas tiene veinticinco 
matrículas de honor. Antonio 
Fuentes cree que también es 
importante tener un segundo idio
ma: "En mi carrera es esencial 
sobre todo si quieres estar en 
algún despacho de carácter inter
nacional. Al mismo tiempo que 
hacía la carrera de Derecho he 
estado en la Escuela Oficial de 
Idiomas aprendiendo inglés y sé 
algo de francés en un nivel bási
co", dijo Antonio Fuentes. 

Almudena Bardón Treceño, 
número uno de la licenciatura en 
administración y dirección de 
empresas, aseguró: "Cuando lle
gué a la facultad no me propuse 
ser la número uno y todo esto me 
ha cogido de sorpresa". Ella reco
noce que no ha tenido que hacer 
un gran esfuerzo: "Yo he hecho 
una vida normal; he estudiado 
cuando he tenido que estudiar y 
me he divertido cuando se ha tra
tado de divertirse. Yo creo que es 
fundamental relacionarte con la 
gente". Almudena Bardón reco
noció que en su expediente aca
démico tiene cuatro matrículas de 
honor. 

Pero también los profesores 
consideran esencial tener mucha 
constancia y organización en el 
estudio. Dolores Cabañas, decana 
de la facultad de Filosofía y 
Letras, afirmó que "para ser el 
número uno es necesario estudiar 
mucho. Nosotros lo que hacemos 
es ver cuáles son los mejores 
expedientes de cada titulación. 
Hay veces que es difícil porque 
hay muy buenos expedientes y la 
diferencia se fija en décimas, pero 
sobre todo lo bonito es que los 
estudiantes están muy motivados 
con este acto y entre ellos miran 
los expedientes y quieren que se 
les dé un reconocimiento que es 
honorífico. Este acto es muy 
bonito puesto que tiene una tradi
ción y les encanta asistir a él". 

Dolores Cabañas aseguró que 
para un expediente académico 
con nota media de sobresaliente 
es necesario estudiar "no menos 
de cuatro o cinco horas diarias, 
además de las clases en la facul
tad". La decana de la facultad de 
Filosofía y Letras aseguró que un 
número uno no tiene el puesto de 
trabajo garantizado: "Es difícil si 
se limitan sólo a los estudios de la 
licenciatura, como en cualquier 
carrera. La facultad de Filosofía y 
Letras no es diferente en ese sen
tido, pero ahora bien, en el 
momento que ellos adquieren 
algún estudio complementario, 
como puede ser informática, idio
mas, y está preparado en temas de 
gestión, los alumnos de humani
·dades se colocan mejor incluso 
que los demás, porque hay un 
vacío de puestos de trabajo en 
temas que tienen que ver con 
humanidades que hacen que no se 
encuentren personas preparadas. 
Con un poquito más sí consiguen 
trabajo los alumnos de humanida
des". 

PUERTA de Madrid 

los números 111 de la univenidad 
Facultad de Ciencias Económicas 
y Empresariales 

- Almudena Bardón Treceño, número uno 
de la licenciatura en Administración y 
Dirección de Empresas 
- Juan Antonio Sánchez Utrilla, número 
uno de la licenciatura en Ciencias Actua
riales y Financieras 
- Maria José López Calvo, número uno de 
la licenciatura en Economía 

Facultad de Derecho 
- Antonio Fuentes Paniagua, número uno 
de la licenciatura en Derecho 

Facultad de Documentación 
- Luis Octavio García Reyes, número uno 
de la licenciatura en Documentación 

Facultad de Biología 
- José Francisco García Verdes-Montene
gro, número uno de la licenciatura en 
Biología 

Facultad de Ciencias Ambientales 
- Elena Daniela Concepción Cuevas, 
número uno de la licenciatura en Cien
cias Ambientales 

Facultad de Farmacia 
- Susana Sánchez Amores, número uno 
de la licenciatura en Farmacia 

Facultad de Filosofia y Letras 
- Eva Maria García Ortiz, número uno de 
la licenciatura en Filología Hispánica 
- Susana Ruano Contreras, número uno 
de la licenciatura en Filología Inglesa 
- Federico Moro Serrano, número uno de 
la licenciatura en Historia 
- Nuria García Aparicio, número uno de la 
licenciatura en Humanidades 

Facultad de Medicina 
- Tamara Illescas Molina, número uno de 
la licenciatura en Medicina y Cirugía 

Facultad de Química 
- Rafael Castillo Romero, número uno de 
la licenciatura en Química 

Escuela Politécnica 
- Juan Manuel Martínez Cano, número 
uno de la Ingeniería en Electrónica 
- Altor Bastarrica Izaguirre, número uno 
de la Ingeniería en Geodesia y Cartografia 
- Eliseo García García, número uno de la 
Ingeniería en Telecomunicación 
- Jordi Polo Carres, número uno de la 
Ingeniería Técnica en Informática de Sis
temas 
- José Antonio Merino Mora, número uno 
de Ingeniería Técnica en Informática de 
Gestión 
- Samuel Castañar Casado, número uno 
de la Ingeniería Técnica en Telecomunica
ción, especialidad Electrónica Industrial 
- Rubén Aguado Pérez, número uno de la 
Ingeniería Técnica en Telecomunicación, 
especialidad Sistemas de Comunicación 
- Manuel Pérez Camacho, número uno de 
la Ingeniería Técnica en Telecomunica
ción, especialidad Sistemas Electrónicos 
- David Alberto Casals Tortosa, número 
uno de la Ingeniería Técnica en Teleco
municación, especialidad Telemática 

Escuela Universitaria 
de Arquitectura 

- Pablo Ruiz de Gordejuela Ruiz, número 
uno de la arquitectura técnica 

Escuela Universitaria 
de Turismo 

- Alicia Alonso Rodríguez, número uno de 
la diplomatura en Turismo 

Escuela Universitaria de 
Enfermería y Fisioterapia 

- Maria Pilar García Serrano, número uno 
de la diplomatura en Enfermería 
- Héctor Mardones Varela, número uno de 
la diplomatura en Fisioterapia 

Escuela Universitaria 
de Estudios Empresariales 

- Jorge Juan Picaza Soria, número uno de 
la diplomatura en Ciencias Empresariales 

Escuela Universitaria 
de Magisterio 

- Beatriz Romero Chelle, número uno de 
la diplomatura en Magisterio, especiali
dad Educación Física 
- Patricia ~astaño Chacón, número uno 
de la diplomatura en Magisterio, especia
lidad Educación Infantil 
- Verónica Hernán Pineda, número uno de 
la diplomatura en Magísterio, especiali
dad Educación Musical 
- Ana María Alcocer León, número uno de 
la diplomatura en Magísterio, especiali
dad Educación Primaria 
- Maria Teresa Lallana Martín, número 
uno de la diplomatura en Magísterio, 
especialidad Lengua Extranjera 

Escuela Universitaria 
de Enfermeria-INSALUD 

- Leticia Calvo Pastor, número uno de la 
diplomatura en Enf ermeria 

Escuela Universitaria de Magisterio 
Cardenal Cisneros 

- Ana Janeiro Bueno, número uno de la 
diplomatura en Educación Social 
- Maria Teresa García González, número 
uno de la diplomatura en Magisterio, 
especialidad Audición y Lenguaje 
- Cristina Martínez Toral, número uno de 
la diplomatura en Magísterio, especiali
dad Educación Especial 
- Verónica Martín González, número uno 
de la diplomatura en Magisterio, especia
lidad Educación Infantil 
- Eva María González Banda, número uno 
de la diplomatura en Magisterio, especia
lidad Educación Primaria 
- Raquel Cañadas Blanco, número uno de 
la diplomatura en Magísterio, especiali
dad Lengua Extranjera 

Centro de Estudios Superiores 
Luis Vives 

- Belén Valle Morales, número uno de la 
diplomatura en fyrismo 
- Cristina Mena Alvarez, número uno de 
la licenciatura en Administración y Direc
ción de Empresas 
- Jesús Manuel Ortega San Antonio, 
número uno de la licenciatura en Derecho 
- Begoña Blanco Gaztañaga, número uno 
de la licenciatura en Economía 
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Rafael Hernando pronunció la conferencia Dos de los premiados a las mejores tesis doctorales 

la Sociedad de Condueños entregó los premios a las mejores tesis doctorales 

la universidad celebró el acto 
académico de Santo Tomás de Aquino 
La universidad de Alcalá celebró el jueves 4 de abril un acto académico con el que se conmemo
ró la festividad de Santo Tomás de Aquino. El acto se celebró en el paraninfo del antiguo colegio 
de San Ildefonso y al mismo acudieron diversos representantes del mundo político, social, mili
tar y empresarial de la ciudad complutense, así como la Sociedad de Condueños y la Asociación 
de Amigos de la Universidad, entidades que tuvieron protagonismo en el acto. La presidencia de 
la sesión corrió a cargo del rector, Manuel Gala, quien presentó al conferenciante que intervino 
y que como es tradicional la disertación fue ofrecida por un antiguo alumno de la universidad 
alcalaina, Rafael Remando, coordinador de comunicación del Partido Popular y licenciado en 
Derecho en la segunda promoción, quien disertará sobre 'Recuerdos de un estudiante alcarreño'. 

Rafael Hernando se refirió a 
su paso por la universidad 
cuando ésta se encontraba en 
sus primeros días y todo esta
ba por hacer. Rafael Hernando 
recuerda los barracones del 
campus y aquellos inic;ios de 
la institución académica des
pués de volver a la ciudad 
complutense. Fue una confe
rencia que despertó la sonrisa 
de los asistentes. 

Después de la conferencia se 
celebró el acto de entrega de 
placas a los alumnos números 
uno en las distintas licencia
turas y diplomaturas de la 
promoción del año 2001. La 
iniciativa fue de la Asociación 
de Amigos de la Universidad, 
que pidió a cada una de las 
titulaciones que determinarán 
qué alumno o alumna era en 
.esa promoción el número uno. 

La Asociación de Amigos de 
la Universidad tuvo también 
protagonismo en el acto al 
recibir la medalla de la univer
sidad, una distinción que 

ALCALÁ - CONTACTOS 
* RELACIONES PERSONALES 
* CONTACTOS INMEDIATOS 
* CHARLAS ATREVIDAS 
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El rector, Manuel Gala, impone al presidente de la Asociación de 
Amigos de la Universidad, Juan José Rodrigo, la medalla de la entidad 

impuso el rector al presidente 
de la asociación, Juan José 
Rodrigo Tobajas, quien se 
mostró muy feliz por la meda
lla que fue concedida por la 
junta de gobierno de la univer
sidad. Juan José Rodrigo 
Tobajas agradeció al rector y a 
la universidad la distinción, 
así como a las autoridades 
asistentes la deferencia por 
compartir con la asociación 
ese momento tan importante. 

Los premios de la 
Sociedad de Condueños 
Por otra parte, la Sociedad 

de Condueños hizo entrega de 
los premios a las mejores tesis 
doctorales del año 200 l. Los 
premios fueron para Jairo Ja
vier García Sánchez, alumno 
de la facultad de Filosofia y Le
tras por su tesis titulada To
ponimia mayor de la provincia 
de Toledo (zonas central y 
oriental)', dirigida por Carlos 

ll IS•ilClíl ........ ............... ............. 
11111 lllRnhlld 

Alvar; para Fernando Díaz, de 
la facultad de Derecho por la 
tesis titulada 'La subrogación 
legal en la LAU' dirigida por 
Juan Cadarso y a Francisca 
Jurado, de la facultad de Me
dicina por la tesis titulada 
'Efectos de la ciclosporina-A,vs 
excipiente sobre un modelo -
experimental de autoinjerto 
arterial. Implicaciones en el 
proceso reparativo', dirigida 
por Julia Buján. Las tres tesis 
fueron calificadas con sobre
saliente cum laude. 

Según el portavoz de la So
ciedad de Condueños, Jesús 
Fernández Majolero, la enti
dad estableció hace dos años 
unos premios de investigación 
a los estudiantes cuyas tesis 
doctorales obtuviesen sobre
saliente cum laude: "Habla
mos con los decanos de las 
tres facultades clásicas de la 
universidad de Alcalá, las tres 
primeras que fundó Cisneros, 
la de Derecho, la de Historia y 
la de Medicina. Esas tres tesis 
doctorales de esas tres facul
tades nos fueron presentadas 
por los correspondientes deca
nos porque se formó una jun
ta presidida por ellos y los 
Condueños fuimos tan sólo los 
secretarios de la comisión" . 

90 642 91 88 
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Público asistente a la inauguración de la Semana Cultural 

una semana que nene como obietivo tonalecer las relaciones 
de las universidades de Alcalá v León lNicarauuaJ 

La Universidad de Alcalá acoge 
la Semana de la Cultura Nicaragüense 
La Universidad de Alcalá acoge desde el pasado martes 9 de abril la que se ha denominado 
como Semana de la Cultura Nicaragüense. Una semana en la que se han realizado diferen
tes actividades con las que se pretende fortalecer los lazos entre las comunidades universi
tarias de Alcalá de Henares y de la localidad de León de Nicaragua. 

Lazos que se iniciaron en 
el año 1987 como una rela
ción de cooperación y que 
año tras año se han ido 
desarrollando y madurando 
hasta acabar hace dos años 
en el reto conjunto de cons
truir un nuevo modelo de 
cooperación interuniversi
tario que se ha denominado 
hermanamiento. 

Esta Semana de la Cultu
ra Nicaragüense, con la que 
también se ha querido 
hacer llegar esta cultura a 
todos los sectores de la ciu -
dad complutense, se inau
guraba el pasado martes 9 
de abril con un acto que 
tenía lugar en el Colegio 
Basilios, destacando entre 
otras actividades la presen
tación del audiovisual 'La 
Universidad por el desarro
llo de Nicaragua', así como 
el espectáculo de poesía, 
música y danza por el gru
po artístico de la UNAN
Leon. Esa misma jornada, 
en la que también actuó el 
coro de la Universidad de 
Alcalá, quedaba expuesta la 

. muestra de fotografia 'Nica
ragua vista por los universi
tarios de Alcalá'. 

La semana continuaba el 
miércoles 1 O en el edificio 
de Ciencias, con la proyec
ción nuevamente del audio
visual anteriormente cita
do, así como la actuación 
del grupo artístico de la 
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PUBLICACIÓN 
Hasta el día 24 de abril de 2002 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SERVICIO DE CAFETERÍA-BAR EN EL CENTRO DE 
MAYORES "REYES CATÓLICOS". (Expedientenº 2.733). 

Precio tipo: 120'20 euros, como importe de adjudicación 
y 36'06 euros más IVA como canon mensual a satisfacer al 
Ayuntamiento. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 25 de 
abril de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 9 de abril de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

\ 
\ 

1 
Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Momento de la presentación del 
audivisual "La Universidad por 

el desarrollo de Nicaragua" 

Universidad de León. El 
Teatro la Galera y el Teatro 
Salón Cervantes también 
han formado parte de esta 
semana con las representa
ciones el miércoles y jueves 
respectivamente de los 
espectáculos 'Nicaragua tie
rra mía' y 'Con sabor a 
pino' . Este último realizado 
de manera conjunta por el 
grupo de danza de la UA y 
por el grupo artístico de la 
UNAN-León. 

La Semana de la Cultura 
Nicaragüense llega hoy 
viernes 12 de abril a su 
punto final con un acto en 
el paraninfo de la Universi
dad Cisneriana presidido 
por el rector Manuel Gala y 
en el que también estará 
presente el rector de la 
UNAN-León, Ernesto Medi
na. Un acto que dará 
comienzo a las 12 horas y 
en el que se repetirá el 
espectáculo de poesía y 
música nicaragüense 'Nica
ragua tierra mía'. 
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Unas 400 personas rememoraron una anuuua tradición de Salamanca 

los charros alcalaínos celebraron 
por todo lo alto su hornazo 
Los salmantinos afincados en Alcalá de Henares celebraron el pasado sábado 6 de abril 
su tradicional fiesta del Hornazo, una fiesta que tiene sus comienzos a finales del siglo 
XV, y que año tras año se celebra con gran intensidad. Una vez más. el distrito VIIl y el 
I.E.S. Antonio Machado fueron el escenario de esta histórica celebración. 

A las 12 de la mañana del 
pasado sábado daba co
mienzo un festejo que cum
plía su séptima edíción y se 
abría con una degustación 
en la entrada del l.E.S. An
tonio Machado de los pro
ductos más típicos de la tie
rra. Chorizo, salchichón y 
jamón traído desde Vitrubi
no, así como queso de la 
zona de Hinojosa y los altra
muces más conocidos en 
Salamanca como 'chochos', 
fueron el plato principal de 
una celebración que conti
nuaría ya en la jornada de 
tarde con una concentración 
de tamborileros. Tamborile
ros que deben ser impres
cindíbles en cualquier feste
jo charro. Tamborileros ve
nidos desde diferentes pun
tos de la Comunídad de Ma-

1 J de abril de 2002 

drid y Guadalajara desfila
ron por las calles del Distri
to VIII ante la sorpresa de 
más de un viandante. "Lle
vamos ya siete años y desde 
la segunda edición, vienen 
muchos de los tamborileros 
que hay tanto en la Comuní
dad de Madrid como en 
Guadalajara, y tenemos una 
concentración de tamborile
ros y un desfile con gente 
vestida de charras, y en este 
caso lo hicieron por las ca -
lles del distrito VIII", explicó 
Juan José Martín, uno de 
los organizadores del evento 
festivo. 

Un evento que continuaría 
por la noche con la degusta
ción del tradícional hornazo, 
una especie de empanada 
compuesta, de jamón, chori
zo, lomo y panceta, que es-

tuvo regado por vinos de las 
Arribes. 54 fueron los hor
nazos entregados (así como 
una navaja y una botella de 
vino por persona) a las 400 
personas que acudieron al 
festejo que tenía lugar en las 
instalaciones del l.E.S. An
tonío Machado y que se pro
longaría hasta las cuatro de 
la madrugada con la actua
ción de la orquesta Aplauso. 

Para Juan José Martín, la 
fiesta del Hornazo, también 
conocida como Lunes de 
Aguas, "es algo tradicional 
de Salamanca, por la forma 
y por la historia que tiene. A 
finales del siglo XV se conce
de a Salamanca la oportuni
dad de tener una casa de ci
tas, porque los estudiantes 
necesitaban desahogarse. Y 
a partir de entonces está en 

Salamanca el prostíbulo, 
pero a excepción de Cuares
ma. Cuando llega la Cuares
ma las señoritas tienen que 
marcharse todas y no volver 
hasta pasados ocho días de 
la Pascua. Ellas se marcha
ban a sus pueblos, que nor
malmente eran de la parte 
sur, de Andalucía y Extre
madura, y luego regresaban 
a Salamanca". 

Aquí es donde Martín ase
gura que existen dos versio
nes diferentes, según se sea 
del propio Salamanca o de 
sus pueblos. "Aquí hay dos 
versiones diferentes, pero yo 
la que sostengo es que el 
hornazo parte de los pueblos 
a la capital y no al revés, 
porque los estudiantes que
daban en Salamanca y esos 
tenían poco chorizo y poca 
chicha, y lo que hacían era 
ir a buscar a las chicas del 
prostíbulo que venían por el 
río, por eso se llama Lunes 
de Aguas, y se aprovecha
ban del hornazo que ellos 
traían. Y todo viene a partir 
de ese momento". 

En definitiva, una fiesta 
que año tras año reúne en la 
ciudad complutenses a cien
tos de charros que no quie
ren dejar atrás sus más 
arraigadas tradiciones. 
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011 1e1e1daña celebraciía salmaltiaa tambiéa coaocida como nesta del lUaes de Aguas 

El Centro Castellano-leonés 
celebró la tiesta del Hornazo 
Más de 300 castellanos-leoneses se reunían el pasado sábado 6 de abril en el Salón Social 
del Campus de la Universidad de Alcalá de Henares para celebrar la tradicional fiesta del 
Hornazo. Una fiesta cuya organización corrió a cargo del Centro Castellano-Leonés de la ciu
dad complutense y en la que el hornazo y el vino fueron los protagonistas. 

El Salón Social del Campus Felipe 11, en los que las seño
de la Universidad de Alcalá se ras que estaban en las man
convertía el pasado sábado cebías sallan de la ciudad el 
en una pequeña Salamanca miércoles de ceniza y regresa
allá por el año 1497, año en ban el día de la octava de 
el que tuvo sus orígenes esta pascua, que por eso siempre 
fiesta salmantina en la que se realiza en lunes. Se las iba 
los mozos sallan en sus bar- a recoger y se merendaba a la 
cas el lunes después de Pas- orilla del río y la tradición ha 
cua para recoger a las 'seña- quedado en una merienda 
ras de la mancebía' que eran campestre". 
desterradas de la localidad en De esta manera y difun
fechas de Cuaresma. De esta diendo todas las costumbres 
manera y todos juntos pasa- de su tierra. el Centro Caste
ban una agradable jornada llano-Leonés de Alcalá de He
degustando el ya típico hor- nares mantiene sus costum
nazo salmantino que da nom- bres y tradiciones, "lo único 
bre a esta fiesta. que queremos es seguir con 

La presidenta del Centro las tradiciones locales, pro
Castellano-Leónes, Mª Car- vinciales, y mostrar así a la 
men Ramos, comentó la ciudad de Alcalá nuestra cul
arraigada tradición de esta tura, nuestra gastronomia y 
singular celebración. "Es una nuestro folklore". 
tradición que es salmantina 
por excelencia, en el que se 
conmemora el lunes de 
aguas. Nosotros nos tenemos 
que reunir el sábado, porque 
la gente trabaja y no puede 
prescindir de un día labora
ble y hoy nos reunimos para 
conmemorar esta fiesta, para 
cenar y bailar". 

El Hornazo fisicamente 
"consiste en un especie de 
empanada rellena de lomo, 
chorizo, jamón y antiguamen
te se le ponía también huevos 
cocidos, pero ahora por moti
vos sanitarios no se puede in
cluir", explicó la presidenta 
del centro. 

Esta es una tradición en la 
que cada año los salmantinos 
se reúnen para realizar una 
comida campestre. "La tradi
ción viene desde tiempos de 
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Jornadas en homenaje 
a la provincia de Ávila 
El próximo viernes 19 de 

abril el Centro Castellano-Le
onés de Alcalá de Henares co
mienza sus ya tradicionales 
jornadas dedicadas a Castilla 
y León, con motivo de la festi
vidad de su comunidad el 
próximo 23 de abril, día de 
los Comuneros. En esta oca
sión las jornadas rendirán 
homenaje a la provincia de 
Ávila. "Este año vamos a de
dicar un homenaje especial a 
la provincia de Ávila, y hay 
preparados diversos actos, 
conferencias, exposiciones y 
actos gastronómicos. a los 
que todos los alcalainos que 
quieran asistir ya saben que 

M!! Carmen Ramos, presidenta 
del Centro Castellano-Leonés 

estamos dispuestos a aceptar 
todas sus visitas", apuntó Mª 
Carmen Ramos. 

Unas jornadas que darán 
comienzo el 19 y se prolonga
rán hasta el 28 de abril, en las 
que se podrá conocer en pro
fundidad Ávila y su provincia. 
"Las personas que van a dar 
las conferencias sobre Ávila 
son personas que conocen 
muy bien Ávila y su provincia 
y nos harán una magrúfica fo
tografía de lo que es Ávila" , 
concluyó la presidenta. 

1 J de abril de 2002 



En el mes de mavo el centre regional alcalaína devolverá la visita a esta localidad cacereña 

El Centro Extremeño recibió la visita 
del grupo folklórico de Aldeacentenera 
El Centro Extremeño de Alcalá de Henares recibía el pasado sábado 6 de abril la visita del 
grupo folklórico de la localidad cacereña de Aldeacentenera. Un pequeño municipio de tan 
sólo 1.000 habitantes en cuyo seno nació la ONG Alianza Solidaria Extremeña (ASE), organi
zación que en los últimos años viene realizando una importante labor en el tercer mundo. 

Una visita guiada por los 
principales rincones de Alcalá 
de Henares, una comida de 
confraternización en el centro, 
y la actuación del grupo folkló
rico de Aldeacentenera ante 
un numeroso público en el Sa
lón de Centro de Comunida
des, fueron los actos principa
les realizados con motivo de la 
visita del grupo cacereño a la 
ciudad complutense. 

El presidente del Centro Ex
tremeño alcalaíno, José Anto
nio Pacheco, explicó las dos 
características fundamentales 
de esta pequeña localidad ca
cereña. "Hoy hemos recibido a 
un grupo de folklóricos de Al
deacentenera, un pueblo de la 
provincia de Cáceres, un pue
blo de mil habitantes que tiene 
dos cualidades fundamenta
les. Una es que con ese volu-
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men de personas ha consegui
do un bienestar social para 
sus habitantes y unas presta
ciones impresionantes, y otra 
que en su seno ha surgido una 
ONG, Alianza Solidaria Extre
meña, que en ocho años que 
tiene de vida ha conseguido 
implantarse a nivel de la co
munidad autónoma, y ahora 
este año se está extendiendo 
por toda España, participando 
en proyectos de desarrollo y 
cooperación con el tercer 
mundo muy importantes". 

Durante el pasado fin de se
mana también destacó en el 
centro la exposición que mos
tró la cultura de Aldeacente
nera y la trayectoria seguida 
por su ONG. 'También tene
mos montada una exposición 
con una parte turística, cultu
ral e informativa del pueblo, y 

otra que es una muestra de los 
trabajos y los proyectos que 
ha llevado ASE en los últimos 
años". 

Con esta nueva visita, el 
centro regional alcalaíno sigue 
difundiendo y mostrando la 
ciudad de Alcalá de Henares 
entre todos sus visitantes. 
"Siempre que viene un grupo 
desde Extremadura es obliga
torio para nosotros y lo hace
mos con mucho gusto, una vi
sita guiada por la ciudad. 
Hace unas semanas vino Jerez 
de los Caballeros, hoy Aldea
centenera y así lo realizaremos 
siempre", apuntó Pacheco. 

La relación ya establecida 
con Aldeacentenera continua
rá en el próximo mes de mayo, 
mes en el que el grupo de bai
le del Centro Extremeño de Al
calá de Henares con su presi-

José Antonio Pacheco, 
presidente 

del Centro Extremeño 

dente a la cabeza devolverán 
la visita a este municipio cace
reño. 

Pacheco concluyó: "Quere
mos dar a conocer Alcalá de 
Henares y la capacidad de so
lidaridad que tiene el pueblo 
extremeño representado en 
esta localidad tan pequeña de 
1.000 habitantes, que es ca
paz de hacer lo que está ha
ciendo". 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 
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Esta vez las obras entregadas tueron dos nliosas 
ediciones del célebre iuñsta Solórzano Pereira 

la Asociación de lntiguos Alumnos de la 
Universidad emgó dos libros al rector 

El día 1 O de abril de 2002 se 
celebró el tradicional acto 
anual de entrega de libros an
tiguos a la Universidad de Al
calá donados por la Asociación 
de Antiguos Alumnos. Al mis
mo asistieron, en representa
ción de la universidad, el rec
tor, Manuel Gala Muñoz, el vi
cerrector de Investigación, 
Juan Carlos Prieto Villapún, y 
la directora del Servicio de Bi- • 
bliotecas, Carmen Fernández
Galindo. Por parte de la Aso
ciación hicieron la entrega de 
libros, Santiago Hierro Aniba
rro y José Manuel Chico Isi
dro, presidente y tesorero, res
pectivamente. 

Este acto de entrega de li
bros se realiza en virtud del 
convenio firmado entre la Aso
ciación de Antiguos Alumnos y 
la Universidad de Alcalá, me
diante el cual los antiguos 
alumnos miembros de la aso
ciación se benefician de los 
servicios de la Biblioteca Uni
versitaria. A cambio, la asocia
ción aporta una parte de sus 
ingresos a la universidad, a 
través de la adquisición de re
levantes obras de gran interés 
bibliográfico. 

En esta ocasión las obras 
entregadas fueron dos valio
sas ediciones del célebre juris
ta Solórzano Pereira. La pri
mera de ellas fue adquirida en 
el extranjero y se trata de una 
rara edición de una de las 
obras de este autor realizada 
por su hijo, Gabriel Solórzano 
Paniagua, y publicada en Ma
drid en 1639 con el título de 
Traducción de la dedicatoria 
real, epístolas proemiales del 
segwido tomo del Derecho, Go
bierno de las Indias Occidenta
les. La otra es Emblemata cen
tum regio política, editada tam
bién en Madrid en 1779. 

Solórzano Pereira (1575-
1633) es uno de los grandes 
juristas españoles conocido 
sobre todo por su magna obra 
Política Indiana, que constitu
ye una fuente capital para el 
conocimiento de las institucio
nes y de la historia, en gene
ral, de las Indias españolas. 
Como obra doctrinal no habría 

· de tener equivalencia en su gé
nero, por la manera en que lo
gra conciliar dos planos espe
culativos, raramente concilia
dos en los tratadistas del De
recho Indiano: de un lado, el 
del análisis institucional, de
senvuelto a partir de la más 
concreta y minuciosa informa-
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ción; de otra, la de la exégesis 
jurídica, labrada sobre una 
vasta erudíción humanística. 
Solórzano, además de juricon
sulto, fue publicista de ideas 
amplias y gran erudición. Su 
nombre figura en la serie uni
versal de los escritores que 
cultivaron los principios de la 
ciencia política, sobre cuya 
materia publicó una obra im-

portante: De los emblemas, 
cuya edición latina Emblemata 
centum Regio Política ha sido 

elegida por la Asociación para 
ser entregada a la Universidad 
en esta ocasión. 
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"Hov se ha creado una nueva mavoría en el PSOE de Alcalá", diio Manuel Peinado 

La oposición a Buenestado se une 
contra las primarias en el PSOE 
Manuel Peinado afirmó categórico que la reunión celebrada en el salón de actos del Centro Muni
cipal de Salud el sábado 6 de abril pasará a la historia del socialismo complutense: "Hoy ha nacido 
una nueva mayoría en el PSOE de Alcalá", afirmó el alcalde. Más de un centenar de militantes socia
listas, entre los cuales se encontraban los principales dirigentes del extinto PDNI, se unieron contra 
las primarias en el PSOE y por tanto contra la pretensión del secretario general, Miguel Buenesta
do, de presentarse a éstas. La oposición a Buenestado se ha unido contra el secretario general a pesar 
de que algunos de los congregados en este frente común han permanecido en posiciones ideológicas 
enfrentadas. Sólo así es posible que hayan coincidido antiguos renovadores con antiguos guerristas, 
o que se unan dos antiguos portavoces municipales como Rafael García Poveda y Crescencio Vicen
te Abad, protagonistas de fuertes enfrentamientos dialécticos uno en el PSOE y otro en IU. 

Según Crescencio Vicente 
Abad el número de asistentes fue 
de 143 "porque me he entretenido 
en contarlos". El redactor de 
PUERTA DE MADRID llegó a 
contar 122 personas. En cualquier 
caso, con un aforo de 100 perso
nas el salón de actos del centro 
municipal de salud se llenó. 

Si bien no todos los asistentes 
se mostraron en contra de las pri
marias. El guerrista Juan Osorio 
afirmó que estaba a favor de las 
mismas: "¿Cómo voy a estar en 
contra de las primarias, si es algo 
por lo que hemos luchado? Otra 
cosa es que crea que el secretario 
general no ha actuado correcta
mente y que se ha equivocado en 
las formas al contar sólo con su 
grupo, Identidad Socialista, para 
proclamarse candidato. Pero si 
Miguel Buenestado ya tiene las 
firmas suficientes pidiendo que 
haya primarias, no tiene sentido 
pedir que no las haya". 

Pero sí fueron mayoría quienes 
manifestaron su desacuerdo con 
la convocatoria de elecciones pri
marias en estos momentos. Uno 
de los que defendieron esta postu
ra fue el ex alcalde Arsenio Lope 
Huerta: "Tenemos que convencer 
a todos los compañeros del PSOE 
de que no debe haber elecciones 
primarias porque no es beneficio
so, ni para nuestro partido ni para 
la ciudad. Nuestro candidato es el 
compañero Manolo Peinado y 
tenemos que defenderle". 
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Manuel Peinado tomando notas durante el acto 

Quienes se manifestaron con 
más vehemencia contra las pri
marias fueron los antiguos mili
tantes del PDNI que intervinie
ron. Los recién llegados al PSOE 
como Rafael García Poveda, 
Javier Ocaña y Fernando Salas 
manifestaron su rechazo a las pri
marias "porque van a beneficiar 
al PP, que está a dos concejales de 
la mayoría absoluta. Pero hay que 
recordar que nosotros estamos a 
tres concejales de esa mayoría 
absoluta, es decir, que no hay tan
ta distancia". 

Especialmente Javier Ocaña fue 
muy crítico con el secretario 

general del PSOE complutense, 
Miguel Buenestado, de quien dijo 
que él "ha sido quien ha realizado 
los más duros ataques contra el 
equipo de gobierno y contra el 
alcalde. El secretario general ha 
llegado a decir aquí mismo (en el 
centro municipal de salud) que el 
alcalde le había decepcionado. 
Con ataques así el PP lo tiene 
muy fácil, se le está haciendo la 
oposición desde el propio parti
do" . 

Entre los asistentes estaban 
veteranos militantes como los 
exconcejales Genoveva Christoff, 
Teodoro Escribano, José María 

Irastorza, Crescencio Vicente 
Abad. Estaban también antiguos 
candidatos en primarias socialis
tas, como Pilar Lledó, o aspiran
tes a la secretaría general, como 
Pablo Sanz. También estuvieron 
varios concejales del gobierno 
municipal como Magdalena 
Moreno, Fernando Marín, Pablo 
González, Teresa Bachs, el propio 
Javier Ocaña, Beatriz de Miguel y 
Francisco Collado. Y no faltaron 
militantes de nueva hornada, 
como el gerente de Personal, 
Alfonso Luengo, la jefa de prensa 
de alcaldía, Rosa María García, o 
varios técnicos de la concejalía de 
Ciudad Sostenible. 

Nueva mayoría 
Una de las peticiones que reali

zaron los reunidos fue que el
secretario general convoque una 
asamblea del partido en la que se 
produzca un debate sobre la con
veniencia o no de que haya elec
ciones primarias, porque en opi
nión de algunos de los asistentes 
Miguel Buenestado está hurtando 
el debate interno en la agrupación 
socialista. 

Además la oposición al actual 
secretario general planteó la 
necesidad de que las conclusiones 
de la reunión se envíen a todos los 
militantes de la agrupación para 
que tengan elementos de juicio. 

Por otra parte, el alcalde, 
Manuel Peinado, manifestó a 
PUERTA DE MADRID: "Las 
primarias son una herramienta y 
no un fin en sí mismo. Los parti
dos tienen mecanismos de demo
cracia interna, pero también tie
nen una proyección hacia el exte
rior, una vocación de conseguir 
las instituciones para aplicar un 
determinado programa. Ese obje
tivo prima sobre cualquier otro. 
Yo no estoy en contra de las pri
marias, pero me parecen inopor
tunas en Alcalá". 

Manuel Peinado añadió: "Mi 
proyecto requiere por lo menos 
otros cuatro años. De todos 
modos me da exactamente igual 
que haya o no haya primarias por
que ya se ha constituido una nue
va mayoría en la agrupación 
socialista". 
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El ••illl 14 de aril ce1emrí1el1e11 cumemefllivl de 1111 reaública 

PSOE e IU estrecharán sus 
relaciones ante Manuel Azaña 
La izquierda complutense se une en torno a la figura de Manuel Azaña para 
conmemorar el aniversario de la II república. El domingo 14 de abril se cele
brará junto a la escultura de Manuel Azaña, en la rotonda de Alcorlo, el acto 
tradicional de recuerdo al último régimen republicano que ha habido en la 
historia de España. En el acto intervendrán el secretario general del PSOE, 
Miguel Buenestado, el coordinador de IU en Alcalá, Fran Pérez, el secretario 
general de Izquierda Republicana, Isabelo Herreros, el presidente de la Aso
ciación Manuel Azaña, Arturo del Villar, el secretario general de UGT, Jesús 
La Roda, y el secretario de organización de CC.00. Félix Neyra. 

La conmemoración comenzará a 
la una de la tarde y está organizado 
en la ciudad complutense por las di
recciones locales del PSOE y de IU, 
para quienes se trata de un nuevo 
acto de confraternización de la iz
quierda. Fran Pérez manifestó a 
PUERTA DE MADRID que "cree
mos desde nuestras respectivas orga
nizaciones que igual que se han he
cho cenas de unidad de la izquierda 
o actos públicos para dar cuenta de 
la gestión del gobierno de unidad de 
la izquierda, es también muy impor
tante celebrar este acto sobre la re
pública que ya es histórico en nues
tra ciudad puesto que se viene cele
brando desde hace muchos años". 

Fran Pérez añadió que para él 
como coordinador de JU en Alcalá 

como para Miguel Buenestado, la 
intención es que el acto sobre la re
pública congregue a la unidad de iz
quierda política y sindical: "No po
demos olvidar que Manuel Azaña es 
un dirigente político que está valora
do en España como de los más im
portantes de este siglo. No podemos 
olvidar que el proyecto de la segun
da república fue muy importante en 
cuanto a la unidad de gobierno de la 
izquierda, pero también un intento 
modernizador de España, fundamen
tal y definitivo. Desde los partidos 
de izquierda no vamos a dejar de rei
vindicar en Alcalá que en nuestra 
ciudad nació uno de los políticos 
más importantes del siglo XX, un 
político de izquierdas y un político 
republicano. Creemos que merece la 

Miguel Buenestado y Fran Pérez 

pena que nos congreguemos como 
todos los años a recordar la 11 repú
blica, a Manuel Azaña y a reafirmar 
ese pacto de unidad de la izquierda 
que creemos que está funcionando 
mejor que nunca en Alcalá". 

Miguel Buenestado aseguró que 
"el pacto de la izquierda en Alcalá 
nunca se ha visto dañado y por el ca
mino que vamos no hay visos de que 
se dañe en el futuro tampoco. Las re
laciones son totalmente fraternales y 
este acto que vamos a celebrar este 
domingo 14 de abril es un acto más 
de exposición de esa unidad ante un 
personaje tan emblemático como es 
Manuel Azaña. Éste es un acto que 

debemos mantener y potenciar en 
los años futuros". 

Buenestado añadió que "este acto 
no es sustitutivo de la cena de la iz
quierda que organizamos el año pa
sado, pero es uno más en la política 
fraternal que mantenemos PSOE e 
IU. Pero la unidad de la izquierda, y 
esto es lo importante, se está viendo 
en el día a día, en la solución de los 
problemas de los ciudadanos, en los 
planteamientos de ciudad que reali
zamos. Ése es el mayor aval que hay. 
Lo otro es una escenificación que es 
importante porque como dice el re
frán no basta con ser buenos, hay 
que aparentarlo". 

¿Quién ha dicho 
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con la tecnologia japonesa? 
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Jiménez Galindo Pide al avuntamiemo un lugar para instalarla provisionalmeme 

La base del SERCAM en Alcalá 
puede estar operativa en dos meses 
El coordinador del SERCAM, el alcalaíno José Francisco Jiménez Galindo, aseguró a PUER
TA DE MADRID que la base prevista para Alcalá con UVI móvil puede estar operativa en el 
mes de junio de manera provisional. Sólo depende de que el ayuntamiento complutense 
ceda un lugar para que se instale la base en buenas condiciones de comunicación y habi
tabilidad, hasta que se construya definitivamente en la Garena tal y como está previsto. Por 
tanto el propio Jiménez Galindo apuntó como plazo más probable el de dos meses o dos 
meses y medio para que llegue a Alcalá la UVI móvil del SERCAM. 

Ya hay proyecto de ejecu
ción de la base del SERCAM 
en la Garena. Según explicó 
el doctor José Francisco 
Jirnénez Galindo "sólo nos 
falta decidir la ubicación fisi
ca exacta dentro de la parce
la a efectos de que tenga el 
mejor acceso por helicópte
ro". El personal que formará 
parte de la base se contrata
rá en el plazo de un mes: 
"Estamos esperando a tener 
un lugar provisional que el 
ayuntamiento de Alcalá se 
ha comprometido a prestar
nos para que podamos abrir 
la base cuanto antes al mis
mo tiempo que se desarro
llan las obras en la Garena. 
Se trata de que cuando fina
licen éstas podamos hacer 
inmediatamente el traslado y 
podamos utilizar la base 
definitiva". 

El coordinador del SER
CAM descartó la oferta del 
ayuntamiento de que la base 
provisional se instale en el 
centro de empresas, en la 
carretera de Daganzo, con
cretamente en la sede de 
Protección Civil: "Una vez 
visitada la sede de Protección 
Civil resulta absolutamente 
pequeña; no es válida ya que 
tendríamos que echar a los 
voluntarios y eso no es lógi
camente lo más adecuado. El 
concejal de Ciudad Saluda
ble, Salvador Guardiá, habló 
de la posibilidad de habilitar 
alguna de las naves del Cen
tro de Empresas, pero no 
tenemos más noticias. Espe
ramos que pronto nos diga 
exactamente dónde vamos a 
tener esa sede provisional". 

Por eso la puesta en fun
cionamiento de la base del 
SERCAM dependerá de la 
ubicación que tenga: "En el 
plazo de un mes tendremos 
al personal. Siempre nos 
gusta que el personal recién 
contratado, aunque venga 
con experiencia en hospita
les o en otros servicios, no 
entre en operativo directa
mente, sino que hagan guar
dias acompañados y tutorí
zados por sus compañeros 
para que conozcan perfecta
mente los procedimientos 
operativos". 

Según Jiménez Galindo "es 
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un proceso el de selección de 
personal mediante el cual los 
someternos a una serie de 
pruebas fisicas, psicotécni
cas, y no nos gusta . que 
entren en servicio inmediata
mente nada más ser contra
tados. Por eso yo calculo que 
el personal podrá estar en 
dos meses o dos meses y 
medio. Esperamos que 
durante este tiempo el ayun
tamiento tenga tiempo para 
localizar esa sede provisio
nal. Mientras tanto nosotros 
vamos a seguir trabajando 
en el proyecto de la base defi
nitiva". 

Helicóptero 
El coordinador del SER

CAM afirmó que las helisu
perficies, como la que habrá 
en la base de Alcalá, son:fun
damentales: "La helisuperfi
cie nos da la garantía de que 
tenemos un sitio donde ate
rrizar. El médico coordina
dor, que es quien está detrás 
de los equipos de radio y de 
telefonía, no tiene nunca la 
seguridad de poder encon- · 
trar un sitio para que aterri
ce el helicóptero salvo que 
sepa que dispone de una 
helisuperficie. En ese 

momento la elección primera 
es el helicóptero". 

Jiménez Galindo explicó 
que la mayor isocrona que 
tiene el SERCAM en la región 
madrileña es de 20 minutos, 
es decir, el tiempo que tarda 
el helicóptero en llegar a un 
punto donde se ha producido 
una emergencia sanitaria: 
"Eso es en el peor de los 
casos, pero en un 85 o 90 
por ciento de los casos esta
rnos en torno a los ocho o 
diez minutos. Depende de 
dónde porque los helicópte
ros al estar moviéndose pue
den estar un poco más lejos 
o menos del incidente. 
Madrid es una provincia que 
es grande a pesar de lo que 
parece; la población está 
muy concentrada en el cen
tro y sólo tenernos un proble
ma de acceso a los núcleos 
periféricos, que no pertene
cen a la corona metropolita
na. Por eso los helicópteros 
están dando excelentes 
resultados en nuestra 
región". 

El coordinador del SER
CAM añadió que "Madrid es 
la comunidad autónoma de 
España que tiene más expe
riencia en traslado de trans
porte aeromédico. Eso nos 

José Francisco Jiménez Galindo 
coordinador del SERCAM 

permite que en breve plazo 
de tiempo saquemos un libro 
específico sobre transporte 
aeromédico, que será el pri
mero que se va a hacer en 
lengua castellana". 

Las estadisticas avalan la 
importancia que tiene la uti
lización de helicópteros en el 
traslado de emergencias 
sanitarias. Según Jirnénez 
Galindo "estamos con una 
progresión geométrica; en el 
año 1999 hicimos 241 tras
lados en helicóptero. En el 
año 2000 cambiamos la filo
sofia y optamos por la mejor 
calidad que dan los helicóp
teros en los traslados. Por 
eso pasamos a realizar 499 
traslados. En el año 2001 
hicimos 838 tras1ados y 
sabernos que este año vamos 
a superar con creces los mil". 

(Especial Mamá] 
Es imprescindible durante el embarazo 
continuar cuidando su aspecto _general, 
para no encontrarse después de nueve 

meses de abandono y la fatiga 
del parto, con un cue~ irreconocible 

y desmoralizante. 

Tratamientos Especiales 
para la Futura Mamá 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Ttts.: 91 889 20 45 • 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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Esta zona complutense busca recuperar su fisonomía ribereña v para ello 
se plantaron otros 400 nuevos árboles v arbustos 

La Isla de los García continúa repoblándose 
La Isla de los García está viviendo en las últ imas fechas una intens a repoblación de todo 
su marco que concluirá con la creación de un bello marco nat ural que recuperará así la 
fisonomía ribereñ a de esta zona s ituada en los márgenes del rio Henares. 

A iniciativa de la empresa 
farmacéutica Frosst Ibérica, 
bajo la dirección técnica de 
ADENA, organización ecologis
ta de reconocido prestigio, y 
con la colaboración del ayun
tamíento de Alcalá de Henares 
a través de la concejalia de 
Ciudad Sostenible, así como 
de los alumnos de la Escuela 
taller Albardín, la Isla de los 
García vivía el pasado sábado 
6 de abril una nueva etapa de 
la reforestación de esta zona 
ribereña situada al final de la 
calle Río Tajuña del barrio de 
Nueva Alcalá. 

De esta manera numerosos 
vecinos y alcalaínos de la ciu
dad complutense se congrega-

MARTES 
30 DE ABRIL 
PALACIO DE 
VISTALEGRE 

MADRID 

TE INVITAMOS A 
LA GIRA DE· 
OPERACIÓN TRIUNFO 

Abierto Concesionario Oficial: 
sibadostarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

ron en esta zona natural para 
plantar más de 400 árboles y 
arbustos, con los que se busca 
recuperar su antigua fisono
mía. 

Chopos, cornejos, rosales, 
fresnos y otros árboles y ar
bustos de ribera o de vega, fue
ron plantado con esmero y ca
riño por los presentes que allí 
se dieron cita a pesar de la 
inestabilidad de las condicio
nes climáticas. 

La concejalia de Ciudad Sos
tenible que dirige el edil Fer
nando Marin, quien también 
participó en la plantación, ha 
sido la encargada de elegir la 
zona en la que llevar a cabo 
esta reforestación patrocinada 
por la citada empresa, promo
cionando así con esta activi
dad el cuidado del entorno me
dioambiental de la localidad. 

Al final de la tarea y como re
compensa a una dura jornada 
de trabajo en el medio natural, 
se ofreció a todos los asisten
tes y participantes un pequeño 
ágape para recuperar las fuer
zas gastadas. 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. f6WfiiJ 

, :s de abril de 2002 PUERTA de Madrid 



conservatorio Profesional de Música de Alcalá de Henares 

7ª SEMANA CULTURAL 
Del 15 al 19 de abril de 2002 

PROGRAMA DE 

Lunes 15 Martes 16 
Durante toda la Semana Cultural 

12:30 Salón de Actos: Clase magistral Aula 31 : Concierto-Conferencia. podrá contemplarse la exposición 
16:30 

de Clarinete. Joan Enrie Lluna Ricardo Descalzo. 
"Instrumentos Musicales 

17:00 Aula 8: Audición comentada. 
del Mundo" 

16:30 Aula 31 : Concierto-Conferencia. 
Ricardo Descalzo. Suites de Bach para Cello. 

en el Aula 1 del Conservatorio 17:00 Aula 8: Clase de Armonía. F. Morote. 

Javier Tausz. 17:30 Salón de Actos: 

Salón de actos: 17:30 Salón de Actos: Obras de 
Recital de Viola y Piano. 
Andradas-Fernández. 

Clase magistral de Violín. Profesores y Grupo de Violoncellos. 
(Fecha a determinar) 20:00 Salón de Actos: 

L. Fenyves 20:00 Salón de Actos: Recital de Recital de Cello y Piano. 
Clarinete y Piano. Lluna-Flores. Gakkel-Bastos. 

Miércoles 17 Jueves 18 Viernes 19 

12:00 Aula 32: Taller de Técnicas de Rela- 16:00 Aula 32: Taller de Técnicas 16:00 Aula 31: Taller de Música 
jación para Profesores. A. Rubio. de Relajación para Profesores. Improvisada y Concierto. 

16:00 Aula 31 : A. Rubio. 
17:00 Salón de Actos: 

Taller de Música Improvisada 16:45 Salón de Actos: Grupos de Cámara Concierto de antiguos alumnos. 
16:30 Biblioteca: (Prof. V. Ariño y V. Gavilán). 18:00 Salón de Actos, l.E.S. Campeonato de tonalidades. 

18:00 Salón de Actos: Antonio Machado: Marionetas. 
17:30 Salón de Actos: Grupos de Cámara 

Recital de Clarinetes y Piano. 20:00 Salón de Actos de "Margarita 
(Prof. V. Ambroa). Xirgu": Coral "Sotto Voce". 20:00 Colegio de Basilios: Concierto de la 

Orquesta de Cuerda del Conserva- 20:00 Salón de Actos: Directora: N. Mira. 

torio. Artistas invitados: J.E. Feny- Recital de Flauta y Guitarra. 23:00 Salón de Actos: Maratón. 
ves, V. Martín y S. de la Riva. Franco-Pietu. Incluye Cuarteto de Jazz. 

• CONSERVATORIO PROFESIONAL DE MÚSICA 
el Alalpardo, sin - (Antigua Universidad Laboral 
4ª planta) Tlf.: 91 882 05 45 

• SALÓN DE ACTOS "MARGARITA XIRGU" 
Vía Complutense, 19 (CC.00.) 

• AUDITORIO DEL AULA DE MÚSICA 
DE LA UNIVERSIDAD 
Colegio de Basilios. el Colegios, nº 1 O 

• SALÓN DE ACTOS DEL l.E.S. ANTONIO MACHADO 
el Alalpardo, sin. (Antigua Universidad Laboral - 1 ª planta) 

Información: Telf.: 91 882 05 45 



Se celebra entre el lunes 15 v el viernes 19 de abril 

111 Semana Cultural del Conservatorio de Alcalá 
Un año más, el Conservatorio de Alcalá de Henares realiza su ya tradicional Semana Cultural, que 
tendrá lugar del lunes 15 al viernes 19 de abril. En ella intervendrán numerosos profesionales, 
concluyendo con un maratón que como novedad ofrece la apertura con un cuarteto de jazz. La 
entrada a todos los actos organizados con motivo de esta semana será gratuita. 

La séptima semana Cultural 
del Con servatorio Profesional 
de Musica de Alcalá de Hena
res se celebra entre los días 15 
yl9 de abril. 

Los actos se celebrarán en 
dos turnos. El primero en el 
Conservatorio en el que se rea
lizarán actividades (a veces 
varias a la vez) con la partici
pación de profesores y alum
n os del Centro, además de 
artistas invitados . El segundo 
contará con una sola actua
ción, la cual tendrá lugar en 
algunos casos , fuera del Con
servatorio: "El lunes 15 y el 
miércoles 17, tendremos acti
vidades a partir de las 12 :00 
de la mañana: una clase 
Magistral de Clarinete el 
lunes, y el miércoles un Taller 
de Relajación para profesores" 
informó el director del Conser
vatorio a PUERTA DE MA
DRID. 

A partir de las 16 :30 se rea
lizarán actividades relaciona
das con el mundo de la músi
ca. Habrá conciertos, clases 
magistrales, talleres, activida
des dirigidas para los más 
pequeños con el teatro de 
marionetas ... : "A las 20:00 
horas son los conciertos que 
no siempre tendrán lugar en el 
Conservatorio. Daremos con
ciertos en la Sala Margarita 
Xirgu, en el Colegio Basilios y 
en el salón de actos del l.E.S 
Antonio Machado", explicó 
Manuel Ruiz a este semanario. 

El acto final será el ya tradi-
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cional maratón que este año 
contará con la novedad de 
comenzar con un concierto de 
jazz. S egún el director, la 
semana cultural tiene dos 
objetivos. El principal es que 
los alumnos que están estu
diando en el Conservatorio 
completen su formación: "Lo 
importante es que los alumnos 
asistan a casi todos los actos 
que se celebran en la semana 
cultural", señaló el director del 
Conservatorio. 

El segundo objetivo, que el 
director quiere es que las per
sonas de fuera, que no perte
nezcan al centro, conozcan el 
Conservatorio de Alcalá de 
Henares y que valoren esta 
carrera: "Nosotros tenemos 

aquí grado elemental y grado 
medio . El grado elemental 
consta de cuatro cursos, y el 
grado medio consta de 6 cur
sos divididos en 3 ciclos de 
dos cursos cada uno de ellos. 
La diferencia de los ciclos está 
en las asignaturas. Por ejem
plo en el tercer ciclo existen 
como asignaturas optativas: 
Informática musical, Técnicas 
de relajación, Técnicas de 
estudio, y Movimiento Creati
vo. Una vez que se supera el 
grado medio , ya se puede 
acceder al Conservatorio Su
perior, en el que tienen que 
seguir estudiando durante 4 o 
5 años más , dependiendo de la 
carrera que elijan", manifestó 
Manuel Ruiz. 

Manuel Ruiz, director 
del Conservatorio de Alcalá 

Para acceder al conservato
rio, se necesitan unos requisi
tos. La persona que quiera 
acceder debe tener como míni
mo 8 años de edad. Para acce
der al grado elemental el inte
resado debe realizar una prue
ba de aptitudes musicales, 
pero para acceder al grado 
medio, se le exigen unos cono
cimientos de música. Aunque 
un alumno apruebe el grado 
elemental, la prueba de grado 
medio es obligatoria: "Algunas 
veces, alumnos que han apro
bado los cuatro cursos de gra
do elemental, realizan la prue
ba de grado medio, y no la 
superan. En otras ocasiones 
ocurre a la inversa, es decir, 
gente que no tiene la titulación 
de grado elemental, entra en el 
grado medio del Conservato
rio", explicó el director del 
Conservatorio. El plazo de 
matriculación es durante el 
mes de mayo, y el teléfono de 
información es 91 882 05 45. 

Actualmente hay 375 alum
nos estudiando en el Conser
vatorio, profesores, 48: "Los 
profesores son por instrumen
tos y por asignaturas", recalcó 
Manuel Ruiz a este semanario. 
Manuel Ruiz lleva como direc
tor desde la apertura del cen
tro en el curso 1988-89. 

En la VII Semana Cultural, 
intervendrá en el programa, 
gente profesional, aunque 
también actuarán algunos 
alumnos del centro: "En reali
dad la Semana Cultural es 
para que los alumnos del cen
tro puedan ver a profesionales 
sin necesidad de tener que irse 
a Madrid. La entrada a todos 
los actos será gratuita, por 
tanto quedan invitados a asis
tir todos aquellos que lo de
seen", dijo el director para 
finalizar. 

El Conservatorio está ubica
do en la 4 ª Planta de la anti
gua Universidad Laboral, 
cuyas tres primeras plantas 
están ocupadas por el l.E.S. 
Antonio Machado. 
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Advinieron del peligro de caer en el Canal de Isabel 11 

Reunión de euenos en agua en la universidad 
El jueves día 4 de abril hubo un debate sobre el suministro de agua en la sala de conferencias 
internacionales de la universidad cisneriana. La reunión empezó a las siete de la tarde y duró tres 
horas. Participaron Fernando Marin, concejal de Ciudad Sostenible y presidente de la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe (MAS); Julio García, vicepresidente de la MAS, y Francisco Flores Mon
toya; jefe de planificación de la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT). El moderador fue 
Jacinto Gamo, profesor de la Universidad de Alcalá. 

Fernando Marin expuso su 
idea general: "Para prevenir 
los problemas de abasteci
miento de agua que pueda 
tener Alcalá hay que mejorar 
la red de distribución de agua 
para evitar pérdidas. En esto 
nos debería ayudar el estado, 
pero se niega a hacerlo. Pero 
la reparación de la red no es el 
único modo en que trataremos 
de aprovechar mejor el agua 
disponible. También buscare
mos fuentes alternativas de 
agua y ya estamos poniendo 
sistemas automatizados de 
riego en las zonas verdes de 
nuestra ciudad. Recientemen
te los hemos instalado tam
bién en el parque O'Donnell, el 
más emblemático de nuestra 
ciudad." 

El presidente de la MAS 
pasó a los datos estadisticos: 
"En 2001 Alcalá utilizó 25 hec
tómetros cúbicos de agua, 
24,2 de ellos procedentes de la 
MAS. Esto significa que Alcalá 
toma el 55,9% del agua de la 
MAS. En nuestra ciudad el 
consumo de agua es de 376 
litros por habitante y día, 
superior al de otros munici
pios mancomunados como 
Guadalajara (348) o Azuqueca 
(365). En Alcalá se factura el 
57% del agua total, el resto es 
agua no controlada. Por tanto, 
en la red de distribución y en 
los depósitos se pierde el 43% 
del agua. Con las obras de 
mejora de la red disminuire
mos esas pérdidas hasta el 
20%, es decir, Alcalá dispon
drá de 5 hectómetros cúbicos 
más. Así, tendremos agua 
suficiente, ya que según el 
plan de urbanismo el consu
mo sólo crecerá en 3 ,5 o 4 hec
tómetros cúbicos." 

"Ni segunda presa 
ni canal de Isabel 11'' 
Marin detalló sus opiniones: 

"Aparte de esta modernización 
de la red, buscaremos alterna
tivas para garantizar el abas
tecimiento, pero insistimos en 
que la solución idónea es opti
mizar las infraestructuras ya 
existentes antes de crear otras 
con un gran coste ambiental. 
Por ello, apoyamos el trasvase 
del Bornova al Sorbe y la cone
xión entre los embalses de 
Alcorlo y Beleña. Será bueno 
para todos, también para el 
canal de Isabel 11. Tendrá 
menor coste ambiental, econó-
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Fernando Marin, Julio García -presidente y vicepresidente 
respectivamente de la MAS- y Jacinto Gamo. 

mico y de trámites que cons
truir una segunda presa en el 
Sorbe o el ingreso en el Canal 
de Isabel 11. La decisión de 
hacer este trasvase y esta 
interconexión depende del 
estado, de la comunidad de 
Castilla La Mancha y del canal 
de Isabel 11, que a su vez 
depende de la CHT. Si esta 
decisión no sale adelante ten
dríamos que recurrir al doble 
suministro de la MAS y del 
canal de Isabel II, pero Alcalá 
no debe perder su autonomía 
en la gestión del agua." 

A continuación habló Julio 
García: "La MAS se fundó en 
febrero de 1970 con los siete 
municipios actuales: Alcalá, 
Guadalajara. Azuqueca, Fon
tanar, Yunquera, Mohernando 
y Alovera. La MAS sigue con 
los mismos estatutos de 
entonces, hace más de treinta 
años. Es necesario superarlos 
para que la MAS sea fuerte . 
Actualmente la MAS tiene 
algunas características curio
sas, como el hecho de que Alo
vera, con la quinta parte de 
población que Azuqueca, con
sume más agua porque tiene 
la factoría Mahou. También 
hay que destacar que la MAS 
está entre dos comunidades 
autónomas distintas y que hay 
una gran disparidad entre sus 
municipios, con algunos muy 
grandes como Alcalá y otros 
muy pequeños." 

El vicepresidente de la MAS 
también recalcó el mensaje 
central del debate: "En cual
quier caso, es necesario aho
rrar agua y racionalizar su 
consumo. Si aunamos volun
tades y colaboramos, la MAS 
seguirá abasteciendo a toda 
esta zona sin problemas." 

"Mejor con Alcalá" 
García afirmó: "Los ciudada

nos de Castilla La Mancha 
respetaremos la decisión que 
tome Alcalá para asegurar su 
abastecimiento, pero conviene 
dejar de lado algunos tópicos: 
primero, no es cierto que la 
MAS no sea viable con Alcalá. 
Segundo, no es cierto que la 
salida de Alcalá de la MAS 
beneficie a Guadalajara. Es 
bueno para todos que Alcalá 
permanezca en la MAS porque 
a corto y largo plazo dará a la 
MAS el peso necesario para 
ser un proyecto de viabilidad." 

El vicepresidente de la Man
comunidad de Aguas del Sor
be concluyó: "Hay que apostar 
fuertemente por lograr una 
mayor eficiencia, garantizando 
los suministros, manteniendo 
los ríos y el medio ambiente. 
De todos modos, deseamos 
que la solución, ya sea una 
nueva presa, unas intercone
xiones o una reducción del 
consumo, sea fruto del con
senso, no unilateral. " 

"El canal de Isabel 11 
no tiene recursos" 
El siguiente en intervenir fue 

Francisco Flores, que proyectó 
algunas imágenes y gráficos 
en la pantalla de transparen
cias: "Cuando se creó la MAS, 
tenía que abastecer a 150 hec
táreas y 68.000 habitantes, de 
ellos 35.000 en Alcalá y 
23.500 en Guadalajara. Hoy 
tiene que abastecer a 300 hec
táreas y a 225.000 personas. 
Por tanto es necesario aumen
tar la capacidad de abasteci
miento de la MAS, pues ésta 
sigue con las mismas infraes
tructuras que cuando se fun
dó. Ya en los años 50 se habló 
de construir otra presa en el 
Sorbe, pero lo cierto es que no 
se ha hecho ninguna obra 
para mejorar la MAS. Si segui
mos sin hacer nada no se 
podrá sostener el enorme 
aumento del consumo de agua 
que tenemos actualmente. 
Sólo se han propuesto solucio
nes de emergencia y el canal 
de Isabel II no tiene recursos 
para abastecer a Alcalá. Es 
necesario construir la segun
da presa en el Sorbe." 

Uno de los presentadores del 
acto contestó al técnico: "Me 
'posiciono' totalmente en con
tra de otra presa en el Sorbe y 
también contra las intercone
xiones porque cuando se mez
clan dos fluidos sube su 
entropía. Lo que hay que 
hacer es racionalizar el consu
mo 'en base a ' los recursos 
que ya tenemos. No hay que 
usar el agua de calidad del 
Sorbe para hacer hormigón, 
hay que mejorar las redes, 
reutilizar el agua... ¡Pero no, 
es más fácil decir 'Beleña, sí; 
Beleña, no! No me niego a la 
presa 'per se', pero no deseo 
inundar bosques de ribera. Si 
se hace una tubería entre 
Alcorlo y Beleña, que sea 
pequeña, aunque las grandes 
tuneladoras de Madrid se que
den sin trabajo. Así aprove
charemos las escasísimas 
veces que Beleña está lleno a 
lo largo del siglo." 

Periodicidad bíblica 
Flores replicó: "Hay que 

aclarar que las presas deben 
ser lo suficientemente grandes 
para aprovechar los años muy 
lluviosos, porque el abasteci
miento de agua es como el 
narrado en el antiguo testa
mento, siete años de vacas 
gordas y siete de flacas. No 
podemos separar la cantidad 
de la calidad al pensar en pre
sas. En cualquier caso, la pre
sa que proponemos para el 
Sorbe no tendrá más de 4 kiló
metros cuadrados de superfi
cie, un 1 % del total de la zona. 
Además, las presas siempre se 
hacen en las zonas más des
pobladas de árboles." 
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En el turno de preguntas del 

público, el representante del 
colectivo Arce pidió que se 
controlara el agua que gastan 
los agricultores y afirmó que 
algunos tienen cultivos ina
propiados. A continuación, el 
concejal del PP Jesús Domin
guez Picaza dijo: "Los que 
como Fernando Marin y yo 
hemos gestionado el agua, 
sabemos que ésta tiene un 
precio político. Atrevámonos a 
ponerle un precio real. Por 
otro lado, deberíamos conside
rar si es posible aumentar la 
capacidad del embalse de 
Beleña." 

Maria Jesús Sanz afirmó: 
"Unos pocos han vociferado 
que nos íbamos a morir de sed 
si no entrábamos enseguida 
en el canal de Isabel 11. Pero 
basta una simple ojeada a los 
datos disponibles para ver que 
nos moriremos de sed precisa
mente si entramos en el canal 
de Isabel 11. Por tanto, no exis
te razón alguna para entrar en 
ese canal. ¿O sí? Debemos 
permanecer alerta para que 
unos pocos no impongan sus 
lucrativos intereses sobre los 
de la sociedad." 

"El urbanismo actual 
es insostenible 
e insaciable" 
Seguidamente habló Joa-

quin Arias, de la plataforma 
por la sanidad pública: "En la 
cuestión del agua hay intere
ses políticos, económicos y 
empresariales, cada uno de 
los cuales busca su propio 
provecho. El consumo de agua 
ha aumentado desaforada e 
injustificadamente. Estamos 
en la CHTy con el actual desa
rrollo urbanistico dentro de 
poco superaremos los 10 
millones de habitantes en esta 
zona. Entonces, ya no habrá 
solución posible al problema 
del agua. Llevamos diez años 
diciéndolo. Por supuesto, 
tenemos que ahorrar agua. 
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Además hay que aumentar el 
abastecimiento y para ello se 
proponen tres opciones: tras
vases y conexiones entre el 
Sorbe y el Henares, una 
segunda presa en el Sorbe y 
entrar en el Canal de Isabel 11. 
Esto último es lo más fácil , 
pero evidentemente no es la 
solución. Hay dos clarísimas 
alternativas: primero, tenemos 
agua suficiente y debe ser 
aprovechada al maximo. 
Segundo, hay que lograr com
petencias para los ayunta-

mientas en la cuestión del 
agua, como ocurre en Catalu
ña y el País Vasco. El precio 
del agua que se paga en Alca
lá es excesivo." 

Un tesoro 
bajo nuestros pies 
Manuela Abad. de la asocia

ción de vecinos Cardenal Cis
neros, dijo que la situación 
actual es contradictoria: "En 
Alcalá el problema siempre ha 
sido de exceso de agua. Al 
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construir viviendas aquí siem
pre hay que tener cuidado con 
las aguas subterráneas. ¿Por 
qué no las aprovechamos? 
Antiguamente cada vivienda 
tenía su pozo. Puede que el 
agua de los pozos no sea apta 
para el consumo humano, 
pero sí para el riego y otros 
usos. Madrid siempre ha teni
do más sequía que Alcalá por
que no tiene la suerte de tener 
tanta agua en el subsuelo 
como nosotros. Por eso y por
que la capital se abastece con 
el canal de Isabel 11." 

"Es la MAS 
la que está salvando 
al canal de Isabel 11'' 
A continuación habló Ale

jandro Cecilia, de la asocia
ción de vecinos El Val: "Lógica
mente, es positivo el proyecto 
de renovación de redes, pero 
se prevé que dure cuatro años 
y nosotros pensamos que bien 
podría hacerse en uno." Des
pués intervino Mariano Car
pintero, de la misma asocia
ción de vecinos: "Por desgra
cia, no se tiene en cuenta cri
terios de sostenibilidad ni de 
contención del consumo de 
agua. Por otra parte, es ridícu
lo pensar que el canal de Isa
bel 11 pueda solucionar nues
tro abastecimiento cuando la 
situación actual es justamente 
la contraria: el canal de Isabel 
11 está tomando agua del Sor
be. Pese a ello, se encuentra 
mucho más saturado que la 
MAS. Todo esto es debido a 
que Madrid es insaciable , 
cuanto más agua se le da más 
consume. Efectivamente, es 
imprescindible frenar las 
expansiones urbanisticas que 
sufrimos." 

Joaquin Arias cerró el deba
te recordando una cuestión 
concreta: "Gran parte de los 
problemas que tiene la MAS 
son debidos a un solo consu
midor: la fábrica Mahou de 
Alovera. " 
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El embalse de Beleña ha aumentado un cincuenta por ciento 
su cantidad de auua embalsada 

las obras del trasvase del Canal del Henares 
a la MAS concluirán en iunio 
La Confederación fildrográfica del Tajo no ha querido perder un solo día en la realización del 
trasvase entre el canal del Henares y la planta potabilizadora de la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe (MAS) situada en Mohernando (Guadalajara). Desde que el consejo de ministros aprobó esta 
obra con carácter urgente, la Confederación fildrográfica del Tajo se dispuso a acelerar los trá
mites para que la obra se pudiera realizar en el menor tiempo posible. Las obras avanzan hoy a 
buen ritmo a pesar de que la situación del embalse de Beleña no parece tan agónica, gracias a las 
últimas lluvias. En los últimos días se ha embalsado más de cuatro hectómetros cúbicos llegan
do a superar los trece hectómetros cúbicos almacenados y con tendencia a seguir aumentando. 

El presidente de la MAS, el 
concejal socialista complutense 
Fernando Marin, manifestó que 
en estos momentos está prácti
camente acabada la obra civil 
que había que hacer en el canal 
del Henares para adaptar la 
torna de agua para el trasvase a 
la planta potabilizadora de 
Mohernando: "Para que todo el 
mundo lo entienda, se trataba 
de romper el canal para poder 
enganchar una tubería que nos 
permita llevar el agua hasta un 
depósito, poner allí un filtro 
para que el agua entre en bue
nas condiciones y hacer un 
pequeño remanso en la zona. 
Esa obra ya está prácticamente 
finalizada porque en estos dias 
ya están empezando a utilizar el 
canal los regantes del Henares". 

Fernando Marin informó a 
PUERTA DE MADRID: 'Tam
bién se ha hecho la excavación 
para hacer el depósito al lado 
del canal para almacenar allí el 
agua e instalar el bombeo para 
subirla hasta la tubería. Se ha 
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hecho también una parte del 
zanjeado de la tubería en el tra
mo inicial, es decir, desde el 
canal hasta la vía del tren. 
Incluso se han puesto algunos 
metros de tubería. En estos 
dias se está haciendo la hinca, 
es decir, el agujero por debajo 
de la vía del tren para poder 
meter la tubería". Estas obras 
se están realizando en el térmi
no municipal de Maluque (Gua
dalajara} , junto al término 
municipal de Mohernando. La 
distancia entre el canal del 
Henares hasta la planta potabi
lizadora de Mohernando -y por 
tanto la longitud- del trasvase 
es de dos kilómetros. 

Según el presidente de la 
MAS, el objetivo es que las 
obras puedan incluso haber 
acabado antes del mes de junio: 
"Estas obras son muy rápidas. 
Por otra parte, el hecho de que 
haya llovído y el embalse tenga 
ahora un cincuenta por ciento 
más de agua embalsada que 
cuando se tomó la decisión de 
hacer el trasvase permite ahora 
que las obras vayan con más 
tranquilidad, es decir, la situa
ción que tenemos no es en estos 
momentos angustiosa. Yo creo 
que a principios de junio puede 
estar terminado el trasvase". 

El presupuesto de las obras 
es de 3'5 millones de euros, casi 
600 millones de pesetas, que de 
momento financia el estado a 
través de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. 

13'2 hectómetros 
cúbicos 
El presidente de la MAS expli

có a PUERTA DE MADRID que 
el embalse de Beleña tenía 
embalsados el martes dia 9 de 
abril un total de 13'2 hectóme
tros cúbicos cuando hace unas 
semanas llegó incluso a estar 
por debajo de los 9 hectómetros 
cúbicos, es decir, por debajo del 
20 por ciento de su capacidad. 
Según Fernando Marin, "ha 
habido una aportación impor
tante por parte del río Sorbe 
que ha tenido momentos en los 
que estaba aportando un cau
dal de casi 5.000 litros por 
segundo. En estos dias ha vuel
to a bajar esta aportación a 
unos 1.500 litros por segundo, 
que casi es lo que sale por el 
cuenco para abastecer a la MAS 
y al caudal ecológico del río". 

Pero las últimas lluvias, las 
del último fin de semana, no se 
habían notado todavía en el 
embalse, por lo que se espera 
que en los próximos dias inclu
so haya un mayor incremento 
del agua embalsada en Beleña. 
De todos modos, Fernando 
Marin llegó a reconocer: "Si a 
partir de ahora no llueve mucho 
más, va a empezar a descender 
de nuevo el agua embalsada. Es 
ideal que siga lloviendo con 
intensidad para que el río Sorbe 
siga compensando el gasto que 
tiene en el embalse". 
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Mariano Rajoy, ministro del Interior, presidió el acto. 

Raiov presentó en Alcalá una experiencia única en España 

los presos son atendidos desde el hospital 
mediante telemedicina 
El vicepresidente primero del gobierno y ministro del Interior, Mariano Rajoy, y el consejero de 
Sanidad de la Comunidad de Madrid, José Ignacio Echániz , presentaron el miércoles 10 de abril 
la primera experiencia en España de Telemedicina para Centros Penitenciarios via cable. El pro 
yecto, financiado por la Fundación Madrileña de Telecomunicaciones - AUNACABLE, conecta el 
Hospital Universitario Príncipe de Asturias, perteneciente al IMSALUD, con el Centro Peniten
ciario Madrid 2 , ambos en Alcalá. De esta manera los 900 reclusos de la pris ión alcalaina pueden 
recibir atención hospitalaria sin salir de la misma y sin que sea necesario por parte de la Policía 
Nacional montar todo un servicio de seguridad para impedir posibles fugas . 

Por primera vez en España, 
un centro penitenciario está 
en contacto con un centro de 
atención sanitaria gracias a la 
red de cable . De esta forma, el 
equipo médico de la cárcel 
Madrid 2, situada junto a la 
carretera que une Alcalá con 
Meco, puede contar con la 
asesoría de los especialistas 
del hospital, a distancia. 

La aplicación está diseñada 
para cubrir las especialidades 
de Radiología y Dermatología, 
en régímen de teleconsulta. 
Asimismo, el sistema tiene 
una aplicación de orden admi
nistrativo gracias a la citación 
electrónica de pacientes en 
tiempo real, la emisión y envío 
de informes clínicos, y el acce
so a formación continuada a 
través de videoconferencias. 

La Fundación Madrileña de 
Telecomunicaciones ha pro
porcionado una avanzada 
aplicación y equipamiento 
médico, basado en tecnología 
digital, así como la red de 
cable de fibra óptica que per
mite la transmisión de íma
gen, voz y datos que conecta 
ambos centros, permitiendo a 
los médicos especialistas del 
hospital Príncipe de Asturias 
apoyar diagnósticos o, en su 
caso, confirmar los diagnósti
cos del equipo médico del cen
tro penitenciario Madrid 2. 
Para el desarrollo de esta apli
cación se ha contado con la 
participación del Grupo de 
Bioingeniería y Telemedicina 
de la Universidad Politécnica 
de Madrid. La aplicación per
mite que se reduzcan los tiem-
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pos en la toma de decisiones, 
al poder establecer un contac
to rápido con los especialistas. 
Asimismo, evita el desplaza
miento de internos hacia el 
hospital cuando no sea nece
sario y agiliza las tareas admi
nistrativas en las consultas. 

La telemedicina, utilizada en 
otros países en el medio peni
tenciario, y en otros medios en 
los que existe una dificultad 
objetiva para acceder a deter
minados servicios médicos o 
medios de diagnóstico, es una 
herramienta útil para la mejo
ra en la prestación de servicios 
asistenciales a las personas 
miembros de estos colectivos. 

Asistió el vicepresidente 
del gobierno 
El acto fue presidido por el 

vicepresidente prímero del 
gobierno y ministro del Inte
rior, Mariano Rajoy, con quien 
estuvo también el consejero de 
Sanidad de la comunidad de 
Madrid, José Ignacio Echániz. 

Según el ministro del Inte
rior, "los niveles de salud de 
muchas de estas personas 
presentan a menudo un dete-

rioro ímportante. Por eso las 
enfermedades prevalentes en 
el mundo penitenciario requie
ren un seguimiento programa
do, constante y de calidad. 
Esto implica una alta deman
da de servicios médicos tanto 
en el nivel de la atención pri
maria como en el de la espe
cializada". Por eso el ministro 
Rajoy insistió en que "por pri
mera vez un centro peniten
ciario está en contacto con un 
centro hospitalario a través de 
la red de cable". 

Según José Ignacio Echániz, 
"el proyecto significa una 
mejor capacidad para que los 
profesionales atiendan los 
problemas de salud de este 
colectivo. La Constitución 
española pone de manifiesto 
que tenemos la obligación de 
prestar un servicio especial a 
todos los españoles, incluso 
aquellos que por sus circuns
tancias de drogodependencia o 
de privación de libertad, tie
nen derecho a los servicios 
sanitarios. Esto significa cla
ramente que el trabajo de los 
médicos del centro penitencia
rio, en su relación directa con 
este hospital, va a ser mucho 
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más fluido y sobre todo signi
fica que no va a ser necesario 
montar las labores de vigilan
cia. Cada vez que un recluso 
tiene que acercarse a un cen
tro hospitalario para someter
se a una operación quirúrgica, 
tiene que acompañarlo algún 
agente de las fuerzas de segu
ridad. Esto significa que los 
agentes que desempeñaban 
este cometido podrán estar 
haciendo otra labor y no la de 
acompañar a los presos". 

La experiencia comenzó a 
desarrollarse en febrero y se 
prolongará, de momento, de 
tres a seis meses. En el mismo 
se contempla la citación elec
trónica de pacientes en tiempo 
real, la emisión y envío de 
informes clínicos y el acceso 
remoto a formación continua
da. Un avanzado equipamien
to médico, basado en tecnolo
gía digital, sumado a la trans
misión de ímagen, voz y datos 
que posibilita la red de cable 
de fibra óptica permite a los 
médicos especialistas del hos
pital apoyar o confirmar los 
diagnósticos del equipo médi
co de la prisión, todo ello a 
distancia y en tiempo real 
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El PP está preocupado por la deuda que uene el avuntamiento gobemado p1r Peinad• 

'1ememos que cualquier día aparezca el 
cobrador del frac a cobrar morosidades" 
El grupo de concejales del Partido Popular mostró su preocupación a PUERTA DE MADRID 
por ,no tener información sobre el estado que tiene en estos momentos la deuda munici
pal. Según Marta Viñuelas, el concejal de Hacienda, el socialista Pablo González, no deta
lla la deuda total que tiene el ayuntamiento complutense y temen que pueda ser muy alta 
y que origine el caos financiero en el ayuntamiento. Tanto es así que al ver el coche del 
cobrador del &ac aparcado en la puerta de la casa consistorial, en el aparcamiento reser
vado a los ediles complutenses, los concejales del PP se temieron lo peor. 

Marta Viñuelas, Jesús Domín
guez Picaza y Francisco Bernál
dez afirmaron que han pedido 
en la comisión de hacienda al 
edil Pablo González un estado de 
la deuda: "Queremos saber qué 
es lo que le debemos a los ban
cos, qué le debemos a las insti
tuciones y a los proveedores". 

Según Marta Viñuelas la ges
tión de Pablo González es muy 
peculiar: "Sólo nos informa de lo 
que ha aumentado la recauda
ción municipal y sin embargo no 
hay información sobre el estado 
de la ~euda que tiene contraída 
el ayuntamiento. Nos preocupa 
mucho la situación de endeuda
miento que puede tener la insti
tución". 

Pero la preocupación del PP 
tiene que ver concretamente con 
el último presupuesto municipal 
aprobado: "Se trata de un presu
puesto que como ya denuncia
mos en su momento es una car
ta a los Reyes Magos, un presu
puesto electoralista en el que se 
tira la casa por la ventana. Eso 
lleva aparejado una serie de gas
tos que teniendo en cuenta los 
ingresos que tiene este ayunta
miento no proporcionan un equi
librio financiero. Eso es algo que 
nos preocupa mucho porque es 
una situación muy delicada". 

Los concejales del PP vieron un coche del "Cobrador del Frac" 
aparcado frente al ayuntamiento y se temieron lo peor. 

Los concejales del PP temen 
que la situación sea especial
mente grave: "No es que el ayun
tamiento esté en números rojos. 
Acabamos de pasar la Semana 
Santa y podemos decir que esta
mos en números morados de 
nazareno, mucho peor que en 
números rojos". Marta Viñuelas 
añadió que "si esto fuera una 
empresa privada ya estaríamos 
en situación de quiebra técnica 

y tememos que cualquier día 
aparezca incluso el cobrador del 
frac tratando de cobrar todo tipo 
de impagos y morosidades que 
este ayuntamiento tiene. Y si lo 
tememos es porque ya lo hemos 
visto cerca, aparcado en los 
aparcamientos destinados a los 
concejales del ayuntamiento". 

Pero lo grave para el PP es que 
a estas alturas no sepan la deu
da que puede tener el ayunta-
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miento: "Por eso le venimos pi
diendo al concejal socialista Pa
blo González un informe porque 
queremos conocer realmente la 
situación que tiene la caja muni
cipal. Sí que es verdad que este 
hombre vende muy bien todo lo 
que ha conseguido en la recau
dación municipal, todo lo que se 
refiere a los ingresos municipa
les, pero no nos dice qué se 
debe. Y claro, luego ves el presu
puesto y te das cuenta que es 
una declaración de deseos y de 
buenas intenciones para este 
año 2002, una carta a los Reyes 
Magos". 

Marta Viñuelas dijo a Pablo 
González que "desde la hacienda 
municipal no sólo hay que preo
cuparse de recaudar cada vez 
más. Hay que preocuparse de 
sanear la deuda de nuestras ar
cas municipales". 

Vulnera la ley 
de estabilidad 
presupuestaria 
Jesús Domínguez y Francisco 

Bernáldez apuntaron que "el go
bierno municipal está vulneran
do la ley de estabilidad presu
puestaria porque está marca el 
déficit cero y eso no se cumple. 
Lo que ha hecho este gobierno 
es todo lo contrario de lo que 
prometieron a los vecinos com
plutenses. PSOE e IU han llega
do a endeudar este ayuntamien
to sólo por motivos electorales. 
Tenemos el presupuesto más 
alto de la historia municipal 
complutense pero al mismo 
tiempo es el presupuesto menos 
rentable para la sociedad alcala
ína. Tememos que en el año 
2003 después de las elecciones 
municipales, cuando lleguemos 
al gobierno del ayuntamiento si 
obtenemos la confianza de los 
alcalaínos, nos podamos encon
trar un caos económico de dificil 
solución". 

Domínguez añadió que "el PP 
no quiere que Alcalá pase nece
sidades pero tal y como nos está 
abocando la falta de estabilidad 
presupuestaria de este equipo 
de gobierno, podemos ir al caos 
financiero como consecuencia 
de la deuda municipal". 

La deuda, según los presu
puestos municipales, se incre
menta en 2002 en 2.693.542 eu
ros (casi 450 millones de pese
tas) todo ello sin contar los inte
reses adicionales. Según el PP se 
pedirán préstamos a los bancos 
por valor de 8'8 millones de eu
ros, es decir, unos 1.466 millo
nes de pesetas. 

En cuanto a los proveedores a 
quienes más debe el ayunta
miento están los tres clásicos, el 
Canal de Isabel 11, con casi 
1.500 millones de pesetas, así 
como URBASER y la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, con 
unos 1.000 millones de pesetas 
de deuda. 
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El asunto originó una tuene disputa en teuanés 
porque nadie se hacía cargo del vehículo 

Encuentran un coche abandonado 
en el cauce del Camar1illa 
Nadie sabe cómo llegó hasta allí. Sólo se sabe quién es el pro
pietario legal, un vecino de Leganés que inmediatamente 
adujo que el vehículo encontrado en el cauce del Camarmi
lla, en la parte trasera del colegio Antonio Machado, se lo 
había vendido 'sin papeles' a un magrebí y que se haría car
go del mismo. Lo cierto es que desde el lunes 8 de abril que 
se encontró allí el vehículo, éste continuaba en el mismo lu
gar a la hora de cerrar esta edición de PUERTA DE MADRID. 
Y es que no era fácil sacarlo de allí puesto que no era sufi
ciente una grúa convencional para coches, sino que se ne
cesitaba una grúa con pluma. Pero lo curioso es que el asun
to originó una fuerte disputa en Leganés, de donde es el le
gítimo propietario, cuando la Policía Local de Alcalá inten
taba ponerse en contacto con él. La disputa entre diversos 
familiares obligó a la Policía Local de Leganés a intervenir. 

El vehículo fue encontrado 
en el Camarmilla, concreta
mente en la. zona del Juncal, 
en la tarde del lunes. La Policía 
Local intentó sacarlo de allí 
con la grúa municipal pero fue 
imposible por el lugar en que 
se encontraba. Era necesaria 
la presencia de una grúa con 
pluma. Se trata de un Ford 
Granada con matricula de Ma
drid. A través de las bases in-

formáticas de datos de la 
Guardia Civil consiguió Policía 
Local averiguar el propietario 
del vehículo, un hombre lla
mado Rafael V.J. y su direc
ción y teléfono. Se trataba de 
avisarlo para que se hiciera 
cargo del vehículo, o lo hiciera 
al menos su seguro. 

Los contactos fueron infruc
tuosos por lo que se reinicia
ron el martes 9 de abril. Fue 

# 

en esos momentos cuando en 
el teléfono que figuraba con los 
datos del propietario del vehí
culo se puso una mujer que 
muy irritada contestó que no 
quería saber nada, que el men
cionado Rafael V.J. es su so
brino, que vive en el mismo re
llano del inmueble que ella, 
pero que no se habla con él. 

La mujer dio a la Policía Lo
cal el teléfono de su sobrino 
pero fue en busca del mismo 
originándose una disputa fa
miliar que obligó a intervenir a 

la Policía Local de Leganés. 
Pero no hubo solución puesto 
que el propietario del vehículo 
argumentó que se lo había 
vendido 'sin papeles' a un ma
grebí y que no podía hacer 
nada más que pedir al nuevo 
dueño que se hiciera cargo del 
mismo. La Policía Local advir
tió que legalmente él seguía 
siendo el propietario del coche, 
así es que él era el responsa
ble. A la hora de cerrar esta in
formación el coche seguía en el 
cauce del Camarmilla. 

CONCEJALIA DE DEPORTES Y FESTEJOS 

El Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares a través de la Conce¡alía de Deportes, 
convoca el VI Premio Cervantes al Deporte, correspondiente al año 200 l, para valorar las 
trayectorias de los deportistas conseguidas durante este e¡ercicio. 

Las propuestas deberán presentarse en la Conce¡alía de Deportes. Casa del Deporte. 
Avda. del Val, núm. 4, antes del día 29 de Abril de 2002. 

Dichas propuestas podrán enviarse por correo, fax (91 888 12 45) o bien entregarlas 
directamente de lunes a viernes y de 9,00 a 14,00 horas en la Secretaría de la Conce¡a
lía. 

• 
Excmo. Ayuntamiento de 
ALCALÁ DE HENARES 

Concejalía de 
Deportes y Festejos 

PUERTA de Madrid 

Alcalá de Henares, 11 de abril de 2002 
EL CONCEJAL DE DEPORTES Y FESTEJOS 

Fdo. José Luis García Pezuela 

, ! de abril de 2002 
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Amenazaron a la dependienta con un arma de IUego, la deiaron 
atada v se llevaron 14 millones de pesetas en iovas 

Un hombre v una mier embarazada atracaron 
en una iovería de la calle Serracines 
Un hombre y una mujer embarazada cometieron un atraco a m ano armada en la joyería Paradi
se, situada en la calle Serracines. El robo con intimidación ocurrió sobre las once de la mañana 
del viernes 5 de abril; los atracadores se hicieron pasar por clientes y aprovecharon que la depen
dienta, concretamente la madre de la propietaria , se encontraba sola para amenazarla con una 
pistola y apoderarse de t odas las joyas y relojes que había en esos momentos en el expositor. 

Según comerciantes y veci
nos de la zona, el botín puede 
alcanzar los 14 millones de 
pesetas. El malestar sigue cre
ciendo en la zona norte de 
Alcalá, concretamente en los 
barrios de Forjas, El Ensanche 
y Espartales por la falta de 
seguridad. En la madrugada 
del día 25 de marzo tres indi
viduos intentaron cometer un 
robo en un chalé situado en la 
calle Octavio Paz. El propieta
rio de la vivienda se despertó 
con los ruidos y los descubrió 
en el interior de su vivienda. 
En el forcejeo el propietario 
hirió mortalmente con arma 
blanca a uno de los intrusos. 
Todo ello ha elevado la tempe
ratura en la zona norte com
plutense por la falta de seguri
dad. 

Los hechos en la calle Serra
cines produjeron en la vícti
ma, la dependienta de la joye
ría, una crisis nerviosa. De 
hecho la joyería ha permaneci
do estos días cerrada. Según 
fuentes policiales los atraca
dores no infundieron sospe
chas en la dependienta hasta 
que se vio encañonada por 
ellos. Era un hombre, al pare
cer de raza gitana, según esti
maciones policiales, que vestía 
elegantemente con un traje de 
chaqueta, estatura media y 
aparentemente muy simpáti
co. Lo acompañaba una mujer 
en estado de gestación. 

En un momento determina
do y después de pedir a la 
encargada del establecimiento 
que les mostrara un reloj, el 
individuo sacó una pistola de 
su bolsillo y encañonó a la 
dependienta, a la cual llegó a 
ponerle el cañón de la pistola 
en la sien amenazándola con 
disparar si ofrecía resistencia. 
Los dos individuos ataron a la 
mujer de pies y manos y la 
amordazaron. A continuación 
la llevaron a la trastienda 
dejándola encerrada. Sin nin
gún problema la pareja se 
apoderó de todas las joyas y 
productos que había en el 
expositor, además de las per
tenencias y el dinero que tenía 
en su propio bolso. Una vez 
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cargada una bolsa, los atraca
dores abandonaron a pie el 
establecimiento. 

Como pudo, amordazada y 
atada, y presa de un ataque de 
nervios, la mujer logró salir de 
la trastienda para pedir ayu
da. Una persona que camina
ba por la calle Serracines logró 
verla y reclamó la presencia 
policial. Un agente de la Poli
cía que se encontraba fuera de 
servicio en un establecimiento 
cercano fue el encargado de 
avisar a sus compañeros que 
se hicieron cargo de las inves
tigaciones y de intentar locali
zar a los autores del atraco, 
pero todo fue inútil. 

Los vecinos de la zona con
firmaron a PUERTA DE 
MADRID que desde que ocu-

rrió el atraco la victima del 
mismo se encuentra mal psí
quicamente después de haber 
padecido el atraco y haberse 
visto amenazada por la pisto
la. 

El propietario del mesón 
Venecia, Manolo, comentó a 
PUERTA DE MADRID, lo suce
dido: "Según nos contó la vic
tima, su hija salió a hacer 
unas cosas. Se quedó un 
momento sola y entró una 
pareja a preguntar por un 
reloj. Iban trajeados. De 
repente le sacaron una pistola 
y se la pusieron en la cabeza. 
La metieron en la parte de 
atrás del local y la amordaza
ron con correas. También le 
taparon la boca. Ésa fue la 
ocasión que aprovecharon los 

Recorrió 150 kilómetros, 
30 de ellos con tres ruedas pinchadas 

Robó una hormigonera en Alcalá 
v fue detenido en Ciudad Real 

El pasado viernes, día 5 de 
abril, el vecino de Alcalá LJLB, 
de 34 años de edad, robó una 
hormigonera en Alcalá y viajó 
con ella hasta la provincia de 
Ciudad Real, donde fue dete
nido por la Guardia Civil des
pués de recorrer 150 kilóme
tros. 

Al tener conocimiento los 
agentes del robo del camión 
hormigonera, lo identificaron 
cuando circulaba por la carre
tera de Andalucía. Al darle el 
alto, el conductor hizo caso 
omiso a las indicaciones de los 
agentes para que se detuviera 
en el arcén y siguió circulan
do. Tras desviarse en el kiló-

metro 64, a la altura de la 
localidad de Tembleque (Tole
do) colisionó con varios conte
nedores de basura y volvió a 
retornar a la N-IV, donde, a la 
altura del kilómetro 113, la 
Guardia Civil había estableci
do un dispositivo de control 
formado por vehículos, conos 
y pinchos de detención que 
lograron reventar tres ruedas 
de la hormigonera. 

Aun así, el conductor no se 
detuvo y logró circular treinta 
kilómetros más con el camión, 
hasta el kilómetro 142, donde, 
al verse rodeado y cercado por 
un nuevo control, finalmente 
fue detenido. 
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ladrones para llevarse todas 
las joyas y relojes que se 
encontraban en los mostrado
res. Según se escucha el botín 
fue aproximadamente de 14 
millones de pesetas en su 
valoración total. Cuando la 
mujer saltando como pudo, 
llegó hasta la puerta de entra
da de la joyería, pasó una veci
na que iba a comprar al super
mercado y la vio· tirada en el 
suelo. Vino a mi bar y llama
mos a la policía. Mi mujer 
salió corriendo y se la trajo al 
bar. Intentó desatarla, pero no 
podía porque estaban muy 
apretadas las correas. Cogió 
un cuchillo y las rompió. La 
mujer estaba muy asustada". 

Desde aquel dia, los vecinos 
del barrio no han vuelto a ver 
la joyería abierta. La mujer de 
Manolo dijo a PUERTA DE 
MADRID: 'Yo las vi ayer, y 
están las dos muy mal. Están 
muy asustadas, y es que no es 
para menos. Tenia que haber 
más seguridad en el Ensan
che", concluyó la mujer. 

Rumano detenido -
por falsificación 
de documentos 

La Guardia Civil de Alcalá de 
Henares detuvo el dia 3 de 
abril a Marius G., de naciona
lidad rumana, acusado de fal
sificación de documentos y 
tarjetas de crédito. En el regis
tro llevado a cabo en su domi
cilio de Alcalá los agentes le 
intervinieron ordenadores, 
diversos documentos y libre
tas bancarias. 

Un camarero 
toe agredido 
por un extraniero 
borracho 

Ocurrió sobre las 23 horas 
en un bar situado en la alcala
ina calle de Manuel Azaña, el 
pasado sábado día 6 de abril. 
Un extranjero que estaba 
borracho e iba indocumenta
do, después de pedir varias 
bebidas y pedirle el dinero 
correspondiente a la consumi
ción, la emprendió a puñeta
zos con el camarero. Desde el 
bar se dio aviso a la policía. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
Le han robado cuatro veces en un año 

Manolo: "Me vov a comprar una escopeta" 
Manolo, propietario del Mesón Venecia, que se encuentra ubicado en la calle Serracines, nº 2, en 
el Ensanche, sufrió un intento de robo la madrugada del miércoles 10 de abril. Por desgracia a 
este hombre le han robado 4 veces en un año, y hace 25 días, el 15 de marzo, fue la penúltima. 

Manolo no se explica cómo el A las 4 de la madrugada rán, 25.000 pesetas que había 
viernes día 5 de abril robaron sonó la alarma y se oyó un gol- en la caja y un jamón. Me voy 
en la joyería de al lado y en la pe muy fuerte. La vecina de a comprar una escopeta y voy 
madrugada del miércoles día arriba lo percibió y llamó a la a cuidar yo mi negocio; ya que 
10 de abril le han intentado policía. Afortunadamente. la nadie me ayuda, me tendré 
robar a él: "Esto se debe a la policía llegó enseguida y sólo que defender yo solo", mani
falta de seguridad del Ensan- le han destrozado el cristal: festó Manolo a PUERTA DE 
che. Ya no sé qué hacer, me "Esta vez no se han llevado MADRID. 
han robado cuatro veces en nada, pero la penúltima vez, Debido a la falta de seguri
un año. Es increíble", declaró que fue el 15 de marzo, hace dad que hay en el Ensanche, 
el propietario del Mesón Vene- 25 días me robaron: una caja el propietario del Mesón Vene
cia a este semanario. de güisqui, una caja de Pacha- cia dice que va a dormir con 

l!Eur0C1isión 
Su coche seminuevo con , . garant1a europea por escrito. 

COCHES DE TODAS LAS 
MARCAS Y 
MODELOS INCLUSO CON 
MENOS DE UN AÑO. 

PRECIOS 
EXCEPCIONALES. 

~ CITRO~N 
~ CREDIT 

FINANCIACIÓN 
ADAPTADA 
A SU MEDIDA 

CITfOO¡ Mf'ER (Yaias~ 1.9 Diese, CITROEN XANTIA 2.0 HDI 
Cooii, 31F .. 35 lH2.:aJTDI. 110 C.V. Año 2001 . Full equip. 
E 31% Dm! 183,58 euros/mes E 20% 223'8Hlmes. 

MERCEDES 300 DIESEL CITROENXANTIA1.9TURBOOIESa 
A/A. EJE. C/C. O/A. Año 93 Nr.J 98.A/A. O/A. EJE. c.t. 
E 20% 236,83 euros/mes Entrada 20% 182'98 €/mes. 

FIAT MAREA 2.4 TO 125 CHRYSLER VOYAGER TO 
CV. Full equip. Año 98. Mo 2000. Nj E<W. Pocos Kms. 

E 20% 182'98€/mes. E 20% 310 euros/mes 

MOCEDES A 160. AOO 98. Pocos CfTROEN JUMPY COMBI 1.9 ID 
kms.A/A. O/A EJE. C/C. IJMlas. A/A. O/A. Año 97 

Teclio elédro>. E 20% 278'20 €/mes. E 20% 154,10 euros/mes 

CITROEN XSARA 1.6 sx DAEW'.HU!1Rmrox.AÑ097NA.IYA. 
MJ 200l. Ptm Kms. A/A. O/A. 8E et. 4 elewkm5 eléd!i:os et. A8S. Aibag. 
Sin entrada 179,70 euros/mes ~. ~an!a 127,!IJM&lnes 

OPEL ASTRA 1. 7 TD. VOLKSWAGEN GOLF TDI 
Año 99. Full equip. 110 CV. Ful~· Supeicuidado. 

E 20% 182'98 €/mes. Afu 99. E 30% 244 euros/mes 

SEAT IBIZA SOi STEUA 3P 
F/E. AÑ099 

E 20o/o 143 euros/mes 

SEAT TOLEDO 1.6 
PJA. O/A. E/E. C/C. Pocos kms. 

E 20"k 143 euros/mes 

CITfOO¡ XSAA4 Pr.A.550 -~ 1.&Xl 
e.e., 1 .~~qWfn.AOOs99, 200ly 

2001. E ro'Uisde 162, 53 ~ 

CITROEN Saxo 1.5 Diesel (Varios): 
A/A O/A Años 97, 98, 99 y 2000. 
E m Desde 92,05 euros/mes 

CITROEN C-5 2.2 HDI 
Modelo SX 136 CV. 15 días uso 
OPORIUNIOW E 31% l38, 18 euros/mes 

HYUNOAI Hl TDI 100 rN. 7 PlAZAS. 
AOO 2000. Pocos kms. Oportunidad. 
fij ecw. E 30% 249'55 €/mes. 

BMW 318 TI Compact 
Año 95. Full Equip. 

E 20% 197 euros/mes 

VOLKSWAGEN GOlF ~ 150 CV 
51'. rYA. NA. OC et. AB.5 tm B8S 
E 20% 71 ,36 euros/mes 

OPEL CORSA 1.4. 3 PUER· 
TAS. AÑO 98, O/A. EJE. C/C. 
Sin entrada 139'28 €/mes. 

HONDAACCORD 2.2 
Año 97. Full equip. 

E 20% Desde162,19 euros/mes 

CITROEN C.15. Diesel. 
Mixta. Año 98. Entrada 

20% 111'43 €/mes. 

FORO MONDEO GHIA 1.8 ID. 
Año 2000. Clina. ABS. O/A E/E. 

C/C. E 20% 234'09 €/mes. 

HY\HlAJ COOl'E ts 1sv. WiJ 99. Ptm 
kms. Cuero. CinalizaOO. 8E Gt. lJan. 
1as.~ em 185'12flmes. 

NISSAN ALMERA 2.2 DTI. 
Año 2000. Full equip. E 

20% 234'09 €/mes. 

IE!WlT KNml(\\lilsl 1!1ll ~ l!lllO r.mü. 
l!lllD.!illl,~:mly:mt 

Sin entrada. desde 150 euros/mes 

V<X.VO S702.5.11-ZW. Ptm Kms. Cina
lizalXJ. ABS. OC. OC Uinas. ~ 

oo. ~E31%254Jmflmes. 

-- - - -:: :: - .- ' - RENAULT CLIO (Varios) 1.200 RENAULT MEGANE DTI. RENALlT K@;pJ RN 1.9 óese1 nix1a. ~ . . 
- .- - -= . C.C. 1900 Diesel, 3 y 5 puer- Año 99. Full equip. Entra- NA. O/A. Puertalateralcooedera.Nr.J99. 

- ::_· . ::: . tas. Años 1999, 1998 y 1996. da 30"/o. 169'05 €/mes. Pocos kms. E 20% 154,09euros'mes 

COMPRAMOS COCHES. PAGO CONTADO 

VENGA A VERLOS A: 

GAFIANTIA 
EUROPEA 
DE HASTA 
DOS AÑOS. 

CITROEN XSARA 1.6 16V. 
110 CV. SX. Año 2001. FuU 
equip. E 20% 22873 €/mes. 

CITROÉN BERU~ 1.9 Diesa Cun-
bre. Nr.J 98 A/A 8E C/C. O/A Ptx:os 

krns. Emada 20'4152'31 fi'mes. 

FORO PROBE GT 2.5 24 V. 
Full equip. Año 94. E 20% 

168'67 €/mes. 

MAZDA MXS 1.8 A/A O/A EJE. c.t. 
Llanlas. [Xible leclio (looa y libra). 

NrJ 2000. ~Mejor YeOO. 

NISSAN TERRANO 2. 7 TO. 
Año 99. Full equip. Pocos 

kms. E 20% 254'53 €/mes. 

RENAULT MEGANE 1.9 DTI. 
PJA. O/A. EJE. C/C. Año 99. 

E 20% 172'75 €/mes. 

SAAB CABRIO TURBO 7T. AOO 99. 
Ful ~· Cuero. Capola elédrK:a. 

Pocos kms. Opoitridad. Mejor verlo. 

-::·.::··=:: 'l'-_-c::: " .. 3 i:'. 
= ~.:..._:::::.: ::: =.:.- ::::.:.:::: :l.:: 

',.., ;;_:~~".::::: ::_-:..__.!:::. =:~ 
::,.:._ .... ;¡ =~ ::::::.::.=: = 

• AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen m 
Vía Complutense, 113. Tel.: 91 880 1 O 95. Alcalá de Henares CITROEN 
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una escopeta en su bar: ''Voy a 
dormir en mi bar a partir de 
ahora. Quiero saber si me 
pasará algo si entra alguien y 
le disparo. Yo creo que no, ya 
que es allanamiento de mora
da, pero me gustaría que me lo 
dljeran. Si yo no puedo dispa
rar, ¿por qué no lo hace 
alguien que sí pueda? Llevo 
treinta y cinco años viviendo 
en Alcalá de Henares, y nunca 
había sufrido tantos robos 
seguidos. Si estoy aquí para 
ganar una peseta más y me la 
roban, tendré que hacer como 
cierta gente, comprarme una 
chabola, vender el local, y a 
vivir del cuento", manifestó el 
propietario del Mesón Venecia 
muy enfadado. 

Agredió 
a las propietarias 
de una ferretería 
v se autolesionó 

La Guardia Civil de Azuque
ca de Henares ha instruido 
diligencias como consecuencia 
de la detención por la policía 
local de Azuqueca de un indi
viduo de 34 años cuya identi
dad responde a las iniciales 
MGP, el cual, sobre las 20'30 
del pasado viernes día 5 de 
abril , penetró en la ferretería 
Agrofer de Azuqueca de Hena
res y, sin motivo aparente, 
agredió a las propietarias del 
mencionado establecimiento 
causando a ambas lesiones de 
carácter leve. Posteriormente y 
después de la intervención de 
la fuerza pública, el menciona
do individuo se autolesionó 
repetidamente amenazando 
con quitarse la vida. Tras 
pasar a disposición judicial, 
fue trasladado a la planta de 
psiquiatría del Hospital de 
Guadalajara. 

Se incendió su coche 
v murió quemado 

Miguel Ángel Ucero Sánchez, 
de 58 años de edad, resultó 
muerto el domingo día 7 de 
abril en accidente de circula
ción ocurrido a la altura del 
kilómetro 53'700 de la N-Il. El 
turismo que conducía, un 
Peugeot 206, se salió de la via 
mpor su margen derecha y 
chocó contra el vértice del 
muro de hormigón. El vehícu
lo se incendió después de la 
colisión y resultó quemado el 
conductor, con domicilio en la 
localidad barcelonesa de El 
Masnou, lugar al que al pare
cer se dirigía. 
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~1irón" a una ioven 
El miércoles día 1 O de abril, 

poco antes de las cuatro de la 
tarde, en el alcalaíno barrio de 
la Rinconada, concretamente 
en l~ calle Río Lumajo, cuando 
una mujer joven caminaba por 
la calle y no había cerca nin
guna persona, fue abordada 
de improvíso por un índivíduo 
que de un fuerte tirón le arre
bató el bolso, en el que llevaba 
llaves, documentación perso
nal y dínero. El asaltante fue 
un índivíduo joven que vestía 
un abrigo tipo plumas de color 
negro con una franja azul a la 
altura de los hombros, y era 
moreno y de 1'75 metros de 
estatura. 

sucesos 

Robaron el bolso 
a una señora a punta de navaia 

El víernes día 5 de abril, 
sobre las 1 O de la noche, una 
señora que caminaba por la 
calle de Santander fue asalta
da a punta de navaja por dos 
índivíduos altos, delgados y 
vestidos de oscuro que, tras 
amenazarla con una navaja, le 
quitaron el bolso, en el que lle-

vaha dínero, documentación y 
efectos personales. Después 
de asaltarla y mientras la 
señora pedia auxilio los mal
hechores huyeron corriendo 
por la calle Lope de Figueroa. 
Tras dar cuenta del robo, la 
policía patrulló por la zona, 
pero no logró localizarlos. 

Robo en un chalé de Aviación Española 
El sábado día 6 de abril fue 

cometido un robo en un chalé 
situado en Alcalá en la calle de 
la Avíación Española, junto a 
la Ciudad del Aire. Cuando 

sus propietarios llegaron a las 
11 de la noche lo encontraron 
revuelto. Los asaltantes revol
víeron todas las habitaciones y 
se llevaron diversos efectos. 

Acto conmemorativo 
del 

14 de abril, 

1 Aniversario 
de la 11 República 

Intervendrán: 

Miguel Buenestado, Secretario General del PSOE 
Francisco J. Pérez, Coordinador de IU 

Isabelo Herreros, Secretario General de IR 
Arturo del Villar, Presidente de la Asociación Manuel Azaña 

Jesús La Roda, Secretario General de UGT 

PSOE 
... 

Félix Neyra, Secretario Organización CCOO 

Lugar: Escultura de D. Manuel Azaña 
(Rotonda del Alcorlo; Distrito IV) 

Día: Domingo, 14 de abril de 2002 
Hora: 13:00 horas 

PUERTA de Madrid 

Una muier 
de 32 años talleció 
atropellada 

Según informa la comisaría 
de policía de Guadalajara, a 
las 3'35 horas de la madruga
da del día 6 de abril se recibió 
una llamada en la sala del 091 
mediante la que una persona 
comunicaba que cuando cir
culaba por la calle Constitu
ción de la capital alcarreña se 
había encontrado con una 
mujer en el centro de la calza
da, a la altura de la calle Ala
meda, con grave peligro para 
su vída, y que posteriormente, 
al volver a pasar por el mismo 
lugar, esta mujer se encontra
ba tirada en el suelo, al pare
cer atropellada. 

Llegada la policía al lugar, 
observó la presencia de una 
mujer de 32 años de edad, que 
estaba ínconsciente y caída en 
la mencionada calle. Ante las 
graves lesiones que presenta
ba, fue requerida la presencia 
de una UVI móvil del 061. Una 
vez que le prestaron los prime
ros auxilios, fue trasladada 
aún con vída al hospital, don
de falleció. Las lesiones que 
causaron su muerte fueron 
causadas al ser atropellada 
por un vehículo cuyo conduc
tor se dio a la fuga. 

Funcionarios de la comisana 
de Guadalajara realizan ínves
tigaciones para el total escla
recimiento de los hechos y la 
identificación y localización 
del presunto autor, sín descar
tar niguna hipótesis. 

Robos 
en dos chalés 

Según nos informa la Guar
dia Civil, el día 8 de abril fue 
cometido un robo con fuerza 
en un chalet de la localidad de 
Rívas Vaciamedrid por autores 
sín identificar, quienes opera
ron mientras los propietarios 
se encontraban durmiendo. 
Entre las 2 y las 7 de la maña
na los ladrones entraron al 
chalet forzando la puerta de la 
cocína y sustrajeron diversos 
electrodomésticos, un televí
sor, un vídeo, una vídeoconso
la y dínero. 

Por otra parte, el día 2 de 
abril fue cometido un robo en 
un chalet de la urbanización 
El Clavín. Según la denuncia 
de sus propietarios, después 
de forzar la puerta de entrada 
los ladrones se apoderaron de 
un televísor, un vídeo, dos 
radiales, una fresadora y 
varios efectos más valorados 
en unos 1.352 euros. 
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sucesos 

Los atncadores llevaban la cara tapada con una media 
negra e iban totalmente vestidos del mismo color 

Mónica Barrios, dependienta del video club Edén 

El botín del atracador loe de 15.000 pesetas. 

Amenazaron a la dependienta Atraco en un vídeo club 
v a dos clientes 
La dependienta del Vídeo Club Sanz, que se encuentra en la 
calle Río Guadarrama de Nuevo Alcalá, fue la víctima de un 
atraco el sábado 6 de abril a las 18:00 horas. Dos clientas 
que estaban Viendo películas para alquilar en ese momento 
fueron amenazadas al igual que ella con un arma blanca, por 
dos individuos vestidos de negro con una media negra en el 
rostro. Afortunadamente, no fueron dañadas por los atraca
dores. El botín de los ladrones fue de unas 25.000 pesetas 
aproximadamente y el teléfono móvil de la dependienta. 

de. De todas formas , deberla 
haber más vigilancia por par
te de la policía; aunque no 
nos hicieron nada, nos lo po
dían haber hecho", expresó 
Maria Sanz asustada a este 
semanario. 

Según la dependienta, no 
sabes 'dónde la tienes', la vigi
lancia en Alcalá de Henares 
cada vez es peor. La semana 
pasada en el Vídeo Club Edén 
de la calle Gil de Andrade 
atracaron a otra chica: "Cada 
vez hay más robos y atracos, 
y nadie hace nada", dijo la de
pendienta, impresionada por 
lo sucedido. 

La empleada del vídeo club Edén, que se encuentra ubicado en 
la calle Gil de Andrade nº3, sufrió el susto de su vida cuando un 
individuo entró en el local y la amenazó con una navaja pidién
dole que abriera la caja. La empleada le entregó las 15.000 pe
setas que aproximadamente había en la misma y el atracador 
huyó corriendo. El suceso tuvo lugar el miércoles 3 de abril a 
las 20: 10 aproximadamente. 

Mónica Barrios lleva 4 años 
trabajando en este video club. 
Aunque entra gente de todo 
tipo, nunca antes le había pa
sado algo así. La empleada 
asustada hizo unas declara
ciones a PUERTA DE MA
DRID: "A las 20: 15 de la tarde 
un individuo con vaqueros y 
un forro polar azul oscuro en
tró en el local, cerró la puerta 
y se dirigió al mostrador con 
una navaja en la mano, me 
apuntó y me dijo que abriera 
la caja. Había un cliente con
migo, menor de edad, que yo 
creo que no lo vio desde fuera, 
puesto que estaba detrás de 
un panel de películas. Nos dijo 
a los dos que si se nos ocurría 
salir nos rajaba. Tras llevarse 
el dinero de la caja, salió co
rriendo hacia la plaza de Car
los I" . El individuo tenía entre 
25 y 30 años de edad, vestía 

vaqueros y llevaba un forro 
polar azul oscuro: 'Tenía la 
cara llena de heridas, como ci
catrices de granos. Llevaba un 
pendiente de aro en la oreja iz
quierda y no era extranjero", 
explicó Mónica a este semana
rio. 

Esta chica lleva unos días 
que no pega ojo a causa de lo 
sucedido. Ella sólo pide que a 
ciertas horas un policía de 
zona pase por el vídeo club 
para su tranquilidad: "Desde 
que me ha ocurrido esto me da 
miedo todo. No me fío de nadie 
que no conozca. Me gustaría 
que entre las ocho y las nueve 
hubiese más vigilancia por 
esta zona, ya que son horas en 
las que no hay mucha gente 
por el barrio", pidió Mónica 
Barrios públicamente aprove
chando nuestra visita. 

Anteriormente, este estable
cimiento, había sufrido dos 
robos, pero sin estar Maria 
dentro. En la tarde del sábado 
6 de abril se llevó un fuerte 
susto cuando dos individuos 
vestidos de negro, con una 
media en el rostro, entraron y 
la amenazaron con un arma 
blanca: "Entraron uno por la 
puerta de delante y el otro por 
la de atrás, y nos metieron a 
mí y a dos clientas que había 
en ese momento conmigo de
trás del mostrador donde me 
encuentro siempre yo. Me di
jeron que abriera la caja y les 
diera todo lo que tenía. Tam
bién se llevaron mi teléfono 
móvil, que se encontraba en
cima del mostrador", declaró 
Maria Sanz a PUERTA DE 
MADRID. 

Lo que a esta chica le pare
ce muy extraño es que se 
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· atrevieran a entrar a las 
18:00 horas, una hora en la 
que el Vídeo Club suele estar 
lleno de gente, y más un sá
bado: "No sé cómo eligieron 
esta hora, lo tendrían bien 
planeado. No es una hora en 
la que suela estar sola y me
nos aún un sábado por la tar-

PUERTA de Madrid 
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El establecimiento lotourálico Nova Foto sutre un nuevo robo 
por el mismo sistema, la rotura del escaparate 

"No hav vigilancia policial suficiente en las calles" 
El establecimiento Nova Foto, situado en la calle Mayor, sufría el lunes 8 de abril sobre las 15'30 
horas un nuevo robo en el que los 'amigos de lo ajeno', volvían a utilizar el mismo sistema de 
anteriores ocasiones, la rotura del escaparate. Su propietario, Antonio Polaina, se indigna ante 
esta situación, que ya se ha repetido en tres ocasiones, y reclama una mayor vigilancia policial. 

Con un mazo y tras abrir un 
agujero en la fuerte luna ins
talada en el escaparate de la 
tienda, los ladrones conseguí
an apoderarse en pocos 
segundos del material que allí 
se encontraba a su alcance. 
Dos cámaras fotográficas valo
radas en unas 150.000 pese
tas fue el botín conseguido por 
los ladrones, que huyeron a 
toda velocidad por la calle 
Mayor. Ni el empleado que en 
esos momentos se encontraba 
trabajando en la trastienda 
tuvo tiempo de evitar el que ha 
sido el tercer robo de estas 
características que sufre el 
establecimiento. 

"Estaba un empleado traba
jando en el interior. y han 
pegado un mazazo y cuando 
ha salido se habían llevado 
dos cámaras pequeñas, de no 
mucho valor, y se han largado 
corriendo", explicó su propie
tario, Antonio Polaina, para 
quien en esta ocasión los 
ladrones han sido más sofisti
cados. "Eso es un mazazo. 
Esta vez vienen mejor, no es 
con piedra ni con nada, es un 
mazo. Vienen con una maza, 
le pegan el guantazo y claro, 
como aquí no hay ni policía ni 
nada ... " 

Una vigilancia que Polaina 
reclama para una mayor segu
ridad. "No hay ni policía, y de 
qué nos sirve el policía que 
está aquí por la tarde, pero a 
mediodía se larga a comer y no 
ponen a nadíe, y por la noche 
tampoco hay nadíe, que es 
cuando roban normalmente. 
Tendrían que tener sus tur
nos. Yo cuando tengo trabajo 
pongo unos turnos, además 
hay una cosa que viene en la 
Constitución, y es que díce 
que nos tienen que asegurar 
nuestra seguridad. La Consti
tución nos asegura nuestra 
seguridad, y aquí no aseguran 
a nadie". 

Cuatro son los métodos que 
Nova Foto posee para evitar 
este tipo de situaciones, pero 
de nada sirve. 'Ya ¿qué nos 
queda? Ya no podemos tener 
ni escaparates, es mejor tener 
las tiendas sin escaparate, 
vamos a tener que poner unos 
carteles que dígan: 'Mercancía 
en el interior, pasen por favor'. 
La única solución es poner un 
cierre metálico, y si lo pongo 
para qué quíero un escapara
te. Si yo me tengo que ir a 
medíodía y echar el cierre 

tJ de abril de 2002 

Antonio Polaina, propietario de Novafoto. 

metálico, e igual por la noche, 
quién ve mi mercancía", ase
guró el propietario. 

"Es una situación 
de impotencia, 
pero por la nulidad 
de los servicios policiales" 
Antonio Polaina reconoce ya 

sentirse impotente. "Ya ha 
sido en tres ocasiones y uno se 
siente impotente, es de una 
gran impotencia, es de las 

Swiss Watches since 1853" 

veces que te dícen una cosa y 
se te queda una cara de tonto, 
y así se me queda la misma 
cara siempre. Es una situa
ción de impotencia, pero de 
impotencia por la nulidad de 
los servicios policiales, no los 
señores de la policía que van a 
pie o en la moto, no, de los 
mandos de la policía, del 
ministerio del Interior, que es 
quien tiene que poner la sufi
ciente policía en la calle para 
que no nos pase esto, enton
ces para qué pagamos. La 
policía municipal, qué hace, 
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Luna rota del escaparate. 

nada, la policía nacional, 
nada, y entonces para qué 
pagamos. Yo he venido en esta 
Semana Santa a las cinco de 
la mañana a trabajar, y no hay 
nadíe que te eche una mano. 
Por aquí por la noche no pasa 
nadie, ni un coche de policía, 
ni un coche de los municipa
les, porque parece ser que tie
nen dos coches para Alcalá de 
Henares". 

Según Polaina no sólo los 
joyeros están en esta situación 
de desprotección. "Los joyeros 
ya las han piado un montón 
porque les han masacrado a 
todos ellos, pero es que esta
mos todos masacrados, no 
sólo son los joyeros, estamos 
todos. Todos los que tenemos 
cualquier aparatito que quere
mos sacar por orgullo de 
poner una novedad, de hacer 
algo diferente, y no tenemos 
que circunscribirnos a poner 
dos cámaras de un sólo un 
uso y ya está, como si esto 
fuera un pueblo de mala 
muerte. En cuanto te sales un 
poco de la norma, robo, y lue
go la policía pasa". 

Polaina concluyó recordando 
viejos tiempos en los que exis
tía una policía de barrio. "Aun
que pongas una luna doble de 
la que tengo vienen con una 
maza y la abren. No hay vigi
lancia policial suficiente en las 
calles. Todo esto que quieren 
ahora sacar nuevo de la poli
cía del barrio, cuando yo era 
pequeño había una comisaria 
en cada barrio, y no añoro 
tiempos anteriores, pero había 
una comisaria en los barrios y 
la quitaron y se fastidió. Por 
qué, porque ese policía y esa 
comisaria se conocía a todo el 
barrio y sabía el que robaba y 
el que trabajaba. Y mientras 
no pongan lo que se llama otra 
vez la policía de barrio, se va a 
seguir repitiendo". 

PUERTA de Madrid 



Este escaparate permanecerá vacio 

en señal de protesta por la nula seguri

dad que nos dispensan las autoridades 

competentes que nos deberían proteger, 

Y que faltando al principio constitucional 

que debe garantizar nuestra seguridad, 

nos dejen indefensos en manos de los 

malhechores. 

"las autoridades nos deian indetensos en manos de los malhechores" 

Protesta de escaparate vacío por la inseguridad 
Mientras la Federación de Comerciantes del Henares presenta una revista y abre una oficina para 
solucionar los problemas que tiene el sector comercial, el clima de inseguridad aumenta sin que 
hasta el momento haya habido alguna mención a este problema por parte de FECOHE. 

La organización parece vivir 
una luna de miel con las auto
ridades municipales y regiona
les mientras muchos de sus 
asociados siguen clamando 
por un aumento de la seguri
dad teniendo la sensación de 
que ante sus representantes es 
como si clamaran en el desier
to. Un comerciante, víctima 
por enésima vez de un robo en 
su establecimiento de la calle 
Mayor, ha tomado una iniciati
va de protesta muy singular. 

Harto de sufrir robos, el pro
pietario del establecimiento 
Nova Foto, ha tomado la deci
sión de protagonizar una sin
gular protesta. Ha dejado vacío 
su escaparate como medida de 
seguridad, pero también para 
manifestar su descontento por 
la actual situación que se vive 
por la falta de seguridad ciu
dadana en Alcalá. Al mismo 
tiempo ha colocado en el cen
tro del escaparate un cartel 
con caracteres bien legibles en 
el que dice lo siguiente: "Este 
escaparate permanecerá vacío 
en señal de protesta por la 
nula seguridad que nos dis
pensan las autoridades com-

. petentes que nos deberían pro
teger, y que faltando al princi
pio constitucional que debe 
garantizar nuestra seguridad, 
nos dejan indefensos en 
manos de los malhechores". 

Pues bien, esto ocurre mien
tras FECOHE no se ha conver
tido en portavoz de los comer-

PUERTA de Madrid 
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El propietario de la tienda 
ha colocado este cartel para 

explicar su protesta 

ciantes reivindicando, al 
menos públicamente, más 
seguridad ciudadana, espe
cialmente para el sector que 
más suele sufrir el delito, los 
comerciantes. Coches que por 
la noche se estrellan contra 
sus escaparates para desvali
jarles, atracos a mano armada, 
incluso con armas de fuego 
como el ocurrido en una joye
ría del Ensanche, hurtos, 
robos a plena luz del día como 
el ocurrido en la tienda de 
fotos de la calle Mayor cuando 
un delincuente es capaz de 
romper el cristal mientras el 
establecimiento está cerrado 
durante la hora de comida. 

Preguntados muchos comer
ciantes por el principal proble
ma que tienen aseguran que es 
el de la inseguridad, el temor a 
ser robados. En los últimos 
meses este clima ha aumenta
do considerablemente hasta el 
punto de que el propio alcalde 
ha pedido al delegado del 
gobierno que incremente la 
dotación policial en la comisa
ría de Policía Nacional, es 
decir, el clima de inseguridad 
llega a las instituciones mien
tras FECOHE sigue mante
niendo un prudente silencio 
para no romper la luna de miel 
que vive sobre todo con la 
comunidad de Madrid. 

Lo importante de la reivindi
cación del propietario del esta
blecimiento de fotografia de la 
calle Mayor es que tiene el 
mejor escaparate, y nunca 
mejor dicho, para que su pro
testa sea conocida por miles de 
personas que pasan por ahí a 
diario. Y entre esas miles de 
personas hay también muchos 
turistas que visitan Alcalá y 
que viendo el cartel de protes
ta colocado en el estableci
miento sabrán que no es oro 
todo lo que reluce en la rena
centista ciudad complutense, 
que el patrimonio de la huma
nidad lo es también de la inse
guridad ciudadana generada 
por el incremento de delin
cuentes en Alcalá. 
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A causa de los incidentes ocurridos por perros últimamente, 
la lev ha tomado cana en el asunto. 

Nueva regulación de la tenencia de 
11nimales potencialmente peligrosos 
El concejal de ciudad Sostenible, Femando Marin, presentó la nueva regulación de la tenencia 
de animales potencialmente peligrosos. El acto, en el que lo acompañaba la técnica de la conce
jalia Montse de Miguel, tuvo lugar el martes 9 de abril. En virtud del Real Decreto 287 /2002, del 
22 de marzo, se exige a los titulares de estos animales una licencia administrativa a otorgar por 
el ayuntamiento. Las instancias normalizadas se encuentran en la Oficina de Información Muni
cipal y en la concejalia de Ciudad Sostenible. El plazo se extiende hasta el 28 de junio. 

Fernando Marin dio a cono
cer la nueva regulación sobre 
los perros potencialmente pe
ligrosos. Según el concejal, 
esta nueva regulación exige 
que desde el ayuntamiento se 
tome una serie de medidas y 
se ponga en marcha una serie 
de procedimientos adminis
trativos para controlar y regu
lar la tenencia de este tipo de 
animales. "Con este real de
creto se pretenden varios ob
jetivos. Por un lado establecer 
el catálogo de los perros que 
pueden incluirse en la catego
ria de animales potencialmen
te peligrosos. Por otro lado, 
establecer los requisitos míni
mos para la obtención de la li
cencia administrativa que ha
bilite a los propietarios de 
esos perros para la tenencia 
de este tipo de animales. Por 
otro lado, determinar también 
una serie de medidas de segu
ridad, de carácter obligatorio 
para la tenencia de este tipo 
de animales en cuanto al ade
cuado manejo y custodia de 
los mismos", declaró Fernan
do Marin a PUERTA DE MA
DRID. 

En este Real Decreto se 
mencionan una serie de razas 
catalogadas como potencial
mente peligrosas: Pit Bull, Te
rrier, Staffordshire Bull Te
rrier, American Staffordshire 
Terrier, Rottweiler, Dogo Ar
gentino, Fila Brasileiro, Tosa 
Inu y Aldta Inu. Los perros 
que pertenezcan a estas razas 
deben ser obligatoriamente 
inscritos en un registro muni
cipal como "Perros Potencial
mente Peligrosos", y previa
mente a su inscripción al re
gistro debe el propietario soli
citar la oportuna licencia ad
ministrativa. El Real Decreto 
establece una serie de razas, 
pero también establece una 
serie de características que se 
pueden cumplir bien todas, o 
la mayoría de ellas, por cual
quier perro que van a hacer 
que ese perro sea catalogado 
como potencialmente peligro
so: Fuerte musculatura, as
pecto ponderoso, robusto, 
configuración atlética, agili
dad, vigor y resistencia; Mar
cado carácter y gran valor; 
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Fernando Marín, concejal de Ciudad Sostenible 
junto a Montserrat de Miguel, técnica de la concejalía 

pelo corto; perímetro torácico 
comprendido entre 60 y 80 
centímetros, altura a la cruz 
entre 50 y 70 centímetros y 
peso superior a 20 kilogra
mos; cabeza voluminosa, cu
boide, robusta con cráneo an
cho y grande, y mejillas mus
culosas y abombadas. Mandí
bulas grandes y fuertes , boca 
robusta, ancha y profunda; 
Cuello ancho, musculoso y 
corto; pecho macizo, ancho, 
grande . profundo, costillas 
arqueadas, lomo musculado y 
corto; extremidades anterio
res paralelas, rectas y robus
tas, extremidades posteriores 
muy musculosas, con patas 
relativamente largas forman
do un ángulo muy moderado. 

La valoración que hizo el 
concejal sobre esta normativa, 
fue crítica: "desde mi punto de 
vista, en cuanto a los trámites 
que deben realizar los propie
tarios del perro, que puedan 
estar bien catalogados dentro 
de estas razas, o bien con esa 
serie de caracteristicas, deben 
solicitar una licencia adminis
trativa al ayuntamiento, 
acompañando una serie de 

documentos: propietario ma
yor de edad, deben presentar 
un certificado negativo expe
dido por el ministerio de justi
cia (certificado de penales). no 
haber sido privados por reso
lución judicial del derecho a la 
tenencia de animales poten
cialmente peligrosos, este ex
tremo se deberá aplicar me
diante declaración jurada del 
interesado, tendrán que pre
sentar un certificado de apti
tud fisica y psicológica para la 
tenencia del animal potencial- . 
mente peligroso, y haber for
malizado un seguro de res
ponsabilidad civil por daños a 
terceros no inferior a 120.000 
euros. Éstos son los requisitos 
básicos que se pedirán a las 
personas que quieran y ten
gan animales potencialmente 
peligrosos a su disposición. 
Una vez obtenida esta licencia 
administrativa, tendrá que 
inscribir ese perro en un re
gistro municipal de perros po
tencialmente peligrosos. El 
plazo que establece el Real 
Decreto para que se realice 
esta solicitud de licencia, es 
hasta el día 28 de junio de 

este año. Nosotros ya hemos 
puesto toda la maquinaria ad
ministrativa ya existente a 
disposición de los propietarios 
de perros, solicitudes norma
lizadas para solicitar la licen
cia administrativa, y está ya 
preparado todo para poner en 
marcha ese nuevo registro de 
perros potencialmente peli
grosos". 

El Real Decreto establece 
una serie de medidas de segu
ridad que se deben adoptar 
con este tipo de perros. Por 
ejemplo, deben ir siempre 
acompañados de una persona 
adulta, que tiene que llevar 
consigo la licencia administra
tiva del perro y su inscripción 
en el registro municipal co
rrespondiente. Deben llevar 
un bozal obligatoriamente y 
una correa. Son una serie de 
requisitos que se potencian en 
la ordenanza municipal. Exis
te una serie de excepciones a 
la hora de catalogar a estos 
perros como potencialmente 
peligrosos. Estas excepciones 
las establece la propia ley so
bre el régimen jurídico de la 
tenencia de animales poten
cialmente peligrosos, y se ex
cluyen del ámbito de aplica
ción de la ley, los animales 
pertenecientes a las Fuerzas 
Armadas, Cuerpos de Policía, 
Fuerzas y Cuerpos de seguri
dad del Estado .. . con la auto
rización oficial. La ley estable
ce que puede haber excepcio
nes para aquellos perros que 
se utilicen por organismos-pú
blicos o privados para una 
función social: perros de guar
dia, perros de defensa, perros 
de manejo de ganado, perros 
de actividades cinegéticas, o 
perros utilizados en pruebas 
de trabajo y deportivas que 
están debidamente autoriza
das: "Desde la concejalia de 
Ciudad Sostenible, estamos 
tratando de cumplir lo que es
tablece la norma, eso no signi
fica que estemos de acuerdo 
con lo que se ha regulado en 
su totalidad. Desde mi punto 
de vista esta norma ha salido 
con bastante precipitación, 
tratando de cubrir una cierta 
alarma social que se ha gene
rado por algunas agresiones 
de perros, que están cataloga
dos como perros potencial
mente peligrosos, pero que no 
han sido elaborados con la re
flexión suficiente. Algunos ve
terinarios han cuestionado al
gunos extremos de esta ley. 
Esa precipitación conlleva que 
hay una serie de condiciones 
que se han establecido para 
catalogar a los perros como 
potencialmente peligrosos, 
que pueden hacer que un por
centaje muy importante de los 
perros de nuestra ciudad, 
sean catalogados como poten
cialmente peligrosos" dijo Fer
nando Marin para finalizar. 
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Distrutaba de un día de campo con su familia pero los perros se lo amargaron 

Fue atacado por tres perros peligrosos 
en el parque del Zulema 
"Estaban sueltos y sin bozal". dijo Ramón Romero Fuentes, de 39 años de edad, quien dias 
atrás se vio sorprendido por el ataque de tres perros peligrosos, al menos de grandes di
mensiones. cuando disfrutaba de un dia de campo en el parque del Zulema con su mujer 
y sus hijos. "Son perros de una finca. concretamente de la Asociación Betel, pero est aban 
sueltos y no había ninguna cerca. Comenzaron a perseguirme y yo salí huyendo hast a que 
me alcanzaron". Pero lo peor para Ramón Romero Fuentes no fueron las heridas que le 
produjeron los animales, que fueron importantes ya que sufrió graves daños en piernas y 
brazos: "Si me hubiera caído al suelo me hubieran destrozado, m e hubieran matado. Gra
cias a Dios me mantuve en pie mientras me mordian". Y aún más grave todavia: "En el 
parque del Zulema hay muchos niños; no quiero ni pensar qué hubiera ocurrido si e l ata
que hubiese sido a un niño, o s i conmigo hubiera venido alguno de mis hijos". 

Los hechos ocurrieron el 
domingo 23 de marzo. Las 
heridas sufridas por Ramón 
Romero Fuentes han tardado 
varios días en curar, por lo 
que ha tenido una prolonga
da baja laboral: "Mis hijos y 
mi mujer estaban ese día en 
el merendero del parque Zu
lema, Iban a hacer una bar
bacoa con el Club de Fútbol 
Alcalá, con los niños del 
equipo de cuatro años. 
Cuando acaba el torneo de 
fütbol se hace allí una fiesta 
con los padres y los niños. Yo 
trabajé ese día hasta las dos 
de la tarde y cuando salí del 
trabajo me fui para allí a reu
nirme con mi mujer y mis hi
jos y con muchas familias 
más que había". 

Una vez en el parque del 
Zulema se díspusieron todos 
a hacer la barbacoa: "Había 
que encontrar leña pero por 
allí hay poca porque va mu
cha gente a lo mismo. Yo me 
fui con otros padres hacia el 
aparcamiento de coches, 
porque por allí hay un cami
no y unos chopos por lo que 
supusimos que había por allí 
algo más de leña que hubie
ra caído al suelo". 

Ataque 
En un momento dado los 

padres que iban en busca de 
leña se desplegaron: "Estaba 
buscando unos palos al lado 
del camino cuando oí ladrar 
a varios perros. Yo no le dí 
importancia porque había 
mucha hierba y era una fin
ca que estaba al lado del ca
mino, no temí pensando que 
la finca estuviera cercado. 
Pero en un momento dado 
asomé la cabeza y vi que ve
nían hacia mí tres o cuatro 
perros". 
· La reacción de Ramón Ro

mero fue la de huir hacia el 
aparcamiento para intentar 
refugiarse en su automóvil; 
no llegó puesto que lograron 
darle alcance tres perros: 
"Cuando faltaban apenas 
cuatro metros me engancha
ron por detrás, es decir, me 
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Ramón Romero Fuentes muestra las heridas que le produjeron 
las mordeduras de los perros 

díeron alcance ya en el apar
camiento, un lugar transita
do por muchas personas un 
domingo. Fue todo muy rápi
do y no me dio tiempo a ver 
cuántos eran en realidad. 
Fueron tres perros seguro y 
es posible que hubiera un 
cuarto perro que me atacara. 
Me engancharon uno por de
trás, otro por un lado. Yo tra
té de defenderme a patadas, 
a puñetazos. Uno de los pe
rros me mordió en la mano". 

En cualquier caso según 
Ramón Romero los perros no 
estaban encerrados y prueba 
de ello es que llegaron al 
aparcamiento del parque del 
Zulema: "Eso lo ves en la te
levisión pero nunca piensas 
que te va a ocurrir a ti. Es 
impresionante; es muy dificil 
contarlo. Lo que sí sé es que 
tuve una crisis nerviosa". 

Ramón Romero recuerda 
aún más: "Había por allí 
unos marroquíes que me 

ayudaron; asustaron a los 
perros acechándolos con las 
manos. Enseguida llegó un 
joven, no sé si sería el dueño 
de los perros o quién. Él se 
llevó a los perros de allí. Dijo 
que volvía inmediatamente, 
que había que llamar a una 
ambulancia pero ya no vol
vió, se marchó de allí. En 
esos momentos me quedé 
solo y sin poder hacer nada. 
Empecé a pedir auxilio a vo
ces para que me ayudaran, 
que buscaran a mi mujer y a 
mis hijos". 

El dolor en esos momentos 
era muy intenso y tenía in
movilizado a Ramón Romero. 
Tenía mordeduras en las ma
nos, en los brazos, en las 
piernas. Había quedado sen
tado en el suelo apoyándose 
en un árbol. Sus ropas esta
ban destrozadas. "Casi pue
do decir que tuve suerte por 
no haber llevado por allí a mi 
hijo, o que no hubiera nin-

11Na quiera 
ni pensar que 

hubiera 
ocurrida si 
el ataque 

hubiese sida 
a un niña11 

-·-· 11Gracias 
a Dios me 

mantuve en 
pie mientras 
me mordían; 

si hubiera 
caída al suela 
me hubieran 
destrazada11 

gún runo por allí. También 
tuve suerte por resistir de 
pie, porque sólo consiguieron 
morderme en los brazos y en 
las piernas. Pero si me llegan 
a derribar al suelo me hubie
ran podido morder en el cue
llo. Tenía toda la pierna llena 
de moratones. Es imposible 
saber el número de morde
duras que tenía". 

Una persona de origen ex
tranjero lo vio malherido y se 
dispuso a socorrerlo. Llevaba 
un teléfono móvil y llamó al 
061 que envió al lugar la UVI 
móvil , y también llegó la Po
licía Local. Sus compañeros 
en la búsqueda de la leña 
fueron los encargados de avi
sar a su mujer, que estaba 
junto a las barbacoas. 

La Policía se encargó de 
identificar a quién pertenecí
an los perros por el lugar de 
donde habían salido: "A mi 
me han dicho que los perros 
son de la Asociación Betel. 
Cuando me curó el 061 me 
llevaron a la Casa de Socorro 
y de allí al hospital desde 
donde me llevaron a poner 
denuncia en comisaria de 
Policía. Cuando acabó todo 
ya era de noche". 

Pero aún quedaba la baja 
laboral que lo ha tenido en 
reposo durante unos quince 
días mientras se reponía de 
las heridas. 

"Después de haber investi
gado, esa fmca en la que es
tán los perros sueltos está al 
lado del merendero, y allí van 
muchos niños. Eso es intole
rable", díjo Ramón Romero. 
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la veterana actriz Nuria Espen protagonizó 
esta obra creada por Eurípides 

ledea conquistó el Teatro Salín Cena•s 
Nuria Espert volvió a encontrar un gran apoyo en el Teatro Salón 
Cervantes. Tras su última representación en la ciudad complu
tense en la que se subió al escenario junto al ya desaparecido 
Adolfo Marsillach, la veterana actriz regresaba a Alcalá de Hena
res metida en un papel bien conocido por Nuria Espert. 

El aforo de las dos sesiones 
representadas los pasados 
sábado y domingo, 6 y 7 de 
abril respectivamente, en el 
Teatro Salón CeIVantes de la 
ciudad complutense, se com
pletaba con la presentación de 
la conocida obra de Euripides 
en versión de Ramón Irigoyen, 
Medea. Y el éxito de la obra y 
su gran afluencia de público 
se debió a la artista que se 
metía brillantemente en el 
papel de Medea. Nuria Espert, 
para quien tomar la decisión 
de representar a Medea es 
"siempre para una actriz como 
emprender un bello, largo y 
peligroso viaje', encandiló a los 
complutenses aficionados al 
teatro que allí se dieron cita. 

Pero Nuria Espert no estuvo 
sola en el escenario, y se 
acompañó también de conoci-
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dos actores como el 'ya creci
do' Juanjo Artero, que en la 
actualidad interviene en la 
serie 'Comisario' de Tele5, y 
que encarnaba en 'Verano 
Azul' a Javi, uno de los jóvenes 
integrantes de la pandilla 
veraniega tan unida al querido 
Chanquete. 

Bajo la dirección de Michael 
Cacoyannis, Espert trasladó a 
sus espectadores la dulce ven
ganza inmersa en un estado 
de desgracias tras el abando
no de su marido Jason por 
Galuce, la hija del rey de 
Corinto. 

Nuria Espert contó con 
espectadores de excepción 
durante su representación. En 
la sesión del sábado, entre el 
numeroso público asistente a 
la obra se pudo ver a la tam
bién actriz Silvia Tortosa. 

PUBLICACION 
Hasta el día 25 de abril de 2002 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado el 
SUMINISTRO DE CALZADO DE TODO EL PERSONAL 
MUNICIPAL. (Expediente nº 2.736). 

Precio tipo: 30.940'11.- euros 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 26 de 
abril de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 8 de abril de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 23 de abril de 2002 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado las 
OBRAS DE REFORMA DE LA PLAZA DE PALACIO. 
(Expedientenº 2.735). 

Precio tipo: 78.475.- euros 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 24 de 
abril de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 8 de abril de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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b una Hlividad dedicada a In escalares en la que se hizl un recorrido par tada la danza española 

la co111añía de la Escuela de Dama Pilar Barbancho 
actuó en el Teatro Salón Cenantes 
El Teatro Salón Cervantes de la ciudad complutense acogía el pasado 9 de abril 
la actuación del la compañía de la Escuela de Danza Pilar Barbancho. Una ac
tuación dedicada a escolares de edades comprendidas entre los 8 y los 16 años, 
y que se encuentra enmarcada dentro del ciclo 'Amando la danza'. 

Los escolares complutenses 
que acudieron el pasado martes 
al TSC pudieron conocer con 
mayor profundidad y en directo 
lo que es la historia de la danza 
española. La compañía de la Es
cuela de Pilar Barbancho, con la 
bailarina como presentadora, 
mostró en las dos sesiones orga
nizadas a las 10 y a las 12 de la 
mañana, un recorrido por toda 
la danza española, desde los ori
genes y las influencias de otras 
culturas, hasta los cuatro esti
los de danza española, así como 
la danza actual. 'Todo esto se 
realiza a modo de conferencia 
con sus explicaciones y a conti
nuación se demuestra bailan
do", explicó Pilar Barbancho. 

Durante la hora y cuarto en la 
que se prolongó cada actuación 
se realizó diferentes clases de 
danza: "Hemos hecho baile re
gional, muñeira, aurrescu y jota 
aragonesa, escuela bolera con 
sevillanas boleras, del clásico 
español se ha hecho Antología 
andaluza, y vamos explicando la 
conexión que hay por ejemplo 
entre los músicos nacionalistas 
con la generación del 27 como 
escritores, qué conexión hay en 
todas las artes, para que todas 
esas influencias hagan que sal
ga esa música o ese tipo de bai
le", apuntó Barbancho. Pero no 
sólo baile clásico se pudo ver en 
el TSC, ya que la más actual 
música de la mano de Estopa, 
Alejandro Sanz o Lolita y su 'Sa
randonga' fueron bailadas sobre 
el escenario. 

Para la profesora y bailarina 
complutense, que tiene su es
cuela en la calle Portilla, este ci
clo, en el que han participado 
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por cuarto año, siempre tiene 
una gran aceptación. "La acep
tación es buenísima, porque 
además hay un turno de pre
guntas para los escolares, se 
hace que ellos participen dentro 
de lo que es el espectáculo y lue
go incluso suben a bailar unas 
sevillanas parte del público que 
quiere, y la verdad es que ha ha
bido un lleno estupendo, y eso 
demuestra que el baile está en 
auge". Aranjuez o Morata de Ta
juña son otros de los lugares en 
los que la compañía también ha 
actuado en este tipo de actos. 

Pilar aseguró que con esta ini
ciativa se anima a todos los jó
venes a vivir lo que es el teatro y 
el baile. "Lo primero es una ma
nera de buscar un nuevo públi
co, porque estamos hablando de 
estudiantes a los que hay que 
acostumbrar a que vayan al te-

atro, y hasta los profesores les 
inician en esto, les explican lo 
que van a ver, cómo lo van a ver, 
cómo se tienen que portar en un 
teatro, cuál es el tiempo del ar
tista, cuál es el tiempo del pú
blico para agradecerle lo que ha 
hecho, toda esa dinámica de lo 
que es lo que se vayan haciendo 
unos buenos espectadores, y 
luego si alguno se anima a tras
pasar la barrera del escenario y 
prepararse como bailarines, eso 
es maravilloso, sobre todo en 
estas edades". 

Festival de baile de 
la Escuela de Danza 
Pilar Barbancbo 
El pasado mes de marzo tenía 

lugar en el Auditorio Municipal 
el primero de los dos festivales 
organizados por la Escuela de 

Pilar Barbancho, en 
un momento de su actuación 

Danza Pilar Barbancho (fotos 
que acompañan este texto), en 
el que a lo largo de dos jorna
das, y en presencia de unas 
1.400 personas entre las dos se
siones, todas las bailarinas que 
componen la escuela muestran 
a sus familiares las evoluciones 
realizadas hasta el momento en 
lo que va de temporada. 

Un festival en el que intervie
nen las alumnas más jóvenes, 
de tres años, de Pilar Barban
cho, hasta las más veteranas, 
incluyendo la actuación de la 
compañía de danza, que mostró 
sobre el escenario pinceladas 
que su nuevo espectáculo, que 
lleva por nombre 'Encuentro', y 
en el que se entremezcla la mú
sica celta, árabe y el flamenco. 

Este festival de baile que tenía 
lugar el pasado mes de marzo se 
complementa con el que se rea
lizará durante el 15 y 16 de ju
nio también en Auditorio Muni
cipal y que pondrá el punto y fi
nal a la temporada. 

Las fotografías que ilustran 
este reportaje corresponden 

al festival de baile que la 
escuela de danza de 

Pilar Barbancho realizó el 
pasado mes de marzo. 
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oneua cano v Javier Conde 
habían adaaiñdo 
compromisos previos 

El Festival Taurino 
a beneficio del 
cáncer modifica 
su canel 

El Festival Taurino que se 
celebrará en Alcalá de Hena
res el 21 de abril a beneficio 
de la Asociación Española 
contra el Cáncer, ha sufrido un 
cambio en su cartel inicial 
debido a compromisos previos 
que habían adquirido los 
matadores José Ortega Cano y 
Javier Conde. En su lugar 
asistirán José Pacheco "El 
Califa" y Rafael de Julia. 

Por este motivo, el cartel 
definitivo, queda configurado 
como sigue: Rejoneador, Fer
mín Bohórquez; Matadores: 
Luis Francisco Esplá, José 
Romero, Vicente Barrera, José 
Pacheco "El Califa" y Rafael 
de Julia. 

Las entradas pueden adqui
rirse en la delegación de la 
Asociación Española contra el 
Cáncer, sita en la calle Daoíz y 
Velarde, 20, primera planta. A 
partir del 18 de abril también 
se pondrán a la venta en la pla
za de toros de Alcalá. 

feria de Antigüedades 
Ciudad de Alcalá de Henares, 
Patri11ni1 de la Humanidad 

La concejalía de Turismo 
del Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, junto con Delta 
Organització Antiguitats, ha 
organizado para el próximo 
día 14 de abril de 2002 la II 
Feria de Antigüedades Ciudad 
de Alcalá de Henares, Patri
monio de la Humanidad. La 
Feria se va a celebrar, entre las 
8'00 y las 18'00 horas, en la 
Huerta del Obispo del recinto 
del Palacio Arzobispal de 
Alcalá de Henares. 

El tipo de feria que se ha 
elegido corresponde al mode
lo de Desembalaje, lo que va a 
permitir que, a precios asequi
bles, se pongan a la venta mul
titud de muebles y objetos 
considerados como antigüeda
des o piezas de colección. 

La concejalía de Turismo 
quiere, de esta forma, promo
cionar a Alcalá de Henares a 
través de la organización de 
eventos que prestigien la ciu
dad y que, además, tengan 
vocación de continuidad en el 
tiempo. 
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Fonnado por imemas del Centro Penhenciaño ladñd l lllieres 
presentó SI obra "Retazos de amor v desencuentro" 

El Grupo Yeses volvió a actuar 
en el Teatro Salón Cervantes 
El Teatro Salón Cervantes acogió por tercer año consecuti
vo la actuación del Grupo de Teatro Yeses, grupo formado 
por actrices internas del Centro Penitenciario Madrid I 
Mujeres de Alcalá-Meco y actores profesionales, que pre
sentó su obra "Retazos de amor y desencuentro". 

Teatro Yeses concluía el 
pasado lunes 1 de abril en la 
ciudad complutense su anual 
gira que realiza por diversos 
municipios de la comunidad, 
una gira patrocinada por la 
Dirección General de la Mujer 
de la Comunidad de Madrid y 
que se incluye dentro de los 
actos del Día Internacional de 
las Mujeres celebrado el 8 de 
marzo. 

De esta manera el grupo 
Yeses, que nació hace ya 18 
años en la vieja prisión de 
Yeserías -de ahí su nombre- y 
que ha pasado por la cárcel de 
Carabanchel hasta llegar en la 
actualidad al centro peniten
ciario de Alcalá-Meco, partici
paba por sexto año consecuti
vo en esta cita que comenzaba 
para la compañía el pasado 4 
de marzo en el Teatro Pavón 
de Madrid. Un estreno en el 
que Yeses, grupo dirigido y 
fundado por Elena Cánovas, 
presentó la obra "Retazos de 
amor y desencuentro", monta
je en el que se habla de las 
dificultades humanas para el 
entendimiento y la comunica
ción, mostrando escenas coti
dianas que sirven de punto de 
partida para la reflexión sobre 
la vida, el amor y el desamor. 

Como viene siendo habitual 
en los últimos estrenos de la 
compañía, Yeses contó como 
muestra del magnifico ejemplo 
del apoyo que los profesiona
les del teatro otorgan a la com
pañía, con la colaboración de 
los actores Antonia San Juan 
y Liberto Rabal, quienes se 
unieron a los también profe
sionales Juan Carlos Talavera, 

Rubén Cobos y Cristina Cova
leda, que forman parte de la 
compañía. 

"Retazos de amor y desen
cuentro" se compone de cua
tro textos escritos por distin
tos autores, Elena Cánovas, R. 
Cobas, Juan Carlos Talavera, 
Alejandro Juno, Francisco 
Nieva y Paloma Pedrero, con 
los que el público que se dio 
cita en el Teatro Salón Cervan
tes pudo disfrutar. 

Desde sus inicios allá por el 
año 1985 en la cárcel de muje
res de Madrid 'Yeserías', sus 
componentes quisieron hacer 
algo más que un mero taller 
carcelario, y así lo han conse
guido, desarrollando hasta el 
momento alrededor de 40 
montajes teatrales, cuya com
plejidad técnica y artistica ha 
ido en aumento paulatina
mente. 
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bposición en la Casa de la Juventud 
Organizada por el Centro de 

Formación, Recursos y Activi
dades Juveniles (FRAC) de la 
concejalía de Juventud, el dia 
16 de abril se inaugurará en la 
Casa de la Juventud la exposi
ción "40 años de Amnistía 
Internacional: juntos por los 
derechos humanos". 

El grupo de Amnistía Inter
nacional de Alcalá de Henares 
hace gala de los 40 años de 

existencia de su organización 
mediante esta exposición foto
gráfica. Las imágenes son una 
selección de acontecimientos y 
hechos tomados de diversas 
campañas de la organización 
que reflejan el trabajo llevado 
a cabo por miles de volunta
rios, en todo el mundo, en 
defensa de los derechos 
humanos. 

Convocado por el 
avuntamiento 

1111 cenamen 
intermúsicas 
'1illa de lzuqueca" 

La concejalía de Juventud 
del ayuntamiento de Azuqueca 
de Henares ha publicado las 
bases de la octava edición del 
Certamen Interrnúsicas "Villa 
de Azuqueca'', una convocato
ria que cuenta con la colabora
ción de la emisora municipal 
Radio Azuqueca y de la asocia
ción local Fomento de Activi
dades Musicales de Azuqueca 
(FAMA). 

El certamen va dirjgido a 
grupos y solistas aficionados 
residentes en las comunidades 
de Castilla-La Mancha y 
Madrid, con edades compren
didas entre 14 y 35 años, esta
bleciéndose cuatro modalida
des: pop-rock, metal, nuevas 
tendencias y una local reserva
da únicamente para jóvenes 
empadronados en Azuqueca. 

Los grupos solistas interesa
dos en participar en este certa
men deben presentar tres temas 
originales grabados en cinta de 
cassette o compact disc, que 
deberán enviar sin seña alguna 
dentro de un sobre en blanco, 
adjuntando el boletín de ins
cripción con sus datos (nombre 
del representante, edad, DNI, 
dirección, teléfono, denomina
ción del grupo y un breve his
torial y los títulos y duración 
de los tres temas presentados). 
Todo ello deberá enviarse a la 
Oficina Municipal de Informa
ción Juvenil (OMIJ. Avda. de 
Torrelaguna, sin. 19200 - Azu
queca de Henares. Tfno.: 949 
277 520. E-mail: omij azuque
ca@yahoo.es) hasta el viernes, 
31 de mayo de 2002. 

Con todas las maquetas reci
bidas, el tribunal seleccionará 
doce grupos, tres por cada 
modalidad, que actuarán en 
directo en el transcurso de la 
VI Semana de la Juventud, que 
se celebrará del 26 al 29 de 
junio y que optarán a tres pre
mios en.metálico por cada una 
de las modalidades: un prime
ro de 450 euros, un segundo de 
300 y un tercer premio de 150 
euros. 

Además, y con el objetivo de 
conseguir una mayor difusión 
de los temas de los músicos 
participantes, el ayuntamiento 
editará un CD promociona} 
recopilatorio que incluirá a los 
ganadores de las tres primeras 
modalidades junto a dos temas 
de cada uno de los tres clasifi
cados de la fase local. 
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San Francisco el Grande Arco de Cuchilleros 

la Asociación Muieres de Alcalá en el 
Madrid morisco v el Museo de San Isidro 
Es una suerte vivir tan cerca de Madrid. Así, visita tras visita, vamos recorriendo sus calles y pla
zas redescubriendo viejos rincones y conociendo su historia. En esta ocasión el barrio visitado 
ha sido el morisco, donde está ubicado el museo de San Isidro, inaugurado no hace dos años. 

El museo ocupa lo que en 
el siglo XVII fue palacio de 
los Lujanes, edificado en el 
corazón del barrio morisco. 
Entre algunos propietarios 
estuvo Iván de Vargas a 
cuyo servicio estuvo el San
to Isidro. 

Durante siglos este pala -
cio se conocía como "Casa 
del Santo" porque en ella 
vivió, murió y sucedió el 
milagro del pozo. -Juan, 
hijo del santo, se cayó al 
pozo; con su intervención 
milagrosa las aguas subie
ron hasta el brocal y 
el niño apareció ile
so-. 

En el siglo XVII se 
edificó una capilla en 
lo que fueron los apo
sentos de San Isidro 
y de su esposa, Santa 
Maria de la Cabeza. 
Cada 15 de mayo los 
madrileños guarda
ban la tradición de 
visitar la capilla y el 
pozo. 

El paso del tiempo 
llevó al palacio a un 
estado ruinoso. En 
197 4 es demolido 
parcialmente, respe
tándose la capilla y el 
pozo para, una vez 
reconstruido, instalar 
el museo con doble 
función: de un lado el 
recuerdo al santo, de 
otro exponer objetos 
arqueológicos de la 
zona sur de Madrid. 
Valle del Manzana-
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res , Orcasitas, Getafe , 
Villaverde y otros lugares. 
Cerámicas, ánforas, mosai
cos de romanos de la villa 
romana del Manzanares, 
ajuares de plata y bronce, 
monedas y objetos proce
dentes de la muralla de 
Madrid, orfebrería, cuadros 
que muestran el Madrid 
antiguo, planos y extraordi
narias maquetas de las igle
sias más antiguas de la 
Villa y Corte: Santa Maria 
-que ya no existe-, San 

Nicolás de los Servitas, San 
Pedro el Viejo y las que 
representan a Madrid de 
aquella época. 

Acabada la visita al mu
seo pasamos a la iglesia de 
San Andrés, donde estuvo 
enterrado San Isidro. 

Por la Costanilla de San 
Pedro llegamos a la iglesia 
del mismo nombre, edifica
da sobre lo que fue mezqui
ta. La iglesia está abierta y 
pasamos a hacer una visita 
a Jesús el Pobre. Vamos 

Iglesia de San Andrés 

hacia la Colegiada de San 
Isidro y callejeando por las 
viejas Cabas, pasamos ante 
el Palacio del Nuncio. Llega
dos a la Colegiata nos acer
camos al altar mayor donde 
están los restos de San Isi
dro, admirando las hermo
sas tallas que a derecha e 
izquierda vamos pasando. 
De nuevo en la calle llega
mos a Puerta Cerrada, Arco 
de Cuchilleros y restante 
donde nos vamos a reponer. 

La tarde será para visitar 
la Real Basílica de San 
Francisco el Grande. Hasta 
llegar seguimos callejean
do; pasamos por las plazas 
de San Miguel, Conde de 
Barajas, Conde de Miranda, 
Cordón, San Javier, Casa 
del Pastor, Bailén y San 
Francisco. 

En agosto de 2001 se ter
minan las obras de restau
rac10n que duraron 27 

años. Del pórtico a la 
sala capitular, el guía 
nos va mostrando ca
pillas, sacristía, pina
coteca. San Francis
co guarda tanta be
lleza que decidimos 
volver más veces y así 
será. 

La guinda del día la 
pusimos en las Visti
llas. En este pequeño 
parque con vistas a la 
Casa de Campo, sen
tadas en la terraza de 
un bar, disfrutamos 
la bella panorámica, 
en un clima primave
ral, hasta la llgada de 
nuestro autobús que 
nos regresara a Alca
lá, felices como siem
pre por el día pasado 
en este rincón del 
barrio morisco donde 
Madrid empezó su 
historia. 

Patrocinio 
MARTÍNEZ GARCÍA 
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Murcia: la catedral "Los romanos" de las procesiones de Cartagena 

Otra actividad relacionada 
con Alcalá ha sido la visita 
que el pasado día 2 hicimos a 
la ya citada fábrica GAL y su 
museo. 

La verdad es que es una 
fábrica que tiene la doble ver
tiente de ver "en su salsa" el 
trabajo en cadena que da 
como resultado un variado 
surtido de colonias, geles, 
etc., y el museo que es de lo 
más interesante y curioso. 

Contemplar la colección de 
carteles es una gozada, y las 
visitantes suspiraban por la 
posesión de una reproduc
ción. Dos atentas azafatas 
(alcalaina por lo menos una 
de ellas porque se llamaba 
Mª Val) nos acompañaron 
durante la visita en la que 
recibimos todo tipo de expli
caciones y atenciones. 

Una pena que la trasladen 
porque ¿seguro, seguro que 
no se va a perder nada por el 
camino, digamos por la N-II a 
lo lejos, y que todo incluso 
mejorado va a llegar a la 
Garena? 

El viaje de este trimestre ha 
sido dedicado a la Semana 
Santa murciana, y a modo de 
diario, nos lo va a contar una 
de las sufridoras que lo díri
gieron, pero que muy bien. 

Miércoles, 27 .- Salimos de 
la Plaza de Cervantes sobre 
las dos de la tarde, con ilu
sión porque teníamos un via
je perfectamente organizado 
(sólo nos faltaba la cabeza 
principal). Con parada en la 
Illitad del recorrido, llegamos 
a Murcia empezando a ano
checer y la procesión en la 
calle, llamada de "Los colore
ros" de la Preciosísima San
gre: Todos vestidos de rojo, 
acompañando a los magnífi
cos pasos que la componen. 
Sólo vimos pasar la mitad de 
ellos por falta de tiempo, 
teníamos que llegar al hotel. 

Jueves, 28.- Mañana de 
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De las huellas murcianas, 
a la fábrica Gil 

No es que siguiendo las huellas del arte religioso murciano se 
llegue a la GAL de Alcalá y a su museo, pero por ese orden han 
hecho las Democráticas los viajes este segundo trimestre del 
curso. La verdad es que habíamos despedido el mes de enero 
yendo a Fitur el "Día de Alcalá", y nos unimos a los actos que 
había preparado el Ayuntamiento para animar al personal a que 
visite nuestra ciudad que, por cierto, estuvieron muy animados. 

playa (o compras) porque no 
se podía acercar a ella debido 
al fuerte viento. 

Por la tarde nos traslada
mos a la Unión para asistir a 
los oficios y posterior proce
sión con salida a las 9'30; 
pero ésta no se pudo efec
tuar, pues el viento tenía tan
ta velocidad y fuerza que 

quedó suspendida. Los luga
reños decían no ver este ven
daval en muchos años. Pasa
mos la tarde en los oficios y 
visitando una iglesia moder
na con pila bautismal en el 
suelo, para ablución de los 
infantes introducidos por el 
sacerdote. Visitamos una 
exposición de mineralogía 

Las Democráticas, ante la fábrica de Gal 

Los desfiles de romanos 
es algo muy típico 

PUERTA de Madrid 



Los niños participan en las pro
cesiones 

que siempre se hace en estas 
fechas en honor de los mine
ros; en un edificio de estilo 
(¡decían de Gaudíl) que es 
muy bonito y antiguamente 
fue mercado público. (1907. 
Arquitectos Víctor Beltri y 
Pedro Cerdá). 

Esta misma tarde teníamos 
en proyecto visitar Cabo de 
Palos, pero fue absolutamen
te imposible por el mismo 
motivo -el viento-. 

Viernes, 29.- Por la maña
na fuimos a Murcia, con 
intención de ver la procesión 
de los "Salcillo" que empeza
ba a las 7 de la mañana, pero 
nos encontramos con la sor
presa de que llovió bastante 
en la noche y quedó suspen
dida por temor a sufrir algún 
imprevisto en alguno de los 
riquísimos pasos. Así que 
una procesión sin poder ver. 
Aprovechamos la mañana 
visitando los monumentos y 
acercarnos al Palacio Arzo
bispal por si podíamos salu
dar a nuestro antiguo obispo, 
don Manuel Ureña. Nos reci
bió y nos enseñó la obra de 
restauración que efectuará 
en dicho Palacio; estaba con
tento con nuestra visita y dijo 
que se acordaba mucho de 
Alcalá, que tenía el corazón 
partío (+ o -) nos hícimos 
fotos en una preciosa escale
ra ya restaurada. 

Volvimos al hotel a comer e 
inmediatamente salimos 
para el Cabo de Palos (tenía
mos pendiente) y verdadera
mente la gente lo solicitaba; y 
tuvimos tiempo bastante 
bueno. 

Continuamos hacia Carta
gena y, como las procesiones 
salen tarde, nos dio tiempo 
para visitar un poco la ciu
dad, y acopladas en nuestras 
sillas, en la calle principal, 
vimos pasar los once pasos 
(preciosos, espléndidos), muy 
bien ordenados y los peniten
tes (algunos cambiaron las 
túnicas) pero siempre muy 
ricas de bordados, rosas, col-
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El grupo ante el ayuntamiento cartagenero 

Monseñor Ureña, anterior obispo de Alcalá, recibió a las viajeras 

zondas, y faroles. La corpora
ción, con su "alcaldesa" del 
PP y nuestro don Manuel 
(revestido con sus mejores 

ornamentos). Teníamos cal
culado sobre las 12'00 horas 
en el autobús y el último 
"paso" tenía previsto su des-

file por donde estábamos 
situadas a esa hora aproxi
madamente. La procesión 
todavía continuaba. 

Sábado 30.- Paseo por la 
playa y baño del niño peque
ño. Comida y salida hacia 
Murcia para visitar en la 
"Preciosa Catedral" la exposi
ción de las "Huellas" en las 
que pudimos ver algunos 
"Salcillo" que ya estaban en 
su sitio colocados. (Volvimos 
a ver a don Manuel). 

Y con este buen final de la 
expos1c10n, emprendimos 
viaje sobre las 6'30 hacia 
Alcalá, llegando alrededor de 
las 12'30 y la carretera bas
tante fluida. 

"Hasta el puente de Mayo". 

Pilar DEL OLMO 
Asela SANZ 
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Desde el arranque de las mun
dialmente famosas Semanas de 
Música Religiosa de Cuenca en 
1962, hasta la edición de este 
año, los organizadores han man
tenido la fructífera idea de 
encargar anualmente a un com
positor español una obra de 
carácter religioso -bien instru
mental o sinfónico-coral-, para 
ser interpretada durante la 
"Semana" en "estreno mundial". 

El "Pregón para una Pascua 
pobre" de Rodolfo Halffter, es 
una,· de esas "obras encargo" y 
tuvo su primera audición mun
dial en la VII Semana, el glorio
so Domingo de Resurrección (14 
de abril de 1968), a las doce y 
media de la mañana, en la reco
leta Iglesia Romana de Arcos, 
localidad cercana a Cuenca. Los 
intérpretes fueron el Conjunto de 
Metales de la Orquesta Filarmó
nica de Madrid y un Grupo Poli
fónico madrileño (preparado por 
Alfredo Carrión); como recita
dor intervino monseñor Federico 
Sopeña, y la dirección del maes
tro leonés Odón Alonso. de la 
Resonancia que el "Pregón" ori
ginó en la vida musical española, 
dijo la "crítica musical" de 
entonces que habla ella. 

Algunos párrafos 
que la crítica escribió 
sobre el estreno del Pregón 
. . . La aportación de Rodolfo 

Halffter a la música religiosa 
española constituye, con su Pre
gón para una Pascua pobre, un 
capítulo sorprendentemente ori
ginal ... Monseñor Sopeña y R. 
Halffter han entregado a Cuenca 
una aportación de estilo inédito, 
una música que tiene sus antaño
nes e inquietudes espirituales de 
hoy de honda intimidad religio
sa .. . Enrique Franco ("Arriba", 
Madrid, 16-IV-1968). 

Los resultados del Pregón 
para una Pascua pobre son de 
una enorme belleza. Desde la 
magnífica fanfarria de introduc
ción, rica de acentos y de color 
hasta desembocar en el "Final 
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El maestro Carmelo Llorente dirigiendo el "Pregón" de Halffter, 
en la Iglesia de las AR.MM. Juanas, a la Schola Cantorum 

y Conjunto de Metales y percusionistas de la Orquesta Nacional 
de España, el miércoles 30 de junio de 1982 

jubiloso". Acentos, armonía 
politonal, claridad y justeza de 
proporciones, emoción limpia de 
énfasis, constituyen otras tantas 
virtudes de la obra, oída con apa
sionado interés . .. A. Fernández
Cid ("ABC", Madrid, 16-IV-
1968). 

Cuando la maestría preside 
una obra, es innegable el éxito 
en cada fragmento de la compo
sición. Sin duda alguna, el Pre
gón para una Pascua pobre, de 
Rodolfo Halffter, fue el regalo 

más exquisito de toda la Semana 
Sacra. P. Luis Bacaicoa, C.M. 
("Diario de Cuenca'', 16-IV-
1968). 

. . . Se trata de un trabajo senci
llo, sin muchas conexiones con 
la línea inmediata del composi
tor. Es, antes bien, un trabajo 
arcaizante admirablemente bien 
hecho y de una sencillez conmo
vedora... La interpretación 
alcanzó un éxito de clamor. 
Tomás Marco ("Diario SP'', 
Madrid, 17-IV-1968). 

Desde el "Preludio instrumen
tal jubiloso" hasta el también 
"Jubiloso Alleluya final", la obra 
es un acierto y constituye una 
nueva prueba de la calidad musi
cal de Rodolfo Halffter, que ha 
sabido aunar un cierto carácter 
arcaico con una armonía polito
nal muy del día ... Un gran éxito 
ha cerrado esta VII Semana de 
Música de Cuenca. José María 
Franco ("Ya'', Madrid, 18-IV-
1968). 

Rodolfo Halffter nos ha dado 
una de sus mejores partituras en 
este Pregón para una Pascua 
pobre. Antonio Iglesias I "Infor
maciones", Madrid, 18-IV-
1968). 

Su obra nos causó la más hon
da impresión y la juzgamos 
como una de la mayor y más sin
cera inspiración del autor... J. 
Espinos Orlando ("Madrid", 
Madrid, 25-IV-1968). 

Página deslumbrante de gracia 
y de una renovada autenticidad 
religiosa. El público aclamó lar
gamente a Rodolfo Halffter y 
Federico Sopeña junto a Odón 
Alonso, cantores e instrumentis
tas. Fernando Ruiz Coca ("El 
Alcázar", Madrid, 26-IV-1968). 

Estupenda y bellísima obra 
esta Pascua pobre, en la que la 
gran sabiduría técnica del músi
co no renuncia a tradición de la 
gran música nacional, desde los 
primeros polifonistas hasta 
Falla, y no coarta la recia perso
nalidad y la originalidad artística 
de Rodolfo Halffter. F.X. de San
doval ("El Español", Madrid, 4-
V-1968). 

Quien escribe piensa que el 
Pregón para una Pascua pobre 
es una de las mejores obras 
escritas por el compositor. Jubi
losa, religiosa, española, de 
emoción muy íntima y optimista 
desde su inicio al "Alleluya 
final'', que cierra la página con 
jubilosa alegría. Fernando Lerdo 
de Tejada ("Ritmo", Madrid, V-
1968). 

Tres audiciones 
en Alcalá 

PRIMERA 

- Fecha: 12 de octubre de 
1976. 

- Hora: Ocho de la tarde. 
- Lugar: Iglesia de San Juan 

de la Penitencia (Reverendas 
Madres Juanas de la calle San
tiago). 

- Coro: Schola Cantorum de 
Alcalá de Henares. 

- Instrumentos: Conjunto de 
metales y percusionistas ·de la 
Orquesta de Radio Televisión 
Española. 
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- Recitador: José César Álva
rez García. 

- Director: Maestro Carmelo 
Llorente. 

- Patrocinio: Excmo. Ayunta
miento de Alcalá y Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de 
Madrid (hoy CajaMadrid). 

SEGUNDA 

- Fecha: Miércoles 30 de junio 
de 1982. 

Hora, lugar, coro, recitador, 
director y patrocinadores: los 
mismos de 1976. 

- Instrumentos: Conjunto de 
metales y percusionistas de la 
Orquesta Nacional de España. 

TERCERA 

- Fecha: 17 de marzo, Domin
go de Ramos. 

- Hora: Ocho de la tarde. 
- Lugar: Capilla Universitaria 

de San Ildefonso. 
- Coro: Schola Cantorum. 
- Instrumentos: Conjunto ins-

trumental sin nombre. 
- Recitador: ese gr¡yi alcalaíno 

que es José César Alvarez, en 
que la presencia de su expresiva 
voz es constante en la vida cultu
ral complutense. 

- Director: Nuria Matamala. 

Componentes de la Schola 
que intervinieron 
en el concierto 
Leonor Álvarez García, María 

Elena Álvarez Martínez, María 
Jesús Caballero Mateas, María 
Luz García López, Aurora Gon
zález Grande, Blanca lntxauspe 
Ibarrola, Paula Jiménez Ruiz, 
María Concepción Méndez 
Lázaro, Margarita Méndez Láza
ro, María del Pilar del Olmo 
Díaz, Ana María Resino Jimé
nez, Ángela Rut_z Altiset. 

María Sol Alvarez García, 
María Jesús Arévalo Sarte, Mer
cedes Aller Fernández, Ruper 
Carramulino Quintanar, Carmen 
Domínguez Rodríguez, María 
Carmen de Francisco Alcázar, 
Teresa García Moreno, María 
Jiménez Ruiz, Montserrat Maza
na Casanova, María José Rubio 
Sanz, Pepita Rocafort Bresca. 

Fernando Anninio Moraga, J. 
Miguel Balas Ramos, Antonio 
José Franco Eluestondo, Anto
nio Jiménez Almohacid, Miguel 
Mayoral Moraga, Tomás Martí
nez Alcalá, José Manzaneque 
Cruz. 

Pedro Caballero Mateas, Jesús 
María Cuadrado Benito, Juan 
Carlos González del Olmo, 
~tonio Jiménez Ruiz, Ángel 
J1ménez Ruiz, Sergio Llorente 
Olabarrieta, Leopoldo Rodrí
guez Ramos, Fernando Canalda 
Canales, Enrique Fernández Cal
vet. 
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El ganador recibirá un premio de 1.000 euros 

1 Concurso de Poe1as Breves a uavés del Móvil para el Cervantes 
El Festival de la Palabra, programa de actividades organizado por la Fundación de la Universidad 
de Alcalá en tomo al Premio Cervantes y su galardonado, convoca el 1 Concurso de Poemas Bre
ves a través del Móvil. Este concurso está abierto hasta el 20 de abril a todas aquellas personas que 
deseen participar y el ganador, cuyo nombre se dará a conocer el 22 de abril mediante llamada 
telefónica al número desde el que haya enviado el mensaje, tendrá como premio 1.000 euros. 

Los poemas, de tema libre, no 
podrán exceder de 154 caracteres 
y, aunque no es necesario, se pue
den firmar, siempre sin sobrepasar 
la cifra mencionada. 

Los poetas enviarán todos los 
poemas que deseen al número 
5005 (0'9 euro), escribiendo antes 
la palabra "poema" . Por ejemplo, 
si en esta convocatoria participara 
Lope de Vega tendría que enviar 
el siguiente mensaje: poema ver
des tienes los ojos, niña, los jue
ves, que si fueran azules no fueran 
verdes. Lope de Vega. 

Asimismo, deben ser inéditos, 
no premiados en otros certámenes 
o concursos, ni parcialmente 
publicados en un libro y en caste
llano. 

El jurado estará compuesto por 
el poeta y escritor colombiano 
Juan Gustavo Cobo Borda y por el 
poeta chileno Gonzalo Rojas. 

La 11 edición del Festival de la 
Palabra comenzó su andadura el 
pasado 8 de abril, en el Convento 
de San José de Caracciolos (calle 
Trinidad, 3-5), con la inaugura
ción de la exposición "Escritores 

EDICTO 

de Nuestra América en la Casa", 
52 fotografías procedentes del 
Archivo Gráfico de la Casa de las 
Américas, junto a textos literarios 
y notas biográficas de los autores 
representados. 

El Festival de la Palabra de esta 
edición homenajea a la poesía por 
considerar el 2002 un año de con
memoración de los centenarios de 
grandes maestros de la poesía: 
Luis Cemuda, Nicolás Guillén, 
Dulce María Loynaz, Rafael 
Alberti, entre otros. 

Habiéndose aprobado por Decreto de la Alcaldía Padrón correspondiente al 
Impuesto sobre Vehículos de Tracción Mecánica del ejercicio de 2002 se ha 
dispuesto lo siguiente: 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 15 de abril de 2002 
al 20 de junio de 2002 (ambos inclusive), o inmediato día hábil posterior si el últi
mo día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de 
las entidades colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de 
apertura al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos 
mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dis
puesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes, contado desde el día siguiente al de la finalización del período de expo
sición pública del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de 15 días, a contar desde el 
siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a 
los efectos de reclamaciones por las pers·onas interesadas. 

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por 
el procedimiento de apremio y devengarán el recargo correspondiente, los inte
reses de demora, y en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, a 2 de abril de 2002 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

, J de abril de 2002 



Se celebró en la localidad manchega de llbacete 

El Camping Caravaning Club ''Alcalá de 
Henares" acudió a la 44ª Acampada Nacional 
Por fin llegó la tan esperada Acampada Nacional. En esta ocasión el e.e.e. Alcalá de Henares se 
desplazó hasta donde "nuestro" Miguel de Cervantes ubicó -para sus aventuras y desventuras
ª sus personajes más ilustres: Don Quijote y Sancho. Esto es. Castilla-La Mancha. La 44ª Acam
pada Nacional se celebró en la localidad manchega de Albacete, antiguáment~ Alua~ete. con
cretamente en el recinto ferial del ITAP. cedido para la ocasión por el diputado provincial de 
Turismo, Ramón Sotos. Allí nos reunimos 1.352 instalaciones con sus correspondientes familias 
-el recinto no daba para más- de todas partes de la geografía nacional. así como de Portugal. 

Acudimos desde Alcalá de 
Henares cuarenta familias 
para compartir con nuestros 
amigos esta semana grande 
del campismo que año tras 
año hace posible que nos 
reencontremos para disfrutar 
y hacer ver que nuestra filoso
fia de vida no tiene nada que 
envidiar a la que hace men
ción algún anuncio publicita
rio emitido por televisión. 

Como cada año -y son 
muchos los que llevo en esto-
he tenido la gran satisfacción 
de ver la cara de perplejidad 
que ponen las autoridades 
competentes ante semejante 
evento, cuando han acudido al 
recinto de la acampada. Desde 
el presidente de la Diputación 
Provincial, Pedro Antonio 
Ruiz, hasta los distintos con
cejales de la ciudad de Albace
te con su alcalde a la cabeza, 
Manuel Pérez Castell. 

Este año el desfile inaugural 
se celebró por las calles de 
Albacete. Sí, es verdad que 
hacía frio, pero allí estuvimos 
para deleitar a la mucha gente 
congregada con la variedad y 
el colorido de todos y cada uno 
de los trajes regionales de 
cada localidad. He de decir lo 
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mucho que me satisface el ver 
-sobre todo- la cara de satis
facción de las autoridades pre
sentes, pues siempre es lo 
mismo. Cuando se les plantea 
un evento de esta magnitud 
piensan: "Parecía una buena 
idea". Según va cogiendo for
ma: "Parece una idea brillan
te". Cuando lo ven con sus 
ojos: "Jamás me lo pude ima
ginar: En fin, lo de siempre. El 
agradecimiento por nuestra 

presencia. Por nuestra parte, 
resaltar que desfilamos con 
los trajes típicos de alcalaínos, 
y como más representativo por 
allí andaban también nuestro 
Cervantes con Catalina y 
cómo no "Don Quijote y San
cho", hecho éste que sorpren
dió a nuestros amigos man
chegos, porque reconocen . 
ellos que Cervantes nació en 
Alcalá y escribió "El Quijote", 
aunque lo hiciera en Sevilla. 

En cuanto a participación 
deportiva, resaltar el primer 
puesto logrado en cross juve
nil, por medio de nuestro cha
valin Borja González, así como 
el segundo puesto logrado por 
Israel Corrales en la categoria 
de adultos. Esperemos que el 
próximo año en Cádiz puedas 
batir al "maratoniano" de La 
Rioja. 

Mención especial para nues
tras niñas Cristina y Mónica, 
quienes obtuvieron un merito
rio segundo puesto en petan
ca, compitiendo con chavales 
de hasta 16 años. 

En otro orden, agradecer el 
buen rato que nos hicieron 
pasar los chavales en el "Fue
go de Campamento" bailando 
al son de Rosa -la granadina 
de Operación Triunfo- con el 
tema que nos representará en 
Eurovisión, con Álvaro a la 
cabeza y excelentemente 
acompañado por Sara, Móni
ca, Irene, Jennifer y Marina, 
quienes pusieron en pie a dos 
mil personas. 

También quiero agradecer la 
colaboración de nuestra con
cejalía de Turismo, con Fran
cisco Calles a la cabeza, por la 
colaboración prestada para la 
ya tradicional degustación en 
nombre de nuestra ciudad, de 
las esperadas "almendras de 
Alcalá", muy demandadas 
entre los asistentes. 

En fin, que esto es lo que dio 
de sí por nuestra parte la 44ª 
Acampada Nacional de la 
Federación Española de Clu
bes Campistas, una semana 
cargada de inquietudes que 
compartir y · disfrutar de la 
compañía de nuestros amigos 
de toda España y Portugal. 

A partir de ahora, a contar 
los días que faltan para la pró
xima cita, que tendrá lugar en 
El Puerto de Santa Maria 
(Cádiz), el próximo año 2003 
en el mes de abril. 

A buen seguro que -Dios 
mediante- allí estará repre
sentada nuestra ciudad por 
medio del Camping Carava
ning Club de Alcalá de Hena
res. 

Eusebio CORRALES 
Presidente del e.e.e. 

Alcalá de Henares 

SE NECESITA 

OFICIAL 
-CON EXPERIENCIA

De 30 a 40 años 
Para empresa 

de extrusián en PVC 
Interesados 

llamar de 17'30 a 19'30 
Telf.: 949 27 13 40 
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La Asociación de Vecinos El Val no Uene mucha confianza en que la 
piscina cubiena esté terminada para sepUembre 

Se encontró una bolsa de agua 
en la piscina cubierta del Val 
Hace un par de semanas se encontró una bolsa de agua en la piscina cubierta del Val. La Asociación de vecinos El Val, teme que por culpa de este imprevisto, la piscina no esté terminada para septiembre como prometió el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. El concejal de Urbanismo dice que va personalmente a ver las obras de la piscina todas las semanas. 

La piscina cubierta del Val se 
cerró el 2 de noviembre del 
1999. No la cerró la Ciudad De
portiva, sino que la cerró el 
Club Natación Alcalá después 
de una mojada de agua en la 
cual hasta por los servicios mé
dicos cayó agua a chorros, en 
dias anteriores se habían des
prendido dos paneles de uralita 
que tenían muchas goteras, iba 
cayendo el agua en las plan
chas de vidrio, las cuales iban 
cogiendo su considerable peso, 
y provocaron la caída de dos de 
ellas una noche. Una inspec
ción de la comunidad de Ma
drid, había ido anteriormente y 
había detectado que las vigas 
estaban muy deterioradas por
que eran de hierro, y con la hu
medad que había se estaban 
deteriorando. Según uno de los 
miembros de la Asociación de 
vecinos del Val: "Sé cerró la pis
cina, se empezó la primera fase 
que en principio iba a ser bara
to, ya que sólo se iba a cambiar 
el techo, pero se descubrió que 
las paredes estaban bastante 
deterioradas, con lo que el pre
supuesto se fue alargando, 
hubo que modificarlo, y por 
esto hubo un considerable re
traso (esto en cuanto a la pri
mera fase) . En la segunda fase 
que es un nuevo proyecto con 
lo cual se tira casi todo, se au
menta el volumen de la piscina, 
y va a quedar muy bien. Los ve
cinos no decimos nada, ya que 
nos parece que el proyecto de 
reforma que quieren realizar es 
por la seguridad de nosotros, 

Javier Ocaña, concejal de Urbanismo 

los usuarios. El problema surge 
cuando empiezan a desmontar 
la piscina cubierta, y se descu
bre que las paredes están mal, 
con lo que se empieza a demo
rar el plazo y el precio", explicó 

· Javier a PUERTA DE MADRID. 
El primer plazo que dieron 

fue haber empezado en octubre 
· del año pasado. Las vigas de 

madera, que las cambiaron por 
las de hierro, han estado un 
montón de tiempo a la intempe
rie. Cuando empezaron a en
contrar problemas en las pare
des y había que aumentar pre
supuestos, se retrasó la obra 
de la piscina y desde la Asocia
ción de Vecinos del Val, habla
ron de poner un sistema de ca
lefacción solar, ya que era más 

rentable, y ayudarla a mante
ner la temperatura de la pisci
na: "Siempre nos decían que 
no, hasta que en una de las úl
timas reuniones en la casa Ta
pón, nos dijeron que lo iban a 
poner porque lo veían muy fac
tible. En la segunda fase deci
dieron incrementar el volumen 
de la piscina, del vestuario, de 
la sauna... El último problema 
que ha habido, que ha sido 
hace un par de semanas, ha
ciendo el pilotaje, es que se han 
encontrado una bolsa de agua. 
Había varias opciones, la pri
mera taladrar la bolsa de agua 
y meter los pilotes más abajo, o 
cuando llegase un momento en 
el que hubiese suficiente altu
ra, hacer mucho más volumen 

seaon 
Javier ocaña, 

lmollras 
asten 

funcionando 
a buen ritmo 

de hormigonado que es lo que 
están haciendo", informo el 
miembro de la Asociación de 
vecinos del Val. 

La última información que 
tiene la Asociación de vecinos 
del Val, es que después de Se
mana Santa, ya estaban pilo
tando. El señor Barrera ha 
mandado una carta a los usua
rios de la piscina, diciendo que 
en octubre la piscina estará 
funcionando: "Nos alegramos 
mucho si es que es cierto. Los 
obreros han estado parados 
unas tres semanas, desde que 
descubrieron la bolsa de agua, 
hasta que se toma la decisión 
de aumentar el volumen de los 
pilares. Nosotros pensamos 
que se están gastando más en 
la obra, que si hubieran puesto 
una piscina nueva", añadió Ja
vier a este semanario. 

El concejal de Urbanismo, 
Javier Ocaña, está seguro de 
que para octubre, la piscina 
cubierta del Val estará termina
da: "Las obras están funcio
nando a un buen ritmo. Ha ha
bido un momento de estudio, 
ya que hace unas semanas se 
encontró una bolsa de agua a 
causa de las lluvias, pero la 
piscina estará terminada en 
septiembre, y se la entregare
mos a la Ciudad Deportiva. 
Desde el 21 de enero las obras 
van al ritmo previsto. Yo voy to
das las semanas personalmen
te a ver cómo van las obras, y 
no he visto en ningún momen
to una paralización de las mis
mas", declaró el concejal de Ur
banismo a PUERTA DE MA
DRID. 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN~ S\A, 
Le ofrece: 

Todo lo que usted necesita para 
• Embellecer su jardín y fachada 
• Equipar y mantener su piscina. 
• Amueblar y adornar su baño y cocina. 

Todo para crear un clima de bienestar ~n su hogar .. 
- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCION -

San José, s/n. - Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 - Tlf.: 91 888 05 15 
28803 ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid , J de abril de 2002 



IFOtllol Re11lona1 Pr ... rante 1 

Tras el desca1u lig1ero, el Alcalá B se reencontró coa la vict1ña en el derbi del C1nedor 

O-tcontuenasrenovadas 
RESULTADO: Torrejón. O; R.S.D. Alcalá B. 1 (Juanma, min. 58). 
TORREJÓN: Javi. Saura (Ricardo, min. 88). Moya, Juande (Mon, min. 46), Dani. Guillermo. 
Gonzalo, Juanfran. Emilio. Jota (Manolo. min. 62) y Chema. (Buta. min. 67). 
R.S.D. ALCALÁ B: Juan. Ángel. Sergito. Israel. Jorge, Sergio (Juanma. min. 54), Mateo. Dani 
(Pelu. min. 83). Cristian (Chino, min. 75), Ignacio y Manu (Pepe, min. 87). 
ARBITRO: Diez Rechou. Amonestó. a los locales Mon, Gonzalo y en dos ocasiones Moya. Por 
parte alcalaína vieron la amarilla Angel, Sergito, Israel, Mateo, Pelu y Cristian. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el renovado estadio de las Veredillas. 

El equipo complutense ha 
regresado de las vacaciones de 
Semana Santa con aires reno
vados, tras una mala racha 
que le hizo perder contacto 
con los puestos cabeceros en 
las últimas jornadas disputa
das. 

ocasión para los torrejonen
ses. Minutos más tarde las 
tornas se cambiaban y el re
cién salido Juanma porúa el 
definitivo 0- 1 en un mano a 
mano con Javi. Un gol con el 
que el Alcalá se llevaba el ya 
tradicional derbi del Corredor 

del Henares. 
Con esta nueva victoria el 

Alcalá se sitúa en la sexta po
sición de la tabla clasificatoria 
con 43 puntos en su casillero, 
un situación que le da casi 
matemáticamente su perma
nencia en este grupo 1 de la 

Ajedrez 

Regional Preferente tras varias 
temporadas en las que ha te
rúdo muchas complicaciones 
para mantenerla. 

Este fin de semana el filial 
de la Deportiva recibe en el 
municipal del Val al Tornado 
Tres Cantos, equipo que situa
do en una cómoda quinta po
sición ganaba en la pasada 
jornada al Sorolla Pozuelo con 
gran rotundidad, encajándole 
una de las grandes goleadas 
de la temporada. 7 -O fue el re
sultado final, resultado que 
sin duda habrá dado una gran 
moral al Tornado. El encuen
tro entre el filial alcalaino y el 
Tornado se disputará el do
mingo 14 de abril a partir de 
las 1 7 horas. 

El Alcalá se reencontraba 
con la victoria tras casi un 
mes sin conseguir los tres 
puntos en un siempre dificil 
enfrentamiento ante el Torre
jón. El filial complutense jugó 
un buen encuentro en el reno
vado campo de Las Veredillas 
con césped artificial, superfi
cie a la que los pupilos de 
Chava supieron adaptarse sa
cando partido al único tanto 
que subió al marcador en el 
transcurso del encuentro. 

liga Madrileiia 

El Alcalá mostró desde los 
inicios su intención de buscar 
la victoria, con gran tensión en 
defensa y su mediocampo 
buscando la bandas para ha
bilitar a sus delanteros. Pero 
en esta ocasión y al igual que 
en pasados encuentros no es
tuvo acertado de cara al gol, 
desaprovechando claras oca
siones de gol con las que hu
biera sentenciado el encuen
tro. 

Un encuentro que se le pudo 
poner cuesta arriba cuando 
comenzada la segunda mitad 
el colegiado de la contienda 
señalaba una pena máxima en 
su contra. Juan estuvo muy 
correcto y deterúa esta clara 

CLASIFICACION 
J G E P F CPt. 

l. Aravaca 25 18 3 4502957 
2. B.Pillr 26 16 6 4 63 31 54 
3. At.Aviaci6n 26 15 4 7 50 26 49 
4. Cc*nenar 26 15 4 7 39 30 49 
5. TOl"llldoTC 26 13 8 547 28 47 
6. AltalAT 26 u 7 7333043 
7. Pozuelo 26 u 5 947 39 41 
8. Vallecas 26 11 7 8483540 
9. VicaUvaro 25 10 8 7543538 

10. AD Tcm¡6n 26 . 10 6 10 41 38 36 
11. un; thllllda 26 811 7353635 
12. Aomil 26 8 5 13 34 45 29 
13.tamwa 26 S 9U385024 
14. c. Vllillba 25 6 4 15 22 41 22 
15. Sor. Pozuelo 16 4 8 14 28 58 20 
16.~ 26 4 8 1419 43 20 
17. Solo Maraleja26 4 715285119 
18. At. Cen:eclla 25 3 6 1626 57 15 
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El pasado domingo dia 7 de 
abril se disputó la decimoter
cera y última ronda de la liga 
madrileña de ajedrez 
2001/2002. Con ella concluye 
la competición oficial por 
equipos y se da inicio a una 
sucesión de torneos que en 
los próximos meses tendrán 
lugar a lo largo y ancho del te
rritorio de la Comunidad de 
Madrid. 

Los resultados de esta jor-

nada no difieren mucho de los 
de rondas anteriores, así en 
primera división el Alcalá A 
consiguió una valiosa victoria 
frente a La Elipa, lo cual le 
permite conservar la categoría 
un año más. El Alcalá B per
dió frente al Moratalaz y des
ciende a la segunda división. 
En esta división el Alcalá C 
cosechó su enésimo empate, 
esta vez frente al Moratalaz, 
resultado que no impide su 

descenso a tercera división; 
por su parte el Alcalá D perdió 
frente al Expansión, aunque 
conserva la categoría. Por lo 
que respecta a los equipos de 
tercera división, todo estaba 
ya decidido desde hacía varias 
jornadas, por tanto lo único 
reseñable es la victoria, única 
de la temporada, del Alcalá F. 

En resumen, dos descensos 
hacen que ésta haya sido una 
temporada nefasta. 

Torneo Autonómico Fase final 
En lo referente a este torneo 

se han producido algunos 
cambios con respecto a la in
formación que dábamos la se
mana pasada, la única dispo
nible en aquel momento. 

Días de juego: 13, 14, 20 y 
21 de abril. 

Lugar de juego: Rivas Vacia
madrid, pabellón Los Almen
dros, Avda. de los Almendros 

Problema Núm. 23 

s/n, Colegio Público Los Al
mendros. 

Medio de transporte: micro
bús puesto a disposición de 
los participantes por la organi
zación. Salida a las 08' 45 de la 
plaza de los Aguadores Uunto 
al Archivo General de la Admi
nistración), el regreso será so
bre las 14'30 horas en el mis
mo punto de partida. Los par-

a 

ula historia interminable" 
8 

7 

La posición que refleja el diagrama es, obviamente, 6 

una composición o estudio artístico la cual descubrí por 5 
casualidad en un viejo manual de ajedrez. Su autor, fe-
cha y origen son desconocidos, ahora bien, se trata de 4 
una grandiosa obra de arte que sólo pudo haber sido 
creada por una mente privilegiada, por un verdadero ge- 3 
nio. 

2 

Solución al número anterior: 
22) ... Rd8; 23) Aa5+, b6; (Si 23.-... Re7, 24.-... Ac7 

con mate en t7) 24) Axb6+. Re7; 25) Dg5, /también se 
gana con 25.- Ac7 e incluso con 25.- Ac5+/Rd8; 26) 

a 

b 

b 

ticipantes deberán contar con 
autorización del padre, madre 
o tutor, así como acudir pro
vistos de documento de identi
ficación (licencia deportiva). 

La semana próxima daremos 
noticia de la clasificación in
termedia tras las dos primeras 
rondas. 

Ricardo RECUERO 

e d e f g h 

8 

7 

6 
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4 

3 

2 

1 o 
e d e f g h 

Cf7+, /a idéntico resultado conduce 26.- Cc4+, Rc6; 27.- Juegan blancas y !hacen tablas! 
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!FOtbol Segunda ªBª I 

Televidentes de toda España pudieron ver la victoria del Alcalá a través de la 2 de TVE 

El equipo alcalaíno conseguía tres imponantes puntos en Castellón 
que le conceden su primer obieUvo 

0-1, el Alcalá asegura la permanencia 
ante las cámaras de TVE 
RESULTADO: C.D. Castellón, O; R.S.D. Alcalá, 1 (Fran, min. 54). 
C.D. CASTELLÓN: Valero, Mije, Palacios, Navarro, Mora, Aguirre, (Soriano, min. 78), Besora, 
Roberto, (Vicente, min. 60), Paco Salillas, Dani Bouzas, (Castell, min. 78) y Chito. 
R.S.D. ALCALÁ: Leal, Mario, Nico, Diego, Fran, Toñín, Carlos Isach (Joselu, min. 91), Nene, 
Yaldivia, Montero (Marcos Suárez, min. 82) y Carrasco (Javi López, min. 75). 
ARBITRO: Torralba Jiménez. Amonestó a los locales Paco Salillas, Roberto y Aguirre. Por 
parte complutense vieron la amarilla Nico, Diego, Fran, Isach y Carrasco. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Nuevo Castalia ante las cámaras de La 2 de TVE. 

Seis son las jornadas que 
aún quedan por disputarse en 
este grupo III de la segunda 
división B, cuando la R.S.D. 
Alcalá ya ha cumplido el obje
tivo primordial con el que 
arrancaba a principio de tem
porada. Su victoria en el Nue
vo Castalia le daba los tres 
puntos que llevan a la Depor
tiva a asegurarse un año más 
una plaza en la división de 
bronce del fútbol español. Y el 
equipo alcalaíno lo hacía a lo 
grande ganando lejos del mu
nicipal del Val a uno de los 
equipos que ostentan uno de 
los mayores presupuestos, el 
Castellón, conjunto al que la 
escuadra complutense ha 
vencido en los dos encuentros 
en los que se han enfrentado 
y de manera brillante. Y para 
completar un paso importan
te, los pupilos del técnico 
Paco Gutiérrez lo hacían ante 
.las cámaras de televisión en 
partido retransmitido por La 
2 de Televisión Española tras 
Varias anulaciones de en
cuentros que aparecían en la 
parrilla de 1VE en los que el 
Alcalá jugaba a domicilio. 
Una opción que está también 
más cercana para que suceda 
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en el municipal del Val, donde 
los nuevos focos que posibili
ten la intensidad de luz nece
saria para la retransmisión y 
la correcta visión en partidos 
nocturnos, están ya siendo 
instalados en las diversas to
rretas. 

Ante el Castellón, el Alcalá 
mostró durante los 90 minu
tos una gran seriedad sobre el 
terreno de juego, con una de
fensa muy en su papel que 
abortó las acometidas de un 
equipo castellonense que no 
demostró con juego su amplio 
presupuesto y la calidad que 
sus jugadores atesoran. Aun
que no contó con demasiadas 
ocasiones claras de gol, la De
portiva supo aprovechar su 
ocasión y sacar partido a un 
gol que también pasará a la 
historia y lo hará de la mano 
nuevamente del defensa cen
tral Fran, quien a pesar de no 
ser su papel ha hecho los go
les importantes del Alcalá en 
los últimos tiempos. Fran 
también era el autor el pasa
do mes de junio del gol frente 
al Palencia que daba el ascen
so al Alcalá. Un gol de simila
res caracteristicas al del pa
sado viernes 5 de abril, que el 

central alcalaíno anotaba tras 
una incorporación para rema
tar el saque de una falta de 
Isach. 

Con el 0-1 en Castalia, los 
locales intentaron estirar sus 
lineas con la incorporación de 
jugadores de refresco. La pre
sión en los últimos minutos 
hizo que el Alcalá acabará 
metido en su área, lo que 
puso el nerviosismo en mu
chos aficionados, que recor
daron anteriores partidos en 
los que la Deportiva dejó es
capar puntos en la fase de 
descuento. Pero esta ocasión 
y a diferencia de las dos últi
mas jornadas, el Alcalá supo 
aguantar el tipo y traerse 
para la ciudad complutense 
los tres puntos. 

Con esta nueva victoria el 
Alcalá se ha colocado en la 
décima posición de la tabla 
clasificatoria con 45 puntos 
en su haber. Una situación 
que le hace no renunciar a 
nada en estas seis últimas 
jornadas, estando a tan sólo 
un punto de las posiciones 
que permiten jugar la próxi
ma edición de la Copa del 
Rey, y a ocho de los cuatro 
primeros puestos, puestos 

que dan acceso a la liguilla de 
ascenso. Algo muy complica
do cuando sólo quedan 18 
puntos por disputarse, pero 
que no pude quedar descarta
do. 

Este fin de semana la R.S.D. 
Alcalá recibirá el apoyo y el 
aliento para conseguir nuevas 
metas por parte de su afición, 
que sin duda sabrá agradecer 
la regular temporada que el 
Alcalá está haciendo tras su 
regreso a la segunda B des
pués de sus ocho años en el 
pozo de la tercera división. El 
equipo alcalaíno se enfrenta a 
partir de las 12 horas del do
mingo 14 de abril en el muni
cipal del Val al Benidorm, 
equipo que llegará a Alcalá de 
Henares con una gran pre
sión por eludir la zona peli
grosa de la tabla en la que se 
encuentra y más aun tras ha
ber caído derrotado en la últi
ma jornada por 0-3 ante el 
Hércules de Alicante. 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPt. 

l. R. Madrid B 32 21 6 5 52 23 69 
2, ValenciaB 32 lL 8 7 441759 
3. U.LasPalmas32 16 7 9 49 40 55 . . . . ....... ···-·· ............. . 

4 •. ~ . 3.2 . i41~ . 7$. 33 .. ~ 
5. Toledo 32 13 11 8 39 24 50 
6. Atlétia> B 32 14 8 10 48 34 50 
1. Conquense . 32 nn. s~ 33 .50 
8. Alicante 32 12 10 10 48 43 46 .. . . .. 
9. Getafe 32 12 10.10 38. 33 46 

10. Alcalá 32 10 15 7 37 36 45 
11. Lanzarote 32 13 6 13 35 39 45 
12. Novelda 32 13 4 15 37 41 43 
13. Castell6n 32 10 10 12 34 38 40 
14. Playas.lancla 32 11 5 16 35 44 38 
15. Talavera 32 9 11 12 33 45 38 
16. Beridorm 32 8 10 14 31 42 34 . .. 
17. Vecindario 32 7 11 14 29 41 32 
18. Onda 32 8 6 18 37 60 30 
19. Ak:orc6n 32 6 10 16 25 46 28 . . 

20. Mensaiero 32 5 6 21 25 58 21 
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Gimnasia Rítmica 

Elena de la Prida v Ariadna Sola recibieron una de las disdnciones 
entregadas por los premios deportivos nacionales cosechados en el 2001 

Gimnastas del Club lplacea llkal'a distinguidas 
en la Gran Gala de la Gimnasia Madrileña 
La temporada de Gimnasia Rítmica está dando sus primeros pasos y ya están teniendo 
lugar los primeros torneos y acontecimientos de la campaña 2002. Entre ellos ha des
tacado la Gran Gala de la Gimnasia Madrileña organizada por la Federación Madrileña 
el pasado 4 de abril en el Auditorio del Parque Ferial Juan Carlos 1 y en la que se hizo 
entrega de las distinciones a los clubes y gimnastas de la Comunidad por los premios 
deportivos nacionales cosechados durante la temporada 2001. 

Premiadas entre las que se 
encontró la gimnasta alcalaína 
Elena de la Prima, campeona 
nacional en el campeonato de 
España celebrado en el pasa
do mes de julio en Valladolid, 
así como su compañera Ariad
na Sola, que junto a Elena 
consiguió la medalla de plata 
por equipos y la medalla de 
oro por comunidades en re
presentación de la madrileña. 
Equipo formado por Elena y 
Ariadna en la que como su
plente acudía Justyna Budna. 

En el acto, que tenía lugar 
en la primera semana del pre
sente mes, el presidente de la 
Federación Madrileña de Gim
nasia Rítmica, Ellas Manso, 
era el encargado de hacer la 
entrega de las distinciones a 
las gimnastas alcalaínas, que 
al igual que el resto de sus 
compañeras están comenzan
do la temporada 2002. 

, J de abril de 2002 

Trofeo Primavera 

El pasado domingo 7 de 
abril tenía lugar en el polide
portivo La Poveda de Arganda 
el Trofeo de Primavera de las 
Cuatro Estaciones organizado 
por la Federación Madrileña 
de Gimnasia Rítmica. 

Dicho acontecimiento abría 
la temporada 2002 de gimna
sia en la comunidad de Madrid 
dentro de la serie preferente. 
Allí se reunieron los clubes de 
más alto nivel de la comuni
dad y de nivel nacional, pre
sentando el Club !placea Al
kal'a en el trofeo siete de sus 
gimnastas, consiguiendo dos 
meritorias medallas. 

Un torneo que despertó un 
interés especial en todos los 
amantes de la rítmica, puesto 
que en él entraba en vigor el 
nuevo código de puntuación, y 
las gimnastas han dispuesto 
de poco tiempo para trabajar 
sus ejercicios. 

Los resultados finales para 
las gimnastas complutenses 
fueron los siguientes. En la 
categoría Alevín B Azucena 
Gurrea conseguía el cuarto 
puesto, mientras que en la ca
tegoría Alevín A, Marta Gil re
petía posición y Desiree Olme
da obtenía la medalla de bron
ce. Lucía Fortea quedaba en 
una octava posición en la cate
goría Infantil B. Estas catego
rías tenían lugar en la jornada 
de mañana. Ya en sesión de 
tarde el turno era para la cate
goría Infantil A, con la tercera 
posición de Elena de la Prida, 
la sexta de María Alcaraz y la 
decimoquinta de Alicia Régu
la. 

Este sábado el Val 
acoge el XI Torneo 
Nacional de 
Gimnasia Rítmica 

El pabellón municipal del 
Val será escenario este próxi
mo sábado 13 de abril del XI 
Torneo Nacional de Gimnasia 
Rítmica organizado por el 
Club !placea Alkal'a y en el 
que se darán cita un año más 
equipos de toda la Comunidad 
de Madrid, destacando la par
ticipación de los equipos de 
Móstoles, Fuenlabrada, Pinto, 
Valdemoro, Torrejón, Leganés, 
Arganda, San Fernando, Al
corcón, Chamartín, Mejorada 
o Alcalá, así como de otros 
clubes de la geografia españo
la como Alicante, Mérida, Gi
jón y León entre otros. 

El campeonato, en el que 
participarán un total de 70 
participantes en las diferentes 
categorías, dará comienzo a 
las 16'30 horas. 

PUERTA de Madrid 



Karate 

En el Campeonato de Madrid de katas v combate 

bito del colegio Ciudad del 
Aire v del gimnasio lchi Ban 
La Semana Santa sentó bien a los pequeños karatekas complutenses 
que los días 23 y 24 triunfaron en el Campeonato de Madrid de Katas 
y combate. Empezando por los más pequeños, Ana Elena Jandra, que 
entrena en el colegio Ciudad del Aire, consiguió alzarse con la tercera 
posición del campeonato en la categoría de katas infantil femenino des
pués de un campeonato formidable; también debemos destacar la 
actuación de sus compañeras Estefanía Navalmoral, Blanca Ayuso y 
Carlota Pérez; y compañeros Enrique Martín, Miguel Parejo y David 
Martinez, los cuales también realizaron un campeonato estupendo lle
gando varios de ellos hasta semiimales y cuartos de fmal. 

Continuamos con el fabuloso 
papel que desempeñó Francisco 
Salazar que, como su compañera 
Ana Elena Jandra, empezó su 
andadura en el mundo del karate 
entrenando en el colegio Ciudad 
del Aire y actualmente entrena el 
gimnasio Ichi Ban con sus profe
sores Macario y Sergio Martínez, 
se proclamó subcampeón de 
Madrid en la categoría de katas 
juvenil masculino, perdiendo en 
la final por un apretado 2-1 el 
cual fue calificado por los mis
mos árbitros como injusto. Este 
resultado y tras la preselección, 
otorga a Francisco Salazar una 
plaza en el campeonato de Espa
ña. 

Martínez, que se alzó con el cam
peonato de Madrid en la categoría 
de kumite juvenil femenino +50 
kg., realizando un campeonato 
extraordinario en el cual tuvo que 
luchar hasta el límite con varias 
de sus oponentes, y en la catego
ría de katas realizó un campeona
to extraordinario perdiendo final
mente para el tercer puesto. Este 
primer puesto en la categoría 
kumite le otorga una plaza segura 
para el Campeonato de España 
que se celebrará los días 20 y 21 
en el polideportivo municipal de 
Alcobendas. En la misma catego
ría de kumite, pero esta vez los 
chicos, también brillaron Daniel 
Casado, Roberto Robles y Fran
cisco Salazar, el cual perdió en 

Estefanía Martínez, Ana Elena Jandra y Francisco Salazar 

Por último, nombrar a Estefanía 

En el .. lnterclubes" de la CAM 

cuartos de final a punto de alzar
se con el tercer puesto. 

A todos ellos y resto de compa
ñeros del gimnasio Ichi Ban, 
colegio Ciudad del Aire, club 
deportivo Iviasa y colegio San 
Gabriel, les damos la enhorabue
na y los animamos para que sigan 
entrenando como lo que son .. . 
unos campeones. 

PlanDEUCO 
Los buenos resultados conti

nuaban para Estefanía Martínez y 
Francisco Salazar el pasado 

Gimnasia Rítmica 

Las gimnastas del C.G.R. Villa de Meco copan 
de nuevo el podio en la categoría prebeniamín 
Un oro. dos platas v tres bronces. tue el balance del último 
campeonato al que ha acudido este club del corredor del Henares 
Lo prometido es deuda. Si la temporada ya comenzó con el éxito obtenido en la segunda 
fase del campeonato de iniciación, a cargo de Carolina Pérez, que se colgó el oro, y Patri
cia Concepción terminaba en una excelente sexta plaza, ahora las gimnastas del "Villa de 
Meco" siguen demostrando la calidad de un club indiscutiblemente en auge. 

Primero fue el pasado 24 de Escobar, que consiguió una Y en la categoría cadete, Ale-
febrero cuando se celebró, en el excelente quinta plaza. xandra conseguía el bronce. 
pabellón municipal de Velilla de Más tarde, el 24 de marzo, Todo un éxito, sin duda algu-
San Antonio, la segunda fase del tuvo lugar la tercera fase de este na, como prometió la directora 
"Interclubes", donde debutaban campeonato de Interclubes en el técnica del club, Marisol Jimé
la prebenjamín Alicia Pliego y la pabellón municipal de Algete. nez Montalvo, que apostó fuerte 
alevín Laura Escobar. Villa de Meco tuvo su participa- desde el primer momento por 

La categoría prebenjamín ción con seis gimnastas, de las este equipo que lucha día tras 
estuvo copada al completo por cuales las prebenjamines volvie- día por tener proyección nacio
las tres pequeñas y prometedo- ron a copar el podio demostran- nal. Todo el equipo técnico, 
ras gimnastas de este club: Ale- do una gran calidad en este compuesto además por Sara 
jandra Monge (medalla de oro), deporte: Alicia Pliego, medalla García, Dalila Hernández y 
Beatriz Andrés (medalla de pla- de oro; Alejandra Monge, meda- María Matamoros, se encuentra 
ta) y Alicia Pliego (medalla de lla de plata; Beatriz Andrés, más que orgulloso del trabajo 
bronce). medalla de bronce. realizado por sus gimnastas. 

Las alevines quedaban de la En categoría alevín: Laura Por último, este club de gimna-
siguiente manera: Erika Váz- Escobar, medalla de plata; Erika sia rítmica, "Villa de Meco", 
quez, medalla de plata; y Laura Vázquez, medalla de bronce. que cuenta ya con más de 50 
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domingo día 7 de abril. Los com
petidores participaban en el anti
guo pabellón municipal de Argan
da en la fase opcional del Plan 
DEUCO para el deporte infantil. 
Estefanía se alzaba con la prime
ra plaza en la modalidad de kumi
te en más de 53 kg., mientras que 
Francisco, en menos de 60 kg. , 
conseguía el segundo puesto. La 
primera y segunda posición de los 
alcalaínos hacen que se clasifi
quen para la fase final en la que 
participarán los ganadores de las 
distintas zonales y que tendrá 
lugar a primeros de junio. 

Las entrenadoras, Marisol Jimé
nez y Dalila Hernández, junto a 
Alexandra, Erika Vázquez, Laura 
Escobar, Alejandra Monge, Alicia 
Pliego y Beatriz Andrés 

gimnastas, agradece a la conce
jalía de Deportes de Meco su 
inestimable ayuda, sin la cual las 
ilusiones de estas pequeñas no 
serían una realidad. 

tJ de abril de 2002 



Taekwondo 

Con 4 oros, 1 plata v 4 bronces 

El Spon Sanabria nelve a ser campeón de Madrid 
De nuevo los cadetes del gimnasio Sanabria se proclamaron campeones de Madrid y esta vez el 
escenario fue el pabellón de Torres de la Alameda, el sábado día 23 de marzo. A esta cita (para la 
que la federación no eligió una fecha muy propicia por lo próximo de la Semana Santa) acudie
ron del gimnasio alcalaíno un total de once competidores -diez chicos y una chica- que realiza
ron entre todos un total de veinte combates con los que consiguieron cuatro oros, una plata y 
cuatro bronces, lo que los colocó en lo más alto del podium en la clasificación por equipos mas
culina. Un primer puesto que ya conseguirían en el anterior campeonato de cadetes de Madrid. 
Por tanto estos chicos son ya bicampeones de Madrid por equipos, lo que demuestra el gran 
potencial que tienen, ya que están actualmente en la categoría menor. 

De los once competidores 
que participaron en el campe
onato sólo dos tuvieron la 
mala suerte de volver con las 
manos vacías. Uno de ellos 
fue Daniel Navacerrada, que 
era la primera vez que pelea
ba en una competición oficial 
y la segunda vez que iba a un 
campeonato. Participó en el 
peso minimosca y, a pesar de 
que era uno de los pesos más 
concurridos, tuvo la mala 
suerte de que en el sorteo le 
tocara en el primer combate 
con uno de los que más expe
riencia tenían. A pesar de 
todo, Daniel salió a intentarlo 
y aunque no pudo terminar el 
combate esto no lo desanimó 
para volver a intentarlo en 
otra ocasión. 

El otro desafortunado fue 
Sergio Pedreira, que participó 
en la categoría ligero (otro de 
los pesos en los que más 
competidores había) que des
pués de ganar su primer 
combate, de nuevo el sorteo 
le volvía a jugar una mala 
pasada a uno de nuestros 
chicos, y en el segundo com
bate tuvo que enfrentarse al 
favorito de su liguilla, que 
ganó a Sergio al tratarse de 
un competidor con mucha 
más experiencia. 

Los cuatro bronces fueron 
en esta ocasión para: Javier 
Palomino, que competía en la 
categoría super-ligero y que 
tuvo que realizar dos comba
tes: el primero lo superó con 
una puntuación de 6-5 y el 
segundo lo perdió con el que 
en su peso quedó campeón 
con un marcador de 7-4. 

CENTRO DE 

FISIOTERAPIA 
• MASAJE TERAPEUTICO • ETC. 
• DOLORES DE ESPALDA 
• LESIONES DEPOJmVA_S __ , 
• TRAUMATOLOGIA _._. 
• ELECTROTERAPIA 11__. 
• REEDUCACION 

POSTURAL GLOBAL Ji' Avda. de Castilla, 13 - ALCAlA 
" Teléf.: 91 881 73 51 
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Equipo del gimnasio Sanabria al completo 

Javier va ganando poco a 
poco experiencia y más ade
lante podrá demostrar sus 
muchas facultades como 
competidor. 

Crístian Peco también reali
zó dos combates. Ganó el pri
mero sin dificultad por un 
rotundo 6-2. Sin embargo en 
el segundo combate no supo 
centrarse y acabó perdiendo 
por una diferencia de dos 
puntos. Es una lástima que 
Cristian no hiciera mejor 
papel en esta ocasión, ya que 
al haber quedado plata en la 
anterior competición de esta 
categoría hubiera podido 
optar a ser seleccionado para 
participar en el campeonato 
de España. 

Cristian Calzado, en peso 
pesado, repetía resultado al 
conseguir de nuevo un bron
ce como ocurriera en la ante
rior ocasión. Esta categoría 
es de las más complicadas 
teniendo en cuenta que no 
hay límite de peso y un com
petidor puede encontrarse 
con otro mucho más pesado y 
si a eso se le añade una 
mayor experiencia, el comba
te resulta muy descompensa
do. No obstante Cristian es 
un competidor muy alto y 
fuerte y va poco a poco adqui-

riendo la experiencia necesa
ria para ser un peso pesado 
completo. 

El otro bronce fue para José 
Luis Polo, también en peso 
pesado, que en esta ocasión 
no consiguió vencer al com
petidor que en el anterior 
cadete quedara bronce y que 
en esta ocasión se hizo con la 
victoria en su peso. Por tanto, 
de cara a la clasificación para 
el campeonato de España en 
este peso, está todo por deci
dir ya que ambos van iguala
dos a medallas: un oro y un 
bronce para cada uno, y hay 
que contar además con que el 
competidor que quedó en 
segundo lugar ha sido plata 
en ambas ocasiones. 

Ismael de Castro, quien en 
la otra ocasión quedara oro 
en el peso superligero sin 
ninguna complicación, esta 
vez tuvo que conformarse con 
la plata. Realizó un total de 
tres combates ganando el pri
mero 4-2, el segundo con un 
apretado 16-15, y la final ter
minó con un 2-8 favorable al 
otro competidor. Ismael es 
otro de los que depende de 
preselección para ir al cam
peonato de España los próxi
mos 13 y 14 de abril en 
Tarragona. 

En el peso gallo, Alberto 
Gómez consiguió uno de los 
oros ganando los dos comba
tes que realizó por una 
amplia diferencia de puntos 
(7-1 el primero y 6-3 la final). 
Alberto es uno de los clasifi
cados directamente para la 
cita de Tarragona al quedar 
oro en los dos campeonatos 
de Madrid. 

En la misma situación se 
encuentra Luis Melguizo, 
quien también ha quedado en 
primer puesto en ambos cam
peonatos en el peso ligero. En 
esta ocasión realizó cuatro 
combates, ganando sin difi
cultad con puntuaciones 
como 14-8, 8-7, 4-6, incluso 
realizando un bonito K.O. en 
el segundo combate. 

Otro de los oros fue para 
Roberto Lerma, que se impu
so en los dos combates que 
realizó ganando el primero de 
ellos por un rotundo 12-2 y la 
final por un 6-1 que lo clasifi
can para el campeonato de 
España en el peso semi-pesa
do. 

Noelia Luna, nuestra única 
chica, consiguió el cuarto de 
los oros, aunque esta vez no 
tuvo rival para pelear, ya que 
en el peso minimosca nor
malmente sólo se encontra
ban dos y en esta ocasión su 
contrincante se quedó fuera 
de la competición al sobrepa
sar en el pesaje el peso exigi
do para su categoría. Noelia 
es otra de las seguras clasifi
cadas para el campeonato de 
España. 

Serán seis los seguros 
representantes del gimnasio 
Sanabria en el campeonato 
de España cadete que tendrá 
lugar los días 13 y 14 de abril 
en Tarragona: Verónica 
Muriel y Enrique Picazas (cla
sificados anteriormente) y 
Noelia Luna, Alberto Gómez, 
Luis Melguizo y Roberto Ler
ma. Y otros dos que depen
den de la preselección y a los 
que deseamos mucha suerte 
en la misma: José Luis Polo e 
Ismael de Castro. 

Para muchos de ellos va a 
ser una nueva experiencia y 
para otros otra oportunidad 
de quedar campeones de 
España. A todos les recomen
damos que la aprovechen al 
máximo y que intenten sacar
le todo el partido que puedan. 
Sabemos que todos ellos han 
merecido su clasificación y 
están preparados para hacer 
un buen papel a nivel nacio
nal. Esperamos que todos 
vuelvan de Tarragona con 
algún éxito, pero estamos 
seguros de que, de no ser así, 
supondrá una experiencia 
positiva y un valioso aprendi
zaje. Mucha suerte a todos. 

PUERTA de Madrid 
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la ndl ciclDlllñsta par las calles camplutenses cangregí a numerasas alcalaínas 

la bicicleta fue la protagonista en 
la iornada 'Desplázate en Cervantes' 
Incluido dentro del programa de educación ambiental de la concejalía de Ciudad 
Sostenible del ayuntamiento de Alcalá de Henares. e l pasado domingo 7 de abril 
tenia lugar en la ciudad complutense una jornada que bajo e l nombre de 'Despláza
te en Cervantes• tenia como objetivo el concienciar y sensibilizar a los c iudadanos 
de la utilización responsable del vehículo y del uso de los transportes alt ernativos. 

Entre las actividades realiza
das con este motivo, destacó 
por encima de todas la ruta 
cicloturista que recorrió las 
principales vias de la ciudad 
complutense y en la que parti
ciparon más de un centenar 
de aficionados a la bicicleta de 
todas las edades. Una activi
dad con la que la concejalía de 
Ciudad Sostenible dio la opor
tunidad a todos los ciudada
nos complutenses que se con
centraron en la plaza de Cer
vantes, donde tuvo lugar la 
salida, de utilizar este medio 
de transporte alternativo en 
un recorrido que no presenta
ba el habitual tráfico diario y 
que posibilitó el disfrutar de 
Alcalá al ritmo de las pedala
das. 

Pero la ruta no fue la única 
actividad organizada en esta 
jornada que tenia lugar en ple
no centro alcalaíno. Varios 
talleres se educación sobre la 
utilización responsable del 
vehículo particular y los 
medios de transporte público 
Y de concienciación ambiental, 
completaron la jornada 'Des
plázate en Cervantes' . Los 
talleres que estuvieron abier
tos durante toda la mañana 
del domingo fueron los 
siguientes. Un taller para bici
cletas y patinetes con un cir
cuito de habilidad y paneles 
explicativos de arreglos bási-
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cos de bicicletas y un repaso 
de las normas de circulación, 
señales y recorridos , entre 
otros asuntos; un taller del 
peatón con actividades lúdicas 
para el conocimiento de las 
normas de circulación del pea
tón y la presentación de dis
tintos recorridos culturales a 
pie por la ciudad; un taller del 
viajero en el que se trataron 
todos los aspectos relaciona
dos con la contaminación 
acústica y atmosférica, y la 
comodidad del transporte 
público para los desplaza-

mientos por Alcalá; y un taller 
'Ciudad de Alcalá', que estuvo 
destinado a incidir en la bue
na comunicación de Alcalá por 
medio del transporte colectivo. 
Este taller contó con informa
ción sobre recorridos y hora
rios de los distintos medios de 
transporte públicos, así como 
la muestra del plan de peato
nalización de la zona centro y 
distintas campañas informati
vas de prevención de acciden
tes de tráfico o del uso respon
sable del vehículo. 

El concejal de Ciudad Soste-

Fernando Marín, 
concejal de Ciudad Sostenible 

nible, Fernando Marín, quien 
también participó activamente 
en la ruta cicloturista, mani
festó su intención de seguir 
realizando actividades de 
estas características. "Es una 
forma de seguir realizando 
actividades de concienciación 
con los más pequeños e indi
rectamente de sus padres y de 
sus mayores para la utiliza
ción de otras formas de trans
porte alternativo. Hemos pre
parado también varios talleres 
de educación vial para que los 
más pequeños sepan cómo 
comportarse en el medio urba
no respecto a los modos de 
transporte convencionales que 
tenemos". 

Según Marín con la marcha 
"lo que pretendemos es hacer 
un poco de deporte y recupe
rar algunas calles de la ciu
dad, al menos un ratito, para 
que las bicicletas puedan 
deambular por ellas con total 
tranquilidad. Es también una 
manera de mantener el cuerpo 
saludable, en buen estado de 
salud, y por supuesto de res
petar el medioambiente". 

Un respeto por el medioam
biente que debe continuar. 
"Ésta es una línea que nos
otros seguiremos, y estoy 
seguro de que los que estén 
después seguirán adelante. Es 
una idea que creo que no se va 
a parar, y hay una apuesta 
importante por parte de la 
Unión Europea en este senti
do, y es una apuesta que tar
de o temprano los diferentes 
gobiernos de la Unión Euro
pea van a tener que apostar 
fuerte por ella. A mí me gusta
ría que nuestro gobierno, el 
gobierno español, lo estuviese 
haciendo, poniendo en mar
cha planes y financiaciones 
para actividades de este tipo y 
actividades que permitan la 
recuperación de las calles de 
las ciudades para los vecinos, 
pero bueno, todo se andará", 
concluyó Fernando Marín. 
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Jorge Hernández Juan Carlos Fernández Jesús Sacido 

Jorge Hernández, Juan carios Fernández v 
Jesús Sacido, seleccionados con la F.M.C. 

Los corredores del conjunto 
junior "Aproconsa" fueron 
seleccionados este fin de 
semana por la F.M.C. en pista 
y carretera. 

Jorge Hernández disputó en 
el velódromo Luis Puig de 
Valencia la prueba de Copa de 
España en la modalidad de 
velocidad olímpica junto a 
Fausto Lorenzo y el olímpico 
Cabrero, quedando en quinta 

posición, y donde el vencedor 
fue la selección de Euskadi. 
También disputó la prueba de 
velocidad ocupando la 7ª posi
ción. 

Jesús Sacido y Juan Carlos 
Fernández participaron en 
Oviedo (Asturias) en la prueba 
de Copa Federación Junior. El 
sábado, Jesús Sacido partici
pó en una cronoescalada en la 
que quedó en quinta posición 

y en la que venció el manche
go Sergio Padilla. 

El domingo, en la prueba de 
linea sobre una distancia de 
85 kilómtros, los corredores 
del conjunto Aproconsa cedi
dos a la F.M.C. Jesús Sacido y 
Juan Carlos Fernández que
daron en 6ª y 16ª posición, 
respectivamente. El vencedor 
de esta prueba fue el murcia
no José Joaquín Rojas. 

los Sub-23 El Olivar-Macario en Chiclana ICádizJ 
Los corredores del conjunto 

Sub-23 Macario-El Olivar, dis
putaron en Chiclana (Cádiz), 
la 1 ª Challange de la Sal, 
prueba de dos etapas para la 
categoría elite y sub-23. La 
primera etapa de 150 kilóme
tros, con tres puertos de terce
ra entre Chiclana y Conil; la 
segunda etapa, de 120 kilóme
tros, entre Cádiz y El Puerto 
de Santa Maria, participando 
18 equipos por invitación, con 
un total de 118 corredores de 
los que terminaron la prueba 
50. 

En la primera etapa el domi
nio correspondió al equipo 
granadino Avilas Rojas, que en 
abanico rompió la carrera pre
sentándose cuatro corredores 
en solitario con Fernando 
González Mora, de Macario-El 
Olivar, en 12ª posición, ven
ciendo Juan Antonio López 
(Ávilas Rojas) . 

El corredor del equipo Maca
rio Julio Cano sufrió una caí
da sin consecuencia cuando 
estaba en los puestos de van
guardia, teniéndose que reti
rar en esta etapa, por lo que 
perdió todas las opciones en la 
clasificación general. 

La segunda etapa, de 120 
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kilómetros, fue de intento de 
revancha, pero los Ávilas 
Rojas respondieron a los ata
ques de los equipos más pun
teros, volviendo a dominar la 
prueba, donde predominó el 
fuerte viento y la lluvia, ven
ciendo Manuel Ortega (Ávilas 
Rojas) , delante de J.A López 
2º. y en tercera posición Pavel 
Kavestski (Córdoba Patrímo
nio de la Humanidad) , hacien
do Luis Rebollal el 20º y Fer-

nando González el 23º des
pués de sufrir la mala suerte 
de un inoportuno pinchazo 
cuando se encontraba en la 
escapada buena. 

Los demás corredores que 
consiguieron terminar la prue
ba del Olivar-Macario fueron: 
Fernando González, en deci
moquinta posición; Luis Rebo
llal el 30º. Javier López el 40º. 
Sergio Díaz el 42º y Abel Fer
nández el 43º. 

Pnaeba del Trofeo Open de Madñd F.M.C. 

llS B.T.T. de Ri•n·IPlacea en Cadalso de In ldñn 
Los corredores del equipo de 

montaña Riuvert-Iplacea dis
putaron la cuarta prueba del 
Open de Madrid en la locali
dad de Cadalso de los Vidrios, 
donde participaron en la cate
goria elite 30 corredore~ sien
do el vencedor Iván Alvarez 
(BH) , siendo Raúl Martínez 
(Riuvert-Iplacea) el 22° tras 
sufrir una caída sin conse
cuencias. 

En junior salieron 34 corre
dores, siendo el vencedor Car
los Hernández (Gvaspos
Rotor) , haciendo Ismael Mon-

tesinos (Riuvert-Iplacea) el 
18º. 

En master 40, salieron 23, 
venciendo Pe~o Aragoneses 
(Edensa), con Angel Montesi
nos el 14°. 

En la categoria de féminas 
volvió a vencer Rosa Morcillo 
(Gesinter) , siendo Beatriz 
Grande (Riuvert-Iplacea) la 4 ª 
clasificada. 

La quinta prueba del Open 
de Madrid será en Rivas Vacia
madrid el dia 28 de abril don
de el equipo iplacense intenta
rá remontar posiciones. 

Pihasa-P. Bouoan en 
El Espinar ISeuoviaJ 

Los corredores cadetes del 
conjunto Pihasa-Plástico Bo
goan disputaron la clásica 
prueba de El Espinar (Segovia) 
donde participaron 190 corre
dores de equipos castellano
leoneses, manchegos y madri
leños con un recorrido de 45 
kilómetros, siete vueltas a un 
circuito de 6 kilómetros, con 
un alto y una meta volante 
puntuable en cada vuelta. 

La carrera resultó muy dura 
a causa del fuerte temporal de 
fiio y agua-nieve que tuvieron 
que soportar estos jóvenes 
corredores, lo que provocó 
numerosos abandonos. 

Los alcalainos de Pihasa, la 
mayoria de primer año, no 
pudieron con las inclemencias 
y sólo pudo terminar Alejan
dro Barreña, que quedó en el 
puesto 70º, siendo el vencedor 
Javier Manzano (Iberdrola) , 
delante de Juan Mª Ruiz 
(Alcosto) y Alfonso Martín 
(Caja-Segovia). 

La clasificación por equipos 
fue para el lberdrola. 

Para el próximo domingo, los 
cadetes de Pihasa-Plásticos 
Bogoan disputarán el N G.P. 
Talleres Permasan en la locali
dad manchega de Campo de 
Criptana. 

AProconsa en el 
11 lanolo San Roma de 
Almagro ICiudad RealJ 

Los junior de Aproconsa dis
putaron en Almagro el 11 
Memorial San Roma, donde 
participaron 11 O corredores 
de equipos castellano-man
chegos, de Andalucía, Extre
madura y Madrid, con un 
recorrido de 105 kilómetros en 
un circuito de 35 kilómetros 
por Almagro, Moral de Cala
trava, Bolanos, Almagro, al 
que dieron tres vueltas, con 
tres pasos de montaña, el alto 
de La Garganta. 

Después de muchas escara
muzas -los Aproconsa estuvie
ron presentes en todas-, el 
pelotón se presentó en meta 
con 50 corredores que dispu
taron un sprint masivo donde 
se produjo una caída que pri
vó a los nuestros de un mejor 
puesto. 

El primer clasificado fue 
Javier Carrasco (P.C. Chozas); 
2º, M. Ángel Rodriguez (C.C. 
Manzanares); 3°, José Sán
chez (S. Ocaso) . Los nuestros 
en el grupo principal, con 
Alberto Blanco 16º, Roberto 
Chapinal 24 º y Jorge Hernán
dez 32º. La montaña fue para 
Javier Carrasco (P.C. Chozas) 
y la clasificación por equipos 
paa el Renault-Manzanares. 
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El Olivar-lacario 
en el G.P. 
XLIV Clásica 
la Chuleta de 
Cuéllar ISeuoviaJ 

Los corredores sub-23 que 
no disputaron la challange 
de Cádiz corrieron en la loca
lidad comunera de Cuéllar la 
clásica La Chuleta, prueba 
de 165 kilómetros, cinco 
vueltas a un circuito de 33 
kilómetros por Cuéllar, San
chonuno, Chatun, Campo de 
Cuéllar, Arroyo de Cuéllar, 
Cuéllar. 

Tomaron parte 1 70 corre
dores elite y sub-23 de equi
pos como Cafés Baque, Itera 
de Rusia, Laciana, Julymar, 
Alfus Tedes, Tean de Suecia, 
lberdrola, Salamanca P.H., 
Froiz, etc., con los equipos 
madrileños Alcosto, Nico, Tri
cantina, y el alcalaíno El Oli
var-Macario, clasificándose 
112 corredores. 

La prueba llana transcurrió 
a un alto promedio con cons
tante batalla en la que sólo 
faltaron los abanicos de la 
zona que fue dominada por 
los rusos del equipo Itera y 
los suecos de Tean, llegando 
al repecho final de Cuéllar 
cincuenta corredores entre 
los que se encontraban los 
Macario-El Olivar Diego Cun
quero y Javier Cudero. 

El vencedor de la prueba 
fue Nikita Eskov (Itera
Rusia); 2º , Micias Estron 
(Tean-Suecia); 3º, Radinonv 
Oleg (Itera-Rusia); 4º, Alberto 
Fernández (Cropusa-Bur
gos); 5°, Fedilx Modin (Tean
Suecia); 17º, Diego Cunquero 
Y 22º Javier Cudero (Maca
rio-Iplacea). 

Las metas volantes fueron 
I.?ara el alcarreño del equipo 
Avilas Rojas José Maria Man
zanas y la clasificación por 
equipos para el Itera de 
Rusia. 

Para el próximo domingo el 
equipo El Olivar-Macario dis
putará la segunda prueba del 
calendario madrileño en la 
localidad de Galapagar donde 
los corredores de !placea par
ticiparán en esta dura carre
ra con todos sus efectivos 
disponibles. 

PUERTA de Madrid 

Teresa Quiles presentó el Range Rover 4x4 más lujoso del mundo y número 1 en Inglaterra 

Es el concesionaño donde se puede encontrar el todoterreno más luioso del mundo 

La empresa Quiauto 4x4 presentí 
en Alcalá el nuevo Range Rover 
Quiauto 4x4 invitó a los asistentes al acto de l?resentación del nuevo Range 
Rover. a conocer el vehículo que ya está considerado como el todo terreno 
más lujoso del mundo. La empresa dio a conocer las características del Ran
ge Rover e incluso tomó el volante del mismo para posar ante PUERTA DE 
MADRID. El acto se celebró en las instalaciones de Quiauto 4x4 el viernes 22 
de marzo y al descubrimiento del vehículo. oculto por una tela. se logró dar 
un protagonismo que puso de relieve la importancia del acontecimiento. 

De hecho, la empresaria 
Teresa Quiles llegó a 
manifestar que el nuevo 
Range Rover es algo único. 
Fue justo antes de ordenar 
el descubrimiento del gran 
protagonista de la velada: 
"Vamos a ser testigos de 
algo que no se ve todos los 
días, de algo que es único: 
el nuevo Range Rover". El 
acto se celebró en las ins
talaciones de la empresa 
Quiauto 4x4 situadas en el 
número 97 de avenida 
Complutense y contó con 
la presencia del concejal 
José Luis García Pezuela, 
en representación del 
ayuntamiento de Alcalá. 

De hecho el propio Gar
cía Pezuela recibió las 
explicaciones técnicas de 
Teresa Quiles sobre el 
nuevo vehículo, lo mismo 
que todos los asistentes, 
quienes pudieron conocer 

En un momento de la presentación, explicando al concejal 
José Luis García Pezuela el funcionamiento del vehículo 

a fondo el Range Rover. El 
edil se sentó al volante del 
vehículo mientras la 

gerente de Quiauto 4x4 le 
comentaba las caracterís-
ticas. 
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El Vivero de Reyes Católi
cos vivió por décimo año 
consecutivo una de las 
pruebas del deporte escolar 
alcalaíno que mayor número 
de participantes congrega. A 
pesar de que la mañana se 
presentaba complicada y el 
cielo amenazaba lluvia, los 
jóvenes corredores complu
tenses no se echaron para 
atrás y acudieron a correr 
en este marco natural de la 
zona de Reyes Católicos. 

Al término de la entrega de 
trofeos, en la que estuvieron 
presentes el concejal del 
Distrito III Eduardo Calde
rón y el concejal del Partido 
Popular Francisco Bernál
dez, se dio paso al sorteo de 
numerosos regalos entre to
dos los participantes, desta
cando bicicletas y videocon
solas. 

Los ganadores de las dis
tintas categorias que se die
ron cita en la zona conocida 
como del Vivero, fueron los 
siguientes: Francisco Ma
nuel Pérez (I.E.S. Isidra de 
Guzmán} fue el vencedor de 
la categoria Juvenil. 

Atletismo 

350 jóvenes adetas pardciparon en esta prueba 
del depone escolar alcalaíno 

El Vivero de Reyes Católicos 
acogió el X Cross Distrito 111 
Unos 350 escolares de la ciudad complutense se daban 
cita el pasado sábado 6 de abril en el conocido como Vi
vero de Reyes Católicos para disputar el cuarto cross es
colar de la temporada y X Cross Distrito m, un distrito 
presidido por el concejal Eduardo Calderón. 

En la categoria Cadete Fe
menino, la primera en atra
vesar la línea de meta fue 
Natalia Hermoso (1.E.S. Ate
nea}, seguida de Sara Cáce
res (I.E.S. Cardenal Cisne
ros} . En el apartado mascu
lino la victoria recaía en Da
vid de Matias (I.E.S. Alkal'a 
Nahar}. El segundo y tercer 
puesto fue para Alberto Pu
ñal y Jesús Blázquez respec
tivamente (ambos del l.E.S. 
Alonso Avellaneda}. 

Lorena Marcén del C. Lope 
de Vega fue la primera clasi-

ficada de la categoría Infan
til Femenino, mientras que 
el segundo puesto fue para 
Débora Almodóvar (C. Lope 
de Vega}. Carlota Mendieta 
(C.P. Ciudad del Aire} conse
guía la tercera posición en 
esta categoria. En la fase 
masculina Sergio Herance 
(C. Lope de Vega} se procla
maba vencedor de la prue
ba, seguido de Juan Antonio 
Santos (C.P. Zulema} y Je
sús García (C.P. Nebrija}. 

En la categoría Alevín Fe
menino, Lorena Morales 

(C.P. Pablo Neruda} se hacía 
con el primer puesto. El se
gundo puesto fue para Re
beca Ruiz (C.P. Dulcinea} y 
el tercero para Esther Her
nández (C. San Ignacio de 
Loyola}. Mohamed Chauqui 
(C. Lope de Vega} se procla
maba ganador de la prueba 
Alevín Masculino. Jaime Vi
lla (C.P. Pablo Neruda} y Ser
gio Ballas Hernández (C.P. 
Emperador Fernando} con
seguían la segunda y tercera 
posición respectivamente. 

Los más pequeños tam
bién tuvieron una brillante 
participación. En la catego
ría Benjamín Femenino -Mí
riam Fernández (C.P. Anto
nio Machado} era la primera 
en atravesar la línea de 
meta, seguida de Ana Rocío 
Lucas (C.P. Beatriz Galindo} 
y de Laura Domínguez (C.P. 
Francisco de Quevedo}. Ja
vier Santorcuato (C.P. Bea
triz Galindo}, Nicolás Merino 
(C. Lope de Vega} y Samuel 
León (C.P. Doctora de Alca
lá}, fueron los tres primeros 
de la categoria Benjamín 
Masculino. 

Los concejales Eduardo Calderón y Francisco Bernáldez estuvieron presentes en la entrega de trofeos 
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Plaza de Toros )IADltlD LAS VENTAs 

ABONO FIESTAS DE LA COMUNIDAD 
(Los festejos comenzarán a las 6,30 de la tarde) 

ABONO FERIA DE SAN ISIDRO 2002 
(Los festejos comenzarán a las 7 de la tarde) 

PARTIDO DI! RESINA 
Esped .. 

.J. P. Prados EL FUNDI 
MIGUEL AOORIGUEZ 

OSCAR HIGAAES 

ARAUZ DE FIOBLE8 
Espadas 

VICENTE BARRERA 
UCEDALEAL 

ALFONSO ROMERO 

~ -RIVERA ORDC>f'IEZ 
JOSETOMAS 

RAFAEL DE .JULIA 
Domln•o a• de Mavo-Corrlda da Toro• 

D. RAMON FLORES 
Espadas 

MANOLO SANCHEZ 
JAVIER VAZOUEZ 

AL.BEATO RAMIREZ 

~-(F,,_.. de Abono) -ELOY CAVAZ.OS 
ENRIQUE POCE 

MJGUEL ABELLAN 

~ -CAVILA MIURA 
.JUAN BAUTISTA 
.JESUS MIUAN 

D. HERNANDEZ-GARCIGRANDE -R . Martfn JAROCHO 
LEANDAO MARCOS 
ANOAt::S PALACIOS 

HEANANDEZ PLA 
Espadas 

CAVILA MIURA 
A P6rez EL RENCO 

Manuel Jesús EL CID 

CARRtQUIAI 
Espadas 

LUISF.. ESPLA 
ANTONIO FERAERA 
D . Fandila EL FANDI 

Cconflnnaclónl 
111.•rool•• U de Mayo-Corrida de Toro• 

D . HERNANDEZ-GARCIGRANDE 
Esped .. 

MOA.ANTE DE LA PUEBLA 
EUGENIO DE MORA 

.J. López: EL .JUU 
Lunea 27 de llavo-Corrlda de Toro• 

PUERTO SAN LORENZO 
Espadas 

FINITO DE CORDOBA 
MORANTE DE LA PUEBLA 

ALFONSO ROMERO 

D. JULIO DE LA PUERTA -LUISDOMECQ 
~DY CARTAGENA 

SERGIO GAlAN 

J08E ESCOLAR 
Espadas 

FERNANDEZ MECA 
OSCAA HIGARES 

.JOSE IGNACIO RAMOS 

FIESTAS DE.LA COMUNIDAD 
3 Novilladas picadas, de 
Abono, los días 1, 3 y 4 de 
Mayo, y una Corrida de Toros 
Goyesca, fuera de Abono, el día 
2 de Mayo. 

FERIA DE SAN ISIDRO 
22 Corridas de Toros, 3 Corridas 
de Rejones y 3 Novilladas picadas, 
de Abono y una Corrida de Toros 
de la Asociación de la Prensa, 
fuera de Abono, el día 31 de Mayo. 
\ 

.. .._ ::z - - oro.e 
Corrida Goye&ca (Fuera de Abono) 

C . NUAEZ-ALCURRUCEN ....,., .. 
LUIS F. ESPL.A 

LUIS M. ENCABO 
Sobr.: David Sateri 

LA QUINTA 
Espadas 

MARTIN QUINTANA 
L Vital PROCUNA 

.JAVIER VALVERDE 

VDA. FLORES TASSARA 
Rejoneadores 

.JOAOMOURA 
P. HERMOSO DE MENDOZA 

(mano a mano) 

.Juevee 23 de M•vo-Corrlda de Toro• 
GUARDIOLA DOMINGUEZ 

GUAADIOLA FA.NTONI 
Espadas 

FERNANDO CEPEDA 
UCEDALEAL 

ANTONIO BARRERA (conftrmaclón) 
Marte• 28 da llavo-Corrlda d• Toro• 

ALCl,llRRUCEN 
Espadas 

.J. M. Arroyo JOSELITO 
JOSETOMAS 

EUGENIO DE MORA 

OEAARDO ORTEGA 
Espadas 

PEPIN LIRIA 
.JOSE LUIS MORENO 
D . Fandlla EL FANDI 

ADOLFO MARTIN 
Espadas 

E. L6pez ZOTOLUCO 
.JUAN .JOSE PADILLA 
GOMEZ ESCORIAL 

EL VENTORRILLO 
Espadas 

REYES MENDOZA 
JAVIER VALVERDE 
SALVADOR VEGA 

(nuevo en t§oata Plaza) 

EL VENTOAAIL.LO 
Espadas 

VICTOR PUERTO 
J . Pacheco EL CALIFA 

RAFAEL DE .JULIA 

VALDEFRESNO-FRAILE MAZAS 
Espadas 

PEPIN .JIMENEZ 
JOSE LUIS BOTE 

DAVID LUGUILLANO 

Vlernea 24 d• Mavo-Corrlda de Toroa 
JA.VI.EA PEREZ TABERNERO 

Espadas 
CURRO VAZOUEZ 
ENRIQUE PONCE 
ANTON CORTES 

tconfll'TT\8ción\ 
Ml•roolea 2e de Mavo-Corrld• de Toro• 

CONDE CORTE-MARIA OLEA 
Espadas 

PEPINLIRlA 
.JUAN .JOSE PADILLA 
ANTONIO FEAAERA 

EL Pll..AR-M. FRAILE 
Espadas 

ANrTO DE CORDOBA 
.J. Pacheco EL CALIFA 

.J. L6pez: EL .JUU 

VICTORINO MARTIN 
Espadas 

LUIS F. ESPLA 
VICTOR PUERTO 

LUIS MIGUEL ENCABO 

PUERTO SAN LORENZO 
Eapadaa 

MAATIN QUINTANA 
LUIS RUBIAS 
MATIAS TE.JELA 

roo•• 16 • •o- orr •""'• 
HDROS. D . BALTASAR IBAN 

Espadas 
MANUEL CABALLERO 

RIVERA ORDOfi:IEZ 
JAVIER CASTAfi:IO 

EL SERRANO 
Espadas 

SERGIO AGUILAR 
A. Martín JAROCHO 
ANDRES PALACIOS 

S6bedo 25 de Mavo-Corrld• de Aa ona• 
FERMIN BOHORQUEZ 

Rejoneadores 
FEAMIN BOHORQUEZ 

LEONARDO HEANANDEZ 
P. HERMOSO DE MENDOZA 

Juevea 30 de M•vo•Novllled• 
ROMAN &ORANDO 

MA!fiA'Sm'ELA 
SALVADOR VEGA 

IVANGARCIA 
(nuevo en esta plaza) 

MANOLO OLEZ. SANCHEZ-DALP 
SANMIOUEL 

Espadas 
J . M . Arroyo JOSEUTO 
MANUEL CABALLERO 

MIGUEL ABELLAN 

NUÑEZ DEL CUVILLO 
(Fuera de Abono) 

Espadas 
MANUEL CABALLERO 

.JOSETOMAS 
MORANTE DE LA PUEBLA 

Urbaser 
(J)urante todo e( año cuidamos de 
(a Umpieza reco ida de residuos 

de )f_ ca(á e Jíenares 
qracias por su co[a6oración 

PUERTA de Madrid 

-~ 
Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
CONCEJALIA DE CIUDAD SOSTENIBLE 

t J de abril de 2002 



~ . 
DAUllZO 

Es la tercera helisuperlicie construida en el corredor del Henares 

la Comunidad de Madrid inauguró 
una helisuperficie sanitaria en Dauanzo 
El director general de Acreditación e Inspección Sanitaria, Manuel Molina, y el coordinador 
del Servicio de Emergencias Sanitarias de la Comunidad de Madrid (SERCAM), José -Fran
cisco Jiménez Galindo, inauguraron el viernes 5 de abril una nueva helisuperficie sanitaria 
en la zona del Corredor del Henares, concretamente la construida por el ayuntamiento de 
Daganzo, cuya alcaldesa Concepción Gutiérrez también presidió el acto de inauguración de 
la helisuperficie, situada junto al consultorio médico local y junto a la plaza de toros. Dagan
zo tiene en la actualidad más de 4.900 habitantes y se encuentra a 31 kilómetros del cen
tro de Madrid y a 12 del Hospital Príncipe de Asturias de Alcalá. 

La helisuperficie está situa
da junto al Centro de Salud y 
forma parte del Plan de la 
Consejeria de Sanidad de do
tar a la CAM de una red de he
lipuertos sanitarios. Este heli
puerto es el tercero construido 
en la zona del Corredor del 
Henares después del de Los 
Santos de la Humosa y Alcalá, 
situado en los terrenos de la 

fábrica Fiesta de manera pro
visional hasta que se constru
ya la nueva base del SERCAM. 

Con esta infraestructura se 
verá mejorada la atención de 
emergencias sanitarias tanto 
en Daganzo como en los muni
cipios vecinos de Paracuellos, 
Alcalá, Torrejón, Cobeña, Al
gete, Valdeolmos, Fresno de 
Torote, Camarma y Ajalvir. 

Con la helisuperficie de 
Daganzo, el SERCAM aumen
ta la seguridad y viabilidad del 
transporte de pacientes criti
cos y la disponibilidad de las 
UVls móviles que no abando
nan la zona para hacer el tras
lado, según explicó en el acto 
de presentación d~ la helisu
perficie el coordinador del 
SERCAM, José Francisco 

.. _ . 
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Jiménez Galindo, quien aña
dió que todo ello contribuye a 
aumentar la calidad del trans
porte sanitario al efectuarse al 
hospital más idóneo en rela
ción con la patologfa del pa
ciente y no al más cercano. 

Según se desprende de los 
datos, durante el año 2001 el 
SERCAM ha recibido 8. 770 
demandas asistenciales, que 
motivaron la activación de 
recursos en 7 .864 ocasiones, 
lo que ha supuesto un incre
mento de un 25 por ciento de 
las demandas y de un 61 por 
ciento de las intervenciones. 

A la izquierda, alcaldes y concejales de municipios de la comarca, junto al capitán de la Guardia Civil. 
En la fotografía de la derecha, la alcaldesa de Daganzo contempla el interior del helicóptero 

t J de abril de 2002 PUERTA de Madrid 



La helisuperficie 
vista desde el helicóptero 

La media del tiempo de activa
ción, tiempo que tardan sus 
profesionales en salir hacia el 
destino de la demanda es de 
32 segundos y la media del 
tiempo de respuesta, el tiempo 
que tardan en llegar hasta la 
cabecera del paciente, sea 
cual sea su destino, es de 12 
minutos y 29 segundos. Los 
helicópteros sanitarios han 
incrementado su actividad en 
un 68 por ciento respecto al 
año 2000. 

Red de helisuperficies 
sanitarias 
Esta iniciativa que planteó la 

consejería de Sanidad ha teni
do una gran acogida por parte 
de los ayuntamientos ya que 
mejora la calidad de la asis
tencia sanitaria. En estos 
momentos 90 ayuntamientos 
se han puesto en contacto con 
el SERCAM para pedir que se 
construya uno de estos pun
tos de toma en su población. 
En total ya hay construidos y 
perfectamente operativos un 
total de 21 helisuperficies 
sanitarias, de las cuales quin
ce han sido inauguradas ofi
cialmente. 

Para la construcción de una 
helisuperficie se firma un con
venio entre la consejería de 
Sanidad y el ayuntamiento, en 
el que el SERCAM se ocupa de 
la parte técnica del proyecto, 
la señalización, la formación 
relativa a la seguridad de las 
aeronaves, así como el aseso
ramiento en materia de medi
cina de urgencias y emergen
cias al personal sanitario que 
presta servicios al municipio. 
Los municipios, por su parte, 
se hacen cargo del coste de la 
construcción, que oscila entre 
las 800.000 pesetas y los 
2.000.000 -en función, funda
mentalmente, de la orografia
y del mantenimiento. 

La Red de Helisuperficies 
. Sanitarias de la Consejería de 
Sanidad, que forma parte del 
Programa de Asistencia Sani
taria y Evacuación Aeromédi
ca que desarrolla el SERCAM, 
también puede ser utilizada 
por otras instituciones como 
los bomberos, el ejército o la 
guardia civil. 

PUERTA de Madrid 

DAGANZO ~ 
El coste ha sido de casi 4 millones de pesetas 

1ene1os una de las meiores helisunerlicies 
sanitarias de la región", diio la alcaldesa de Daganzo 
La alcaldesa de Daganzo, Concepción Gutiérrez (PP), manifestó a PUERTA DE MADRID que se 
siente muy satisfecha de cómo ha quedado la helisuperficie sanitaria que tiene el municipio: 
"Según nos ha comentado el coordinador del SERCAM, José Francisco Jiménez Galindo, la de 
Daganzo es una de las mejores de cuantas se han inaugurado hasta ahora". El coste de la helisu
perficie ha sido de 4 millones de pesetas, es decir, poco más de 24.000 euros: "Eso es lo que cos
taba según el proyecto; lo que pasa es que hay cosas en ese proyecto que no las hemos pagado 
nosotros, sino que hemos recibido ayudas. Por ejemplo, el hormigón no nos lo ha cobrado la 
empresa Portland. La dirección general de carreteras nos ha aportado la pintura. Nosotros nos 
hemos encargado de acondicionar la jardinería con los jardineros del ayuntamiento". 

Concepción Gutiérrez junto con la diputada regional del PP Carmen 
Martín lrañeta, en el interior del helicóptero 

La pretensión ahora del 
ayuntamiento es que la heli
superficie esté en la principal 
área sanitaria de Daganzo: 
"En efecto, el SERCAM nos 
pidió que el terreno donde 
construir la helisuperficie 
estuviera próximo al consulto
rio médico local. Y así es. Lo 
que pasa es que nosotros, de 
cara al futuro, queremos que 
esté junto a la helisuperficie el 
futuro centro de salud de 
Daganzo. De hecho la parcela 
que está junto a la helisuperfi
cie está ya reseIVada para 
equipamiento médico". 

Ampliación del 
consultorio para que 
esté de servicio 
las 24 horas 
Pero de momento, el gobier

no municipal de Daganzo tie
ne previsto ampliar en breve el 
consultorio médico: "Ésta es 
una gran novedad porque 
tenemos ya un proyecto redac
tado por la comunidad de 
Madrid para ampliarle el con
sultorio. Se trata de que esté 

abierto las 24 horas del día y 
los 365 días del año. En estos 
momentos nuestro consultorio 
cierra por las noches y los 
fines de semana. Por eso las 
urgencias médicas se atienden 
en Paracuellos y nuestros 
vecinos se tienen que despla
zar allí. Nuestra apuesta es 
ampliar el consultorio para 
que pueda estar todos los días 
las 24 horas. Para ello es nece
sario que tenga tres consultas 
más y una primera planta 
donde van los dormitorios y la 
sala de estar del personal 
médico de urgencias". 

Concepción Gutiérrez aña
dió que "estamos tramitando 
que se pueda construir el cen
tro de salud. Las negociacio
nes van por buen camino pero 
con las transferencias sanita
rias asumidas por la comuni
dad de Madrid y la reorganiza
ción del mapa sanitario se ha 
demorado un poco el proyecto. 
Creemos que podremos tener 
un centro de salud en condi
ciones que estará en el mismo 
terreno donde está la helisu
perficie". 

Excelentes 
condiciones 
sanitarias De Daganzo 
Con estos proyectos des-

arrollados y con las previsio
nes para la zona, la alcaldesa 
de Daganzo reconoció que las 
condiciones sanitarias para el 
municipio van a ser inmejora
bles: "En el momento que esté 
instalada en Alcalá la base del 
SERCAM, tendremos dos UVIs 
móviles y los helicópteros 
sanitarios muy próximos a 
Daganzo. Sanitariamente 
vamos a estar muy bien 
cubiertos porque a menos de 
diez minutos tenemos dos 
UVIs móviles y a cinco minu
tos tenemos un helicóptero en 
la helisuperficie. El director 
general de Planificación, Jesús 
Galván, nos dijo que una vez 
que la base del SERCAM esté 
en La Garena, en Alcalá, sere
mos el primer pueblo en un 
radio de quince kilómetros. 
Desde ese punto de vista sere
mos unos privilegiados". 

La helisuperficie 
se puso en uso 
antes de inaugurarse 
Curiosamente la helisuperfi-

cie sanitaria de Daganzo entró 
en uso antes de ser inaugura
da. El día anterior, el jueves 4 
de abril se produjo un acci
dente laboral de la construc
ción en el municipio. Un obre
ro de origen hispanoamerica
no sufrió un accidente en una 
obra y tuvo que ser evacuado 
a un hospital. Avisado el telé
fono de emergencias 112, éste 
activó el principal recurso 
sanitario de transporte que 
hay en Daganzo, la ambulan
cia de Protección Civil. Los 
voluntarios de esta agrupa
ción trasladaron al herido des
de el lugar del accidente hasta 
la helisuperficie donde ya 
esperaba el helicóptero del 
SERCAM para evacuar al heri
do a un centro sanitario. El 
trabajador sufria un trauma
tismo torácico y cervical. 
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El coche dio varias vueltas de campana 
en la vía de servicio 

un joven de 23 aíios 
talleció junto a la Garena 
al volcar su vehículo 

Un hombre de 23 años, un 
joven cuyo nombre responde 
a las iniciales FCBH, falleció 
en accidente de tráfico el 
miércoles día 1 O de abril en la 
vía de servicio de la Garena, 
junto a la autovía nacional 11 
al sufrir un accidente de cir
culación cuando conducía un 
vehículo todoterreno de una 
empresa de cristalería para la 
que trabajaba. El vehículo se 
salió de la calzada y dio 
varias vueltas de campana. El 
conductor y único ocupante 
salió despedido del automóvil 
y recibió un fuerte impacto 
que le produjo politraumatis
mos severos incompatibles 
con la vida. FCBH falleció 
prácticamente en el acto y 
fueron inútiles todos los 
esfuerzos de la UVI móvil del 

AlUMINIO Y PVC 
I] ílí'.·P'LS 
lit.: 91880. 90 33 
Andrés Saborit, 10. Fax: 91 881 50 45 

SE NECESITA 

CAMARERO EXTRA 
PARA COMIDAS 

Preguntar por el Sr. Mateo 

Horario de 11 h. a 13 h . 
y de 1 TOO h . a 21'00 h. 

/ 

!Teléfono: 949 27 00-MI 

'FOMEITO Y PROMOCIOIES 
11nas1ERRA, s.1.· 

El Consejo de Administra
ción con fecha 8 de abril de 
2002, ha acordado el cambio 
de domicilio dentro del tér
mino de ALCALÁ DE HENA
RES, trasladándolo a Aveni
da Lope de Figueroa. núme
ro 20, 1 ª planta, oficina 3 , 
DE ALCAIA DE HENARES.
El Presidente 

t J de abril de 2002 

SUMMA 061 por intentar rea
nimarlo. Los hechos ocurrie
ron poco antes de las nueve y 
media de la mañana del miér
coles. El joven conducía el 
Nissan Pick Up en dirección 
Guadajara cuando se salió de 
la calzada y dio varias vueltas 
de campana. La Guardia Civil 
de Tráfico investiga las cau
sas del accidente. El vehículo 
dio varias vueltas de campa
na y quedó volcado con las 
ruedas hacia arriba. 

En el lugar del accidente 
comparecieron agentes de la 
Policía Local de Alcalá y de la 
comisaria de Policía Nacional 
hasta que llegaron los servi
cios de emergencias y la 
Guardia Civil de tráfico para 
hacerse cargo del atestado. 

El cuerpo sin vida del infor
tunado joven fue levantado 
por orden de la Guardia Civil, 
en quien delegó la autoridad 
judicial de guardia y trasla
dado al tanatorio del cemen
terio jardín. El joven fallecido 
era vecino de Madrid y su 
familia decidió su traslado a 
un pueblo de Extremadura de 
donde son originarios para 
recibir allí sepultura. 

e Automóviles 

Complucar 
• Compramos vehículos 

pago al contado. Máxima 
tasación. Consúltenos. 

• Gestionamos la venta de 
su vehículo + 100/Ó de su 
valor de mercado. 
• Amplio stock en vehículos 

de ocasión. Consúltenos. 
• Certificamos ausencia de 

golpe estructural. 
• Nuevos todas las marcas 
• Financiación 1000/Ó 

\'ía Complutense. 9~ - . .\LC..\L-\ DE HE:\ARES 

91 888 85 73 
ABIERTO SÁBADO MAÑANA Y TARDE 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.M.G. 

La Concejalía de Ciudad Saludable, ha convocado junto 

con la Consejería de Economía de la Comunidad de 

Madrid, un acto de presentación del "Sistema Unificado de 

Reclamaciones". 

Acto que será conjunto con Asociaciones Empresariales 

y de Consumidores representativos de este Municipio. 

Tendrá lugar, el día 16 de abril a las 11 h. en el Salón de 

Actos del Centro Municipal de Salud, C/ Santiago, 13. 

Por el interés que tiene para todos los ciudadanos y 

todas las ciudadanas el empleo de las hojas de reclama

ciones, es por lo que se informa que el acto está abierto a 

toda la población. 

Alcalá de Henares, 12 de abril de 2002 

bc110. lnnta11iento 
de Alcalá de Henares 
Concejalía de Ciudad Saludable 

MANIFESTACION 
Por la Paz 

en Oriente Medio 
v el reconocimiento de los derechos 

del Pueblo Palesdno 
Lunes, 15 de abril a las 19,30 horas 

De Cibeles a Sol 
Convocan: CCOO, UGT, ro, PSOE 

Izquierda Unida de Alcalá pone autobuses 
a disposición de militantes, simpatizantes 

y ciudadanos que quieran participar. 
A las 18: 15 horas saldrán 

desde la Plaza de Cervantes Ounto a la Capilla del 
Oidor y las paradas de autobuses municipales) 

PUERTA de Madrid 
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SERVICIOS 
FINANCIEROS 

Créditos 
personales 

Hipotecas 
bancarias 

Hipotecas 
privadas 

Atrasos 
y deudas 

Embargos 
y subastas 

Tll. 91 Bn 10 21 
Fa1: 9188913 05 

Construcciones 

~~ JWllSA, S.l. 
Construimos, 
Reformamos 
y Decoramos 

Presupuesto sin compromiso 
C/ Postigo, 14 

Tel. 91 889 33 82 - 600 08 11 05 
Alcalá de Henares 

VII COMPlmllSl JO 

SE ALQUILA LOCAL 
300 m2 Aprox. con acceso a 

2 calles. Totalmente instalado 
para exposición automóviles. 

Tel. 91 882 97 30 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Slntl DllDilUI de Siln 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. l '500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 

PUERTA de Madrid 

En un acto en el que estarán presentes las más a 
tanto ciViles como militares 

La entrega de las dependencias de la BRIPAC 
de la zona centro a la UA se realizará en un mes 

Cuando el grueso de 
los destacamentos ubi
cados en los cuarteles 
del Príncipe y de Lepanfo 
situados en la zona cen
tro de la ciudad complu
tense, ya se encuentran 
en las nuevas instalacio
nes de la localidad de 
Paracuellos del Jarama, 
la entrega definitiva de 
las dependencias a la 
Universidad de Alcalá 
está próxima a realizar
se. 

La oficina del jefe de la 
Brigada Paracaidista, el 
general Gómez Hortigüe
la, confirmó a PUERTA 
DE MADRID que todavía 
queda una "pequeña 
fuerza militar" en las ins
talaciones de los cuarte
les del Principe y de 
Lepanto. Una pequeña 
fuerza que se mantendrá 
custodiando las depen
dencias hasta que final
mente se realice la entre
ga a la Universidad de 
Alcalá, regresando así 
nuevamente a manos de 
la que fue su precursora. 

La entrega, que tendrá 
lugar a finales del mes 
de abril o a primeros del 
mes de mayo, reunirá en 
el solemne acto a autori
dades del más alto nivel, 
tanto civiles como vete
ranos. De esta manera, 
la Brigada Paracaidista, 
tan ligada a la ciudad 
complutense desde hace 
más de 40 años, comple
tará así la primera fase 
del traslado que tiene 
prevísto realizar en los 
próximos tres años a los 
acuartelamientos cons
truidos en Paracuellos 
del Jarama, quedando 
exclusivamente por el 
momento en Alcalá de 
Henares los destacamen
tos ubicados en el cuar
tel Primo de Rivera. 

A la derecha, varias de 
las puertas de acceso al 
complejo de edificios que 
han sido cuarteles tradi
cionalmente y ahora 
serán dedicados a otros 
usos. 

t J de abril de 2002 



---------· ESPECTACILOS- EXPOSICIONES----------

Ji:! !:U t:! 1M:! ¡Ji i:ta 11tall 
ATENEO CULTURAL 

lº DE MAYO 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 13 de Abril 
20'00 horas. 

MISICA 
CONCIERTO 

Grupo 

"Bacll-on" 
ENTRADA: 3 Euros 

~~~~- @) ~~~~-

Domingo, 14 de Abril 
18'00 horas. 

TEATRO INFANTIL 
Compañía TROPOS 

presenta: 

.. El sastrecHlo 
valiente" 

CUENTO TRADICIONAL 

Adaptación: 
Guillermo Gil Villanueva 

Dirección: 
María Jesús Díaz 

Una historia llena de humor, 
acción y música. 
Precio de las localidades para 
todos los especüculos: 5 € gene
ral; 4 € a estudiantes, tercera edad, 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas, amigos de la Funda
ción y niños menores de 14 años; 3 
€ a socios del Ateneo y afiliados a 
CC.00. 

Horarios de atenci6n al público: 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y 
de 17 a 19'30 horas. Viernes de 10 
a 13'30 horas. Días de función: 2 
horas antes del comienzo del espec
táculo. 

CINE-CLUB 
Miércoles, 17 
y Jueves, 18 

18'30 y 21 '00 horas 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

.. En derra de nadie" 
Bosnia, Francia, Italia, Bélgica, 
G.B., Eslovenia, 2001 - 98 min. 

Dirección: Danis Tanovic 

Intérpretes: Branko Djuric, 
Rene Bitorajac, Filip Sovagovic, 
Georges Siatidis, Serge-Henri 
Valcke. 

Bibliobús 

- PI. Reina María Cristina: 
de 12'00 a 14'00 h. 

- c/Barberán y Collar, s/n 
(Ciudad del Aire): 

de 15'30 a 17'30 h. 

IJ de allrll de 2002 

liMi1lil>i:!!i)ll9ml/:jliitJ 
Viernes, 12 - 20'00 horas 

MUSICA Y DANZA 

CAMUTBAID 
"la vida es ritmo" 

Bailarines-Percusionistas: 
Rafael Méndez, Toni Español, 
Guillem Alonso, Jordi Satorra, 
Lluis Méndez. 

"La vida es ritmo" es un espec
táculo de Camut Band donde 
se mezclan la percusión africa
na, el tap dance, la voz y el bai
le sobre arena. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 €. Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8,76 €. 

~~~~-@) ~~~~-

Sábado, 13 y Domingo, 14 
20'00 h. 

TEATRO 

GÍllGOlAESPEClÍCUlOS 
presenta: 

"El hombrecno" 
de 

Carlos Pais y Americo Torchelli 

Intérprete: 
Gerardo Malla, Coque Malla 

y Miguel Malla 

Dirección: Gerardo Malla 

PREMIO AL MEJOR ESPECTÁCULO 
11 Certamen de Teatro para 
Directoras de Escena 1999 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11 ,26 € . Butaca de Anfite
atro: 10,01 €.Silla de palco: 8 ,76 €. 

TEATRO LA GALERA 
(C / S anto Tomás) 

Viernes, 12 y Sábado, 13 
20'00 horas 

Cía de Teatro A Teatro 
presenta: 

.. De Tránsnos" 
de Jesús Campos García 

(Premio Castilla-La Mancha 1991, 
con el título Danza de ausencias) 

Con: Maite Brik, Teresa Vallejo, 
Gayo Pastor, Jesús Campos, 
Sylvia Peleija . 

* * * * 
Viernes, 19 y Sábado, 20 

20'00 horas 

Cía Bias de Otero 
presenta: 

.. lada a Penuaiá" 
de Julio Cortázar 

ENTRADA: 6 €. 
500Ai descuento a estudiantes, 

pensionistas y parados 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 12 de Mayo 

··cenlá. 
Ciudad v Terrnorio"' 
Horario: Diario de 12'00 a 14'00 h. 

y de 18'00 a 21'00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENfRADA LIBRE 

----@) -----
CASA DE lA EllTBmSTA 

(Calle San Juan) 

Del 18 de Abril 
al 19 de Mayo 

Inauguración: Jueves, 18 
de abril a las 19'00 horas 

.. Cuentos 
por las paredes" 

con las obras 
e ilustraciones de 

José luis Alcover Ullo 
Horario: Diario de 12'00 a 14'00 h. 

Tardes de 18'00 a 2 1'00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENfRADA LIBRE 

~~~~-@) -~~~-

PlAZADE 
lOS SAllTOS IHliOS 

Hasta el 19 de Mayo 

.:Qué es el SIDA? 
lA BATlllA DEL 

SISRMl llMUllTIRIO 
Enfoque científico para compren
der cómo actúa el VIH y cuáles 
son los riesgos que implican deter
minadas conductas, de forma que 
la prevención no sea vista como 
una imposición externa sino como 
una necesidad. 
Horario: De martes a viernes: de 
12 a 14 h. y de 18 a 21 h . 
sábados, domingos y festivos: de 11 
a 15 h. y de 17 a 21 h . (Lunes 
cerrado). ENfRADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

COMPlUABTE, S.L 
Centro de Artesanía. C 300 
Alcalá-Arganda, Km. 2 .200 

Hasta el 24 de Abril 

·1'alleres de 
Encuadernación" 

Horario: Diario de 11 '00 a 14'00 h. y 
de 17'30 a 20'30 h. Domingos y festi
vos: de 11'00 a 14'00 h. 

~~~~-@) ~~~~-

SAlA llAllOlO BmllA 
(Calle Nueva, 10) 

Del 13 al 28 de Abril 

1aller azul cobaho" 
(PINTURAJ 

EXPOSICIONES 
CASA DE CllTURA 

DAGAllZO 
(Calle Madrid, 19) 

Hasta el 17 de Abril 

EQosicián de Pinblra 
Antonio 

EspeJo Manzano 

* * * * 
Del 19 de Abril 
al 7 de Mayo 

Descu•re la lablraleza 
v el 1e1uei11usan1 

c1n Iª Teresa Castaña 
lanación Husuada 

con imágenes, 
dlñgldo a los niños 

l1i i ¡J:tJjij j llJ 11f:j 1] tJ 
Viernes, 12 - 19'00 horas 

Centro Internacional de 
Estudios His tórtcos Cisneros 

Hotel laredo 
(Paseo d e la E s tación) 

PBESEITACIOI llBBO 

"la Sociedad 
de Condueños 

1850-2000" 
Autor: Arsenio Lope Huerta 

A cargo de 
Santiago Aguadé Nieto 

ENTRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

CIClO IE COIHIEICIAS 
11u11snncui111 

ESTlllOS COMPlllllSES 
Martes, 16 de abril - 19 h. 

"Los Arzobispos 
bajomedievales: 

De Tenorio a Carrillo" 
Por 

Francisco Delgado Calvo 

* * * * 
Jueves, 18 de Abril - 19 h. 

"Dos monarcas 
complutenses del 

renacimiento: 
Catalina de Aragón y 
Femando de Austria" 

Por 
Arsenio Lope Huerta 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA - CINES 

Programación del 12 al 18 de abril de 2002 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

"Monstruos, S.A.". ffolera
da). Todos los días: 20'00. (90'). 
Ultímos días. 

"Crossroads. Hasta el final". 
(7 años). Todos los días: 17'40 y 
22'30. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (95'). Últimos días. 

"La máquina del tiempo" (7 
años). Todos los días: 17'35, 
20'10 y 22'30. Viernes y Sába
do, también: 00'40. (100'). Cien
cia ficción. 

"Nunca juegues con extra
ños" (13 años). Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. Viernes y 
Sáb., también: 00'40. (100'). 
Suspense. 

"El embrujo de Shanghai". 
(13 años). Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. Viernes y Sáb., 
también: 00'40. (120') . Estreno. 

"La venganza del Conde de 
Montecrlsto". (13 años). Todos 
los días: 18'50 y 21'30. Viernes 
y Sábado, también: 24'00. 
(133'). Aventuras. 

"Peter Pan. Regreso al país 
de Nunca Jamás". (Tolerada). 
Todos los días: 17'15. (90'). Ani
mación Disney. 

"Última sospecha". (13 
años). Todos los días: 17'20, 
20'00 y 22'20. Viernes y sába
do, también: 00'40. (109'). 
Estreno. 
-----@) -----

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N·II, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Un padre de cuida
do". 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "La habitación del 
pánico". 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 3: "Kate y Leopoldo" 
17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "Una mente maravi
llosa". 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 5: "Peter Pan". Labora
bles: 17'30. Sábado y Domingo: 
16'30 y 18'00. "John Q". Labo
rables: 19'45 y 22'15. Sábado y 
Domingo: 19'45 y 22' 15. 

@-----

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de 1111 Santoa Nlñoa nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
91883 44 94 

Sala 1: "Falsa identidad". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30 y 
21'00. Resto de los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "La playa de los gal
gos". Lunes, Martes y Jueves: 
18'30 y 21'00. Resto de los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "E. T.". Todos los días: 
18'30. "The Majestic". Todos 
los días: 21'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"La máquina del tiempo". (7 
años). Todos los días: 18'10, 
20'15 y 22'20. Sábado y Domin
go, también: 16'05. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Peter Pan, regreso al país 
de nunca jamás". ffolerada). 
Todos los días: 17'30. Sábado y 
Domingo, también: 16'30. 

"Monstruos". ffolerada) . To
dos los días: 17'55. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. 

"Crossroads". ffolerada) . Sá
bado y Domingo: 16'00. 

"Falsa identidad". (13 años) . 
Todos los días: 18'05, 20'05 y 
22'05. Sáb. y Domingo, tam
bién: 16'10. Vier. y Sáb.: 00'05. 

"Jhon Q.". (13 años). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado: O l '00. 

"La playa de los galgos" . (13 
años). Todos días: 19'50 y 22'20. 
Viernes y Sábado: 00'50. 

"El Conde de Montecristo". 
(7 años). Todos los días: 17'20, 
19'50 y 22'25. Viernes y Sábado: 
00'55. 

"Nunca juegues con estra
ños". (18 años). Todos los días: 
18'05, 20'10 y 22'15. Sábado y 
Domingo, también: 16'05. Vier
nes y Sábado: 00'20. 

"El embrujo de Shanghai". 
(7 años) . Todos los días: 19'15 y 
22'00. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'45. Viernes y Sábado: 
00'30. 

"Kate Leopold". (Tolerada) . 
Todos los días: 17'25, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábado: O l '00. 

"Monster's ball". (18 años). 
Todos los días: 18'05, 20'30 y 
22'50. Sáb. y Dom., también: 
15'55. Viernes y Sáb.: 01'05. 

"No es otra estúpida pelícu
la americana". (18 años) . To
dos los días: 18'00, 20'05 y 
22'10. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'05. Vier. y Sáb.: 00'10. 

"Gosford Park". (7 años) . 
Todos los días: 19'05 y 21'45. 
Viernes y Sábado: 00'15. 

"The Majestic" . Todos los 
días: 18'00 y 21'00. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"Náufragos". ffolerada) . To
dos días: 18'15, 20'15 y 22'15. 
Sábado y Domingo, también: 
16'15. viernes y Sábado: 00'15. 

"Un padre de cuidado". 
(Pendiente). Todos los días: 
18'15, 20'25 y 22'35. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 00'45. 

"La habitación del pánico". 
(13 años) . Todos los días: 18'10, 
20'30 y 22'55. Sáb. y Domín, 
también: 16'00. Viernes y Sáb.: 
01'15 

"Florido Pensil". ffolerada) . 
Todos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sáb. y Domingo, también: 
16'05. Viern. y Sáb.: 00'05. 

los actos organizados tendrán lugar 
este nn de semana en el Audhoño Municipal 
la Asociación Grupo Cultural El Val 
pone el colofón al curso 

El Auditorio Municipal de 
Alcalá de Henares situado jun
to al Vivero de Reyes . Católicos 
acogerá este fin de semana los 
actos que pondrán el punto y 
final al curso de los diferentes 
talleres organizados por la 
Asociación Grupo Cultural El 
Val a lo largo del año. La aso
ciación se adelanta con este 
acto un mes al final del mismo 
para buscar un mejor acopla
miento en las fechas para per
mitir que sus actuaciones ten
gan lugar en el auditorio com
plutense. 

Los actos organizados con 
tal motivo y en los que inter
vendrán todos los socios del 

En la Escuela Polhécnica 

"Antología de la lanuela" 
Hoy viernes, 12 de abril, 

a las 20'00 horas, en el 
salón de actos de la Escue
la Politécnica de la Univer
sidad de Alcalá, ubicada en 
el campus universitario 
(última parada de la Linea 
2 de autobuses urbanos) , 
la Agrupación Lírica "Alcalá 
de Henares" presenta su 
nueva Antología de la Zar
zuela. Concierto patrocina
do por la dirección de la 
Escuela Politécnica, con 
motivo de sus festividades 
patronales. Entrada libre. 

grupo, darán comienzo el 
sábado 13 de abril a las 19 
horas. Una jornada en la que 
socios y asistentes podrán dis
frutar con exhibiciones de bai
les de salón y sevillanas, así 
como de un recital de poesía 
en el que se leerán poesías de 
diferentes autores y de socios 
de la asociación. 

Por último y en la jornada 
del domingo 14 de abril a par
tir de las 19'30 horas y tam
bién en el Auditorio Municipal. 
el grupo de teatro de la Aso
ciación Grupo Cultural El Val 
presentará en público la obra 
de los hermanos Álvarez Quin
tero, "El genio alegre". 

Nuevo Baztán 

Mercado Dadicional 
de productos anesanos 

El sábado día 13 de abril, 
en la localidad de Nuevo 
Baztán, se inaugurará el 
"Mercado Tradicional de 
Productos Artesanos". que 
se pondrá en la Plaza de la 
Iglesia, frente al palacio 
que construyera a princi
pios del siglo XVIII José 
Benito de Churriguera por 
encargo de Juan de Goye
neche. El horario será ma
tutino de 11'00 a 15'00 h . 

Lali]PtWllva 
Jueves, 4 de Abril: 1 o - 14 - 16 - 19 - 25 - 26 

C-40 R-6 
Sábado, 6 de Abril: 3 - 4 - 5 - 1 o - 20 - 34 

C-48 R-6 

Domingo, 7 de Abril: 7 - 25 - 27 - 32 - 36 - 40 
C-13 R-5 

Bono L•J Loto 
Lunes, 8 de Abril: 

Martes, 9 de Abril: 

Miércoles, 10 de Abril: 

8 - 11 - 13 - 24 - 29 - 41 
C-43 R-7 

4 - 5 - 24 - 28 - 39 - 41 
C-35 R-8 

4 - 5 - 23 - 31 - 34 - 39 
C-42 R-8 

t J de abril de 2002 
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indicus 1.2 3p 
.780 €. 

rever gasolina incluido. 

CO"""kmerio llF.NAlll:I' 

AUTOCARPE 

Pues ahora por lo 
necesitas: 
Un Renault Cli 
con 4 Airbags 

Lo que necesi 

Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 200. 
Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 

Ctro. Comercial El Vall, e/ Zarag07.a, s/n. Tel.: 918 88r999 • 
- Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 

ALCALA DE HENARES 


